
Osiel Núñez, presidente estudiantil:

UNIDAD POPULAR
ARRASO EN LA UTE

UN TRIUNFO arrollador que alcanza a 
¡más dél 60% obtuvo la Unidad Popular 
en las elecciones realizadas en la 
Universidad Técnica del Estado para 
renovar la directiva de la Federación de 
Estudiantes.

En los comicios, que se efectuaron en 
forma normal no participó la democracia 
cristiana ni la juventud nacional, quie
nes sin embargo propiciaron la absten
ción fracasando voluntariamente

Faltando las sedes de Talca. Punta 
Arenas. Antofagasta y Copiapó las cifran 
eran las siguientes:
Santiago: Unidad Popular 4 744: MUI 
474; JN 170; JDC313
Valdivia Unidad Popular 591. MUI 69 
JN.394; JDC31 7

Concepción: Unidad Popular 682: MUI Z" 
273; JN 33; JDC74 
TEMUCO Unidad Poputaí 
138. JN 23; JDG 46

Estos resultados son 1 
sedes y muestran que IQ 
están entregando un claro 
unidad del movimiento ef 
la oposición se empeña tanto en dividir“

Según indicaron los dirigentes 
universitarios la votación a lo largo de 
todo el pais demuestra una vez más la 
reafirmación del movimiento estudiantil 
de seguir en su acción junto al pueblo y 
el repudio abierto a. las maniobras oscu
ras de la democracia cristiana y juven
tud nacional llamando a no concurrir a la 
eleccióri'por falta de garantías"

671; MUI MANDATARIOS VEN FILM

muy tetada su anterior encuentro en 
de cuando vieron la película

ColBañero ñiBnWne en una exhibición priva
da realizad^BH la Redtepoa Presidencial del 
Barrio Los

El documental de cjÍQF duración,
en colores, fue fiir ’visita realizá

bale Chila^Mel mandatario
mexicano

Fundado 
el 14 de 

enero de 1917
LA NACION
Santiago; Sábado 2 de Diciembre de 1.972 Año LV N° 20.078

PRECIO
Semana E° 8.00
Aéreo a Provincia» E° 7.00

Domingo E° 7.00
Aéreo a Provincia» E° 8.00
Domingo E° 7.00
Aéreo a Provincia» E° 8.00

Fervor popular despierta presenciadle nuestro Presidente:

HIENDE Y REVOLUCION CNI1HU
EN El CORAZON DE LOS UNOS
• Mandatario Luis Echeverría lo acompañó en diversos actos
• La prensa informa ampliamente sobre trascendental visita

(Exclusivo para La Nación, por Pury Gaune, enviada espe

“No queramos vasallaje flT colonialismo, sino independen
cia: queremos paz y no violencia; queremos paz y no guerra". 
Éstas palabras pronunciadas por el Presidente Allende en el 

■Aeropuerto de Benito Juárez han sido destacadas en todos los me
gos informativos mexicanos, que hoy traen en sus primeras páginas 
grandes fotografías y titulares de la llegada del Mandatario chile-

"El Día” señala en su titular: "Gigantesca^cTámorosa recep
ción tributo el pueblo mexicano al, Presidente Allende", 
j agregando a continuación aspectos prirrs.!pales de la llegada y los 
discurso de ambos Mandatarios en los que "reafirmaron su decisión 

- de seguir luchando por una América Latina en la libertad sin 
;|fok>niaje y con independencia, con paz y sin violencia, sin gue

pueblo trabajador mexicano, que con sus cascos, mucnos de ellos 
sus ropas de trabajo*  enarbolaban una bandera chilena o un afiche 
o simplemente gritaban una consigna alusiva, desde el aeropuérto 
hasta el paseo La Reforma, lugar donde está ubicada la Embajada; 
ambos Mandatarios no dejaron de recibir el cariño y afecto dejlos 
aztecas.

EN LA EMBAJADA

LIBERTAD DE
ESTUDIANTE PRESO

1 Otra crónica titulada "Allende el pueblo te defiende" era el 
jerjto en las calle» al paso del visitante" gráfica claramente co-

rrto fue la llegada del Presidente chileno y su recorrido por las calles 
.¡¡principales

OTROS COMENTARIOS

"Allende seguro, a los yanquis dale duro", fue la consigna de 
los estudiantes universitarios de izquierda que se localizaron a la 
entrada de la Embajada chilena, gritando con un fervor y entusias
mo aue contagiaba a los oresentes

Muy difícil fue para los funcionarios de seguridad, tanto chilenos 
como mexicanos, lograr despejar este recinto y poder permitir la 
entrada a los Presidentes.

Los estudiantes mexicanos ven representados en el Presidente 
Allende el socialismo, que ellos aspiran lograr para su país; ni el 
tiempo un poco 'filo*  ya que poco antes de la llegada del avión llo

vió impidió esta recepción de parte de los estudiantes
En la sede de la Embajada chilena, ambos Mandatarios sostuvie

ron una conversación informal y se presentaron algunos funciona
rios de confianza que acompañan al Presidente Allende en su gira.

Pury (saune

LA NACION

GIRA
PRESIDENCIAL

EN LA

MEXICO. 1o (AFP).— Un grupo 
de estudiantes mexicanos^ recibi
do anoche aquí en audiencia por 
el Presidente Salvador Allende, 
pidió a éste la liberación de un 

compañero de aquellos, preso 
en Santiago. trascendió 
extraoficialmente

Se trata del líder estudiantil de 
1968, Martín del Campo Ponce 
de León, exiliado en Chile en 
1971 y que fue posteriormente 
detenido y condenado en aquel 
pais por. al parecer, delitos de 
orden común.

Allende según se supo, prome
tió que en la pnmera ooortunr-

dad. y dentro de la legalidad de 
las leyes chilenas, intervendrá 
para satisfacer dicha petición, 
posiblemente otorgando el mduí-

Solicitudes similares habían 
sido hechas por la madre de Mar
tin. a través de una carta abier
ta en una revista, el miércoles 
pasado, y por un grupo de 
intelectuales mexicanos. en 
septiembre de este año

N. de la R. El estudiante 
mexicano Martin del Campo 
Ponce do León se encuentra 
en libertad bajo fianza desde

. "El Diario", expresión de la juventud*  también dedica varias 
Aginas a la visita presidencial. Sobresale uñé caricatura de Alien- 
fe con una mano en alto y un trabajador Je dice "Señor, siéntase 
orno en su casa, que aquí sabemos de libértad".

"Premisa de México y Chile: libertad y paz para construir 
I América Latina del Siglo XXI" el titular del redactor Jorge 
toca del diario "El Universal*;  ¡Resalta en su crónica las palabras 
e ambqs mandatarios en el aeropuerto donde destacaron que el 
amino de la independencia económica, de la dignidad y de plena 
áberaniaestá en la libertad y la paz.
En su editorial este diario señala: "Es altamente satisfactorio 

1 que el arribo del doctor Allende a nuestro pais haya coinci- 
Ido con la publicación del fallo del Tribunal Civil de París, 
»ventándole embargo al cobre chileno que habla solicitado 
na empresa norteamericana, acto que se considero oficial
mente en Santiago de Chile como haber ganado el "primer 
Dund de la pelea**  aunque se estima que está todavía no termi-

Agrega más adelante que: "Pueblos y gobiernos de ambos paí
ses coinciden en su anhelo de elevar las condiciones de vida 
de sus respectivos habitantes y en su afán de obtener su absolu
ta independencia económica".

Otro redactor de está página expresa que "Chile lucha por ha
cer efectivo el derecho de los pueblos a decidir por ellos mis
mos la forma más adecuada de gobierno que convenga a sus 
intereses, sin interferencias extrañas".

"La Prensa", según los periodistas de aquí el diario de mayor 
circulación, trae, tanto en la tapa como en la contratapa, dos fotos 
en colores de la llegada del Mandatario chileno: en sus crónicas de 
páginas interiores destaca la condena*  al colonialismo y dictadura 
de ambos Mandatarios en sus discursos de bienvenida.

CORDIALIDAD EVIDENTE

Jn comentario político titulado "Amistad latinoamericana" 
•ataca en primer término la cordialidad con que fue recibido por el 

ablo mexicano,’agregando más adelante que "la gran cruzada 
• ha llevado a cabo de manera tan brillante el Presidente 

Cheverría en el terreno de las relaciones internacionales le 
■ permitido a México consolidar los lazos de su amistad con 
M países de América Latina".
Señala luego que: "porque es claro que México en esta nue- 

■ y vigorosa etapa de su avance histórico está abierto a to
as las experiencias posibles".

teitera finalmente la hospitalidad que brindara el pueblo mexica- 
al Presidente Allende, similar al recibimiento a Charles de Gau-

. cuando vino en 1963 y muy superior al de Lyndon Johnson; el 
eblo mexicano-brindó al Presidente de la República. Dr Salva- 

Allende, la más espectacular bienvenida, el mismo entusiasmo y 
isividad que empleó el licenciado Echeverria en el aeropuerto de 
•nito Juárez"; manifestaron miles y miles de mexicanos en el 
orrido hasta la Embajada que realizaron ambos Mandatarios en 

automóvil descubierto; la música y el colorido fueron las 
acterísticas principales de esta bienvenida, que llevó dos veces 
Presidente Allende-bajarse del automóvil cara saludar al núbli- 

° apostado en ambos lados de la calle principal |La Confederación 
teclonal de Organizaciones Populares. CNOP. delegaciones de 
ligares cercanos a la Ciudad de México, mujeres y jovenes aviva- 
orí al Presidente Allende, lanzándole papel- picado y tratando de 
dudarlo como fuera posible.

LOS ALEGRES MARIACHIS

:n cada esquina un grupo de mariachis con sus guitarrones 
tonaban las canciones más típicas de este país, más adelante un 
upo de jovenes con letreros y afiches de los dos Presidentes trata-

• de saludar al Jefe del Estado chileno.
.os periodistas, tanto nacionales como extranjeros, coincidieron 
señalar que este era el recibimiento más grande de los últimos 

os y comparable sólo al que se le tributó a Charles de Gaulle 
indo visitó México en 1963
ás palabras del licenciado Luís Echeverría, cuando arribó el 
«¡dente Allende en Benito Juárez, fueron muy significativas 
»ten ustedes en su casa. México entero los recibe afectuo-

(nante. porque México está persuadido de que vigorosa y 
Mente mente está usted, señor Presidente, al frente de su 
®blo. celebrando una batalla por la libertad y con indicios 
torosos del triunfo que México desea para los revolucione- 
• chUanos".

Y estas palabras fueron el comienzo de la calurosa bienvenida1 
opular que recibió el Mandatario chileno.
Bastaba mirar por el bus para darse cuenta de la presencia del

Los Presidentes de Chile y México se estrechan en un 
fuerte abrazo. Es la unión de dos pueblos hermanos.

Allende al diario Excelsior

LA EXPERIENCIA DE EE.UU
SE LLAMA VIETNAM
S El error de ese pais se llama Cuba
• Sensacional entrevista publicada en México por ese rotativo.

Bajo el titulo "Independencia 
económica y fin de la minoría 
esclavizante, objetivos de Lati
noamérica" el diario "Excelsior” 
publica a lo ancho de dos pági
nas una entrevista al Presidente 
Salvador Allende\

El diálogo tufo Jugar con el 
propio director del influyente dia
rio mexicano. Julio Sherer Gar
cía. en medio ole las entrevistas y 
audiencias sostenidas por el 
Presidente chileno en la sede.de 
su embajada en la capital azteca.

Durante la conversación se 
analizaron aspectos vinculados al 
proceso chileno, como también a 
los vínculos que hoy se dan en el

especialmente en relación con 
Estados Unidos. Vietnam. la 
Unión Soviética y Cuba. Estos 
son los detalles de dicho 
repórtate.

"Si Chile no vive una revolu
ción sino un proceso revolu
cionario. como usted ha dicho, 
¿hay una diferencia substancial 
con el proceso político mexicano 
o vamos Chile y México en pos 
de los mismos objetivos?

—"Creo que vamos en pos de 
los mismos objetivos, pero de 
acuerdo con la realidad de cada 
país, de nuestros pensamientos, 
de nuestra idiosincrasia. El proce
so chileno lo hemos caracterí- 

! zado como un movimiento social 
I revolucionario dentro de los mar 
eos de la Constitución. De ahi. 
justamente, las dificultades que 
afrontamos con un proceso que 
es social y pluralista Ahora cual 
puede ser la finalidad de todo 
proceso en América Latina?

'Buscar la independencia 
económica de nuestros países y 
darla como componente de 
nuestro pueblo-continente

"Si el socialismo que usted 
preconiza supone el control por 
parte del Estado de todos los me
dios de producción, ¿es ello posi
ble sin la violencia?

Nosotros no hemos dicho 
"todos los medios de produc
ción" y en esto hemos sido muy 
claros Mi Gobierno no es un.Go- 
bierno socialista, sino un Go
bierno que se abre al socialismo, 

.sin la viéja sociedad y con la

nueva sociedad. Por eso hemos 
planteado nuestra tarea en tres 
áreas de la economía, el área so
cial en la cual están los monopo
lios. un sistema en el cual no 
aparece necesariamente una sola 
empresa, sino cabezas de empre
sas y un área mixta de intereses 
estatales y privados. Sabemos 
que en Chile hay más o menos 
35 mil industrias y hemos 
planteado la necesidad imperiosa 
de la nacionalización, en una 
etapa básica de 91 empresas que 
podrán captar unas 130 o 140 
empresas Pensamos asociamos 
con empresas mixtas y dejar un 
amplio margen a la empresa 
privada, a la pequeña y a la 
mediana industnas. En este cami
no estamos andando, caminando 
este camino estamps

ABSURDO NACIONALIZAR TO 
DO EL COMERCIO

—No nos parece y pensamos 
que sería absurdo, por ejemplo, 
nacionalizar todo el comercio. 
-Que haríamos con 300 000 o 
más personas que tienen 25 o 30 
años dedicadas a su trabajo y 
que no están aptos para 
desempeñar otras funciones? Lo 
importante es que esas personas 
entiendan lo que es un Gobierno 
popular que se da a respetar en 
tanto ellas lo respetan, como 
exigimos que respeten a las gen
tes de quienes viven Nos impor
ta que no se usen medjos de 
especulación frente al , pueblo, 
como nos importa que exista 
pleno respeto para los co
merciantes y que entre ambos 
factores exista un contacto 
saludable Cuando estos comer
ciantes que abrieron sus locales 
fueron amenazados por los gru
pos que querían el paro—habla el 
Presidente de los recientes he
chos habidos en Chile— fue la 
gente la que garantizó el orden

—Recuerdo su frase al MIR 
"A mi izquierda sólo hay el 
vacio" ¿Hasta que punto el 

~ extremismo es contra
rrevolucionario 
Latina?

"Yo siempre he tenido respeto 
por la gente que tiene convicción

en América

revolucionaria, en mi case, vivo 
esa convicción.
ocasiones existe 
realismo, porque es preciso estar 
junto a la masa para darse cuen
ta de lo que es la riiasa y lo ¿pe 
desea, o bien, para eneauzaf &4a 
masa recibiendo k^q-.-eJla jps 
lecciones que lega y las cuales es 
preciso aplicar en el moméhto y 
tiempo oportunos. Son fós 
hechos, los duros hechos de que 
hablaba Lenín. los que también 
es imprescindible tomar en 
cuenta"

— ¿Hasta que grado actitudes 
como las del Presidente

Echeverría —su tono 
ad monitorio, su intervención en 
el Congreso .norteamericano, su 
posición en materia da in
versiones extranjeras— puede 
hacer variar el comportamiento 
de los Estados Unidos con 
respecto a América Latina?

Creo que la .posición del 
Presidente Eóhevecría

manifestada en Chile, 
especialmente en la Tercera 
Reunión de la UNCTAD y 
reiterada con el Congreso oe |ps 
Estados Unidos, señala uo hecho 
de importancia extraordinaria 
Indiscutiblemente caracteriza a 
un gobernante con visión de 
futuro y que se expresa en el'lfen- 
guaje del pueblo"

Allende parece evadirse por un 
mundo que no es rigurosamente 
el nuestro, .pero que lo esisr»mas 
de un sentido, pues no siendo 
nuestra geografía ni nuestra his
torie nos envuelve y. por 
momentos, aprisiona habla de 
Vietnam. duro el rostro hasta 
aparecer sombrío.

Los Estados Unidos han 
tenido una . experiencia y esa 
experiencia se llama Vietnam 
Imagínese la paz La paz que se 
viene encima de Vietnam Pero 
cual es el balance que queda? 
Millones de personas muertas, 
inválidos. heridos. un país 
arrasado, la ecología destruida, 
millones de millones de dólares 
mal gastados Con un año de 
guerra de Vietnam se resolverían 
problemas esenciales de 
América Latina en alimentación, 
vivienda, educación Que expe
riencia es esa? Vietnam. no va a 
valer, no va a contar para los 
Estados Unidos ? No va a sig-

Pero 
falta

en
niñear nada eternamente? Ahi 
están la critica, la repulsa de 
vastos sectores de los propios 
Estados Unidos y una conde
nación mundial. Para quien, para 
qué. que es esta paz?"

El propio Allende rompe la 
tensión creada por sus frases, tan 
discursivas y apasionadas como 
periodísticas y fáciles de guardar 
en la memoria El rostro, de 
nuevo sonriente, parece decir; 
"Y que más? Volvamos al hilo 
de nuestra conversación"

No es fácil. La pasión abre, a 
veces abismos que marean Sin 
embargo, volvemos al cauce de 
la entrevista. Nuestros pro
blemas inmediatos, los más cer
canos al tacto, los que rozan o 
queman la piel

—Si la clase obrera parece 
sometida a un proceso de 
aburguesamiento —o es fuerza 
estabilizadora— y los cam
pesinos representan una remota 
posibilidad para el cambio, esta' 
en las Universidades la fuerza 
para un futuro distinto?

LA CLASE OBRERA NO 
ESTA ABURGUESADA

"Discrepo de su punto de vista 
la clase obrera no está 
aburguesada, en los países en 
vías de desarrollo, insisto, no 
está aburguesada En nuestro 
país ha habido el primer paro 
patronal de la historia, el paro de 
los sectores de la burguesía 
poderosa contra 
bajadores, sin que 
paraljzar a Chile porque los tra
bajadores. con su conciencia, 
hicieron que las empresas cami
naran Fueron los trabajadores 
los que tuvieron el frente de 
batalla del trabajo y asumieron su 
responsabilidad con, valor y 
decisión increíbles (Quería la 
burguesía el enfrentamiento? 
Sabia perfectamente bien que los 
trabajadores son más nuestros 
que de ella, mucho más. pero 
querían provocar el caos y que 
las fuerzas armadas dijeran: "No 
puede ser este el Gobierno El 
Gobierno está sobrepasado"

Yo dije "No salgan los 
trabajadores a la calle, el Go-

los tra- 
pudieran

(Paso a la Pág. 10)
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PRESIDENTE ALLENDE LLEGA
MANANA A NUEVA YORK

EXCLUSIVO PARA EL DIARIO 
“LA NACION", por Pury Gaune. 
enviada especial.

CON LA COLOCACION de tres 
ofrendas florales a los Héroes de 
la Independencia, en la Columna 
de la Independencia, a Benito 
Juárez y a los Héroes de la 
Revolución en el Monumento a la 
Revolución, inició ayer sus 
actividades el Presidente de la 
República. Dr Salvador Allende 
en la Ciudad de México El mismo 
fervor y entusiasmo popular que 
recibió a su llegada se hizo 
presente nuevamente en las 
calles por donde pasó el Jefe del 
Estado y comitiva

La presencia del Presidente 
Allende en México ha superado 
todas las anteriores visitas de 
Mandatarios extranjeros por lo 
que representa y especialmente 
por lo que significa el proceso 
chileno para los mexicanos Asi lo 
han demostrado los editoriales y 
comentarios de los diarios

mexicanos que han destacado la 
visita del Presidente Allende a 
todo color

Luego de estas ceremonias 
protocolares asistió a la sesión 
conjunta del Congreso de la 
Unión, en el salón de sesiones 
de la Cámara de Diputados En el

Congreso están representados 
los cuatro partidos políticos 
mexicanos, el
Revolucionario 
mayoritario. el
Popular Socialista, el PAN Parti
do Acción Nacional de Derecha, 
en segundo lugar y el PARM. 
Partido Auténtico de la Revolu
ción Mexicana

Un total de 220 diputados y 60 
senadores escucharon las 
palabras que pronunció el 
Presidente Allende ayer pasado 
las 11 ho.as mexicanas

Terminada esta ceremonia se 
dirigió al Salón de Cabildos de la 
Ciudad de México, en el edificio

del Departamento del Distrito 
Federal, donde el regente de la 
¿iudad. licenciado Octavio 
Senties Gómez le hizo entrega de 
las llaves de la ciudad

Completó la mañana con un 
almuerzo que ofreció el licencia
do Echeverría al Presidente 
chileno y comitiva en la 
Secretaria de Relaciones
Exteriores.

PRI. Partido
Institucional.

PPS. Partido
La actividad de la tarde se 

inició a las 16 horas con un 
recorrido por la unidad Vicente 
Guerrero donde ambos Mandata
rios inauguraron tres mil 
viviendas y la Escuela Bocaya

La primera entrevista entre.el 
Presidente Allende y su colega 
Echeverria se realizó ayer en la 
tarde en la residencia de Los 
Pinos, terminando las activida
des oficiales con una comida que 
ofreció el Presidente chileno a sú 
colega mexicano en el Hotel 
Camino Real

LA SEGUNDA NO RESPETA NI 
LOS EMBLEMAS NACIONALES
El mtendete de Santiago. 

Jaime Faivovich. en conferencia 
de prensa informó acerca de una 
querella presentada por esa 
Institución contra el Director del 
diano La Segunda por infracción 
a la Ley de Segundad Interior del 
Estado; también se refirió al fallo 
de la Corte de Apelaciones -en 
contra de las Municipalidades de 
Providencia. Ñuño a. La Reina. 
Las Condes, cuyas alcaldías 
emitieron arbitrariamente decre
tos que fijaban horarios de aten
ción al comercio detallista no 
alimenticio. Finalmente se refirió 
a un Oficio enviado a la Corte 
Suprema en el que se sostiene 
que el Intendente, debe proceder 
a realizar lanzamientos con la 
Fuerza Pública, con acuerdo de 
las partes y no por particulares 
como se ha estado haciendo 
hasta el momento, según denun
cias llegadas a la Intendencia

había infringido la Ley de 
Seguridad del Estado y fue 
declarado por el articulo 6 reo.

posteriormente pagando una 
fianza de mil escudos

El Gobierno—dijo— mantiene y 
mantendrá la libertad de prensa, 
pero está obligado a evitar 
desbordes como estos y que se 
injurie a cosas esenciales como, 
los emblemas patrios los escu
dos. la Bandera Nacional. Las 
Fuerzas Armadas y otras enti
dades nacionales que deben ser 
respetadas por todos los 
chilenos"

Finalmente. Faivovich explicó 
que el fallo les fue favorable y 
que las Municipalidades 
mencionadas deberán acatar los 
horarios establecidos. «Además 
dijo, en ningún Municipio tenia 
derecho a ordenar el cierr^ del 
comercio durante el paÑ> 
empresarial, y que ello era una 
decisión privativa de la Intenden
cia de Santiago Dijo que 
próximamente se reunirá con los 
Jefes Comunales de la Provincia.

LANZAMIENTOS

EN GUADALAJARA
Para las 9 horas de hoy está 

■ anunciada la partida a la ciudad 
de Guadalajara donde el 
Presidente Allende tendrá la 
oportunidad de asistir a la 
Universidad de esta ciudad y 
dirigirse a los estudiantes, que le 
brindarán una recepción similar a 
la que le hicieron aquí en Ciudad 
de México. El acto se efectuará 
en el auditonum del Instituto de 
Ciencias Sociales de la Univer
sidad de Guadalajara

Luego visitará diversas 
industrias de esta ciudad y al 
mediodía asistirá al almuerzo en 
su honor que le ofrece el 
Gobernador del Estado de Jalisco 
en Rhapala En la tarde visitará 
un ejido, que es un asentamiento 
mexicano y más tarde asiste a la 
función del Ballet Folklórico de 
Jalisco en el Teatro Degollado

La partida a Nueva York está 
prevista para las. 10 horas del 
domingo 3. luego de ofrecer una 
conferencia de prensa en el Hotel 
Camino Real de Guadalajara Con 
anterioridad se dará a conocer la 
Declaración Conjunta de ambos 
Mandatarios, poniéndose fin a la 
visita oficial del Presidente 
Allende a México.__

"EL COMPAÑERO PRESI
DENTE" es el nombre de una 
película en colores de más o 
menos 15 minutos que recibió 
ayer el Presidente Allende antes 
de iniciar las conversaciones 
privadas con su colega licenciado 
Luis -Echeverría. Este film 
corresponde a la visita que 
hiciera el Presidente mexicano a 
Chile en mayo del presente año.

La idea surgió del subdirector 
de cine Ide la presidencia Carlos 
Ortiz Tejeda. quien realizó todas

PABLO NERUDA

INJURIAS AL ESCUDO 
NACIONAL

Faivovich. comunicó que en la 
edición del 24 de Noviembre del 
Diario La Segunda, sé publicó un 
dibujo realizado por Lukas. quien 
caricaturizó el Escudo Nacional.

PLEITO CON
MUNICIPALI D ADE S

Comunicó por otra parte, el 
Intendente de Santiago que se 
habí.a puesto fin a un viejo pleito 
con varias Munici^elidades 
capitalinas, ya que se dictó un 
falló de la Corte de Apelaciones 
de Santiago contra las 
Municipalidades de Providencia. 
Las Condes. La Rema. Ñuñoa. 
cuyas alcaldías emitieron

También habló Faivovich 
acerca de un Oficio enviado a la 
Corte Suprema ¡en el que se 
sostiene que el Intendente de la 
capital debe proceder con la 
Fuerza Pública para los lanza
mientos, de otro modo sería 
ilegal

concretización de este film.
El film fue proyectado ayer 

jueves en la residencia de Los 
Pinos al licenciado Echeverría y 
esposa. María Esther Zuño que 
se emocionó ante el recuerdo del 
afecto y cariño que le brindó el 
pueblo chileno durante su estada 
en Chile

PUEBLO TRABAJADOR: PRIMER
actor en homenaje del
MARTES A PABLO NERUDA

presente

de la República, Gene,;

con trabajadores de

Hablará el Vicepresidente
Carlos Prats.
Chile estará 
todas las zonas.
1.000 niños estarán, en un momento,en la pista.
UNA HORA DE duración 

tendrá el homenaje que se- 
prepara a Pablo Neruda—nuestro 
premio Nobel de Literatura— bajo 
la dirección del creador Víctor

Jara y el coreógrafo Patricio 
Bunster y que se realizará el 
próximo martes en el Estadio 
Nacional.

Para funcionarios comprometidos:

ANUNCIAN SEVERAS
SANCIONES
DE DOLARES

Desmitiendo a la prensa de de
recha que habla anunciado la 
participación de altos jefes de 
Investigaciones en el tráfico de 
dólares falsos que está siendo 
procesado por la' Justicia Ordi
naria. el Director Subrogante de 
Investigaciones. Arsenio Poupin. 
declaró que efectivamente ha
blan funcionarios de este Servicio 
implicados en este affaire. pero 
sólo son comisarios y

EL PUEBLO 
TRABAJADOR

EN CASO
FALSOS
interpretado como que fuera 
Investigaciones un servicio 
deshonesto. Muy por el contrario, 
la inmensa mayoría son personas 
sacrificadas y honestas y por 
unos pocos no se puede calificar 
mal a un Servicio completo’’

suplantándolo por un cartel que 
decía ”No Hay’’

"La Ley penal chilena defiende 
los emblemas Nacionales / la 
Bandera de Chile y los Escudos 
los que no deben ser objeto de 
bromas o insolencias que son un 
abierto ultraje a símbolos tan 
altos de nuestra soberanía y 
dignidad patria ”

"Todos los diarios de Chile 
tienen derecho a formular críticas 
contra el Gobierno, pero todo 
tiene su limite y se debe mante
ner un cierto respeto por los 
símbolos de la patria y la 
chilenidad". expresó luego

Más adelante, dijo que este 
era*  justamente el motivo de la 
querella contra Carneyro ya que

desconociendo la facultad que 
tiene el Intendente de Santiago, 
otorgado por el Presidente de la 
República a través de varios 
decretos, que establecen un 
horario de jomada única para los 
establecimientos comerciales 
que expenden productos no 
comestibles

Sin embargo, los Alcaldes de 
dichas comunas arbitrariamente 
dictaron reglamentos creando un 
verdadero caos de horario, 
haciendo trabajar a los vendedo
res en dos jomadas, lo que sin 
lugar a dudas los perjudica

La denuncia la hicieron los 
propios trabajadores quienes se 
resistieron a este sistema de 
doble jornada, en vez de la legal 
que es de 10.15 a 18 horas, 
pedí éndole al I ntendente 
Faivovich que haga respetar los 
horarios establecidos por Ley

"Cuando llegué a la Intenden
cia me encontré con una serie de 
ordenes de lanzamientos, los que 
se han estado revisando, ya que 
‘en muchos casos estos $e han 
hecho sin la autorización 
corresjsóndiente. sin la fuerza 
'pública y recurriendo a sujetos 
armados. Además, no podemos 
cursar todas las ordenes de 
lanzamiento que llegan ya que 
provocaríamos un grave proble
ma social, echando a la calle a 
familias con sus hijos". expresó

Según lo legál. y de acuerdo a 
lo que estamos haciendo en este 
momentó. se llama a las partes y 
se fija un plazo para que la familia 
pueda buscar un lugar donde irse

Respecto a esto se están 
cometiendo graves (abusos, 
manifestó el Intendente, ya que 
se lanza sin fuerza pública. Por 
otra parte, los receptores sin 
ordenes competentes llegan a 
una casa y se llevan un artefacto 
cualquiera por no pagar una letra 
que muchas veces no es mayor a 
50 escudos, llevándose a cambio 
un televisor o una radio.

graduación.
En conferencia de prensa 

realizada ayer y en la que estuvo 
presente también el Subdirector. 
Samuel Riquelme. el abogado 
Arsenio Poupin expresó que las 
investigaciones internas que se 
habían efectuado en el Servicio 
hablan permitido llegar a esa 
conclusión.

La presencia del Prefecto Ins
pector de Investigaciones. René 
Carrasco, en la reunión con la 
prensa, fue solicitada por el 
Director Subrogante para reiterar 
que efectivamente había sido 
suplantado por otro funcionario 
vinculado a la banda de trafican
tes.

Por el momento no fueron 
entregados los nombres de los 
implicados, pero se estableció 
que las sanciones para éstos 
serán extremadamente severas 
El Subdirector Samuel Riquelme. 
señaló que ”no permitiremos que 
la corrupción siga adelante. Más 
adelante agregó "Si hay que 
reorganizar el Servicio, lo hare
mos. ya que para ello contamos 
con el respaldo del Presidente 
Allende ”.

El Subdirector señaló además 
que el hecho de que hubieran 
algunos funcionarios sorprendi
dos en este delito "no podía ser

Consultado sobre una querella 
en la que aparece declarado reo 
el Prefecto Juan Bustos. Jefe del 
Departamentcude Informaciones, 
por supuestos "apremios ilegíti
mos" Arsenio Poupin manifestó 
que convenía recordar que el Fis
cal Militar Eduardo Avello habla 
pedido la condena de tres años 
de cárcel para el ex Mayor Arturo 
Marshall y de otros que son los 
mismos denunciantes contra 
Bustos. Agregó también que otra 
de las querellas que enfrenta 
Investigaciones. por igual 
supuesto cargo, fue entablada 
por Patricio Jarpa. dirigente de 
Patria y Libertad "quien está 
confeso de haber flagelado a un 
ex empleado suyo y por lo tanto 
carece de toda autoridad moral". ’

Luego el Director Subrogante 
se refirió al Poder Judicial, 
expresando: "Yo quisiera que el 
Poder Judicial tuviera el mismo 
celo que usa en este tipo de 
investigaciones cuando se trata 
de averiguar los atropellos de que 
han sido víctimas los detectives, 
como ocurrió específicamente en 
el caso de Rafael Coumsille. en 
donde fue agredido alevosamen
te y a mansalva, el comisario 
Hernán López"

Poupin. finalizó informando 
que durante estos dos últimos 
años de Gobierno han sido dados 
de baja alrededor de 80 
funcionarios luego de haberse 
comprobado que se trataba de 
personas deshonestas"

El homenaje central del acto 
que se realizará el próximo 
martes tendrá como personaje al 
pueblo trabajador, que mostrará 
una fisonomía humana del Chile 
que avanza. Delegaciones de 
cincuenta trabajadores, venidos 
desde todos los centros labo
rales. estarán dando vida a sus 
zonas las que caminan y 
producen gracias al esfuerzo de 
ellos. Cada delegación se 
presentará a la pista del Estadio 
Nacional con su ropa de Trabajo 
característica.

El espectáculo tocará,durante 
su desarrollo,tres o cuatro aspec
tos de la vida del poeta. Veremos, 
por ejemplo.su infancia. Luego la 
etapa en que el orador, con tanta 
calidad,cantó al amor,que viene 
correspondiendo a su juventud; 
su vida en España, cuando luchó 
contra el fascismo, su incorpora
ción a la lucha activa de su patria 
para alcanzar su independencia y 
los aportes, como creador, que ha 
hecho a la poesía de América y 
de nuestro país.

CHILE DE NORTE A SUR

Los trabajadores elegidos para 
representar a su zona en este 
acto en homenaje a Neruda son 
aquellos que. en sus respectivos

Un grupo de representantes 
del Comité Ejecutivo del Frente

acompañadas por la Senadora 
María Elena Carrera, visitaron 
ayer a! Vicepresidente de la 
República. General Carlos Prats

EL MINISTRO de RR EE 
Clodomiro Almeyda, saluda al 
Embajador Extraordinario y 
Plenipotenciario de la República , 
Popular de Albania. Piro Bita y L 
señora de Bita, durante la 
recepción ofrecida en la Embaja
da el 28 de noviembre recién 
pasado, con ocasión -de su Ani
versario Patrio.

GENERAL PRATS SE REUNIO
CON MUJERES PATRIOTICAS

Una entrevista con representantes del Partido Federado de la Uni
dad Popular, representado por José Oyarce y Esteban Bucat. 
sostuvo en la mañana de ayer, el Ministro del Interior Subrogante.

José Tohá
Tohá informó que la reunión tuvo como finalidad analizar las posi
bilidades de que se haga una modificación a la Ley Electoral, 
especialmente a lo que se refiere a la propaganda
Los dirigentes propusieron, a! Secretario de Estado, la gestación de 
una reunión' armpilada de todos los partidos políticos a fin de buscar 
una solución que tienda a evitar los desbordes propagandísticos 
En el grabado, un aspecto de la reunión sostenida entre Tohá y los 
dirigentes del Partido Federado de la UP

La visita tenia como objeto 
invitar al General Prats a un acto 
de homenaje a las voluntarias de 
la patria a realizarse el 7 de este 
mes a las 18 horas, en la Sala 
Plenana del Edificio Gabriela 
Mistral.

También aprovecharon la 
oportunidad para informarle so
bre las tareas realizadas por el 
Frente Patriótico, planteadas en

4 comisiones Salud. Abasteci
miento. Difusión y Educación, las 
que serán dadas a conocer en el 
homenaje que se proyecta.

Por su parte, el General Prats 
les manifestó su satisfacción por 
la labor que están desarrollando 
las mujeres, que en forma 
generosa y patriótica están 
coláborando para sacar a nuestro 
país de la etapa de subdesarrollo.

Las mujeres también expresa
ron que el Vicepresidente de la 
República les habla ofrecido todo 
su apoyo en las tareas que se han 
impuesto,ya que el aporte de la 
mujer era importante para todo 
lo que signifique progreso y 
desarrollo.

frentes. han sobresalido 8n 
talla de la producción. Des¿ 
frente a las autoridades 
estarán encabezadas por ’1 
cepresídente de la r# .*  
General Carlos Prats. esta^ 
trabajadores salitrero, 
Tarapacá. los cuprero. 
Antofagasta. los pirqUin¿/ 
Coquimbo, los marinos nuJ 
tes por Valparaíso, los tratr? 
res de la Construcción 
tíago; los viñateros por r*  
los azucareros por Linar»?, 
lancheros por Maulé; J 
lecheros por Osorn0' 
pescadores por Chiloé' 
petroleros por Magallanes ''

Por i

HABLA EL VICEPRESIDEKt

El homenaje que el pue^ 
Chile quiere ofrecer a p 
Neruda será entregado tai^ 
en la palabra del Vicepres^ 
de la República. General 
Prats. Agradeciendo, K, 
nórmente .Neruda Serán las 
únicas intervenciones del acta

MIL NIÑOS

Los pequeños, que so 
esperanza de la Patria, en 
momento estarán ausentes 
este homenaje, como tampoq 
mujer. En un momento ■ 
espectáculo nada menos q^, 
niños, todos con cinco globos 
sus manos, entrarán a la can 
para luego lanzarlos al aire o 
homenajes simbólicos a 
poemas de Neruda que • 
recorrido todo el mundo.

DURA RESPUESTA DE LA 
DIRINCO A SENADOR ACUNA

TENEMOS DERECHO a exigir de algunos personeros políticos 
un mínimo de seriedad en sus declaraciones. Por lo menos un míni
mo de información. Sobre todo para hablar de ’ saqueo’ . ’’extorsión’’ 
y otros términos que el parlamentario parece conocer muy bien".

Estos palos del Director de DIRINCO. Patricio Palma, al sena
dor del Pl R Américo Acuña.

Acuña puso el grito en el cielo cuando funcionarios de la Direc
ción de Industria y Comercio realizaron una acciói^ preventiva con
tra el mercado negro en la Estación Central

Las declaraciones del senador derechista, en relación al mercado 
negro de la carne, surgieron en los mismos momentos en que la 

oposición, a través de todo su aparato de comunicaciones, ha lanza
do una ofensiva tendiente a confundir a la opinión pública y restar 
fuerzas a las acciones del gobierno que buscan poner atajo a la 
especulación, el acaparamiento y el mercado negro. Más aún. 
Américo Acuña salió en defensa de un amigo personal que había 
sido sorprendido ingresando a la capital carne de vacuno y mantequi-
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REQUISARON UN MILLON DE KILOS DE GALLETAS El me 
■do negro, la especulación y el acaparamiento continúan asolando 
población. No faltan los inescrupulosos, enemigos del pueblo] 
su gobierno, que desean enriquecerse a corto plazo y a expenst 
los sectores proletarios. En Valparaíso, la DIRINCO detecti 
acaparamiento de un millón de kilos de galletas. La acción p 
hacerse efectiva debido a la denuncia consciente y oportuna de la 
bajadores de Hucke. Ello prueba que cuando el pueblo y las a uta 
des actúan en conjunto, los especuladores y acaparadores tiene» 
días contados con los dedos de una mano.

DERROTA DERECHISTA EH
SUDAMERICANA DE VAPOR

nues 
de k 
ta co

ma c

La declaración de DIRINCO señala, entre otras cosas, que el 
parlamentario "tuvo expresiones condenatorias para los individuos 
que abandonaron en los andenes de la Estación Central un vacuno, 
beneficiado en mataderos clandestinos;o bultos y maletas que 
contenían mercaderia que alimentan; al mercado negro

’Sena interesante saber cuando el parlamentario dice la verdad Si 
al condenar, delante del Director de Industria y Comercio, funciona
rios de esta repartición, de Investigaciones y Ferrocarriles, a los que 
operan al margen de la legislación sobre comercio, o cuando a tra
vés de declaraciones critica a la DIRINCO por combatir estas ilegali

dades que perjudican a la población
La DIRINCO finaliza puntualizando que seguirá combatiendo 

implacablemente al mercado negro y a los especuladores y agrega 
que " en general consideramos que todas aquellas personas que 
formulan criticas infundadas contra autoridades que están tratan
do de combatir al mercado negro, perjudican, en el hecho, a toda la 
población consumidora del país, en especial a los sectores de más 
baios inaresos"

UNA SIGNIFICATIVA de
rrota experimentó el sector 
privado en la Compañía 
Sudamericana de Vapores, al 
perder el control directivo en la 
empresa durante la última 
reunión de la Junta Ordinaria de 
Accionistas celebrada en 
Valparaíso.

Este resultado ha causado 
estupor entre los accionistas pri
vados. quienes desde el mes de-

En S an Miguel
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febrero habían iniciado 
intensa campaña pubfc 
destinada a obtener el mí 
de poder, para así continua 
giendo la institución.

Pese a todo este des?
publicitario, la Corporación De777Í 
Fomento logró una signrf;
va mayor!., ei obtener 12 i? / 
nes de votos. En 
violento traspié 
cha.
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SEMINARIO COMUNAL DE “JIJS

AUSTRAL"

25 INSTRUMENTOS musicales y partituras de gran valor fueron 
donados por el Ministerio de Cultura de la República Democrática 
Alemana, para la orquesta filarmónica Santiago La ceremonia de t 
entrega se efectuó el viernes, en un acto efectuado en el Teatro 
Municipal, con la presencia del Agregado Cultural de la R D A

RECORD DE PRODUCCION 
EN ‘LANERA

MATRIMONIO
RAMIS CAMPUZANO- 
GUEVARA VALDERRAMA

Circula el siguiente parte
Miguel Ramis Mascaré. 

Humilde Campuzano de 
Ramis. Rubén Darío Gueva
ra y Ester Valderrama de 
Guevara participan a Ud. 
el matrimonio de sus hijos 
Rosa Ramis Campuzano y 
Hugo Guevara Valde
rrama. que se efectuará el 
4 de diciembre en la Parro
quia La Sagrada Familia 
(Los Misioneros 2176. Pe
dro Valdivia Norte) a las 
18.30 horas

Este fin de semana se realiza
rá en la Escuela de Artes Gráfi
cas de la comuna de San Mi
guel. un Seminario Comunal de 
Juntas de Abastecimiento y 
Precios En el torneo participa-

Un aspecto de la reunión que sostuvieron representantes oei t-ren- 
te Patriótico de Mujeres con el Vicepresidente de la República. 
General Carlos Prats.

LUIS ORLANDINI EXPLICA AUSENCIA 
DE CANCILLER ALMEYDA EN EL SENADO

El Subsecretario de Relaciones 
Exteriores. Luis Orlandini. infor
mó en la mañana de ayer las 
razones que impidieron al Minis
tro de Relaciones Exteriores. 
Clodomiro Almeyda. concurrir a 
la Sesión Especial del Senado, el 
dia 29 de Noviembre

La sesión fue pedida por el 
Partido Demócrata Cristiano para 
tratar los motivos por los cuales 
el Presidente de la República 
viaja, además de las Naciones 
Unidas, a la Unión Soviética. 
México y Cuba Ante la ausencia 
del ' Canciller Almeyda. los 
parlamentarios de oposición se 
retiraron de la Sala

Consultado al respecto, el 
Subsecretario Orlandini señaló: 
"Es necesario puntualizar en este 
sentido, que la citación fue 
entregada en este Ministerio el 
dia 28 a las 18.30 horas. El 
atraso de esta nota a la celebra
ción. el día 29. de un Consejo de 
Gabinete, y la transmisión del 
Mando, que se realizaba a la 
misma hora de la citada sesión, 
impidieron naturalmente al 
Ministro Clodomiro Almeyda 
concurrir como hubiese sido su 
deseo’ ’

Al retirarse de la sesión, el 
Presidente del Partido Demócra- 
la Cristiano Renán Fuei.iealba

expresó que la ausencia del 
Canciller Almeyda reflejaba. ’’la» 
tendencia permanente de 
prescindir de la opinión pública y 
del respeto al Parlamento”

UN RECORD de producción 
logró Lanera Austral de Coquim
bo. durante el mes de noviembre

Asi lo informó a LA NACION, el 
Interventor de dicha industria. 
Fernando Gutiérrez, quien señaló 
que la producción de noviembre 
alcanzó a 83 560 kilos, la mayor 
cantidad que se ha obtenido en

dicha industria, cuyo promedio 
mensual es de 70.000 kilos de 
lana.

Lanera Austral se encuentra 
intervenida y bajo este régimen 
ha seguido produciendo en 
'excelentes condiciones, lo que 
queda demostrado con el record 
que damos a conocer

MANANA ABREN
Finalmente refiriéndose a esas 

declaraciones, el Subsecretario 
Luis Orlandim señaló ”Que es 
necesario dejar constancia que el 
Ministro Clodomiro Almeyda. ha 
mantenido un diálogo permanen
te. tanto con el Senado como con 
la Cámara de Diputados, a los 
cuales ha mantenido permanen
temente informados de nuestras 
Relaciones Exteriores".

LAS PANADERIAS
Hoy serán notificados todos los 

industriales del pan que sus 
establecimientos deben abrir y 
vender el producto durante el dia 
domingo.

Los panaderos que sean 
sorprendidos con su local

cerrado. serán severamente 
sancionados por la DIRINCO. La 
información la entregó en la 
mañana de ayer el Director de

Palma,quién además señaló que 
los partes comentarán a cursarse 
el mismo día lunes

rán 400 personas, las ' don , 
analizarán y desarrollará’ , 
temario, que contempla 1 
exposición sobre "La Re’’ ni ¡Q 
Económica y mate,

nión ।
RAYONHIL: TRASCENDENTAL FALLÍA-

result.
APELACIONES *

hil S.A." con Diam y otros bUrgu 
los que se cuenta el Fisco. OStá 

El juez del Sexto Ju*9*  ¡
Mayor Cuantía en lo C»* .Qace! 
declaró incompetente ’ histÓT 
conocer de la demanda ** 
da por Ismael EdwardsJ 
do. gerente de la sociedad Crí?/ r 
ma efectc

La sentencia de la qu'ní Qués i 
la de la Corte de Apel«£ ।
confirmó la resolución * 
Juzgado, lo que en buenas0 torcer 
tas significa no intervenir 
actuado por la auto’ 
administrativa en el ejerció Sauldt 
sus funciones. fe Qn

Antofagasta: una 1
potad

PRIMER ENCUENTRO f 
DE LOS TRABAJADORES 
DEL AREA SOCIAL

7 q viejo 
de ret 

o» les p

DE LA CORTE DE
UN' FALLO DE GRAN 

IMPORTANCIA dictó la Corte 
de Apelaciones de Santiago al 
delimitar claramente las esfe
ras de acción de 4os poderes 
judicial y ejecutivo respec
tivamente. con lo que se aclara 
una política y un procedimiento 
que servirán de valioso antece
dente para futuras decisiones.

El hecho se originó en un jui
cio por la propiedad de Rayón- 
hil, en el que se pedía la restitu
ción de la industria, que había si
do requisada por DIRINCO. a 
raíz de una huelga legal declara
da por los obreros.

El juicio se caratuld "Rayón-

ENTRE HOY y mañana se 
realizará en Antofagasta el Pri
mer Encuentro de Trabajadores 
del Area Social, de esa provin
cia El encuentro ha sido 
organizado por ODEPLAN y se 
encuentra en preparación des
de comienzos de noviembre pa
ra realizar una evaluación del 
proceso de participación de los 
trabajadores en la dirección y 
gestión del aparato industrial

Asimismo, se analiz*  
debilidades, errores V 
mas surgidos

En este encuentro P*  
rán representantes 
trabajadores en los Con campe 
Administración, _ nnrlrá sindicóles. repnisen>»*/ ’Oa/-a 

' los Comités de Pr^s/on, i 
interventores, 
DIRINCO. Banco M 
ODEPLAN. etc ••-----------
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La calurosa y fraternal acogida 
que tuvo nuestro Presidente en la 
capital mexicana refleja una profun
da corriente de solidaridad la
tinoamericana en la que ambas na
ciones han sido pioneras. Ambos 
pueblos han respondido, aunque en 
formas diversas, a idénticos incenti
vos y así como México efectuó la 
primera reforma agraria del con
tinente, Chile avanza hoy audaz
mente por el mismo camino; igual
mente, la nación azteca nacionali
zó hace ya muchos años su indus
tria petrolera, afrontando la terri
ble presión imperialista, como 
Chile ha nacionalizado hoy su co
bre, con las consecuencias interna
cionalmente conocidas.

La reforma agraria, por una parte, 
que pone fin a una tenencia arcaica 
de la tierra, y la nacionalización de 
las riquezas básicas, por 
significa la independencia 
ca, son los dos motores 
volución latinoamericana
metas son compartidas, con mayor 
o menor fuerza, en esta "patria - 
'continente", como ha denominado 
Allende a las distintas repúblicas 
hermanas. El hecho de que Chile es
té hoy en la "línea de fuego" en 
plena y abierta lucha con fuerzas 
económicas muy poderosas, debi
do a su política nacionalista, otor
ga una especial jerarquía a la misión 
que lleva nuestro abanderado 
popular, el Jefe del Estado.
¡ Por otra parte, hace muy poco 
tiempo que estuvo en nuestro 
suelo el Mandatario mexicano, Dr. 
\Luís Echeverría, quien nos trajo la voz 
de su pueblo, recibiendo el afecto 
\de todos los ciudadanos, pues una 
■similitud de tradiciones y costum
bres une muy estrechamente a 
[mexicanos y chilenos, cariño espon
táneo que se expresa en todas las 
oportunidades en que representan
tes de cada país toman contactos 

■ - tcon eí otro. Las cariñosas manifesta- 
| dones que rodearon eí arribo de 

nuestro Presidente al aeropuerto 
Mi de la capital azteca refrendaron es- 
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El reaccionario proyecto de refor
ma constitucional de Rafael More
no, aprobado por el Senado y que 
pasa a la Cámara de Diputados en 
el trámite siguiente, puede ser 
analizado desde dos perspectivas 
diferentes. Por un lado, está el ries
go que emana del proyecto mis
mo, de desandar todo lo caminado 
en materia de reforma agraria. Por 
otro lado, está desnudándose la

ste dest» naíura!e^a de las posiciones de la 
rpoiaatx'Democracia Cristiana, en el sentido 
ia signrf. que su ananza con ¡a derecha 

tradicional le exige pagar un pre- 
,ara' 18 ‘ cío doctrinario indefendible ante

las masas populares.

El proyecto plantea Ja perentoria 
* * j|j exi9enc‘a de c¡ue la tierra sea sud~ 

dividida de acuerdo con ía inten
te. i«« ción de los legisladores de la dere- 
.arrollar* 1 « ,
ntempi«1 cha’ s,n tener en cuenta para nada 
"La n¡ los criterios técnicos sobre la 
Soc'81 materia, ni mucho menos la opi

nión del propio campesinado. Y alALLÍ asignar cada pedazo de tierra 
resultante de la subdivisión, confor- 

£$ me a los criterios tradicionales y 
y otros*«  burgueses sobre la propiedad, se 

un crimen 
el momento 

,te2w«nJ ^'stórico que viven los pueblos sub
incubar la semilla

en 
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un
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□ juzg*'  • ,
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anda
vards wde sarrollados:
piedad* del nuevo latifundio. Porque, 

efecto, el criterio tradicional y 
” 9uas de la propiedad hace que 

udón *sea enajenable en favor de 
buenísj tercero, por la sola voluntad aparen- 
'erv0anutcr te del vendedor. Pero, como es 
,i ejerc* 1 sabido, la voluntad aparente consis

te en que el propietario pobre de 
una tierra a la que no se ha incor- 
porado capital propio, sienta co- 

0 mo preferible el vender su tierra 
ded'carse a otra actividad. ¿Y 

/iv quién será ese tercero, dispuesto a 
comprar ese pedazo de tierra sub- 

nauzarín dividida? Naturalmente será el 
BS y viejo o nuevo latifundista, dueño 
itro p«'1^e recursos monetarios con los cu a 
es ó»Jes podrá torcer la voluntad del 
5 c°^campesino pobre Ese latifundista 
en tan«’podrá comprar, a precio de oca- 
ICiona^ 5^n' ese Y tantos pedazos de tierra 
<o ufeomo le parezca, con la consecuen-

CHILE Y MEXICO Actualidad de las Nacionalizaciones

Se empieza a cumplir, entonces, 
la primera etapa de esta gira, que 
tuvo ya la escala limeña, donde 
Allende conversó extensamente 
con el General Ve la seo Al varad o, 
rubricándose también una profun
da amistad y afinando posiciones 
ante las embestidas imperialistas' 
contra las exportaciones de cobre. 
En momentos como el actual, la 
solidaridad internacional de los go
biernos y pueblos de este continen
te es de una importancia que nadie 
puede ignorar.

Después de esa escala técnica en 
Perú, el Presidente chileno y su 
comitiva siguieron hasta Ciudad 
de México, y es allí donde ahora 
continúa en su labor de acercamien
to y de fraternidad, calculándose 
que más de veinte millones de mexi
canos han seguido, por la prensa, la 
radio o la televisión, las activi
dades de nuestro Mandatario, 
adentrándose así en el conocimien
to de nuestro país y sus problemas.

El próximo lunes Allende hablará 
en la Asamblea General de las Na
ciones Unidas, discurso que es 
aguardado con expectación por 
representantes #e todas las na
ciones de la tierra. Como ya lo hemos 
dicho, esta gira no es puramente 
convencional, sino que expresa la 
voluntad indomable de los chilenos 
que desean dar a conocer al mundo 
la agresión injustificada y brutal 
del imperialismo. Y será en el cora
zón del imperio, en plena Nueva 
York, donde nuestro Presidente de 
la República clavará la bandera de 
redención, de soberanía y de li
bertad que millones de compatrio
tas le entregaron antes de que 
atravesara las fronteras de la pa
tria .

Sus palabras no serán las pala
bras de un ciudadano, por alta que 
sea su investidura, sino la voz del 
pueblo chileno, resonando como 
una clarinada destinada a reme
cer las conciencias y a despertar a 
la opinión pública mundial.

DEL LATIFUNDIO

cia lógica de que en poco tiempo el 
latifundio habrá sido restablecido 
en gloria y majestad, de acuerdo y 
con el amparo de la reforma 
constitucional propiciada por Ra
fael Moreno, quien está arrastrando 
a toda la Democracia Cristiana en 
su aventura.

El proyecto, entonces, contiene la 
semilla restauradora del latifun
dio, tal como _ justo es reconocer
lo__la contenía la ley de parcelacio
nes del Gobierno popular del re
cordado Pedro Aguirre Cerda. 
Sólo que entonces, sin mayores 
antecedentes prácticos e ideológi
cos, puesto que ocurría casi 35 años 
atrás, era admisible tal error, que 
permitió al cabo de pocos lustros la 
restauración de todos los latifun
dios que se habían liquidado 
aparentemente. Pero lo que es inad
misible es que ese error se repita, 
en condiciones históricas tan distin
tas. Ahora ya no es posible alegar 
ignorancia, ni siquiera buena fe 
Ahora se trata, lisa y llanamente, de 
restaurar a conciencia el latifun
dio. Y cabe entonces preguntarse: 
¿cómo fue posible que la Democra
cia Cristiana. cuando fue Go
bierno, entregara a las manos de 
Rafael Moreno la misión histórica 
de liquidar el latifundio? Cierto es 
que no lo consiguió, pero hasta aho
ra, hasta los más cerrados adversa
rios de aquel Gobierno admitían 
que esa fue una falla, pero jamás 
una intención. Hoy quedaría en evi
dencia que Moreno _ ¿y tal vez el
mismo Frei?— jamás tuvieron la 
intención de terminar con el latifun
dio, sino apenas de modificar tran
sitoria y aparentemente la estructu
ra de tenencia de la tierra, con el 
objeto de una capitalización electo
ral para "treinta años", después de 
los cuales esos gobernantes ya no 
necesitarían del voto campesino 
porque tendrían en sus propias ma
nos la propiedad de la tierra, 
convertidos en una nueva clase, 
más moderna, pero igualmente oli
gárquica.

Confianza y Disciplina
No pude ocupar mis cincuenta 

centímetros cuadrados, algo lejos de la 
tribuna gigante, en la concentración con 
que despedimos al compañero Presidente, 
hasta el final

Y digo con jactancia mis cincuenta centí
metros cuadrados, porque son la propiedad 
de mi derecho a testimoniar, donde sea 
necesario, que soy Unidad Popular a las 
duras y a las maduras Cuando nuestros ad
versarios quieren contar cuántos somos, 
paso lista con cuerpo y alma las veces que 
me llamen a las filas

Es cosa sabida que las grandes manifes
taciones políticas dan nacimiento- a 
fenómenos que perduran más allá de la oca
sión misma que ha motivado la concentra
ción Son productos de la psicología de 
las masas

La conciencia colectiva, nacida de las 
reacciones emotivas en la proximidad 
corporal de miles y miles de personas, no 
se desvanece una vez que se disuelven 
las concentraciones. Cada una de las 
personas se lleva una porción de esa con
ciencia. Es una especie de santo y seña 
que le permite identificarse con aquellos 
otros miles de personas desconocidas por 
sus nombres de pila; pero con quienes se in
tegra en una familia cívica capaz de 
reconstituirse en cualquier momento que 
sea necesario.

En lenguaje complicado explican el 
fenómeno diciendo que los hechos cuanti
tativos se transforman en hechos cualita
tivos.

Este fenómeno social tiene suma importan*  
cía en las épocas de cambios revolucio
narios. Cuando, junto con los cambios de 
estructuras jurídicas abstractas, deben 
producirse cambios de hábitos y costum
bres para apreciar nuevas formas de con
ducción política

Sobre la tribuna oficial destacaba el 
cuerpo ministerial, con excepción del Minis
tro de Agricultura, por problemas de su 
cartera en la localidad de Paine Entre las 
tenidas civiles destacaban los uni
formes de generales de los Ministros 
Carlos Prats. Interior; Claudio Sepúlveda. 
Minería; de Vicealmirante, del Ministro 
Ismael Huerta, Obras Públicas

Mientras por el aire se esparcían los sones 
de nuestro Himno Patrio, algo desafinado, 
porque salían de gargantas sin educa
ción musical, pero henchidos de vigor, 
porque brotaban de pechos de hombres y 
mujeres acostumbrados a respirar hondo 
con el ritmo del trabajo, me hacia una serie 
de reflexiones que me llenaron de 
optimismo

Esos conciudadanos Ministros de 
uniforme están acostumbrados a revistar 
contingentes en los cuales todo refleja 
orden y disciplina. Su quehacer profesio
nal sedesplaza en la atmósfera de una disci
plina habitual. Sus talentos y sur 
capacidades están educados en las artes de 
aplastar, someter, anular a los enemigos de 
la patria que intenten destruirla o dañarla 
con gravedad desde fuera o desde dentro 
de sus confines geográficos.

¿Cuáles serian sus pensamientos de pro
fesionales de la guerra frente a la masa 
agrupada con pacifico fervor de fe en su 
gobernante?

Ellos saben que la disciplina es el factor vi
tal que permite alcanzar los objetivos 
mas difíciles Hasta las retiradas bien 
disciplinadas permiten organizar prontos 
contrataques demoledores Pero, como 
gobernantes. los conciudadanos 
Ministros escuchan, atienden y resuelven 
:on respeto a la opinión colectiva al jue

go de las ideas, a la expresión de la opinión 
pública

Quizás pensaron que ese inmenso ejérci
to de la Unidad Popular, no dividido en 
tipos de armas de combate, sino en formas 
múltiples de trabajo productivo, necesita 
afinarse, con urgencia más imperiosa que 
la prevista, en la responsabilidad discipli
nada en sus respectivos puestos de labor

Desde aquella tribuna, su mirada escruta
dora pudo ver miles y miles de voluntades 
dispuestas a obedecer para avanzar sin tran
sar en la ruta que conduce a Chile a la so
ciedad socialista Tal vez se sintieron 
satisfechos y contentos con su nueva 
experiencia de autoridad que se sabe acep
tada con respeto y simpatía Avance cívico 
importante

Miles y miles de ojos concentraron la 
mirada en esos tres uniformados 
exponentes selectos del ejército, la marina 
y la aviación chilena El pueblo los aplaudió 
con entusiasmo semejante al que puso al 
nombrarse a los Ministros trabajadores 
manuales. Luis Figueroa y Rolando 
Calderón

Porque ya el pueblo chileno tiene cultura 
revolucionaria suficiente, comprende que 
nuestras Fuerzas Armadas, junto a él,no son 
el aparato bélico de una sociedad bur
guesa para balearlo cuando levanta la 
cabeza a fin de indicar el camino que ha 
elegido

La tarea dura, llena de obstáculos, sem
brada de asechanzas de la oposición, 
hermana al que viste overol con el que 

viste guerrera
Juan Fuentealba Oreño

D e An tal agí a
"Hay lágrimas nuestras y sangre nuestra 
confundidas con sangre y lagrimas de los 
proletarios chilenos" ("Picotón". olum- 
nista DC en comisión de servicio en un 
diario de la empresa ‘ El Mer urio'7

¿Y cómo lograron juntar el aceite con 
el vinagre, es decir, mezclar esas lágri
mas y esa sangre con los asesinos del 
proletariado?

Es ya antigua la historia de las nacionali
zaciones en aquellos países que. por simpli
ficación. agrupamos como pertenecientes 
al Tercer Mundo. En el caso de América La
tina. desde hace sesenta o setenta años, es 
decir ya antes de la Revolución Rusa o de 
los primeros triunfos del socialismo, se 
cuentan nacionalizaciones de empresas 
extranjeras cumplidas por los gobiernos 
locales

Para controlar la explotación de las rique
zas naturales, impedir que empresas 
foráneas dominen centros capitales como 
las comunicaciones, los transportes o las 
finanzas, o simplemente para evitar que el 
lucro de actividades monopolizadas pase 
al extranjero empobreciendo al país, en 
todas partes se han intentado variadas na
cionalizaciones.

En el Uruguay hace sesenta años que el 
Estado controla la luz eléctrica/ los 
teléfonos, las hipotecas, los seguros y 
cuenta con un banco nacional, y desde una 
generación monopoliza el petróleo los al
coholes y el cemento aparte de los ferro
carriles y otros medios de transporte colecti
vo.

También en Costa Rica son propiedad es
tatal la manufactura de tabacos, los 
seguros e hipotecas En la Argentina en la 
post guerra reciente pasaron a ser na
cionalizados los ferrocarriles, y otras 
formas de transporte

En México se nacionalizaron hace 34 
años los yacimientos de petróleo, su refina
ción y comercialización y también la 
explotación del azufre y los ferrocarriles.

La reforma agraria, ha afectado cuan
tiosos intereses, extranjeros que fueron 
nacionalizados en México (1917). Para
guay. Bolivia. Guatemala, Venezuela y 
Perú En este último pais se han nacionali
zado los yacimientos y refinerías petrole
ras. y en Bolivia la gran minería del estaño

El gobierno brasileño de Goulart na
cionalizó empresas de energía eléctrica, de 
petróleo, de yacimientos de hierro y proyec
tó expropiar las tierras cercanas a las nue
vas super carrete ras.

Otros paises no -latinoamericanos, que 
tampoco son socialistas, han emprendido 
nacionalizaciones importantes como Sue
cia. donde son del dominio público los 
yacimientos de hierro y los bosques madere
ros. En los países escandinavos, como en 
Inglaterra, la medicina está socializada 
desde hace muchos años. El gobierno de 
Indira Gandhi nacionalizó hace mucho 
tiempo todo el sistema bancario. de la 
India terminando con la banca extranjera

En Francia donde no faltan empresas na
cionales estatales (como los tabacos, la 
fabricación de automóviles, la explota
ción del gas natural, la banca central, etc)

(------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

El Mito Perón

La vuelta de Perón no hizo saltar a 
Argentina en cien pedazos. Ni los viejos y 
nuevos descamisados pudieron salir a 
las calles para saludar a su líder Ni los 
diez y siete años de ausencia lograron 
hacer que llorara el tiempo, porqué 
apenas una lluvia fina agració a Ezeiza a 
su llegada

Pero la, verdad es que en el juego de 
ajedrez pe la política trasandina, el recién 
llegado General "paraguayo” ha movido 
sus piezas con evidente maestría Porque 
ha Iqgrado colocar en el epicentro, de 
las.«demandas del Justiciahsmo del viejo 
Pártido Radical y de otras fuerzas 
menores de la democracia, exigencias 
democráticas mínimas y (concretas, 
imposibles de soslayar Ha planteado el 
fin del Estado de Sitio, la libertad de los 
detenidos políticos y sociales, el pleno 
derecho de todos a ser candidatos 
presidenciales sin la cláusula proscripti- 
va del 25 de Agosto, un proceso 
electoral no fraudulento y la presencia de 
un Ministro del Interior que de garantías a 
todos. En suma, demandas democráticas 
elementales sin las cuales el ejercicio de 
la democracia burguesa en Argentina no 
podría efectuarse en plenitud

Terminadas sus entrevistas con los 
dirigentes de los Partidos políticos. 
Perón conversará, esta misma semana, 
con dos mil dirigentes sindicales de la 
poderosa CGT de las 62 organizaciones, 
y de allí saldrán, sin lugar a dudas, las 
demandas sociales del moderno 
proletariado ■ argentino, aunque pasen 

está prohibido vender las empresas locales 
privadas al extranjero sin la autorización 
del gobierno.

La tierra es Israel es estatal y se da en 
usufructo á kibutz o cooperativas, y la cen
tral obrera controla la construcción, el 
transporte marítimo y aéreo, y otras 
empresas importantes

Sin embargo en estos últimos años se no
ta un creciente empuje de las nacionaliza
ciones. al que se suman nuevos países, y 
otros amplían el área social económica

Asi México parece retomar el camino de 
las grandes nacionalizaciones, al crear en 
el mes de noviembre un ente público que 
monopolizará todo lo referente al tabaco, 
desde su plantación a la exportación del 
articulo manufacturado El gobierno 
termina de emitir un proyecto de ley ' para 
controlar la tecnología extranjera” que obli
gará al registro obligatorio de patentes, 
royalties. y otras transferencias de capital 
por ese concepto, incluyendo hasta los 
asesores o técnicos foráneos

Resultará más llamativo enterarse que 
países considerados hasta ahora como 
propicios a las empresas extranjeras (léase 
norteamericanas) como Canadá y Australia 
terminan de adoptar severas medidas para 
controlarlas, y eventualmente nacionali 
zarlas

El gobierno canadiense en el mes de 
mayo de 1972. inició la limitación del capi
tal foráneo y fundó una Corporación de 
Desarrollo del Canadá, para "ayudar al 
desarrollo y mantenimiento de negocios 
bajo un rígido control canadiense' como 
dice el texto legal correspondiente

También Australia termina de adoptar 
medidas similares, y se han hecho públi
cos proyectos alusivos.

La misma importancia, por no decir gran
diosidad. de las empresas multinacionales, 
de las. cuales las mayores treinta 
norteamericanas controlan prácticamen
te el mercado económico latinoameri
cano. obliga a los gobiernos a adoptar 
medidas de elemental defensa nacional

En la prensa de Venezuela y Ecuador, se 
están discutiendo nuevas nacionaliza
ciones. Panamá encara nada menos que la 
nacionalización del canal interoceánico 
En el Congreso norteamericano el senador 
Church de la mayoría del Partido Demócra
ta presenta la iniciativa de estudiar la ac
ción internacional de las compañías mul
tinacionales

Estamos entonces ante un nuevo episo
dio de la ya antigua política de las na
cionalizaciones. pero ahora se cumple en 
la época del socialismo, que le da el senti
do nuevo de la justicia social. Chile se 
inscribe en este tiempo y en esa tónica, y 
eso no puede olvidarse

Ciudad México, noviembre 197 2

_______________________ «i
por el cedazo estrecho de una burocracia 
sindical amarilla y no revolucionaria

Mientras esto ocurre, ninguno de los 
problemas básicos del país es soluciona
do Ni la inflación tormentosa ni la 
recesión económica Ni la congelación 
real de sueldos y salarios. Ni la fuga de 8 
mil millones de dólares fuera del país. Ni 
la desnacionalización de la industria Ni 
la áspera lucha de clases que recorre 
como reguero de pólvora el país de la 
pampa húmeda

Es posible que a los 77 años Perón no 
sea más que una bandera, sometido al 
anillo de hierro del control :astrense de 
la vida política del país, por un lado, y a 
las exigencias históricas y revolu
cionarias de una clase obrera moderna 
que quiere caminar con las botas de sie
te leguas propicias a la juventud ardoro
sa y no a la vejez vecina a la ancianidad

Una cosa es cierta, sin embargo Cada 
día se ve mas claro que. a veces, las 
revoluciones comienzan con las viejas 
invocaciones al pasado, con las envejeci
das palabras y consignas, para adquirir su 
derecho a existir y derribar la puerta que 
detiene su marcha hacia el porvenir 
socialista de los pueblos

Perón puede ser un mito Pero su 
presencia en Argentina ha destruido 
definitivamente, el sueño de que la lucha 
de clases en el país iba amortiguarse con 
su llegada

Dr. Fox
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CRONICA

Mulemba. el Ministro de Milprla de
Claudio Sepúlveda: el Vicepresidente de la 
República, Genera! Carlos Prats; el Ministro de 
Energía y Minas del Perú. General Jorge Fernández 
Maldonado

LA MESA de honor de ¡a Conferencia Extraordina
ria de Ministros del CIPEC, el día de la inauguración 
Jorge Arrate. Vicepresidente de la Corporación 
de! Cobre, el Ministro de Minería de Zambia. H

Exito de la Conferencia de CIPEC

EXPORTADORES DE COBRE Y PETROLEO 
DEFENDERAN SUS RIQUEZAS BASICAS
Para este efecto coordinarán su ac
ción en una reunión conjunta que se 
efectuará en Argel.

CON EXITO NOTABLE finalizó 
ayer la Conferencia Extraordina
ria de Ministros del CIPEC. 
Consejo Intergubernamental de 
Países Exportadores de Cobre, 
que sesionó desde el miércoles 
en Santiago, con delegados de 
Chile. Perú. Zaire y Zambia. y de 
numerosos representantes de 
otros países y de organismos 
internacionales, en calidad de 
observadores

SOLIDARIDAD CÓN CHILE
Frente a la agresión a Chile de 

parte de la Kennecott. quedó de
1 manifiesta desde el primer día la 
más unánime y decidida solidari
dad y el apoyo de miembros del 
CIPEC Esta actitud se corroboró 
en el desarrollo de la Conferencia 
y estará patente en la declaración 
final, que al cierre de este 
despacho, aún no habla sido 
entregada

MERCADO DE L COBRE
La declaración contendrá 

también enérgicos términos 
sobre la posición de los países del 
CIPEC en relación con el 
mercado del cobre La

Conferencia Extraoroinaria 
dedicó buena parte de sus 
reuniones a determinar una 
política sobre la comercialización 
y los precios del metal rojo, 
principal fuente de divisas de los 
países del CIPEC

RELACIONES CON OPEC

Esta conferencia significará 
también el comienzo de un 
entendimiento entre CIPEC y 
OPEC (.Organización de Países 
Exportadores de Petróleo)- A 
proposición del Ministro de 
Comercio de Argelia. Layachi 
Yaker, CIPEC y OPEC tendrán 
una reunión conjunta en Argel, 
para coordinar la defensa de las 
riquezas básicas de los países' 
exportadores de cobre y petróleo 
y fijar las Wneas de acc’iónicontra 
los países capitalistas que 
agredan a los países del Tercer 
Mundo

SOBERANIA

La Conferencia Extraordinaria 
de Ministros del CIPEC reafirmó. 

por otra parte, la soberanía de los 
países en relación al derecho de 
nacionalizar sus riquezas básicas 
y disponer libremente de ella en 
beneficio de sus pueblos, de 
acuerdo a principios establecidos 
reiteradamente en resoluciones 
de las Naciones Unidas.

REGRESO DE DELEGADOS

El Ministro de Minería de 
Zambia. H Mulemba. abandona 
Chile hoy. a las 9 15 horas, 
desde Pudahuel vía Lufthansa.

El representante de Zaire. 
Bokota WEkila. regresará a su 
país también hoy. a las 2 1 horas, 
vía aérea El Viceministro de 
Economía de Polonia, Liubomir 
Popevic también anunció su 
regreso para el día de hoy

El Ministro de Energía y Minas 
del Perú. General Jorge 
Fernández Maldonado. 
permanecerá en Chile hasta la 
próxima semana En la tarde de 
hoy se trasladará al Mineral de El 
Teniente, junto al Ministro de 
Minería de Chile. General Claudio 
Sepúlveda Donoso Regresarán el 
domingo a Santiago

El Ministro de Comercio de 
Argelia. Layachi Yaker. se 
encuentra actualmente en Lima, 
donde viajó el jueves en la noche

La formación de una comisión 
de remuneraciones para los ca
sos de urgencia, asi como el estu
dio de los diferentes problemas 
de la salud de los trabajadores 
anunció ayer el Ministro del 
Trabajo. Luis Figueroa. en 
conferencia de prensa

El Secretario c(e Estado, en su 
reunión con los periodistas, seña
ló que hoy a las 10 horas dejará 
su cargo al titular de Agricultura. 
Rolando Calderón, ya que él 
viajará al extranjero, para sumar
se a la comitiva que acompaña 
al Presidente Allende

Al respecto. Figueroa señaló 
que no tiene temor alguno a una 
supuesta acusación constitucio
nal que elementos de oposición 
presentarían en su contra, ya que 
según ha tenido conocimiento, 
dicha acusación estaría basada 
en hechos que no conciernen a la 
Secretaría de Estado a su cargo

También Figueroa informó .que 
una comisión permanente se 
hará cargo de los casos especia
les que se produzcan a raíz de 
conflictos en la pequeña y media
na industria Dicha comisión, 
dará asistencia técnica a las 
industrias.

En cuanto a la comisión de 
remuneraciones para casos 
especiales, el Ministro señaló que 
quedaría constituida hoy y estará 
integrada por representantes de 
la CORFO. Ministerio de Econo
mía. Odeplán y Ministerio del 
Trabajo

SALUD LABORAL

Refiriéndose al problema de la 
Salud, dijo que existía en el 
Ministerio, un gran interés por 
todo lo que se refiere a la aten
ción médica al trabajador, 
estimando que esta actualmente 
es insuficiente y es necesario que 
se complemente con atención 
directa en los centros de trabajo.

Son necesarias — dijo Figue
roa— algunas modificaciones a la 
actual organización, para que los 
trabajadores nq pierdan el día 
completo de trabajo cuando 
deben recibir atención Médica 
Una de las soluciones podría ser

UNA VISITA al Centro de Rehabilitación Oral del Hospital Barros 
Luco realizaron en la mañana de ayer los Ministros. Luis Figueroa. 
de Trabajo, y Arturo Jirón, de Salud Según se informó, la reunión 
que ambos Secretarios de Estado sostuvieron con personal de di
cho establecimiento, tuvo por objetivo impulsar el funcionamiento 
del Centro de Rehabilitación Oral, que atiende a un amplio sector 
de la población de San Miguel. Quedó en claro la necesidad de con
tar con nuevos elementos y materiales necesarios para el regular fun
cionamiento del establecimiento En el grabado, un aspecto de esta

COMISION DE REMUNERACIONES
FORMA MINISTRO DEL TRABAJO

GREMIOS
Estudian problemas de salud de los trabajadores. 
Racionalizarán labores en el Ministerio del Trabajo.

jkto—pongan de acuerdo y decidan que 
DE es lo aue desear na. er Ln < lan

to Interventor de mdus- 
F B ^^^® tria, dijo que ese asunto estaba

en manos, del Ministerio de 
Economía, el que deberá decidir 
sobre su cambio.

En cuanto al problema de las 
industrias anqueñas. el funciona -, 
rio Antonio’González dio cuenta 
de como se habla solucionado el 
conflicto, el cual ya estaba 
prácticamente desaparecido 
Informó además que se estaba 
investigando una extraña situa
ción ocurrida en Mellafe y Salas, 
de Arica, donde 24 trabajadores, 
que no se habían plegado a la 
huelga, se intoxicaron con el

la creación de policlínicas perifé
ricas en los cordones indus
triales y postas ambulatorias en 
el campo Por eso se está 
estudiando una sene de modifica
ciones en conjunto con el Minis
terio de Salud y el de Vivienda

REMUNERACIONES

En cuanto a la comisión 
remuneraciones, el Ministro dijo 
que no era posible que en un 
Gobierno Popular. se siga 
aceptando que el trabajador, para 
obtener mejores remuneraciones, 
tenga que utilizar el recurso de la 
huelga. Por el contrario, dijo, el 
trabajador debe tener participa
ción en el proceso de la fijación 
de salarios, y esto debe ser el pri
mer paso para que los trabajado
res pasen a integrar el engranaje 
de Ja administración del país, 
diciendo sobre precios, distri
bución. etc.

Agregó Figueroa que la política 

actualmente existe convierte a 
éstas en una ilusión si no se basa 
en la industrialización y la 
producción. Todo está anarqui
zado porque el. capitalismo fue 
quien creó las condiciones y para 
crear estas se basó sólo en el 

esfuerzo humano
CONFLICTOS

Más adelante dio a conocer su 
intención de ir a una racionaliza
ción del Ministerio, para un mejor 
aprovechamiento de los recursos 
que allí existen, tanto en lo 

humano como en lo técnico. Se 
quejó también de la escasez de 
recursos que sufre esa Cartera, a 
la que calificó como la "pariente 
pobre" del Estado

Informó enseguida sobre diver
sos conflictos, y problemas, 
como el caso de Paños Continen
tal. donde dijo, que se habla 
postergado la elección de directi
va hasta que los trabajadores se

CEPCH DA A CONOCER POSICION 
FRENTE A PETICION DE MEDICOLE!

La posición del gremio frente a 
la actitud adoptada por los médi
cos. dio a conocer ayer el 
presidente de la Confederación 
de Empleados Particulares. Mar
cial Cortés-Monroy. en conferen
cia de prensa

Dijo que frente al problema 
creado por el Colegio Médico de 
Chile, al solicitar *al  Gobierno un 
alza desproporcionada de los 
aranceles vigentes, la'CEPCH ha 
sostenido una serie de reuniones 
con el Ministerio de Salud, 
actuando como coordinador el ti
tular Carlos Molina. 'Allí los 

manifestaron su protesta por las 
publicaciones que han hecho los 
médicos en el sentido que desde 
el T de diciembre no atenderían 
a los empleados particulares y 
beneficiarios de la Ley de Medici
na Curativa.
Cortés-Monroy agregó que el fi- 

nanciamiento del Fondo de 
Asistencia Médica no puede 
comprometerse más allá del 
aporte de los trabajadores y de 
sus Cajas de Previsión, pero que 
en todo caso se reajustarla los 
actuales aranceles en un ciento 
por ciento En estas reuniones, 
dijo, no hubo acuerdo entre el 
gremio de los empleados parti
culares y el Colegio Médico de 
Chile

Agregó que en respuesta a una 
fórmula de solución propuesta 
por el Ministro de Salud, doctor 
Arturo Girón, la CEPCH respon
dió señalando "Reajustar en un 
ciento por ciento los aranceles 
vigentes a partir del T de Di
ciembre en 1972; en un 
porcentaje superior los aranceles 
a contar del T de Enero de

1973: en base al mayor ingreso 
habido en los meses de octubre y 
noviembre de 1972; ir a la 
modificación del convenio SNS- 
SERMENA que mantenga la libre 
elección en los pensionados de 
los hospitales y las clínicas priva
das. Que el pago a través de la 
atención funcionaría sea 
ínterin stitucional. que incluya 
además los exámenes, radio
grafías. Rayos X. etc., como.asi-

"Durante

ACLARA» RUMORES SO|£Í; 
BALNEARIOS POP ULAN (;

meeptos. 
señalaron que están desp riada 
dos todos los comprrusac'onei 
contra idos con la CUT cc* ,ido es la 
rismo social antes del ?»ntra del ( 
noviembre, por no tener V contra 
Central Unica la autor$* ar,a ’qu 
legal de dicho traspasa- 
balnearios. Él PN p

itrategia
Aclararon, además,que ,ra tratar 

res interesados en0085 de 
desaparezca el descanso* n’’ento । 
recreación para los trabajé ambi 
han echado a correr una «tinada 
rumores, que señalan picotones 
tomas de dichos balneanoiT®0100 e

Los balnearios populares no 
atenderán a los usuarios que 
hayan contraído compromisos 
antes del 30 de noviembre con 
Turismo Social.

Así lo informó ayer la Central 
Unica de Trabajadores, que tomó 
la tuición de dichos Balnearios, 
creándose un problema de 
continuidad laboral con el perso
nal que atendía esos centros de 
descanso.

Los coordinadores del personal 
de Balnearios Populares y los 
Consejeros de la CUT. encarga
dos de dicho Departamento. 

almuerzo, siendo el 
siete de ellos de 
cuidado

Informó también e| 
Figueroa que se habla sqj ’ 
do los conflictos de Re»í 
donde se reintegró 
trabajadores y se desp ‘ 
gerentes y al vfcepreSl<j2*  
DESCO donde fueron re/ 
dos los 600 obreros 
hecho que no aceptó el ? 
no; sobre el Banco Cen/ 
que se mantuvo la 
despido a 28 funcionan^ 
estos no hicieron el Corr’ 
diente descargo cuando' 
dio la oportunidad Darj 
Además, informó que en L 
se habían caducado los Coj 
a 68 trabajadores que no J 
ron la orden de reintegrar»! 
labores impartida por S| j 
terio

También señaló — re^a 
do a una pregunta hecha J 
periodista- que no Sa! 
contratación de extranjero! 
Banco Central y que yJ 
solicitado al MmisterJ 
Hacienda.una lista del PJ 
contratado en 
presente año.

el cur$J

Los dirigí 
denunciar

mismo, puedan los B ■ 1 
particulares usar como a3 II 1 
va las policlínicas del SNS^ '

Dijo, finalmente, que lo, 
gentes-nacionales de la ¿ 
se pronunciaron por apoyj ”^ada lo{ 
modificaciones de las le,»,er> la C 
Medicina Preventiva y Cjd8ració" 
en el sentido de refundiríais".'^n pÚ 
solo cuerpo legal que im;’0'0"3' d< 
avance y no retroceso tn,dad rop 
actuales beneficios. Juiente

riamente 
defensa

A PLANIFICAR
LA DISTRIBUCION 

A DAR LA BATALLA 
CONTRA LA 

ESPECULACION Y EL 
MERCADO NEGRO

TRATAN DE DIVIDIR A LOS 
TRABAJADORES DE SEGUROS

LA CREACION de u>.a 
organización paralela, creada 
por elementos de la oposición, 
denunció la Federación Nacio
nal de Trabajadores de Seguros.

Dirigentes de dicha Federa
ción informaron que "elementos 
aventureros" del gremio habían 
formado esa Federación que 
está integrada sólo por elemen
tos de partidos de oposición y 
que por lo tanto no llevan nin
gún fin gremial sino que buscan 
metas políticas.

Dijeron los denunciantes que la 
"frescura" de esos elementos ha 
llegado a tal extremo, que 
realizaron un "Congreso" que

lógicamente no puede tener 
representatividad alguna

Agregaron que la Federación 
había acordado postergar el XIII 
Congreso Nacional Ordinario 
para la segunda quincena de 
marzo de 1973; efectuar la elec
ción de la nueva mesa directiva 
mediante votación universal 
unipersonal secreta, con 
anterioridad a la fecha del Con
greso. para lo cual se creó una 
comisión electoral nacional y, 
finalmente, entregar su más 
amplio apoyo a la actual directi
va nacional de la Federación, 
que preside Emilio Flores.

GARANTIAS A ENFIERRADORES

i a n 111 
r? ”ii actitu

i '' \
• *» w 18 op,ni
'■ ■’lardad sot

ue corres 
sta época

UNA MANIFESTACION al Director de la OIT. Witfr¿d Jenk.t** 0 se r< 
la Central Unica de Trabajadores en un establecimiento céntre^00"35 q 
la capital Jenk. en esta oportunidad. ofreció todo su apoyo par¡F>s han d 
adelante proyectos en Chile, relacionados con políticas de erá ha reali 
de salarios, participación y elevación tecnológica de nuestro páe todas I 
el grabado, un aspecto de esta manifestación >s. incluii

EITECH y 
Da verd 
tra. comí

EL CONSEJO del SSS acordó 
incluir en la lista de 'Trabajos 
Pesados", lo que les permite 
rebajar un año por cada 5 de la
bor para los efectos provisiona
les de obtener su pensión, a los 
enfierradores de la construc
ción, que constituyen un gremio 
numeroso en el pais.

El mismo acuerdo incorpora 
a la lista mencionada a los 
trabajadores que realizan el mis-

mo oficio en la industria Cemen
to Cerro Blanco Polpaico S A.

Pero, además, se incorporaron 
a la lista los jornaleros de la 
Sección Hornos, por el costo 
energético que impone, como 
por sobrecargo térmica, y por 
igual razón que la anterior, fue
ron incorporados a la lista los 
ayudantes de molineros de la 

"Sección Molinos Clmker

EMPRESA DEL AREA SOCIAL °
NECESITA CONTRATAR e retiran

Experto Profesional de Seguridad Industrial orque er
Ofrecemos "¡T?"'
Buen Sueldo y Regalías. Wnidad
Casa en Calama «notados
Desarrollo y realización Personal. uiebra
Requisitos: gpdiantil
Experiencia en prevención de Riesgos en Industrias. Conocim*sd°s  a 
to de Equipos Industriales y Maquinarias. ometido.
Titulo de Ingeniero Ingeniero de Ejecución o Equivalentes. *ado P°r 
Se dará preferencia a los Postulantes que tengan estompantes, 
especiales de Protección contra Riesgos. ESES de¡
Escribirá »gitimodi

Gerente de Relaciones Industriales enviando curriculum y ^.Distinta 
pías de títulos. ctitud
CASILLA 255-V SUCURSAL 21 SANTIAGO  JWdimns I

M vence

¡-asamblea provincial de las JAP
Sábado 2 de Diciembre 15 horas 

Edificio Gabriela Mistral 
(Ex-UNCTAD)

si señor 
usted gano, pero...
ELLA ES
LA DUEÑA DE CASA ,
Y por ella, por la mujer chilena, por su 1/1 
futuro feliz, Corhabit realiza todos los <• 
meses el Sorteo Puerta Abierta.

L Cada mes, Corhabit premia a tres familias de B 
pobladores dejando sin deudas su casa o sitiefc 
Cancele hoy sus dividendos y exija el boleto ■ 
correspondiente. Usted puede ser el próximo® 
ganador de Puerta Abierta, y ella la £ 
Dueña de Casa... una casa definitivamente suy°®

Eduardo 
próximo 
traba/o ai
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Los dirigentes juveniles de la Unidad Popular 
Anunciaron cómo la Juventud demócrata cris
tiana se ha sumado a la estrategia derechista para

impedir que las elecciones de marzo 
democráticas y libres

e9ró t 
despidn 
res'd^ 
r°n '«ir*  
ls desp, 
HA -i .

a
’Daríos 
eJ con 
uando’’r*,d Dar» 
ue en 4
1 losco 
Que n0 
'»egra

— resp 
hecha i 
no sa 
franjare 
Que y, 
1 ln isteria 

del p
!l curst

Hilfk— — 3
Comando Juvenil UP

JDC SE SUMO A ESTRATEGIA DEL PN 
POR IMPEDIR ELECCIONES DE MARZO
Decisión de la juventud de oposición, 
de no participar en elecciones estu
diantiles, es parte de la estrategia 
derechista por descalificar comi
cios parlamentarios.

ABIERTA TRAICION

Lorca destacó la traición de 
la Juventud Demócrata Cristiana 
a sus postulados, y señaló que 
habla constituido una directiva 
fantasma en FESES "Distinta 
—agregó— ha sido nuestra

octubre demostró éstar junto al

OSD ECLARACION DEL COMANDO 
DE LA U. POPULARSIUV ENIL

■ que lo,
JOf6 ^"Nada lograrán quienes persi- 

laaP°'1ien la división", señala la
' 3S pVlaración entregada ayer a la 
unL>^ pública por el gomando 

dlf1%eional de la Juventud de la 
r0C8«’lj'’“ad Popular, cuyo texto es el

"Durante el paro patronal y 
। ja. jriir.ioso de octubre . Chile 
f ORhñoció la opinión del PN en el 

infido de que las elecciones de 
.son, para ellos "una meta 

RP ■destino" En estos dias el 
■*  ■iesidente de la JN. reiteró estos 

ínceptos. Expresó que en Chile 
tán desp nada sirven marchas. 

comprtrusac'ones- elecciones; lo único 
i CUT ojlido es la acc'dn< los hechos en 
as del potra del Gobierno Constitucio- 
3 tener »*•  V contra de Chile. La sedición 
i autorí?b* er,a 'Que "ama resistencia 

traspasé**-
El PN pera llevar a cabo su 
rtrategia dé llegar a marzo. 

iá s, que i* ra tratar de cum plir su s inten - 
os en0005 impedir el pronun 
descanaoRmiento popular y democrático. 
>s trabaja***  ambientando una campaña 
rer una «tinada a desautorizar las 
ñalan pACciones parlamentarias. 
)alnearioiT*nen el veredicto del pueblo 

le se pronunciará mayori- 
riamente por los cambios, por 
defensa del Gobierno Popular. 

>r la defensa de Chile, por la 
anota de la sedición y el 
tipismo. Temen el veredicto de 
I juventud . de la inmensa 
ayoria de los jóvenes de 18 a 
taños, que en marzo estarán 
nto a su Gobierno, junto, al 

socialista de Chile. Saben 
derrota. Por ello hablan de 

dobles o triples 
ipciones, meten la chiva de 

Unta indeleble; y en estos 
han planteado, dentro de la 
a estrategia, su retiro de las 
iones estudiantiles y el 
»re del movimiento 
ipntil. Tratan de ambientar 

I actitud antidemocrática y 
trió tica.

{¡ La opinión pública conoce la 
lardad sobre las elecciones estu- 
iantiles Todas las elecciones 
ue correspondían realizar en 
ata época del año se han reali- 

djenk. . se realizan y se realizarán 
to céntntfluellas que por diversos moti- 
jyo paraos han debido postergarse, ello 
as de eró ha realizado con el acuerdo 
uestro p»G todas las" fuerzas participan- 

incluidas la JpC (caso de 
EITECH y zonales). '
La verdad de la milárjesa es 

tra. como lo reconoce ej jpfe es- 
idiantil DC en un articuló' pXjtdi 

"L- ado en la PRENSA el jueves 
e retiran de las elecciones 

Strial orque .en ellas serán derró
telos. Porque en ellas vencerá 
i Unidad Popular Porque serán 
•trotados llegan incluso a la 
uiebra del movimiento 
studiantil Porque fueron derro- 

Conoc)m«dos a pesaj_ _dél fraude 
ometido. y que fuera denun- 

:es iado por todas las fuerzas partí
an estopantes, intentan el quiebre de 

‘ESES desconociendo el triunfo 
ígitimo óé Camilo Escalona 

ilum V. tf,.Distinta ha sido nuesta 
Hitud. Cuando en 1971

tenemos que enfrentar ios
resultados adversos que 
corresponden a situaciones tran
sitorias. pues tenemos la plena 
seguridad que en definitiva los 
estudiantes estarán por la 
revolución . por el avance de 
Chile, hacia un nuevo orden 
social.

La JDC cae en el juego de 
quienes buscan llevar el caos y la 
guerra civil a nuestra Patria, en el 
juego de los enemigos de Chile.

La J DC reniega de su pasado.
La declaración firmada por los 

Presidentes de la juventudes del 
CODE es intérprete fiel de 
quienes quieren impedir el 
desarrollo democrático del 
proceso revolucionario chileno, 
es la voz y la acción de la JN, de 
la resistencia civil.

La JDC traiciona sus propios 
principios. El programa de Tomic 
fue al baúl de los deshechos. 
Hoy. el socialismo comunitario, 
el cambio de las estructuras 
capitalistas, quedaron atrás. Hoy: 
"la Unidad Ferrea de los sectores 
políticos y sociales que están por 
la substitución del régimen capi
talista "ya no" es la única arma 
del pueblo, como lo expresara la 
JDC en las elecciones FECH en 
1970; hoy. ello se confunde con 
la unidad de los defensores del 
pasado, con los "conservadores", 
liberales, nazis de ayer, de hoy y 
de siempre” que conforman el 
PN según expresiones del 
Presidente del PDC renán Fuen- 
tealba"

Para dividir a los estudiantes 
hoy es posible unirse a "los que 
hoy gritan el nacionalismo en las 
calles (que) son los mismos que 
hipotecaron a Chile para su 

'beneficio particular entregaron 
el cobre, el salitre.. los que 
explotan la inconsciencia y la 
pasión y. por el camino de la 
fuerza alcanzar el poder, (como lo 
expresara el dirigente universi
tario DC»Jaime Hales, hace 
pocos meses) y firmar con ellos 
un documento conjunto.

Se olvidaron fie Mery, de sus 
asesinos y hoy sólo son la 
comparsa de los reaccionarios.

Pero nada podrán; el

prepararse para entrentamientos 
duros?.'

La JuVentud quiere saber si lo 
que el Presidente de la JDC 
expresó a Mundo 72. la semana 
pasada, aún es válido . aún lo 
piensa, y si es asi. que explique 
las ultimas movidas

El Comando Nacional Juvenil 
de la Unidad Popular reafirma su 
decisión de hacer respetar los 
triunfos alcanzados por las fuer
zas revolucionarias en el piano 
estudiantil. Nada lograrán 
quienes persiguen la división , la 
voluntad inmensamente mayori- 
taria de los estudiantes los derro
tarán. fortaleciendo la unidad, 
entregando su aporte multitudi
nario al trabajo voluntario, 
aportando al gran triunfo del 
Partido Federado de la Unidad 
Popular en las elecciones 
parlamentarias de marzo.
jVENCEREMOSl

Comando Nacional Juvenil
Unidad Popular.

La oposición no logrará dividir al 
movimiento 
demostró i 
antipatrióticas.
PARA responder a la campaña 

de calumnias de la derecha, el 
Comando Juvenil de la Unidad 
Pppular. ofreció ayer, al medio
día. una conferencia de prensa en 
el Senado, oportunidad en la cual 
se desenmascaró la intención de 
la opbsjoJ^p de ir creando un cli
ma.destinado a impedir las elec- 
tionés parlamentarias de marzo 
próximo, ante la inminente victo
ria que el pueblo alcanzará en las 
urnas, asi como también de 
quebrar el movimiento estudian
til, el que señalaron, rechazó 
estas maniobras.

Carlos Lorca, .Presidente del 
Comande, Juvenil, que ofreció la 
"conferencia de prensa junto a 
Gladys Marín. Secretaria General 
de las JJ. CC.,Eduardo Vergara. 
Encargado Juvenil de la IC; Hugo 
Cabrera. Secretario General de la 
Juventud del API; dirigentes de 
la JRR y la nueva directiva de la 
FEUC; señaló que la actitud de la 
Confederación de Oposición a 
nivél juvenil está inserta en la 
estrategia lanzada por el Partido 
Nacional, desde la crisis de octu
bre. destinada a descalificar las 
elecciones de marzo próximo.

> estudiantil, Que 
rechazar las maniobras

del Partido Nacional calificó 
como "una meta sin destino las 
elecciones paria mentarías de 
marzo, frustrados sus intentos de 
derrocar al Gobierno y provocar 
la guerra civil en octubre, 
persisten en descalificar las elec
ciones de marzo y se lanzan en 
una carr peña, para cuestionar la 
pureza del acto eleccionario".

—"No ha sido nunca

IZQUIERDA CRISTIANA
JUVENIL: VINCULAR EL
ESTUDIO AL TRABAJO

M vencedores; hemos sido 
(•trotados en ambas UC y 

reconocido nuestra 
No somos los que

estudiantes los derrotarán. Serán 
más fuertes que los intentos 
divisionistas.

La Juventud exige defini
ción. claridad. Menos ambi
güedad.

La juventud exige que lo que se 
sostiene un día seamos capaces 
de maqtenerio al día siguiente.

La Juventud no quiere 
camaleones.

Preguntemos
¿Mantiene hoy. la JDC. su 

•adhesión al Programa de Tomic. 
,que planteaba al reemplazo de 
las' estructuras capitalistas v 
neocaprtaiisias y el camino al so
cialismo comunitario? Si es asi. 
¿cómo se expresa en la prácti
ca?..

¿Qué opina la JDC de las 
declaraciones de J.L- Ossa Bul- 
nes,quien dijo que ya no sirve la 
oposición parlamentaria, las acu
saciones o las marchas democrá
ticas. Que las palabras hay que 
reemplazarlas por los hechos 
Que el único camino es la resis
tencia y que hay que

>suy

Eduardo Vergara. encargado juvenil de ¡a Izquierda Cristiana,habla del 
próximo congreso de su organización: "vincular cada día más el 
traba/o a! estudio, para hacer de esta una Patria Socialista"

3S de 
> sitio 
□leto 
óxim

La Juventud de la Izquierda 
Cristiana ha decidido entrar de 
lleno en el trabajo de masas y 
para ello ha convocado a una 
Conferencia Nacional Juvenil que 
se efectuará del 7 al 10 de este, 
mes. evento que revi?ja-Já máxi
ma importancia por.’ser ta primera 
reunión nacional de lá f> juventud 
a un año de haber nacido la 
Organización

El Encargado Nacional Juvenil. 
Eduardo Vergara destaca los 
objetivos de la Conferencia que 
reunirá a 250 delegados de todo 
el país, después de efectuarse la 
discusión a nivel, de base local, 
comunal y regional. Señala, en 
primer término, el de definir las 
políticas juveniles que la Izquier
da Cristiana impulsará y plantea
rá tanto en el plano estudiantil 
como en los frentes de masas

Los participantes de la 
Conferencia definirán además la 
implementación de la política del 
Partido en el plano juvenil

"Sé realizará —destaca 
Vergara—’ después de un año de 
intenso trabajo en el que hemos 
experimentado frutos muy 
satisfactorios, especialmente en 
el plano electoral en el 
estudiantado universitario y de la 
enseñanza media La conferencia 
debe recoger lo que ha sido esta 
experiencia de trabajo y proyec
tar todo lo que debemos desa
rrollar, ya no sólo en el piano 
estudiantil sino en un trabajo más 
amplio hacia los sectores de\ 
la juventud trabajadora".

Subraya el Encargado juvenil 
de la IC que "se recoge así la 
necesidad de vincular al 
estudiante a uno de los postula
dos esenciales de la Izquierda 
Cristiana, cual es ligar desde la 
primera hora el estudio al. 
trabajo", el que a su juicio, debe 
realizarse no sólo a nivel de los 
centros de estudio y sus 
experiencias prácticas sino que 
debe comenzar por la vivencia 
que el militante en formación 
tiene y debe tener

SEGUNDA ETAPA
Vergara hace presente que la 

Conferencia Nacional Juvenil 
significa entrar de lleno a una 
segunda etapa de la política 
juvenil de la IC. "Primero, dice, 
nos abrimos paso dentro del 
plano estudiantil obteniendo 
‘bastantes triunfos con una linea 
política muy clara respecto de la 
unidad de todos los revoluciona
rios y de la verdad para enfrentar 
los problemas frente a la masa".

A modo de ejemplo, señala que 
en la elección de la FECH. 
realizada en junio último, la __ 
Izquierda Cristiana obtuvo una 
votación que la situó como la 
tercera fuerza de la izquierda; en 
la de la Federación de Estudian
tes de la Universidad Católica, a 
pesar de que la izquierda tuvo 
una merma considerable en su 
conjunto, por una falta de defini
ción a los nuevos alumnos, tam
bién la IC aumentó significativa
mente su votación.

En la Universidad Católica de 
Valparaíso, donde la derecha 
ganó la Federación gracias a 

que la Democracia Cristiana 
retiró su lista a último momento 
para apoyar a los "gremilistas" la

Izquierda Cristiana obtuvo 
recientemente la más alta vota
ción de las fuerzas de izquierda, 
con 540 votos, ocupando el 
segundo lugar las JJ. CC. con 
509 votos.

Agrega que en la Federación 
de Estudiantes de Concepción, la 
IC jugó un importante papel para 
unir a todos los revolucionarios 
en una lista conjunta y que si 
bien sacrificó algunas opciones, 
lo considera un buen precio en 
aras de la unidad.

En el plano de la enseñanza 
media, han obtenido también 
excelentes resultados, los que 
señala son producto de un inten
so trabajo en la base, una clara 
línea política y a la vez de una 
gran receptividad, tanto de secto
res que nuncaantes se hablan 
inquietado por problemas politi 
eos como es el caso de los 
estudiantes particulares, como de 
la periferia de la Juventud 
Demócrata Cristiana.

izquierda —agregó— Qu0 ha 
recurrido a procedimientos 
fraudulentos pera torcer la volun
tad nacional"

Aclaró que al acordar la 
juventud de oposición no parti
cipar en elecciones estudiantiles, 
esgrimiendo falsos reclamos, 
sólo está colaborando con la 
campaña del Partido Nacional

posteriores que impidan las elec
ciones de marzo

reconocido abiertamente como lo 
prueba la elección de la Universi
dad de Concepción, donde la 
reacción alcanzó la rectoría"

Subrayó que las elecciones que 
correspondía efectuar este año 
se han realizado en completa 
normalidad, especialmente en la 
Universidad Técnica donde le 
izquierda demostró que mantiene 
y acrecenta su ventaja sobre los 
reaccionarios

Añadió Lorca que la oposición 
simplemente ha llamado a 
boicotear las elecciones porque 
está cierta de ser derrotada en el 
movimiento estudiantil, que en

contrarrevolucionarios
Por su parte. Gladys Marín. 

Secretaria General de las 
Juventudes Comunistas, puso el 
acento en la gravedad que 
encierra el que la JDC está 
completamente sometida a las 
decisiones del Partid'' Nacional

Destacó que mientras la JDC 
daba una conferencia de prensa 
conjunta con la Juventud Na
cional y la Democracia Radical, el 
diputado Mariano Ruiz Esquide 
calificaba de nazi a un senador 
del Partido Nacional
—"La JDC—dijo- ha entrado a 

traicionar sus postulados 
programáticos y a sumarse 
vergonzosamente a lo que el PN 
y la JN han planteado como

TRIUNFO INOBJETABLE

El nuevo Presidente de la

Hará MAPU en su Congreso:

■rede'-iciún de Estudiantes de la 
Universidad Técnica. Ociel 
Vician i. señaló por otra porte qt**  
el triunfo de la izquierda en‘esta 
■elección es inobjetable y que a ' 
pesar de los acuerdos de la 
oposición y sus llamados a no 
votar, la gente concurrió a 
sufragar

Destacó que esto significa un 
repudio a los intentos de la 
oposición de romper el 
movimiento estudiantil y a las 
posiciones inconsecuentes y 
contradictorias de la Democracia 
Cristian’

Al entregar algunas cifras, 
destacó que a pesar de todos los 
llamados a no votar de la oposi
ción. votaron 12 546 personas, y 
en la anterior elección lo hicieron 
18 21 7. lo que demuestra que la 
base no respondió a estos inten
tos por quebrar la unidad estu
diantil

CLARA ADVERTENCIA 
AL IMPERIALISMO

delAnticipo de lo que constituirá la tesis internacional 
Congreso de esa colectividad dio a cónocer , en conferencia 
sa, Enrique Correa. Subsecretario del Partido.

Segundo 
de pren-

tumba del recordado Oder Rodrigo
Enrique Correa. Subsecretario del MAPU. en la rue
da de prensa que ofreció al mediodía de ayer para 
referirse a los pormenores del Congreso Ordinario

de esta colectividad que se inicia hoy con una 
romería a 
Ambrosio

CONSECUENCIA Y CLARIDAD

’Los resultados que hemos 
obtenido—destaca- no son solo 
producto de la claridad y 
consecuencia de nuestros 

planteamientos, sino que también 
está presente lo que ha significa 
do la ambigüedad que ha 
caracterizado a la directiva del 
Partido Demócrata Cristiano, y 
especialmente las vacilaciones 
de su Juventud, que ha mostrado 
evidentes contradicciones".

Señaló que hoy nadie puede 
creer ya en la Democracia Cristia
na que se concretaran sus aspira
ciones por el socialismo 
comunitario o por la revolución 
democrática, nacional y popular 
que propiciaba Radomiro Tomic

"La Izquierda Cristiana-dice 
Vergara— se acuñó precisamente 
en una campaña de la FECH y 
tomó cuerpo en la candidatura de 
Radomiro Tomic. Nada de lo que 
en esa época se planteó es posi
ble verlo hoy plasmado en lo que 
son la conducción del Partido y la 
Juventud Demócrata Cristian»"

Recuerda el encargado Juvenil 
*de la IC que cuando se fueron del 
PDC señalaron que era inevitable 
su proceso de de.rechización y 
que internamente no se vela 
posibilidad de aplicar sos 
postulados a favor del proceso de 
cambios
*Ahora —recalca— ya no sólo 

hay acuerdos por debajo de la

UNA ADVERTENCIA clara de 
que no hay que hacerse ilusiones 
respecto a la buena voluntad de 
Estados Unidos hacia Chile, hizo 
el Subsecretario General del_ 
Movimiento de Acción Popular 
Unitaria. Enrique Correa. MAPU.

• en una conferencia de prensa que 
ofreció la dirección de ese parti
do en su sede de Principé de 
Gales 84. al mediodía de ayer

Señaló Enrique Correa que hay 
que endurecer la linea respecto 
al imperialismo norteamericano 
ya que este ha declarado la gue
rra abierta y está golpeando a 
nuestro país tanto en lo externo 
como con sus aliados internos.

La Conferencia de prensa fue - 
convocada con motivo de iniciar
se hoy el Segundo Congreso 
Ordinario de esta colectividad y 
al cual asisten numerosas 
delegaciones extranjeras y 
alrededor de dos mil delegados

El acto inaugural se efectuará 
en el Teatro Gran Palace. de la 
capital, mañana domingo a las 
10 horas yen él hablará su 
Secretario General. Jaime 
Gazmuri. para entregar el informe 
político a dicho evento

La clausura está fijada para el 
viernes 8 con una gran con
centración de masas que se 
desarrollará en el Estadio Santa 
Laura. Respecto a este acto el 
Subsecretario. Enrique Correa, 
señaló: "Es un desafio a toda 
nuestra organización y con ella 
probaremos que en los dos años 
de vida hemos crecido y 
tenemos presencia en las 
masas"

CONGRESO

Destacó el dirigente mapucista 
que "el congreso ha venido desa
rrollándose desde la base por lo 
tanto constituye una expresión 
democrática del pensamiento de 
toda la militancia". Agregó que 
los delegados provenían de 
2.500 cédulas a través de todo el 
país y el debate interno se ha 
venido planteando desde hace 
tres meses sobre todos los 
temas y materias más relevantes 
de este proceso que vive el país

se vislumbran a través de este 
gobierno" No nos imaginamos, 
dijo, la lucha revolucionaria fuera 
de los marcos del Gobierno 
Popular

Enseguida destacó que "las 
masas sin el gobierno están 
condenadas a la derrota, y a la 
vez el Gobierno sin el apoyo de 

’ ellas también está condenado a 
no continuar avanzando" Recal 
có que la lucha por el poder tiene 
dos filos el gobierno y el poder 
de las masas

IMPERIALISMO

Sobre las amenazas de la 
Kennecott z a 
soberanía nacional. dirigente 
del MAPU. Enrique Correa, dijo, 
"el bloqueo sutil del impe
rialismo ha sido impactante para 
nuestro país" Luego agregó "No 
hay que hacerse ilusiones respec
to a la buena voluntad de Estados 
Unidos hacia Chile Ellos nos han 
declarado la guerra y nos están 
golpeando desde fuera y con sus 
aliados internos"

Creemos, afirmo que hay que 
endurecer la linea respecto al 
imperialismo y que las conversa
ciones deben condicionarse a 
que las empresas no insistan en 
las indemnizaciones

Las condiciones que coloca el 
imperialismo para renegociar la 
deuda externa no las podemos 
permitir y si asi lo plantea, dijo 
Enrique Correa, no le pagaremos 
ni el cobre ni la deuda externa

GABINETE

Consultado sobre su posición 
respecto a estructuración del 
gabinete dijo destacamos la 
presencia en él de los más altos 
exponentes de la clase obrera 
Este gabinete se ha comprometi
do a completar el área social y a 
no tranzar en cuestiones sociales 
que son vitales"

mesa. sino que usid n 
protocolizados ante notario. En el |
último paro vimos como la 
Democracia Cristiana se sumaba 
a la lucha por obtener el 
liderazgo por derrocar al Gobier
no Popular, intento que fracasó 
gracias a la movilización popular, 
de la que no estuvieron ajenos 
miles ¿le democratacristianos de 
base que se sienten traicionados 
por su directiva".

Para Vergara. el crecimiento 
que ha experimentado la 
Izquierda Cristiana a nivel juvenil 
es la mejor prueba de que al 
alejarse hace un año del Partido 
Demócrata Cristiano, para cerrar 
filas junto al pueblo, adoptaron la ¡ 
decisión correcta

Puntualizó que los militantes 
han puesto especial importancia 
en analizar la experiencia que 
dejó el reciente paro de la 
burguesía Por otra parte, dijo, el 
MAPU ha sufrido duros golpes 
en sus dos años de vida Primero 
fue el éxodo de algunos 
compañeros hacia la Izquierda 
Cristiana y luego la muerte de 
nuestro querido 
Rodrigo Ambrosio

Sin embargo, a pesar de estos 
duros golpes, afirmó hemos 
seguido adelante, avanzando y 
creciendo.

El Congreso del MAPU deberá 
aprobar las tesis políticas y pro
gramáticas que tienen que ver 
con las condiciones reales y con-

- cretas que está viviendo Chile

LA ELECCION

Enseguida, dijo no puede ha
ber una seguridad nacional 
efectiva, si no existe un desarro- • 
lio total y completo del país"

conductor

ELPODER

Enrique Correa puntualizó que 
f’si bien el gobierno popular no 
ha resuelto el problema del poder 
las perspectivas para hacerlo sólo

Recordó. Enrique Correa, que 
todos los editoriales de "El 
Mercurio” estaban destinados a 
influenciar a la opinión pública en 
el sentido de que el Gobierno 

debía ser derrotado

'Tn cambio, dijo, nosotros, el 
pueblo, los hemos obligado a 
participar en la batalla electoral

Hablando del reciente paro de 
la burguesía señaló La solución 
fue el producto de la lucha del 
pueblo que paró la sedición y 
obligó a los sectores derechistas 
a enfrentarse en una batalla 
electoral con nosotros"

Interrogado sobre la votación 
que obtendrá el MAPU en las 
próximas parlamentarias, dijo 
’ pensamos que sacaremos unos 
100 mil votos, esto basado en los 
30 mil votos que obtuvo nuestro 
partido en las elecciones de la 
Central Unica de Trabajadores"

MUJERES PR INICIARON 
CONFERENCIA NACIONAL
Llaman a la organización 
para combatir mercado 
especulación.

A las 17 horas se inauguró 
ayer el Consejo Nacional 
Femenino del Partido Radical, en 
un acto en el que hicieron uso de 
la palabra la Presidenta Nacional 
de las Mujeres Radicales. Nora 
Maluenda y el Presidente del 
Partido. Senador Anselmo Sule 
La reunión se prolongará hasta 
hoy en la noche

En conferencia de prensa 
ofrecida en la mañana, las 
dirigentes de las mujeres radica
les señalaron que participan en el

representante de cada provincia 
la que es portavoz de su zona

Destacaron que "la mujer 
radical, tiene plena conciencia de

DELEGACIONES

En el acto inaugural estarán 
presentes las delegaciones ex 
tranjeras que ya se encuentran en 
nuestro país Estas son las del 
Partido del Trabajo de Corea; 
Movimiento al Socialismo de 
Venezuela. Partido Comunista de 
la Unión Soviética; Partido 
Comunista Cubano. Grupo Ac
ción Unitaria del Uruguay; 
Movimiento Izquierda Revolu
ciona! 1a de Bohvia. Partido de los 
Trabajadores de Vietnam del 
Norte Frente de Liberación de 
Vietnam del Sur Frente Amplio 
del Uruguay; Liga Comunista de 
Yugoslavia. Partido Comunista de 
España. Partido Socialista de la 
República Democrática de 
Alemania FUNK de Camboya. 
Partido Comunista de Bulgaria y 
Acción Popular de Brasil

femenina
negro

acción, debe 
en luchar

Y

estar 
para

su papel, su 
justamente 
incorporar a las mujeres a tomar, 
como siempre, con gran 
responsabilidad su papel de lu
chadora. de defensora de que el 
Programa de la Unidad Popular 
prometido al pueblo, se cumpla"

"Aunque la oposición pretenda 
obstaculizar el cumplimiento del 
compromiso contraido. sera la 
mujer radical, férreamente unida 
la que contra todos hará una 
realidad este mandato y 
compromiso con el pueblo de 
Chile"

CONSEJO NACIONAL

Después del acto inaugural, el 
Consejo iniciará sus actividades

en la mañana de hoy con una 
cuenta de la marcha de la 
Organización Femenina del 
Partido Radical, que rendirá Nora 
Maluenda. Presidenta Nacional 
A continuación. Berta Belmar. 
entregará una cuenta de la 
politica económica del Gobierno, 
centrando su intervención en dos 
puntos, abastecimiento y produc 
ción.

Sobre el Partido Federado 
rendirá un informe Patricia 
Granadino, y respecto de la 
campaña electoral hablarán 
Gladys Arancibia. Lilian Ramírez 
y Rosa Valdés

En la tarde, se entregarán 
informes sobre desarrollo social 
Frente Politico. Secretaría 
Nacional de la Mujer. Ministerio 
del Mar Comisión 
Interamericana de Mujeres 
Relaciones Internacionales 
Cuenta de Organización y 
Proyecto Finanzas, a cargo, de

Gladys Arancibia. Lilian Ramírez. 
María E Bilbao. Rosa Valdes. 
Nelly Sepúlveda. Dina Sáez. y 
Gloria de Viveros respectiva
mente

UNIDAD PARA AVANZAR

En la conferencia de prensa, las 
dirigentes radicales subrayaron la 
férrea unidad de la organización 
femenina radical, para seguir 
avanzando en el cumplimiento 
del Programa de la Unidad 
Popular, asi como su pleno 
respaldo al Gobierno que preside 
Salvador Allende

Destacaron que en el Consejo 
se analizarán en detalle los 
problemas que hoy más afectan 
a la mujer, como son el abasteci
miento y los precios y que se 
adoptarán también medidas para 
impulsar una lucha a fondo 
contra el mercado negro y la 
especulación

"Es precisamente la mujer- 
señalaron- la que más debe de 
fender el presupuesto familiar, y 
para ello tiene que organizarse y 
combatir el mercado negro"



Pag 16 LA NACION. Santiago. Sábado 2 de Diciembre de_J972

Subsecretario Viera Gallo:

TRANSFORMACIONES JURIDICAS
CON PARTICIPACION POPULAR

EL SURGIMIENTO de un 
poder popular responsable que 
busca su institucionalización en 
todos los campos de la actividad 
nacional es. a juicio del 
Subsecretario del Ministerio de 
Justicia. José Antonio Viera 
Gallo, uno de los cambios más 
importantes que se observan en 
los dos años de Gobierno Popu
lar. en lo que respecta a la Justi
cia. Asi lo expresó este, alto 
funcionario, al poner término a 
sus labores en esta Secretaria de 
Estado para iniciar su campaña 
como candidato a Diputado por 
el Partido Federado de la Unidad 
Popular

Diversos son los aspectos que 
abarca la labor desarrollada por - 
esta Subsecretaría José Antonio 
Viera Gallo explicó que en el 
campo legislativo se están 
realizando transformaciones de 
orden institucional, económico y 
social

Dos proyectos de ley que crean 
.los Tribunales Vecinales y la 
Cámara Unica, ya sometidos a 
discusión de organismos de base, 
tienen estrecha relación con el 
cambio que debe operarse en el 
Poder Legislativo Entre las 
transformaciones económicas 
están los proyectos que 
reglamentan la participación de 
los trabajadores del Area Social 
de la Economía, y los proyectos 
relacionados con los bienes de la 
ITT en Chile

En materia de transformacio
nes sociales, el Subsecretario 
destacó los órovectos aue inci-

Hasta el próximo lunes permanecerá en ce*  quien realiza una visita de cortesía a
Valparaíso el buque británico Enduran- nuestro primer puerto.

EL ENDURANCE

UN BUQUE REAL PARA
LA PATRULLA DE HIELO
UN COMPLETO ___________

actividades está cumpliendo la 
tripulación del rompehielos bri-

calendario de

DIRECCION AERONAUTICA 
ADQUIERE NUEVO MATERIAL
MATERIAL por 4 millones de 

dólares adquirió la Dirección 
de Aeronáutica a la Philips de 
Holanda. mediante el cual 
mejorará considerablemente 
los canales telefónicos y de 
radioteletipos utilizados para la 
navegación aérea

La adquisición fue firmada 
por el titular de ese servicio

X____________.-

P. Socialista:

ACTIVO
SINDICAL
DE LA
PRIMERA

COMUNA 

COOPERATIVA DE CULTURA Y 
PUBLICACIONES LTDA

Junta General Ordinaria.
Cítase a Junta General Ordinaria de socios .para el jueves 7 de 

diciembre a la 1 9 horas en primera citación y a las 19.15 horas en 
segunda. en Calle Vergara N° 525

Tabla Memoria y Balance General del ejercicio al 30 de jumo 
de 1971. elección de dos consejeros. Junta de Vigilancia y 
Comité de Crédito

El Presidente

den en la Familia como son la 
creación del Ministerio de la 
Familia, la filiación única, la 

'capacidad de la mujer casada y, 
principalmente,también el Servi
cio Social Obligatorio de la 
Mujer

En lo que respecta a la forma
ción de un poder popular, el 
Subsecretario Viera Gallo señaló 
que éste se manifiesta no sólo en 
el nacimiento de vanados 
organismos de base en poblacio
nes y centros de trabajo, sino 
también en la labor desarrollada 
en asentamientos, poblaciones o 
campamentos donde se han 
desarrollado formas de autodisci
plina Principalmente en 
asentamientos , los propios 
campesinos han elaborado 
Reglamentos Laborales donde 
los propios trabajadores impul
san la vigilancia y desempeño de 
sus.labores

Todas estas transformaciones 
son la expresión de una nueva 
conciencia que conoce la necesi 
dad de cambiar el aparato esta 
tal y jurídico del país, y este deba 
te ideológico que se mantiene en 
tomo a es^e problema, señala 
Viera Gallo, es el logro más 
fundamental de la administración 
de la Unidad Popular hasta estos 
momentos

La preocupación por este tema 
no tiene, sin embargo,sus limites 
en nuestro país. Y es asi como 
próximamente, en enero, se 

problemática jurídica en un 
orocesn de transición al sociahs 

tánico Enduranee, quien visita 
nuestro pnmer puerto desde el 
pasado jueves

General (K> Osvaldo Croqueville 
y Cornelius de Zeeuw. 
representante de la firma holán 
desa

Con este nuevo material se 
pojirá efectuar un tráfico más 
expedito y amplio en las 
comunicaciones aeronáuticas, 
además reforzará los contactos

El Departamento Sindical de 13 
Primera Comuna del Partido 
Socialista cita a un activo 
Sindical y de frente de masas 
para el Martes 5 de Diciembre a 
las 19 horas en el local de la 
Primera Comuna. Compañía 
esquina de San Martin

Deben asistir los dirigentes 
sindicales, los presidentes de 
Juntas Vecinales, de Pobladores, 
de Centro de Padres y Apodera
dos. JAP. Dirigeptás Juveniles, 
etc. 

mo A este torneo asistirán 
destacados representantes de 
Italia. Francia. Cuba. México y 
Perú, la URSS, dirigentes del 
Partido Socialista de España, 
delegados del Ministerio de Jus 
ticia de Noruega y representantes 
de China Popular La meta 
propuesta es construir un siste
ma con una Democracia real y no 
formal,como la que se mantiene 
tradicionalmente

En este objetivo se continuará 
encauzando la labor de esta 
Secretaria de Estado con el 
Nuevo Subsecretario que asume 
el próximo lunes

Acto en la UNCTAD

FESES DIO PARTIDA A
TRABAJOS DE VERANO

EN UN ACTO solemrjp que se 
efectuó en la UNCTAD. . la 
FESES dió comienzo a los 
Trabajos Voluntarios de Verano 
1973. La ceremonia, que fue 
presidida por Camilo Escalona y 
dirigentes de la Unidad Popular 
que triunfaron en las recientes 
elecciones, contó ademas con 
una parte artística en la que 
participaron Isabel Parra. Inti- 
lllimam y otros, que sirvió como 
despedida de fin de año a los 
estudiantes.

Durante los próximos Trabajos 
de Ve rano se 
especialmente en 
agrop-'cuana dándole

trabajará 
el área 
pre fe ren-

La visita del buque inglés for
ma parte del viaje anual que el 
Endurance hace a la Antàrtica.

con aeropuertos de Perú. Soli
via y Argentina Como 
complementación a estas instala
ciones. se han equipado a éstos 
aeropuertos con modernos siste
mas de comunicaciones inter
nas y sistema de grabación 

automática en cinta 
magnetofónica de los mensajes 
orales entrantes y salientes.

Se desarrollarán los siguientes 
temas: conferencia sindical 
regional y nacional a celebrarse 
los días 15. 16 v 17 deXhciembre 
y foim.ación de Comandos 
coordinadores comunales

Además de los temas a tra
tarse. este activo tiene por 
objetivo reforzar el Departamento 
Sindical de la primera comuna.

EMPRESA FILIAL 
CORFO

NECESITA
ARRENDAR

Un piso o casa aproxi
madamente 300 m2 sector 
comprendido entre Portu
gal- Condell- Providen
cia—Bilbao.
Dirigir ofertas Casilla 6099 
correo 2 Santiago, o Fono 
258077 Sr. Guillermo 
Caro . Lunes a viernes".

Una cuenta de su gestión 
entregó ayer el 
Subsecretario de Justi
cia.. José Antonio Viera 
Gallo, al dejar sus funcio
nes para dedicarse a su 
candidatura a Diputado 
por el Partido Federado 
de la Unidad Popular.

cía a este rubro antes que las 
empresas del área social. Es asi 
como los jóvenes secundanos 
realizarán trabajos masivos en las 
provincias de Colchagua a 
Nuble desempeñando todas las 
tareas que conciernen a lo 
agropecuario: riego, siembras, 
etc

Por otra parte en la zona de 
OHiggins y Melipilla se trabajará 
én obras de riego semejante a 
las hechas el año pasado en Ca
bildo.

—"Se está viendo la posi
bilidad, explicó Patricio Masón, 
de que el Servicio Agrícola y 
Ganadero entregue algunos 

cursos básicos sobre 
desinfectantes y riego básico.

puedan realizar tareas de este 
tipo que son muy importantes, 
especialmente en el periodo 
anterior a la cosecha".

Indicó más adelante que la 
meta de la nueva FESES en pri
mer lugar era ayudar a levantar la 
producción del país para lo cual 
movilizará a 5 mil estudiantes de 
la enseñanza secundaria

Indicó más adelante que la 
meta de la nueva FESES en pri
mer lugar era ayudar a levantar 
la producción del pais par^a lo 

. cual movilizará a 5 mil estudian
tes de la enseñanza secundaria

"Todos ellos cooperarán 
activamente con los campesi
nos, enriqueciéndose ellos a 
su vez con el campo, cono
ciendo lo que es el trabajo duro 
para aprender lo que es la 
realidad del agro chileno".

donde efectúa observaciones 
científicas y levantamientos hi
drográficos que abarcan exten
sas zonas de las cuales aún no 
hay cartas marinas precisas y 
detalladas.

Para este efecto el rompehielos 
ha sido construido especialmente 
para la navegación en aguas 
heladas, para lo que cuenta con 
un moderno equijao de instru
mentos científicos y está dotado 
de dos helicópteros que facilitan 
la labor cartográfica marina

El buque, de 3.600 toneladas, 
tiene 93 metros de eslora y es 
impulsado por un motor diesel 
que le permite un andar de 14 
nudos dándole al mismo tiempo 
una gran autonomía de navega
ción.

El HMS Endurance es el Buque 
para Patrulla del Hielo de la Mari
na Real inglesa que apoya los 
intereses británicos en aguas 
antárticas. Además, ayuda al 
reconocimiento Antàrtico 
Británico en sus investigaciones 
científicas.

El buque ha sido.bautizado con 
el nombre de otro anterior,en el 
que el explorador Sir Ernest Sha
ckleton navegó hacia el Antàrtico 
en el año 1914 Un año después 
fue atrapado por el hielo en el 
Mar de Weddel. siendo finalmen
te aplastado y hundido

Sir Ernest y su tripulación 
llegaron en bote abierto hasta la 
Isla Elefante, desde donde 
emprendió su épico viaje en uno 
de los botes abiertos del 
Endurance Al final de una serie 
de penpecias,lograron salvar a 
todos.

En la actualidad,el Endurance 
es comandado por el capitán Isa- 
cke quien ha sido comandante en 
diversas unidades aeronavales y 
de una escuadrilla de helicópte
ros Además de haber cursado 
los cursos militares en la Real 
Academia Naval de Dartmouth 
ingresó a la Real Fuerza Aérea 
obteniendo su piocha de piloto 
en 1953

Diario de Bogotá

AMERICA MIRA CON SIMPATIA
Y ADMIRACION GIRA DE ALLENDj

BOGOTA. (UPI).— El diario 
"El Tiempo" comenta la gira 
emprendida por el Presidente 
de Chile. Salvador Allende, y afir
ma que "América mira con 
simpatía, admiración y afecto 
el viaje de Allende, hombre de 
ejemplar voluntad y político exi-< 
mió. de larga y fecunda trave
sía "

Señala en un editorial que "ek 
término inmediato y principal, 
del viaje de Allende, es la Asam
blea General de las Naciones Uni
das. donde pronunciará un 
discurso para explicar — dijo 
ayer el Presidente— ante la

PARIS. Los representantes de Estados 
Unidos, William Porter; de Vietnam del 
Norte, Nguyen Minh, y la Ministro del 
Vietcong, Nguyen Thin Binh, que asis
ten a las conversaciones de paz de Pa-

ris. Los comunistas reconocieron por 
primera vez que la posibilidad de un 
inmediato cese del fuego estaba en un 
punto muerto. RADIOFOTO UP!.

SEIS HORAS ESTARA ALLENDE EN ARGELIA
por Melchor Bonet

ARGEL, T (PL),— El Presiden
te chileno. Salvador Allende, 
estrechará la mano amiga del Je
fe de Estado argelino. Houari 
Boumediene. el próximo cinco de 
diciembre.

El hecho se producirá en horas 
de la noche—21.45 GMT según 
el programa establecido.

Su llegada quizás coincida con 
una noche lluviosa, como son 
aquí las jomadas invernales, pero 

1 ello no restarla calor a la 
acogida

La visita de Allende, apenas 
' unas seis horas, no es fortuita. En 
ella inciden puntos coincidentes, 
posiciones comunes entre dos 
países con historias diferentes, 
pero con muchas çonvergencias 
y grandes responsabilidades a 
cumplir.

Allende y Boumediene no 
firmarán quizás acuerdos 
comerciales..sino más bien será 
una confrontación de ideas, una 
búsqueda por el estrechamiento 
de lazos más profundos, más 
íntimos.

Las relaciones chileno-argeli
nas son añejas, pero jamás como 
hoy tan coincidentes. El embaja
dor chileno. Eduardo Salum. está 
acreditado aquí desde hace 18 
meses

Este joven diplomático ha sido 
uno de los puentes en el 
significativo acercamiento entre 
los dos países

Por ello, nadie más apropiado 
para encontrar definiciones o un 
adelanto sobre esta próxima visi
ta del Presidente Allende

PROCESO HISTORICO

Salum dijo que la visita se
-inscribe en el contexto de la

Pese a amenaza de huelga:

LANZAMIENTO DE LA AP0L0-17 SE 
REALIZARIA EL PROXIMO JUEVES

CABO KENNEDY. T (AFP) 
El lanzamiento de Apolo 1 7 ha 
cía la Luna se efectuará el jueves 
próximo a las 02.53 GMT tal' 
como-está previsto, incluso si se 
declaran en huelga los 60 
empleados de la Boeing Co". 
que tienen planteado un r.onflic 
to

La Administración Nacional de 
la Aeronáutica y del Espacio 
(NASA) tomó las medidas 
adecuadas para evitar un 
aplazamiento de la última opera
ción estadounidense prevista ha
cia la Luna.

La NASA envió cartas persona
les a los 1 5 000 miembros del 
personal del Centro Espacial de 
Florida, haciendo hincapié en que 
"corresponde a la Administración 
Espacial el efectuar.el lanzamien
to Las cartas indican que ya se

los

comunidad internacional 
situación chilena frente 
presiones y acciones de 
intereses foráneos afectados 
por la política de nuestro país "y 
que después "viajará a México, 
a Cuba y a la Unión Soviética,"

Y agrega "Pero, en su itine
rario de viaje, que no es, como 
algunos quisieran, un '’itinerario 
de fuga" sino una normal visita 
protocolaria, el discurso de 
Allende en las Naciones Unidas 
puede tener — y tendrá— mu
cha importancia para esclarecer 
la posición de Chile y. en parte.

recuperación de las riquezas na
cionales (el petróleo) en el caso 
de Argelia, y el cobre (en Chile), 
en el sentido de utilizarlas en 
beneficio de sus propios pueblos.

Por un proceso histórico distin
to —dijo— Chile y Argelia han 
logrado la recuperación de sus 
riquezas naturales. Sin embargo, 
ello no significa la eliminación de 
los problemas, porque las empre
sas multinacionales, de una u 
otra forma, tratan de maniobrar 
contra los dos países. añadió.

En el caso de Chile, continuó 
Salum. el problema referente a la 
"Braden Kennecott" y su acción 
ante los Tribunales franceses 
señala un grave peligro para los 
estados que buscan su indepen
dencia nacional.

El encuentro entre los Presi
dentes de Chile y Argelia, con
tinuó expresando el diplomático, 
será extremadamente fructífero. 
Ambos pasaron experiencia que 
acabo de relatar.

Pero también permitirá el 
contacto directo entre países en 
vías de desarrollo que deben 
consultarse para solucionar sus 
problemas".

Esta es la primera visita de 
Allende al continente africano.

Tiene el símbolo justamente, 
agregó Salum. de visita a un 
pueblo que realizó una lucha 
armada, una lucha heroica por su 
independencia, y también un país 
en la via de la construcción de 
una sociedad socialista, com
pletamente independiente y so
berana

Pero no debe dejarse pasar el 
hecho de que la visita de Allende 
constituye la segunda gira de un 
mandatario revolucionario de la 
América Latina al continente afri
cano.

han tomado medidas para respe
tar el horario a pesar de las 
amenazas sindicales

A partir del próximo lunes a 
mediodia, o en cuanto empiece 
una eventual huelga, agregó la 
NASA, los empleados de Boeing 
o de otras empresas secundarias, 
que colaboran con esta firma, 
sólo podrán utiliza- dos de las 
cuatro entradas del Centro Espa
cial

Kurt Debute-^xjeclaró que el 
lanzamiento de Aj&fo -.17 podría 
aplazarse si un número lítfftómnte 
de empleados se negarart ¿ 
atravesar los piquetes de huelga. 
No obstante, la Boeing 
Company" pidió al Consejo 
Nacional de Relaciones del 
Trabajo una intervención tendien
te a evitar el conflicto.

Gordon Harns. vocero del Cen- 

de toda América Latina, en esa 
organización internacional fren
te a las presiones de los "gran
de si cuando los "pequeños’ 
defienden sus intereses, y reali
zan actos de soberanía, explícita
mente aprobados por la carta de 
la ONU. al nacionalizar, con las' 
debidas formalidades, sus recur
sos naturales Es una prueba 
oportuna que los iberoameri
canos no realizaron antes, aún 
cuando no faltaron ocasiones"

Y concluye: pero el viaje de 
Allende no tiene dramatismo, es 

apenas una visita de buena 
voluntad en que el Presidente

Hace unos meses, a principios 
de mayo, fue el Comandante Fi
del Castro quien estuvo en Africa, 
demostrando con ello una amplia 
apertura de Cuba hacia esta 
región

Yo creo—afirmó*  Salum— que 
la visita de Fidel Castro y ahora 
esta de Allende contribuirán a 
acercar ambos continentes

SOLIDARIDAD

El funcionario chileno se refirió 
después en estos términos a la 
solidaridad encontrada por Chile 
en el Gobierno argelino:

"El Gobierno de Chile— dijo— 
está extremadamente agradecido 
por la solidaridad argelina en 
nuestras luchas soberanas.

Es destacable el número de 
delegaciones argelinas que visi
taron nuestro país en estos dos 
años de Gobierno Popular. El 
Ministro de Comercio. Layachi 
Yaker. actualmente realiza su 
tercera visita a Santiago Tam
bién estuvo en Chile el Ministro 
de Estado. Cherif Belkacem. 
quien reiteró la absoluta solidari
dad del Gobierno y pueblo de 
Argelia con el Gobierno de la 
Unidad Popular, cuyos objetivos 
son admirados y valorados por 
todos aquí.

El propio Boumediene ha 
enviado su completa y abierta 
identificación con las medidas 
adoptadas por Chile en uso de 
sus legítimos derechos para la 
recuperación de sus riquezas 
básicas.

Por último. Salum expresó que 
"nuestros países están en pie 
para comenzar una fraternal y 
fructífera cooperación en los más 
diversos campos.

Se espera ahora la lleg’ 
las delegaciones de Ar? 
Solivia. Brasil y P8'*  
presididas por sus resp» 
ministros de relaciones J 
res En este aspecto se# 
que en las últimas horasí 
tarde llegue al Aeropu«* 1 
cional de Carrasco la 9 
ción paraguaya enc<11 
por el canciller Dr SoperJ 
tor. quien será recibido f 5 

■ IJ exigencolega uruguayo Dr 
Blanco, para trasladara» 
mediato ambos, en un 8* ¿ 
1» fuerza aérea. aPuntad# por 01 

. recien 
jfconsec 

El segundo •' «la poli ti 
:orresponderá a la deleg* rt a p 
bolivia, presidida por el'C"' último 
Dr Mano Gutierre» G"!' que se 
estando previsto el mismo r produ 
mediodía del domingo 1 enfren t. 
diciembre en este raso f Y adver 
dispuesto que el cancilloft’’ del dié 
no sea recibido en Carra*' 1 tasenst 
el Sub secretario de R"1*-  . Aunq
Exteriores Dr Michelin 5*  por esc 
para acompañarlo, també"*  so. la 
avión de las Fuerzas tocialis 
uruguayas hasta la rt ,odane 
Balneario Sede de la Reo""*  P°r 

demd 
indirect 
triunfo

IMPORTANTE EMPRESA AUTOMOTRIZ 

necesita contrata*:;,;  
para su Dpto. Control Interno. Area Finanzas. Porúii 

mejorar

SECRETARIA TAQUI-DACTILOGR* 1
redacción prop.a, 6to año Hdes H"’“

oón y 1
Interesadas deben enviar sus antecedentes a ■mIicíói 
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tro Espacial, recordó que huoo 
muchas amenazas de huelga en 
el pasado, pero que ninguna 
modificó el horario previsto para 
iniciar una operación

Los 60 empleados que 
amenazaron con declararse en 
huelga, exigen un aumento de 
salario con efecto retroactivo 
desde el primero de Abril de 
1971

Los medios competentes, 
allegados a la NASA, conservan 
el optimismo

Como último recurso, el 
Presidente de Estados Un dos 
podría aplicar la ley Taft-Hartley 
para garantizar el lanzamiento 
Se trata de una conminación de 
justicia que puede tener validez 
máxima de tres meses, durante 
los cuales las dos partes deben 
limitarse a negociar para llegar a 
un compromiso 

chileno contará a su 
des algunos de sus 
situaciones. Aménca 
simpatía, admiración 
el viaje de Allende. |J¡? 
ejemplar voluntad y 
mió. de larga y fecunJ 
sía”
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ROMA. P (ANSAJr- l‘ ' 
esta mañana el ex pr|' 
italiano Antonio Segni je* ■ 
años, falleció en la ।
mana donde había sido ¡nj, 
hace algunos días por ।
circulatorios.

Segm había nacido en«, 
Cerdeña. el 2 de Febrt 
1891 Democratacristian» 
sido elegido Presidente. I 
República el 6 de Mayodj 
y había renunciado a su a 
go en Diciembre de 1964 . 
meses después de haber/ 
una trombosis.

Segni ha muerto a raízt 
nueva crisis circuir 
complicada por una insufie 
renal.

Nacido en Sassari en uní 
ha de terratenientes, en 1¡ 
diplomó en jurisprudencia. 
Universidad de su ciudad 
Algunos años después co- 
la carrera universitaria y |k ■ 
rectorado de la Universa 
Sassari Fue llamado a; 
donde enseñó derecho pij 
civil.

Su actividad política se 
rrolló toda en el ámbi 
organizaciones católicas. It 
en el Partido Popular j 
Democracia Cristiana) dei 
fundación. ocupó q 
importantes en su isla de t 
Cuando el fascismo estuvt 
poder se dedic^ exclusiva 
a las funciones de di 
universitario. abandoi 
completamente la vida púb

Su actividad de gg 
comenzó en 1944. como« 
cretario de Agricultura 
bierno presidido por | J 
Bonomi.

Experto agrícola. Segni 1 
una reforma agraria la j 
de la postguerra que ce 1.' 
principalmente en la ab 
del latifundio improductM,-j 
crear una eficiente, pt 
propiedad campesina

Fue Presidente del Cont. 
Ministrasen 1955-57 y di 
Ministro de Agricultura. Di 
Instrucción 
Exteriores 
biemos.

Eleg ido
República en 1962. <:onm¡ 
de siete años. Segni renunc 
años más tarde después» 
frió un ataque cerebral

Transcurrió los últimos 
entre Roma y Sassan. a 
por la esposa, los hijos 
atrás, como consecuencia! 
crisis, f
Sassan a una clínica romare
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nivel organizativo se ena 
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EMPRESA Da AREA SOCIAL METALURGICA

NECESITA
JEFE DEPARTAMENTO MANTENCION

SECRETARIO (A)
Para División de Comercialización y Archivo

Requisitos:
Ingeniero Mecánico o Industrial 5 años de experien
cia én mantención, con supervisión. Conocimiento 
de mantención preventiva

Concertar entrevista personal al Teléfono
51 5625. Absoluta reserva

Sueldo E 6 324,00 mensuales más beneficios 
obtenidos por Acta de Avenimiento
Requisitos: Dactilografía

Experiencia en atención al público 
6” Años de Hdes. o su equivalente

Enviar antecedentes manuscritos a DEPARTA
MENTO LEGAL, Carlos Valdovinos 200, hasta el 
lunes 4 de diciembre de 1972

SINDICATO PROFESIONAL EE. PP. RADIO 
CORPORACION

AVISO-CITACION
Se cita a todos los socios para el día Jueves 7 

de Diciembre de 1972, a las 11,30 horas en el lo
cal del Sindicato, Morandé 25, 2o Piso, para proce
der a la elección de la nueva Mesa Directiva por el 
periodo 1972-1973

Se hace la presente publicación de acuerdo a 
las normas legales vigentes

La Directiva
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MEXICO. V (AFP).— Los 
pronunciamientos en favor de la 
Libertad y la Independencia de 
los Presidentes de México y 
Chile a la llegada de este último, 
son reproducidos hoy viernes 
destacadamente en casi todos 
los matutinos

El independiente "Excelsior" 
comenta en primera plana 
"México y Chile unieron ayer su 
voz para demandar el respeto del 
mundo a la libertad e 
independencia de las Naciones 
Iberoamericanas y mutuamente 
se ofrecieron apoyo en su lucha 
por la emancipación

Seguidamente reproduce el 
comentario del Presidente 
Allende, impresionado aún por la 
entusiasta —"apoteótica" la 
Hamo el mismo— bienvenida 
que le dio el pueblo de México: 
"¿cómo vi la recepción? . como 
la viví, querrá usted decir".

Novedades (conservador) 
publica en primera plana fotos 
de la llegada del Presidente

MOSCU: ESTUDIANTES

CHILENOS PREPARAN

RECEPCION A ALLENDE
MOSCU (PL).- Los jóvenes 

chilenos que cursan estudios en 
las universidades de Moscú se 
disponen a recibir en la calle y en 
el aeropuerto al Presidente Sal

ivador Allende, cuando este lle
gue a l$t Unión Soviética en visi- 
¿e dffcfol la próxima semana

Según declaró a Frensalatina 
José Ignacio Pino, presidente del 
Colectivo Juvenil Chileno que 
agrupa a unos 130 estudiantes, 
para mañana se programa un mi
tin en la Universidad "Patricio 
Lumunmba" con vistas a 
celebrar el cincuentenario de la 
URSS, el segundo aniversario del 
triunfo de la Unidad Popular en 
Chile y para dar la bienvenida al 
Presidente Allende.

Tomas González, un estudiante

ACTIVIDAD DIPLOMATICA PARA
SOLUCIONAR LA AGUDA

a. Segnit
aria lap 

que co
an la ab

CRISIS ARABE-ISRAELI 
sina 

> del Coni.
>5-57 y di
:ultura, Ot 
lica. Reí» 
nte otroi

EL CAIRO (UPO—El director 
leí diario semi- oficial cairota Al 
Ahram, Mohammed Heikal, dice 

Hin su columna de hoy que los 
gobiernos árabes deben 

Mnovilizar sus propios recursos 
para la batalla con Israel en lugar 
de depositar sus esperanzas en 
que las grandes potencias 
solucionen la crisis de Medio. 
Oriente.

Mientras los frentes de batalla
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PANORAMA POLITICO ITALIANO
Por

ROMA (AFP)—Las recientes
"PTC elecciones municipales parciales 
■ l’Lv italianas, de las que salió

llCIJfl gubernamental 
U LUU' ron muy poco la

I A ,nhoy los observadore; 
■ ** Los resultados r• Los resultados no aportaron

ningún elemento nuevo en la
1 (AN5*  política italiana, aunque se regis- 

□ se ena tró un repunte de |os social- 
i quintar» demócratas y de los república- 
los paiset nos en detrimento de los demo
je La Plao cratacnstianos y de los liberales 
ImenteeL I Fueron precisamente estas dos 
nta del í Ultimas fuerzas políticas las que 
Repúblici propugnaron poner término a la

I ¡centroizquierda, en la que los 
■socialistas italianos ocupaban el 
■lugar de los liberales
■ Después de todo se mantiene 

abierta la posibilidao de reanudar 
el diálogo entre los socialistas y 
los demócratascristianos.

Sin embargo, a juicio de mu- 
8 i- « chos políticos romanos, esas 

isco l» "encJH eventuales negociaciones serán 
? __ muy difíciles en el actual estado
Recibidol| de cosas' P°rQue |os soc alistas 
3 Dr exi9®n la exclusividad de los 
isiadarse ■' ferales del gabinete 
en un»« El Partido Socialista Italiano. 
Punta d»l! P°r ofra parte, sufrió en las 

recientes elecciones as
r»COnsecuencias de su adhesión a 

do 1 la política de centroizquierda 
a deleg»rt A principios de noviembre 
por el C»' último, en su congreso nacional 
rrez G“ .que se celebró en Génova. se 
i| mismoIJ produjo un violento 
3 mingo enfrentamiento entre partidarios 
:e caso*  Y adversarios de una reanudación 
ancillef del diálogo con los demócra 
n Carra»11 tascnstianos.

de Re1*' . Aunque los primeros triunfaron 
íhelin 8»*  por escasa mayoría en el congre- 
tambií’’1 so. la tónica general de los 

cierzas Socialistas italianos es hostil a 
i |a n toda negociación 
laReun'01 Por su parte, los
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■^^indirectamente los frutos del 
triunfo de la socialdemocracia

|2 «‘emana de Willy Brandt. triunfo 
Que. en alguna medida, también 

TAb e*P |o,ado por los democrata-
I cristianos

jnzaS. Por último los Republicanos que 
mejoraron levemente su caudal 

/¡DAi elec,o<al siguen siendo los 
VI» morahzadóres.de la vida política 

peninsular, los ¡ufcoé^ geveros de 
I® gestión económicapa- 
ción y los censores de la' acto«! 
coalición de la que se háb- 
separado provisionalmente

Los liberal»« volverán al

es a

Allende y reproduce los discur
sos pronunciados en el Aeropuer
to por los Mandatarios de Chile y 
México, para comentar editorial- 
mente "las palabras de 
protocolo fueron sustituidas por 
tesis definitonas de la política 
interior y exterior de ambos 
pueblos"

CIUDAD DE MEXICO. 1° 
(PL).—Todas las primeras pla
nas de los diarios de México 
recogen hoy gráficas y amplios 
titulares del arribo del Presiden
te chileno Salvador Allende y sus 
declaraciones en favor de la 
Independencia Latinoamericana

"Llegó Allende En Latinoamé
rica queremos libertad dijo 
"señala a toda página "Excel
sior". el más influyente rotativo 
azteca"

"El Universal" destaco 
"Premisa de México y Chile: 
libertad y paz para construir la

miembro de la juventud 
comunista, señaló que la visita 
tiene un doble valor por ser la 
primera vez que un presidente 
chileno viene a la Unión Soviéti
ca y porque, además, es un paso 
decisivo en el fortalecimiento de 
los lazos de amistad y 
cooperación mutua entre los dos 
países

Para Mario Cerda, también de 
la JC,ia visita de Allende a Cuba 
y a la URSS, dentro de la situa
ción política que vive Chile, 
contiene otros dos factores esta 
breve ausencia consolida la 
autoridad del Presidente en el 
país y reafirma la independencia 
del gobierno de la Unidad 
Popular en su política exterior

en Levante siguen calmos, los 
diplomáticos árabes procuran 
que las Naciones Unidas 
aprueben una resolución 
condenando a Israel y demandan
do la devolución del territorio 
árabe ocupado durante la gue
rra de los seis días en 1 967

Sin embargo, el Embajador 
israelí ante la ONU. Yosef

Francis Camoin
gabinete cuando' sean satisfe
chas las garantías que reclaman

La Democracia Cristiana reci
bió una advertencia en las 
últimas elecciones de Italia

Sin embargo, sigue siendo el 
primer partido de la península 
del cual depende una vez más la 
clarificación" política.
Sus dirigentes aún no han he 

cho el balance público de la 
consulta electoral, de modo que 
se ignora si los puntos perdidos 
lo fueron en su ala izquierda, en 
su ala derecha o en su centro.

Tampotó,están aún en condi
ciones dé« ’ determinar si el 
resultado dé las elecciones.en lo 
que a la Democracia Cristiana 
respecta, compromete las 
posibilidades de abrir un nuevo 
diálogo con los socialistas 
italianos
De todos modos, ius 

democratacristianos tienen la 
palabra y pueden optar por 
manterfer el actual estado de 
cosas, en espera de su Congreso 
Nacional que se celebrará en 
principio, en la primavera de 
1973

El Partido Comúnista italiano 
también recibió una advertencia 
indirecta

Debió absorber a los extremis
tas del Partido Socialista de 

turbulento’que. en más de una 
ocasión, lo rebasó por su ala 
izquierda

Por último, "el espantapájaros 
de la derecha", agitado por todos 
los partidos, desde los de 
extrema izquierda hasta los del 
centro, se desvaneció al' 
comprobarse el fracaso de los 
neofascistas del Movimiento 
Social italiano, ahora aliados a los 
monárquicos

Desde las elecciones legislati
vas de mayo último, los neofacis 
tas perdieron terreno gracias, en 
alguna medida, a las "pistas ne
gras". seguidas por los magistra
dos que investigaron los trágicos 
atentados de Milán y de Roma, 
del mes de septiembre de 1969

El peligro de asistir a un 
eventual retomo de fascismo hizo 
cambiar de dirección a todos 
aquellos que. hace sólo seis 
meses, habían votado por la 
extrema derecha

Esto sin lugar a dudas, 
constituye un motivo de satisfac 
Ción para los partidos de la coali 
ción centrista, antes preocupados 
pore el "despertar” del fascismo 
en mayo último

América Latina del Siglo XXI"
Por su parte, el oficioso "El 

Dia puso de relieve 
"gigantesca y clamorosa 
recepción tributó el pueblo 

mexicano al Presidente
Allende

En un comentario editorial, 
"Excelsior" opinó: "Chile es un 
pueblo al que atosigan sus 
enemigos de dentro y de fuera" 
Chile ha sido un país dependien
te. en mucho, de la misma 
potencia a la que México ha 
estado sujeta" Chile recorre 
senderos caminados ayer por 
nuestro pais. ¿Faltaran, asi. 
razones para la solidaridad?".

Subraya la necesidad en 
Latinoamérica de "soberanía 
política para adoptar cada quien 
la ruta histórica que las mayorías 
dispongan, clara conciencia de 
la explotación internacional y 
lucha para que las grandes 
mayorías tengan acceso al 
poder económico, al poder 
cultural y al poder político"

ror su parte. Víctor Opazo, de 
la Juventud Socialista, relaciona 
la visita con las elecciones que 
tendrán lugar el próximo año e 
indica que reafirmará la política 
de la Unidad Popular entre las 
masas chilenas.

Añadió que la noticia de la 
visita de Allende a la URSS ha 
tenido muy buena acogida entre 
los estudiantes de los países 
latinoamericanos que cursan dis
tintas carreras en Moscú.

Destacó en este aspecto la 
solidaridad de estos estudiantes 
con el proceso chileno y su 
colaboración en la recolección 
de libros de distintos tipos que 
se envían a Chile y en otras 
actividades relacionadas con el 
proceso chileno.

Por ultimo. David Aguilera, de 
la JC chilena, hizo hincapié en la 
importancia que tiene el viaje . 
por la ayuda que prestan a Chile 
la Unión Soviética y todos los 
países socialistas en uno de los 
momentos mas díficiles de la lu
cha de clases de ese país 
sudamericano.^por coincidir con 
el mes en que la Unión de 
repúblicas socialistas soviéticas 
cumple cincuenta años de 
fundada

Tekoah. advirtió durante una 
reunión con el enviado especial 
de paz la organización mundial 
en Medio Oriente. Gunnar 
Jarnng. que su país se abstendrá 
de colaborar en 
esfuerzos de paz de 
una resolución de 
resulta aprobada-

futuros 
la ONU si 
ese tenor

quiere ver" Ninguna potencia .
un Estado (árabe) importante 
surgiendo en esta región, dice 
Heikal en su columna regular 
semanal.’No es de su interés que 
el conflicto de Medio Oriente 
alcance un final definitivo.

"Debemos movilizar todos los 
recursos de la nación árabe por 
entero o la mayor parte posible 
de ellos'; agrega Heikal

Mientras el debate anual de la 
Asamblea General de la NU 
entra hoy a su cuarto dia.Yugosla- 
via. India. Somalia. Túnez y 
Egipto hicieron circular un 
borrador de resolución urgiendo 
a los miembros de las Naciones 
Unidas a suspender el apoyo 
que da a Israel y que le permite 
continuar ocupando tierras 
árabes

Fuentes diplomáticas dijeron 
que el borrador de resolución pi
de asimismo al Consejo de Según 
dad que "tome acción apropiada 
para poner en práctica la resolu
ción de 1967 que demanda la 
retirada israelí.

Entretanto, el corresponsal ae 
UPI Thomas Cheatham informó 
que los israelíes están llevando a 
cabo un vasto programa de 
construcciones en la Península 
de Sinaí. Los isralíes despojaron 
de la península a Egipto hace 
:inco años y ahora.-. además de 
ciertas (fortificaciones. se está 
ampliando un gran campamento 
de fuerzas blindadas allí 
estacionadas

Por su parte, el Gobierno sirio 
anunció que hoy. trás 16 meses, 
reabrirá su frontera con 
Jordania. Un portavoz sirio de 
Damasco dijo que la apertura de 
la frontera permitirla apoyar al 
Ejercito jerdano en cualquier 
conflicto futuro con Israel

AMPLIO APOYO 
PERUANO A CHILE

LIMA. 1° (PL). El Primer Mi
nistro peruano. General Ernesto 
Montagne Sánchez, afirmó que 
este pais respalda la denuncia 
que hará el Presidente Salva
dor Allende ante las Naciones 
Unidas (ONU) sobre la agresión 
imperialista a Chile.

Ahora que el objeto de su 
viaje (de Allende) es presentar 
ante el mundo la posición de 
Chile frente a la agresión 
económica de países impe
rialistas —expresó Montagne 
Sánchez— tenemos que estar a 
su lado porque nosotros también 
hemos sufrido en carne prop'a

CAMINO AL SOCIALISMO

"El Día ' publicó declaraciones 
de Allende en el sentido de que 
"Chile todavía no vive la etapa 
del socialismo, camina hacia el 
Socialismo La marcha no es 
fácil, es lenta por los intereses 
que se defienden, tanto naciona
les como extranjeros Como 
prueba de ello esta la agresión 
de la ITT y a Kennecott

La entrevista, sostenida ano
che en la Embajada chilena esta 
centrada en los problemas mas 
acuciantes del Continente y 
ocupa cuatro columnas en prime
ra página

El mismo matutino destacó 
en un editorial el cumplimiento 
del programa de transforma
ciones del Gobierno Popular 
chileno que "comprenden los 
avances en la Reforma Agraria, 
la ampliación del área estatal del 
comercio exterior, la renegocia- 
ción de la deuda externa y sobre 
todo, la nacionalización de la 
Empresa filial de la ITT"

Allende, quien arribó ayer a las 
16 57 local al Aeropuerto 
Internacional "Benito Juárez en 
un vuelo especial de "LAN-Chile. 
inició hoy su programa de activi
dades a las 10 45 (hora local) 
con la colocación de ofrendas 
en la Columna de la 
Independencia, el Hemiciclo a 
Juárez y el Monumento a la 
Revolución

En el curso del día. asistirá a 
las 11.30 a una sesión solemne 
del Congreso de la Unión en el 
recinto de la Cámara de Diputa
dos. posteriormente a las 13 
horas el Jefe del Departamento 
del Distrito Federal lo declarará 
huésped de México en el Salón 
de Cabildos.

A las 14 horas tendrá lugar un 
almuerzo en Honor de Allende y 
su esposa. Hortensi Bussi. ofreci
dos por el Presidente Luis 
Echeverría en la Secretaria de 
Relaciones Exteriores.

Luego, a las ib horas se lleva
rá a efecto la inauguración de la 
Unidad Habita ciopal "Vicente 
Guerrero"

Una de las actividades mas 
importantes se producirá a las 
17 horas, cuando Allende y

EL PERONISMO MOVILIZA SUS FUERZAS
BUENOS AIRES (ANSA) El 

Ex Presidente Perón hablará en 
un acto público el próximo qum 
ce de diciembre Lo anunció 
anoche el dirigente de la juventud 
peronista Rodolfo Gahmberti 
aclarando que será en un local 
cerrado (tal como lo exige 4a leyl 
sin precisar empero.-en. nal 
Hace una semana se Ohabia 
mencionado la posibilidad de 
celebrar una roncen ti ación 
peronista en el Autódromo 
Municipal de la ciudad de Bue
nos Aires (considerado local cerra, 
do), donde pueden reunirse entre 
seiscientos a ochocientos mil 
personas De todas maneras, por 
el momento no hay ninguna 
indicación precisa al respecto

En otro orden de cosas. Perón 
desarrolló ayer escasa actividad 
en su residencia de Vicente 
López Hoy. en cambio, tiene 
previstas dos reuniones con otros 
tantos ex Presidentes Arturo 
Fondizi V José María Guido 
Este tipo de reuniones con ex 
mandatarios, posiblemente prosi
ga mañana, con la visita del 
general Roberto Levmgston

PROSCRIPCION

El doctor Horacio Sueldo 
Presidente del Partido 
Revolucionario Cristiano 
(desprendimiento de la Democra
cia Cristiana) que ayer entrevistó 
a Perón, declaró posteriormente 
al periodismo que el Ex Presiden 
te habría aceptado el hecho de 
su proscripción para las próximas 
alecciones", 'por lo tanto acotó 
el Dr Sueldo el justicialismo 
concurrirá a las urnas con otro 
candidato a la Presidencia Con 
respecto a la clausula limitativa 
del 25 de agosto según el 
dirigentes cristiano. Perón no la 
considera un obsta- tilo 
fundamental para que baya 
elecciones, para que el puronis 
mo concurra a las mismas 
Aunque sea . on otro candidato 
que no se llame precisamente 
Juan Perón" En cuanto a noso 
tros concluyó Sueldo no 
tendremos dificultades en .ipoyar 
a un candidato peronista, a través 
de una alianza popular l<> más 
amplia posible, si el programa y 
los candidatos son aceptables"

Otro de los dirigentes que ayer 
entrevistó a Perón, el doctor 
Vicente Solano Luna del Partido 
Conservador Popular, ratificó tras 
su conversación con el Ex 
Presidente que "las elecciones 
son un hecho irreversible", y que 
el "Frente Cívico de Liberación 
Nacional" (FrecihnaL será 
liderado por Perón Ayer, no 
obstante, el Movimieno de Inte
gración y Desarrollo (MIO). 
Agrupación que lidera Arturo 

la agresión económica de esos 
países imjserialistas"

Montagne es también Ministro 
de Guerra y Comandante en Je
fe del Ejército.

El Presidente Allende, quien 
estuvo ayer de paso por Lima, 
donde fue calurosamente recibi
do por el Gobierno y pueblo 
peruanos, se encuentra hoy en 
México y hablará ante la 
asamblea general de la NU el 
lunes próximo

Luego seguirá a Moscú, previa 
escala de seis horas en Argel, y 
posteriormente visitará a Cuba 
del nueve al trece de diciembre

Presidente Allende
Echeverría sostendrán una 
conversación privada ' en la 
Residencia de Los Pinos.

Desde ese lugar, una hora y 
media después, el Mandatario 
chileno concederá una entrevista 
a la Televisión Nacional

Finalmente, a las 21 horas esta 
fijada una cena entre ambos 
mandatarios.

Frondizi. anunció la proclamación 
de la candidatura presidencial de 
este Empero, se aclaró, no habría 
problemas en renunciar a la 
misma si se llega a un acuerdo 
con el justicialismo.

El tema " candidaturas sigue 
siendo el "Leit-Motiv" de los 
comentarios políticos locales 
(Exactamente a cien días de las 
elecciones, y a veinte y veintio
cho dias para la proclamación de 
"acuerdos" la oficialización de 
candidaturas respectivamente, el 
panorama sigue tan incierto y 
confuso como antes del arribo de 
Perón, el 17 de noviembre pasa 
do Hasta el momento solo hay 
dos candidaturas "En Firme" 
Ricardo Balín. Eduardo Gamond. 
formula de la Unión Cívica Radi

RIO DE JANEIRO— Lucía Patteríe. la belleza 
brasileña Miss Mundo 1-972", que no podrá viajar a 
Londres para coronar a su sucesora, por encontrarse 
con un brazo enyesado a raíz de un accidente La belle
za aparece fotografiada en su casa, en la que guarda 
reposo. (RADI0F0T0 DPI).

SOLIVIA PODRIA TENER
ACCESO AL ATLANTICO
LA PAZ. T (ANSA)^Bolivia 

podría llegar a tener acceso con 
soberanía al Océano Atlántico, a 
través del Canal de Tamengo 
(Brasil)

La información fue 
proporcionada por el prefecto 
Waldo Cerruto. quien señaló que 
las conversaciones al respecto, 
entre uno de los integrantes de la 
comitiva, el Gobernador de 
Matto-Grosso. José Manuel 
Fontamllas. que visitó Bolivia Y 
representantes de la Fuerza 
Naval boliviana han sido muy 
auspiciosas

La primera autoridad política 
de La Paz señaló que la visita detl 
Gobernador brasileño fue positu 
va ya que los integrantes de la 
comitiva que acompañó a 
Fontamllas. sostuvieron 
conversaciones de consulta con 
varios representantes del 
supremo Gobierno

Waldo Cerruto puntualizó que 
el Brasil vería la posibilidad de 
proceder al dragado del Canal de 
Tamengo. para que buques 
bolivianos puedan transitar 
rumbo al Océano Atlántico

"Esas conversaciones fueron 
muy positivas y considero que en 
un tiempo más podrian ser reali 
dad , lo que indudablemente 
significaría para Solivia un gran 
paso hacia su desarrollo" 
expresó Cerruto

Por otra parte el Prefecto 
remarcó que el Brasil tiene sumo 
interés en la compra de Gas y 
Petróleo boliviano, para lo cual 
miembros de la misión que 
acompañó al Gobernador 
Fontamllas efectuaron conversa

EL PRESIDENTE ALLENDE EN MEXICO
Por Fernando Peña Plettier.

MEXICO (Inter Press Service) 
El Presidente de Chile, Salvador
Chicho" Allende, vuela por cie

los sudamericanos rumbo a 
México. Momentos antes de 
aterrizar, el avión sobrevoló el 
Popocatepetl, uno de los volca
nes simbólicos de México y testi
go permanente de su historia

Ese volcán apagado es 
nuevamente testigo de un 
acontecimiento que entraña 
poderosos y sutiles significa
dos

El viaje del Presidente Salva
dor Allende enaerra. básicamen
te tres perspectivas diferentes 
su significación desde el punto 
de vista chileno, su encuadra- 
miento dentro de la política 
interior y exterior mexicana y 
la repercusión que el mismo tie
ne para los Estados Unidos, 
quien casi como el Popocate
petl contempla majestuosa
mente el viaje

Oficialmente el viaje de Salva
dor Allende se ha definido como 
retribución de la visita que hace 
siete meses efectuara a las 
tierras andinas el Presidente 
Luis Echeverría. En este lapso 
Chile ha visto incrementar la 
presión económica a la que lo 

■ someten los intereses interna
cionales. Quizás el más grave 
de ellos sea el embargo del Co
bre

Chile, herido en el sensible 
corazón del Cobre, decide expre
sar en el más alto foro internacio
nal. las Naciones Unidas, su voz 
de protesta e indignación

Pero Salvador Allende deci
de ratificar su protesta con una 
gira de indudable contenido 

cal y Francismo Manrique 
•-quien aún no ha nominado 
candidato a la Vicepresidencia en 
representación de un grupo de 
nucleamiemos políticos que en 
.general, la prensa local ha 
denominado como "Derecha 
Popular"

RADICALES

El radicalismo mantiene su 
actitud de no integrar alianzas 
electorales, aceptando en cambio 
una colaboración o integración 
ron otros grupos políticos en el 
Parlamento e mi luso rn el 
Gabinete Nacional Pero 
conservan en firme su fórmula 
presidencial

Un rierjrf* * endure- imienio del 
gobiernozen los últimos días 
ante-ios vaivenes e intercambio 

ciones con los Ejecutivos de 
Yacimientos Petrolíferos Fiscales 
Bolivianos

CURIOSOS DETALLES REVELAN 
ESTADISTICAS BRITANICAS

LONDRES (AFP) - Los críme
nes violentos en Gran Bretaña, 
al pasar de 12 300 en 1961 a 
30 000 en 1971. prueban que 
las transformaciones de la socie
dad británica aumentaron la ten
sión en todos los órdenes, afir
mó hoy un informe oficial

El texto agregó que en 1 938 
se habían registrado 1 700 
crímenes violentos, es decir quin
ce veces menos que en 1971

De cada cinco niños que na
cen de mujeres británicas de 
menos de veinte años, (res son 
ilegítimos o concebidos antes 
del matrimonio, precisó el mfor. 
me

La edad promedio del matrimo
nio también disminuyó, pasan
do en los últimos diez años de 
25 a 24 años para los hombres y 
de 23 a 22 pera las mujeres

El numero de abortos aumen
to de 58 000 en 1969 a 133 000 
en 1971 y la proporción de muje
res que llegan a Gran Bretaña 
desde el extranjero, para abor
tar pasó del ocho al 24 por 
ciento

Fntre 1970 y 1971 se registra 

político la visita posterior a 
Cuba Socialista y a la Unión 
Soviética Una forma clara de 
señalar que la protesta jurídica 
tiene una repercusión económi
ca que puede conducir, tam
bién. a la búsqueda de un apoyo 
político en el campo socialista

En estudiado equilibrio. Salva
dor Allende incluye en su itinera
rio dos naciones socialistas y 
dos países —Perú y México— 
que buscan por el camino del 
nacionalismo desarrollista me
tas de liberación nacional

GRAN PRESTIGIO

La oposición chilena, que 
inmediatamente a la partida de 
Allende calificó al viaje como de 
razones débiles y no satisfacto

rias", sólo pudo reunir para 
efectuar esta declaración a once 
senadores de los cuarenta y 
ocho en ejercicio

Para el Presidente Luis 
Echeverría el viaje de Salvadoi 
Allende es un aval que 
puede contribuir a su política 
"apertunsta" que, apoyándose 
en un nacionalismo económico 
fomentado desde Jas esferas 
más elevadas del Gobierno, 
pretende equilibrar su situación 
económica diversificando merca
dos vendedores y compradores 
en el exterior y, por otra parte, 
reservando el mercado interno 
a las empresas mexicanas o con 
fuerte participación mexicana.

Esta política, calificada de 
tibia por los sectores izquierdis
tas. recibió, con el viaje del 
Presidente Allende, la bendición 
Je un hombre de gran presti

gio en Latinoaménca.

Por otra parte, el recibir en su 
casa a una de las figuras imtan- 

epistolar con la asamblea de 
partidos políticos convocada por 
Perón en la búsqueda de un 
amplio acuerdo— parece haber 
redundado en un principio de 
salida para la situación creada

Se sujsone que para el acto del 
quince próximo —cuando hablará 
Perón, según anunció el dirigente 
juvenil Galimbert»— el Justicialis- 
mo fijará definitivamente su posi
ción Descartado el abstencionis
mo— de acuerdo con las afirma
ciones del doctor Sueldo el 
movimiento justiciahsta debe 
optar entre la integración de una 
fótmula propia, una fórmula 
mixta- surgida de una alianza 
ron Otros grupos políticos - o 
por la no presentación de una 
fórmula presidencial postulando 
únicamente para los cargos 
parlamentarios. gobernadores

OBISPO DE CUERNAVACA 
FUE RECIBIDO POR EL 

MANDATARIO CHILENO
MEXICO. Io (AFP) — El Presb 

dente chileno Salvador Allen
de se entrevistó el jueves con di
versos dirigentes políticos me
xicanos y con el Obispo de 
Cuernavaca. Sergio Méndez 
Arceo

El Jefe del Estado chileno, 
llegado el jueves en viaje ofi
cial a México, inició asi las 
audiencias que estaban previstas 

en ei programa de su visita
En el curso de las pi imeras au

diencias. Allende recibió a 
Monseñor Méndez Arceo. Jefe 
de la sección progresista de la 
Iglesia Qatólica mexicana, 
quien preconiza el socialismo 
como única solución para los 
problemas de Latinoamérica

También fueron recibidos los 
lideres del Partido Comunista 
mexciano Amoldo Martínez y 
Valentín Campa, el del Partido 
Popular Socialista (Oficialista) 
Jorge Cruickshank y varios 
otros del Comité Juvenil del Parti
do Revolucionario Institucional 
(en el poder) 

ron 15 000 divorcios más que 
entre 1969 y 1970 llegando al 
número de 77 000 como 
consecuencia, fundamental, de 
la aplicación de una nueva 
legislación sobre la sepración le
gal

Al mismo tiempo, una mayor 
proporción de mujeres divorcia
das tienen tendencia a volverse 
a casar

El número de éstas pasó de 
37 000 en 1961 a 61 000 diez 
años después

La proporción de habitantes de 
origen no británico aumentó del 
dos al cinco por ciento entre 
1931 y 1966

Los inmigrantes nacidos en In
dia y Pakistán. que sólo 
representaban una séptima parte 
de la población extranjera de 
Bran Bretaña en 1931 llegaron 
a ser un tercio en 1966

Los británicos tienen pocos 
hijos, dos por familia, pero entre 
los inmigrante se registra un 
promedio de tres y medio

De 1961 a 1971 el ingreso 
semanal de las famihs británicas 

tes para la política exterior 
norteamericana, le permite ai 
Presidente Echeverría manifes
tar que continúa la tradicional 
política "juansta“ de que el 
respeto al derecho ajeno es la 
paz "

Estados Unidos, por su parte, 
no está dispuesto a permanecer 
como testigo mudo Horas 
antes de la llegada del Presiden
te Allende« el Presidente Nixon 
envió como delegado personal 
al Gobernador del Estado de Cali
fornia. Ronald Reagan, porta
dor de una carta personal de su 
Presidente destinada a Luis 
Echeverría. Ha trascendido que 
otra carta similar trae Reagan en 
su portafolio Esta ultima 
destinada al Presidente Salvador 
Allende Y de esta manera, en 
tierra mexicana, puede producir
se uno de los primeros diálogos 
directos entre un alto enviado 
de la Casa Blanca con el 
"Compañero Presidente Los 
observadores políticos no 
descartan que México no igno
ra este contacto que se intenta, 
y probablemente el propio Rea
gan haya sido quien manifestó el 
interés en esta gestión al 
Presidente Echeverria

La llegada del Presidente Allen
de se efectúa en una atmósfera 
de interés popular, acicateado 
por los organismos oficiales

Monseñor Mendb Arceo, 
’Obispo de Cuernavaca y cabeza 
visible del Movimiento Progre
sista de la Iglesia mexicana, es 
uno de los personajes que pn- 
mero lo recibirá en tierra azte
ca Lideres estudiantiles, comi
siones obreras y el pintor Da
vid Alfaro Siqueiros también 
serán recibidos 

legislativos provinciales y 
municipales De las tres 
posibilidades, la última es la más 
" difícil" por cuanto de concretar- 
se,el justicialismo debería volcar 
sus votos hacia determinada 
candidatura presidencial y en 
este caso, correrían riesgo de 
una dispersión considerando 
incluso, la eventualidad de una 
segunda ronda " o ballotage "

El panorama, como se señalaba 
anteriormente sigue siendo 
confuso pero los comentaristas 
locales alientan la esperanza de 
una progresiva clarificación El 
margen de tiempo para la misma 
por otra parte es es aso El 21 y 
28 de diciembre, el ésejuema 
candidaturas paru algunos un 
rompecabezas debe esta» 

totalmente armado

Igualmente desfilaron poi la 
residencia, para saludar al 
Presidente de su país, los 
miembros de la colonia chilena 
de México

Un dispositivo de segundad 
sumamente severo, tanto en el 
interior como en los alrededo
res de la residencia del emba
jador Hugo Vigorena. dificultó 
grandemente la labor de la 
prensa en esta audiencias

Muy pocos periodistas, con 
excepción de los chilenos que fr- 
guran en la comitiva de Allen
de. fueron autorizados a entrar 
en la residencia y los que lo logra
ron tuvieron que dejar fuera 
cámaras, grabadoras y todo 
equipo susceptible de ser 
sospechoso

Pese a ello logró saberse que 
el Presidente había recibido 
también a unos 150 estudian
tes en vanos grupos y al Rector 
de la Universidad de México. 
Pablo González Casanova 

aumentó en un 94 por ciento . 
gracias, en especial, al trabajo de 
las mujeres

Sin embargo, este mejoramien
to del nivel de vida fue más 
aparente que real, al reducirse 
en más de la mitad, a causa de 
un aumento del 57 por ciento 
de los precios de los artículos de 
primera necesidad

En 1941 sólo una de cada diez 
personas en Gran Bretaña ara 
propietaria de la casa donde 
vivía, en 1971 esa proporción es 
de una de cada dos

El número de jornadas de¿ 
trabajo perdidas en Gran Bretaña ■ 
a causa de las huelgas, que’ 
había aumentado de un millón» 
700 mil en 1960 a seis millones" 
800 mil en 1970. llegó a 13» 
millones 250 mil en 1971

Mientras tanto, si en 1960 sólo ■ 
el tres por ciento de los" 
trabajadores británicos tema * 
derecho a más de dos semanas ■ 
•de vacaciones pagas, en 1972*  
ese beneficio se extendió al 92 - 
por ciento Las tres cuartas par- “ 
tes de ellos tienen derecho, por 
lo menns. a tres semanas de 
va. ae’iones

morahzad%25c3%25b3res.de


Pag 8
LA NACION. Santiago. Sábado 2 de Diciembre de 1972

ECDHOMICOS

JUDICIALES Y 
LEGALES

HABIENDOSE extraviado cheque 
N 2522063 de fecha 2 de 
noviembre de 1972, contra el 
Banco del Estado Sucursal 
Ñuñoa. por la suma de -E°. 
103.266.65 a la oKjen de 
Waldrom Com. Ganadera S A 
queda nulo.
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BANCO Sud Americano cheque 
1678027 queda nulo por extra
vio

SEGUNDO Juzgado, concedió 
posesión efectiva Anita Alberti 
López a Ximena Cuéllar López'

A-2-6

SEGUNDO Juzgado, concedió 
posesión efectiva María 
Cartajenova Crovetto a Eugenia. 
Amelia y Alicia Deluchi 
Cartaj enova.

A-2-6

rim
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SEGUNDO Juzgado, concedió 
posesión efectiva Julia Díaz 
Muñoz a Delia, Clementma y 
Augusto Driem Díaz Practicaré 
inventario solemne. Secretaria, 
cuatro diciembre, quince horas 
Secretaria.

A 2 6 
SEGUNDO Juzgado, concedió 
posesión efectiva Fernando Pala 
cios Rojas a Femando y Mónica 
Palacios Schuda. sin peí iukio 
derechos cónyuge Maritza
Schuda Practican; inventario 
solemne Secretaria. iialm
diciembre. qum- e horas 
Secretaria

SEGUNDO Juzgado con. imIio 
posesión efectiva Eduvigis Pérez 
Esperguep a Luis. Jorge y José 
Córdova Pérez y posesión ti*  
va Jorge Córdova misino«! 
herederos y Ester Cdrilovti 
Olivares

A 2 6

SEGUNDO Juzgado, com inIio 
posesión efectiva Sabino Riveras 
Zamorano a María Elba. Osvaldo 
María Mercedes. Elena. Silvia y 
Dolores Riveros Moraga sin 
perjuicio derechos conyugo 
María Ignacia Moraga

A 2 6

PRIMER Juzgado concedió pose
sión efectiva Bernardino Chió 
Racca, para hijos José. Mario 
Ricardo, y Gerlos Chió Lombera. 
sin perjuicio derechos cónyuge 

i Vicenta Lombera González 
Practicaré Secretarla Inventario 
Solemne cuatró diciembre 
1972 quince horas.

A-2-6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia Juan 
de Dios Sepúlveda Seguel a 
Adriana Judith. Leticia Casilda 
Bruno Sergio y María Mireya 
Sepúlveda Carrasco: Juan Patri 
cío y Sandra Marisol Sepúlveda 
González: Matilde Casilda 
Margarita Sepúlveda Serendero: 
Rosa Avelina. María, y Luis 
Sepúlveda Martínez: Jorge 
Alberto y Alvaro Miguel Cortés 
Sepúlveda. sin perjuicio derechos 
cónyuge María Olivia González 
Ortega Inventario solemne 
practicaré 4 diciembre 10 horas

A 2*6

CUARTO Juzgado concedió1 
posesión efectiva Tomás 
Armando Godoy Harris a hijos. 
Héctor, ¿na María y Gloria Elena 
Godoy Nxñoz. sin perjuicio 
derechos cónyuge Julia Muñoz 
Bizarro A-2-6.

CUARTO Juzgado concedió 
posesión efectiva herencia 
Gumercmda Amagada Avilés a 
hijas María Teresa de Jesús y 
Juana Sánchez Amagada y a 
nietos Guillermo Alejandro 
Miguel y Carlos Antonio Sánchez 
Lobos y Juan Femando Gutiérrez 
Sánchez. Practicaré inventario 
solemne cuatro diciembre, quince 
horas. Secretaria

A 2-6

PROPOSICIONES Convenio 
Judicial preventivo. Sociedad 
Cordero y Perretta Viviendas 
Económicas Limitada Autos Rol 
9.100 - 72 Séptimo Juzgado 
Civil Mayor Cuantía, Virgilio 
Perretta Pai va y Eros Cordero 
Leone, en representación "Socie
dad Cordero y Perretta Viviendas 
Económicas Limitada ' propone a 
acreedores siguiente convenio: 
1 - Abandono favor acreedores 
total del activo, de acuerdo 
articulo 1614 Código Civil. 2 
Socios incrementan activo socie
dad con derechos propios les 
corresponden, edificio Merced 
178, en construcción. 3 - Eros 
Cordero se obliga trabajar para 
lograr pago créditos a proponen
te Comisión fijará remuneración 
adecuada 4- Se nombrará 
Comisión Liquidadora que se ha
rá cargo bienes y con producto 
pagará integramente, sin inte
reses. pasivo de sociedad. 5- 
Comisión actuará todas faculta- 
desden representación sociedad, 
obligánddla 1038 úfese eotos .q, 
contratos. Acuerdos Comisión Be 
producirán mayoría de votos: 6 - 
Comisión pagará créditos valis- 
tas a prorrata, sin perjujciq 
preferenciales. 7 - Ácieédores 
condonan intereses devenguen c 
hayan devengado créditos, igual 
mente costas Condonan desde 
ya todo saldo insoluto capital. Si 
■pagados ^réditos hubiere faldo 
pertenecerá en-'-propiedad a 

oroponente 8 - Plazo cumplimien
to convenio, un año. Prorrogadle 

meses unqpimidad Comi
sión. 9 - Comisión efectuará 
repartos cuando reuna 10% o 
más de créditos verificados. 10 - 
Desde-apr^h^ióq proposiciones 
sociedad pierde facultades 
administración y disposición. 
Facultades se radican Comisión. 
11 - Acreedores paralizan juicios 
iniciados hasta fecha verifica
ción. 12.- Comisión estará 
formada tres miembros, dos 
representarán aeradores y abo
gado Renato Gana Cuevas. Nue
va York 57. a proponente 
Honorarios Comisión será en 
conjunto 10% sumas se paguen 
a acreedores Gastos serán cargo 
masa. 13 - Honorarios abogado 
proponente regulados conforme 
Arancel Se acompañaron 
documentos exigidos por ley Tri
bunal tuvo por presentadas 
proposiciones, dejó propellente, 
sujeta intervención Sindicatura, 
señaló gja?a para informar y 30 

dias.á'aereedores residentes terri 
' torjo República para acompañar 
documentos justificativos crédi
tos. A fs. 135 señaló audiencia 
del 25 enero 1973. 11 horas 
para Asamblea General de 
Acreedores Wilfredo Alzamora 
Rojas. Juez

A-2-6

PRIMER Juzgado concedió 
posesiones efectivas José Peña 
Ramírez y Enriqueta Hernández 
Nilo, para hijas Adriana. Agusti
na y Rosa Peña Hernández

A-2-6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia 
Guillermo Amador Tobar 
González, a Patricia del Carmen y 
Miriam de las Mercedes Tobar 
Rojas, sin perjuicio derechos 
cónyuge Adriana del Carmen 
Rojas Gálvez

A-2-6

QUINTO Juzgado Civil, concedió 
jxisesión efectiva herencia Oscar 
Fredis Olaran Maturana a María 
Irene y Cristina del Pilar Olaran 
Lizana. sin perjuicio derechos 
cónyuge María Irene Lizana 
Arav»

A-2-6

Por resolución del Quinto Juz
gado Civil de Mayor Cuantía de 
Santiago, de fecha 20 de 
noviembre de 1972 se ha 
concedido la posesión efectiva 
de los bienes de don julio del 
Carmen Soriano Montenegro a 
sus hijos legítimos Silvia del Car 
men. Rosa Ester. Julia Flora. 
Avelino y Patricia de las Merce 
des Soriano Herrera, sin perjuicio 
de los derechos riel cónyuge 
sobreviviente doña Rosa Ester 
Herrera Contreras El Secretario

Z 2 6

Séptimo Juzgado Civil de Mayor 
Cuantía de Santiago, concedió la 
posesión efectiva de la herencia 
intestada de don Juan Alberto 
Aracena. sin perjuicio de los 
derechós de la cónyuge 
sobreviviente doña Olimpia del 
Carmen Muñoz Aravena. a sus 
hijos legítimos doña Alejandra 
Nayda y don Juan Alberto 
Aracena Muñoz Secretario

A-2 -6

SINDICATO Profesional de EE 
PP Vulco S A. Con fecha 27 
de noviembre de 1972. en calle 

Covadonga 234. de Id localidad 
de San Bernardo. ante la 
presencia del Señor Jorge 
Chacón Viera. Inspector del 
Trabajo, se llevó a efecto la 
elección complementaria de 2 
Directores, resultando elegidos 
los Srs. Oscar Salamanca Rivera 
y Héctor Quijada Olave, acto 
seguido se pasó a constituir la 
nueva Directiva quedando de la 
siguiente manera Oscar 
Salamanca Rivera, Presidente: 
Héctor Quijada Olave. Secretario; 
Raúl Hernández Valdebenito. 
Tesorero-. Hugo Donoso Garrido. 
Director; Carlos Sanhueza Gajar- 
do. Director Se hace la siguiente 
publicación de acuerdo al 
Articulo 378 del Código del | 
Trabajo El Secretario

A-3-6

EN SANTIAGO a 29 de Noviem
bre de 1972. en Los Tres Anto
nios 2780. siendo las 18.30 ho
ras. ante la presencia de la 
Inspectora del Trabajo Sra. 
Dolores Maldonado Velasco. se 
llevó a efecto la elección de la 

' nueva mesa directiva del
Sindicato Profesional de EE. PP. 
de Textiles Banvarte S. A. para 
el período 1972-1973, quedan
do constituida como sigue: 
Presidente. Luis Acuña Raven- 
tos: Secretario. Eduardo Muñoz 
Cartes; Tesorero,René Díaz Lor- 
ca; Directores, Sra. Patricia Mo
ral del Solar y Humberto Sáenz 
de Tejada González. La presente 
publicación se hace en base a 
lo estipulado en el Art. 378 del 
Código del Trabajo. El 
Secretario.

A-3-6

NOTIFICACION Ante Primer 
Juzgado Civil de Mayor Cuantía 
de San Miguel, presentóse en au
tos "Cormu con Miguel Camus 
Gallardo", don Jorge Wong Leal. 
Vicepresidente Ejecutivo de la 
Corporación de Mejoramiento 
Urbano, arquitecto, domiciliado 
Avda B OHiggms 874. 
solicitando notificación tasación 
practicada por Comisión 
Tasadora designada conformidad 
Ley. dejándola en E°55 000 
sobre inmueble ubicado Avda 
Progreso N 0322. La Cisterna 
Departamento de Pedro Aguirre 
Cerda. Rol M 2038-2 3. con 
superficie aproximada de 4 22 7 
m2 y siguientes deslindes y 
medidas según plano de 
levantamiento topográfico 1155 
confeccionado por la exprajxan 
te Norte en linea 29 30 de 25 
mts. Avda Progreso Sur linea 
32-31 de 25 mts con Población 
Jardín Japonés Oriente linea 
30-31 de 168 mts con 
propiedad Rol 2038 22 de 
Adelina Cortés Poniente en 
linea 29-32 de 1970.20 mts con 
propiedad Rol 2038 24 de 
Herminio Molina Pmner Otrosí 
Consigna E°11000 equivalente 
quinta parte tasación Segundo 
Otrosí publicación de avisos para 
que terceros interesados ejerzan 
sus derechos Temer Otrosí 
documentación previa para giro 
de cheque Cuarto Otrosí se 
tenga presente la toma de 
posesión material Quinto Otros' 
se decrete prohibición sobre el 
inmueble Sexto Otrosí: Acredita 
personería Séptimo Otrosí: se 
tenga presente exención de 
impuesto para Cormu. Octavo 
Otrosí PATROCINIO y poder 
Noveno Otrosí: Notificación por 
aviso. Juzgado Proveyó San 
Miguel. 21 de marzo de 1972. a 
lo principal, notifiquese, al primer, 
cuarto, sexto y séptimo otrosí 
Téngase presente: al segundo 
otrosí como se pide en el diario 
La Nación de Santiago, al tercer, 
quinto y noveno Otrosí: como se 
pide en los diarios La Nación y 
El Mercurio, por tres dias Rol 
7247 5 Juez Secretaria Lo cual 
se notifica a interesados para 
que ejerzan derechos que le 
correspondan y a terceros in
teresados para que ejerzan sus 
derechos de conformidad al art 
30 de la Lev 5 604

C-2-6

HABIENDOSE extraviado 
cheque Sene E.U 0070012 Ban
co del Estado, queda nulo por a- 
viso correspondiente

A-3-6

SEGUNDO Juzgado Civil San 
Miguel concedió posesión efecti
va de Eduardo Herminio Araos 
Pinto a hijas Cecilia Soma. 
Magaly Adriana del Carmen y 
Yanet Brígida Araos Gutiérrez sin 
perjuicio derechos cónyuge Delia 
Elvia Gutiérrez Correa Tramitase 
conformidad beneficios Ley 
16.27 1. Secretaria

Z 2 6

SEGUNDO Juzgado Civil San 
Miguel concedió posesión efecti
va de José Antonio Espinoza 
Avila a hijos Jorge Antonio. 
Norma Elisa. Juan Alberto 
Guillermo Antonio. Irma del 
Carmen. Sergio Eduardo y 
Carmen Eugenia Espinoza Ibarra. 
sin perjuicio derechos cónyuge 
Elisa Victoria Ibarra Vargas 
Tramítase conformidad bénefi- 
ciosLey 16.271 Secretaria

Z-2-6

NOTIFICACION. Ante el Primer 
Juzgado de Letras en lo civil de 
Mayor ’Cuantía de Santiago, se 
presentó abogado Patricio Jory 
Walker por Departamento de 
Títulos de Dirección de Tierras y 
Bienes Nacionales y en 
representación de Baltramira del 
Carmen López Lagos, dueña de 
casa, domiciliada en Tucumán 
8861 solicitante se inscriba a su 
nombre predio ubicado en calle 
Tucumán 8861. comuna de La 
Cisterna, departamento de Pdte 
Pedro Aguirre Cerda, superficie 
de 300 mts. cuadrados que 
deslinda: Norte. Bidolio 
Valenzuela Arenas en 30 mts. 
separado por pandereta y cerco 
de madera: Este, calle Tucumán 
fn 10 mts.- Sur. Jorge Reveco 
Garrido en 30 mts. separado por 
pandereta: Oeste. Pedro Aguilera 
Castro en 10 mts. separado por 
pandereta Lo solicita en 
conformidad a ley 16 640 y D F 
L. N 6 de 1968. Se pone en 
conocimiento probables interesa
dos en predio que crean tener 
derechos en él, disponen de 30 
días contados fecha última 
publicación para hacerlos valer 
en juicio, bajo apercibimiento de 
que si así no lo hicieren se segui
rá adelante con el procedimiento 
El Secretario.

A-2-6

CON fecha 27 de noviembre de 
1972. ante la presencia de la 
Inspectora del Trabajo Sra S^nia 
Tapia Boero. se renovó la Directi
va del Sindicato Profesional, de 
Empleados y Obreros del Banco 
de_JTalca oficinas de .Santiago.' 
por el período 1972 - 1973 
quedando constituida de la si
guiente manera: Presidente: 
Luis Soto Troncoso: Secretario. 
Claudio Correa Bastías, Tesore
ro; Máximo Fuenzalida Pérez; 
Directores Miguel Campos Ara- 
ya y Borís Ebner Correa Se hace 
la presente publicación para 
cumplir con las disposiciones

legales respectivas. La 
Directiva.

A-3-6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia José 
Ramón González Barrera a 
Eliana. Hilda. Héctor. Manuel y 
Patricio González Espina, sin 
perjuicio derechos cónyuge 
Elina Espina Ramírez.

A-1°-2-4-6

HABIENDOSE extraviado 
Libreta Ahorro 60842 Banco del 
Estado Puente Alto, pertenecien
te a Claudio Andrés Cárdenas 
Rodríguez, queda nula por aviso 
correspondiente.

A. 3/6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia Hilda 
Elena Guerrero Fuentes, a 
cónyuge Guillermo Luis Castro
Vásquez. sin perjuicio sus 
derechos.

A. 1-2-4/6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Luisa Vega 
Johnson a Elba. Inés Rebeca e 
Irma Acevedo Vega y Francisco 
Trejo Vega. Tramítase artículos 
33/37 Ley 16271

A. .2/6.

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva María Fritis 
Araya a Adela. Torñas. Angelina, 
María Margarita, Susapa. 
Francisco y Rómulo Aguirre 
Fritis, Tramítase artículos 3^37 
Ley 16271

A. 2/6

SEGUNDO Juzgado, concedió 
posesión efectiva Olga

Sepúlveda Figueroa a Carlos. 
Juan Manuel, Carmen. Aníbal y 
Pedro Pinto Sepúlveda Tra
mítase artículos 33/3 >.» Ley

SEGUNDO Juzgado conceaio 
posesión efectiva Manuel Torres 
Orellana a Manuel. Enrique. 
Gloria. Aída, y Erika Torres 
Orellana, sin perjuicio derechos 
cónyuge Dolores Orellana. 
Tramítase artículos 33/37 Ley 
16271

A. 2/6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia Julia 
Albertina Caffi Yoli. a Alberto y 
José Antonio Camacho Caffi, sin 
perjuicio derechos ■'ónyuge José 
Antonio Camacho Teran.

A 1-2- 4/6 
QUINTO Juzgaao Civil concedió 
posesión efectiva herencia Pedro 
Escobar Alcaído a Gabriel Eduar
do. Manuel Jesús. Ernesto Raúl. 
Héctor Sergio. Jorge Fernando y 
Juan Orlando Escobar Silva.

A. 1-2-4/6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia 
Gabriel Esteban López Reyes a 
Berta Gabriela. Manuel Desiderio 
López Araya. sin perjuicio 
derechos cónyuge Berta Lidia 
Araya Araneda.

A 1-2-4/6

HABIENDOSE extraviado che
ques N°s 1649879 al 900 Banco 
Sud-Americano-Plaza de Armas. ■ 
quedan nulos por aviso 
correspondiente.

A-2-6

PRIMER Juzgado concedió 
posesión efectiva Luis Córdo- 
vez Sama, para hijos Luis. Edith. 
Lucía y Carmen Cordovez 
Cenani.

A-2-6

QUINTO Juzgado Civil cóncedió 
posesión efectiva herencia 
Consuelo Gianani Marchim a 
Consuelo Hoene Gianani.

A 1-2-4/6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia Isaac 
Novik Minsky a Nathan y Carlos 
Novik Macovos, sin perjuicio 
derechos cónyuge Sara Macovos 

.Motob.
A. 1-2-4/6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia José 
Gerardo Madanaga Mancilla a 
cónyuge Lastenia Pérez Arias, sin 
perjuicio sus derechos.

A. 1-2-4/6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia 
Francisco Javier Pizarra

González a Francisco Javier. 
Víctor Enrique y Ana Raquel 
Pízarro Elgueda. gm perjuicio 

derechos cónyuge Raquel del 
Carmen Elgueda Molina

A. 1-2-4/6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Laura del Pino 
Romero a Luis. Gilberto. María 
Antonieta. Mónica y Jaime 
Sepúlveda del Pino, sin perjuicio

derechos cónyuge Luis
Sepúlveda Herrero. Practicaré 
inventario solemne. Secretaría 
cinco diciembre, quince horas.

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Hortensia del 
Canto a María. Raquel. Fidel. 
Juan y Gonzalo Alviña del Canto, 
sin perjuicio derechos cónyuge 
Fidel Alviña Vergare. Practicaré 
inventario solemne. Secretaria, 
seis diciembre, quince horas. 
Secretaria.

A. 1-2-4/6 
SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva María .Isabel 
Tapia Cornejo a Mario'Courbis 
Tapia, por sí y como cesionario 
Iris Courbis Tapia.

A. 1-2-4/6
SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Inés Reyes 
Foster a José. Jorge. Hortensia. 
Carlos. Juan y Rosario Bezanilla 
Reyes.

A. 1-2-4/6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Germán Meza 
Herrera a Julia. Germán. Silvia. 
Víctor. Luis y María Yolanda 
Meza Vega. sin perjuicio 
derechos cónyuge Emelina Vega.

A. 1-2-4/6
TERCER Juzgado Civil. Autos 
Hadad. Antonio nombramiento 
liquidador seis diciembre 1972. 
once horas practicaré inventario 
solemne bienes sociedad. 
Eugenia Yáñez- actuaría

A. 1-2- 4/6

TERCER Juzgado Civil conce
dió posesión efectiva Julio 
Federico Parra Muñoz, testa
mentaría acónyuge Margarita- 
Ciscutti Saller. sin perjuicio derej 
chos.

A. 1-2-4/6

TERCER Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva Gilberto 
Opazo López, a Eva Susana y 
Cristian René Opazo Castillo, sin 
perjuicio derechos cónyuge Rosa 
Castillo. Practicaré inventario 
solemne cinco diciembre once 
horas.

A. 1-2-4/6

TERCER Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva María López 
Guerrero. a María Teresa. 
Carmen Herminia, Pascual 
Gonzalo, Perfecta María, 
Máximo Juan. Jesús Hernán, y 
TomísVeiga López.

A. 1-2-4/6
TERCER Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva Luis Alberto 
Andujar Morales, a Yolanda 
Antonieta. Luis Alberto. María 
Berta. María Isabel. Jorge, y 
Lilian Andujar Yáñez. sin perjui
cio derechos cónyuge Berta 
Yáñez Díaz.

A. 1-2-4/6

Segundo Juzgado, concedió 
posesión efectiva Ferdinando 
Langen Hagen Colllevati a 
Amanda Llanos Torres.

A- 1-2-4-/B

NOTIFICACION. Ante el 
Séptimo JuzgadcrCivil de Mayor 
Cuantía del Departa mente de 
Santiago, se presehtó el abo
gado Juan Soto Quiróz,. por la 
Dirección de Tierras y Bienes 
Nacionales del Ministerio de 
Tierras y Colonización, solici
tando se inscriban, separada
mente. a nombre de sus repre
sentados. en el Conservador 
de Bienes Raíces del Departa
mento Presidente Aguirre Cer
da. las propiedades urbanas 
que más adelante se detallan, 
ubicadas en la Población Brasi
lia, comuna de San Miguel, 
departamento Pdte. Aguirre 
Cerda, provincia Santiago, en 
donde tienen su domicilio: 
Calixto Díaz: el sitio N° 18. Man
zana N° V. cuya superficie 
aproximada es de 190 m2, y 
que deslinda, norte, sitio N° 
10. este, sitio N° 17; sur. calle 
León Prado, y oeste, sitio N° 
19 Carlos Andrés Parra Jimé
nez: el sitio N° 1. Manzana N° 
XXV. cuya superficie aproxima
da es de 196 m2, y que deslin
da norte, calle Vargas Buston. 
este. Población El Guindal; sur. 
sitio N° 3. y oeste, sitio N” 2. 
Pedro Juan Ortega Fuentes el 
sitio N° 3. Manzana N" XXV, cu
ya superficie aproximada es de 
185 m2. y que deslinda norte, si
tios N° 1 y 2; este. Población El 
Guindal: sur. sitio N° 4. y oeste. 
Pasaje Belén Manuel Amoldo 
Lara Oso no el sitio N° 5. Man
zana N° XXV. cuya superficie 
aproximada es de 185 m2. y 
que deslinda norte, sitio N 4 

este Población El Guindal; sur. 
sitio N° 6 y oeste. Pasaje Belén 
José Tomás Zurita López el si
tio N° 6. Manzana N° XXV. cu
ya superficie aproximada es de 
185 m2. y que deslinda norte, 
sitio N° 5; este. Población El 
Guindal; sur. sitio N° 7. y oeste. 
Pasaje Belén Marcelino Mora
les Anuo el sitio N° 9 Manza
na N° XXV. cuya superficie 
aproximada es de 187 m2. y 
que deslretfa norte, sitio N 8. 
este. Población Laura Gossen. 
sur^-sítio N" 10. y oeste. Pasaje 
pélén Pablo Gacitúa Acuña el 
sitio N° 11. Manzana N" XXV 
cuya superficie aproximada es 
de 188 m2. y que deslinda nor
te. sitio N” 10. este. Población 
Laura Gossen; sur. sitio N" 12. 
y oeste. Pasaje Belén José Ro
que Torres Ayala el sitio N" 
13. Manzana N" XXV. cuya su
perficie aproximada es de 188 
m2. y que deslinda: norte, sitio 
N° 12; este. Población Laura 
Gossen; sur, sitio N" 14. y oes
te. Pasaje Belén Manuel Mana 
Cortés, sitio N° 15. Manzana 
XXV. cuya superficie aproxima
da es de 190 m2. y que deslin
da: norte, sitio N° 14; este. 
Población Laura Gossen; sur. si
tio N° 16. y oeste. Pasaje Be
lén Orlando Alvarez Maldona
do el sitio N° 16. Manzana 
XXV. cuya superficie aproxima
da es de 190 m2. y que deslin
da: norte, sitio N° 15. este. 
Población Laura Gossen; sur. si
tio N° 17. y oeste. Pasaje Be
lén Víctor Del Tránsito Corvalán 
Arias: sitio 25. Manzana XXV. 
cuya superficie aproximada es 
de 200 m2. y que deslinda: nor
te. sitio 23; este, sitio 24. sur. 
calle Varas Mena, y oeste, sitio 
26 Manuel Ambrosio Machuca 
Berguño: sitio 5, Manzana 
XXVI. cuya superficie .aproxima
da es de 166 m2. y que deslin
da norte, sitios 2 y 1; este. 
Pasaje Belén; sur, sitio N° 6. y 
oeste, sitios 15 y 3. Luis Alber
to González: sitio 6. Manzana 
XXVI, cuya superficie aproxi
mada es de 166 m2. y que des
linda: norte, sitio 5. este. Pasa
je Belén; sur. sitio 7 y oeste, si
tios 16 y 15 Lidia fiaquel 
Aguilera Chacana: sitio 7. Man
zana XXVI. cuya superficie 
aproximada es de 166 m2. y 
que deslinda: norte, sitio 6; 
este. Pasaje Belén; sur. sitio 8. y 
oeste, sitios 17 y 16 Orlando 
Segundo Cortés Ceba líos: sitio 
9. Manzana XXVI. cuya superfi
cie aproximada es de 166 m2, y 
que deslinda: norte, sitio N° 8; 
este. Pasaje Belén; sur. sitio 
N° 10 y oeste, sitio N° 19 y 18. 
Rogelio Olea Aguilera: sitio 
12. Manzana XXVI. cuya 
superficie aproximada es de 
166 m2. y que deslinda: norte, 
sitio 11; Pasaje Belén; sur. si
tios 13 y 14. y oeste, sitios 22 y 
21 Rogelio Olea Aguilera si
tio 14. Manzana XXVI. cuya 
superficie aproximada es de 
176 m2, y que deslinda: norte, 
sitio N° 12; este, sitio N° 13; 
sur. calle Sao Paulo, y oeste, si
tios 23 y 22. María Elisa León 
Morales: sitio 17. Manzana 
XXVI, cuya superficie aproxi
mada es de 166 ni1', y que des
linda; norte, sitio 16; este, si
tios 7 y 8; sur. sitio T 8, y oeste. 
Pasaje Santos. Julio Hidalgo 
Rojas Contreras: sitio 19, Man
zana XXVI. cuya superficie 
aproximada es de 168 m2. y 
que deslinda: norte, sitio 18: 
este, sitios 9 y 10. sur. sitio N" 
20. y oeste. Pasaje Santos. 
Luis Alberto Sotó Rivas: sitio 
21. Manzana XXVI. cuya 
superficie aproximada es de 
170 m2. y que deslinda: norte, 
sitio N° 20; este, sitio N" 1 1 y 
12; sur. sitio N" 22. y oeste. 
Pasaje Santos. Manuel Ramiro 
Acevedo Díaz: Sitio 5. Manza
na XXVH, cuya superficie 
aproximada es de 166 m2. y 
que deslinda norte, sitios 2 y 
1; este. Pasaje Santos sur. si
tio N° 6. y oeste, sitio N" 13 
José Escobar Henriquez sitio 
7, Manzana XXVII, cuya superfi
cie aproximada es de 166 m2. y 
que deslinda: norte,, sitio N 6. 
este. Pasaje Santos; sur. sitio 
N° 8. y oeste, sitio N° 15. Marga
rita del Carmen sepúlveda Mo
ya: sitio 8. Manzana XXVII. 
cuya superficie aproximada es 
de 166 m2. y que deslinda: nor
te. sitio N" 7. este. Pasaje San
tos; sur. sitio N 1 9. y oeste, sitio 
N° 16 Juan Rafael Salas Cam
pos: sitio 12. Manzana XXVII. 
cuya superficie aproximada es 
de 166 m2. y que deslinda, nor
te. sitio N” 11; este. Pasaje San
tos; sur. sitios 21 y 22. y oeste, 
sitio N° 20. Leoncio Santiago 
Gutiérrez Cabrera, sitio 20. 
Manzana XXVH. cuya superfi
cie aproximada es de 173 m2. y 
que deslinda norte, sitio N 7; 
este. Pasaje Santos; sur. sitio 
N° 9. y oeste, sitio N ■ 16. Juan 
Rafael-galas Campos sitio 12. 
Manzana-«. XXVH. cuya superfi
cie aproximada es de 166 m2. y 
que deslinda: norte, sitio N" 
11: este. Pasaje Santos; sur. si
tios 21 y 22. y oeste, sitio N° 
20 Leoncio Santiago Gutié
rrez Cabrera: sitio 20, Manza
na XXVH. cuya superficie aproxi
mada es de 173 m2. y que 
deslinda: norte, sitio N° 19, es
te, sitio N° 12; sur. sitio N° 23 y 
24. y oeste. Pasaje Mageio 
Amador Carrasco Carrasco: si
tio 23, Manzana XXVH, cuya 
superficie aproximada es de 
184 m2. y que deslinda: norte, 
sitio N° 20; este, sitio N° 22. 
sur. calle Sao Paulo, y oeste, si
tio N° 24 Ana Luisa Vásquez 
Tello; sitio 24. Manzana XXVH. 
cuya superficie aproximada es 
de 170 m2. y que deslinda: nor
te. sitio N° 20; este, sitio N° 
23; sur, calle Sao Paulo y oeste. 
Pasaje Mageio. Lautaro Barriga 
Rojas: el sitio N° 2. Manzana 
XXVIII. cuya superficie aproxi
mada es de 180 m2. y que 
deslinda norte, calle Vargas 
Buston; este, sitio N° 1; sur. si
tio N° 5. y oeste, sitio N° 3. Gra
ciela de las Nieves Mella Pérez, 
sitio 3. Manzana XXVIII. cuya 
superficie aproximada es de 
180 m2. y que deslinda: norte, 
calle Vargas Buston; este, sitio 
N° 2. sur; sitio N° 14. y oeste, si
tio N° 4 Carlos Alberto Suazo 
Fuentealba sitio 5. Manzana 
XXVIII. cuya superficie ’ aproxi
mada es de .162 m2. y que 
deslinda norte, sitios 2 y 1; es
te. Pasaje Mageio: sur. sitio N" 
6. y oeste, sitio N° 14 José Her
nán Mardones Morales sitio 6. 
Manzana XXVIII. cuya superfi
cie aproximada es de 162 m2 y 

que deslinda norte, sitio N 5. 
este. Pasaje Mageio. sur sitio 
N° 7. y oeste, sitio N'1 15 
Adrián Segundo Guzmán Argo- 
medo sitio 8. Manzana 
XXVjll, cuya superficie aproxi- 
maíto-es de 162 m2. y que des
liaría: .norte. sitio N° 7. este. 
Pasaje Mageio. sur. sitio N" 9. y 
oeste, sitio N" 17. Mario Garri
do Gavilán sitio 9. Manzana 
XXVIII. cuya superficie aproxi
mada es de 162 m2. y que des
linda: norte, sitio N'' 8 este. Pa
saje Mageio; sur. sitio N" 10. y 
oeste, sitio Nn 18 José Narciso 
González Rojas sitio 10, Man
zana XXVIII. cuya superficie 
aproximada es de 162 m2. y 
que deslinda norte, sitio N 9. 
este. Pasaje Mageio. sur. sitio 
N° 11. y oeste, sitio N 19. Eulo
gio Osvaldo Cabrera Meza; si
tio 12. Manzana XXVIII. cuya 
superficie aproximada es de 
182 m2. y que deslinda norte.' 
sitio N° 11: este. Pasafe 
Mageio: sur. calle San Paulo, v 
oeste, sitio N" 13 Rogelio Gára
te Gárate el sitio 13. Manzana 
XXVIII. cuya superficie aproxi
mada es de 155 m2. y que 
deslinda norte, sitio N"-11; es
te. sitio N" 12; sur. calle Sao 
Paulo, y oeste, sitio N" 20 

Yolanda de las Mercedes Cata
lán Tapia: sitio 14, Manzana 
XXVIII. cuya superficie aproxi
mada es de 169 m2. y que 
deslinda: norte, sitios N" 4 y 3. 
este, sitio N° 5; sur. sitio N" 15. 
y oeste. Pasaje Bello Horizonte 
Juan Nepomuceno Pastnan 
Donoso: sitio 4. Manzana 
XXIX, cuya superficie aproxima
da es de 180 m2. y que deslin
da norte, calle Vargas Buston; 
este, sitio N° 3; sur. sitio N° 13. 
y oeste, calle Rio de Janeiro 
Manuel González Pino Pino: sitio 
7. Manzana XXIX. cuya superfi
cie aproximada es de 162 m2. y 
que deslinda: norte, sitio N° 6. 
este. Pasaje Bello Horizonte; 
sur. sitio N° 8. y oeste, sitio N° 
15 Lucila del Carmen Henri
quez Sandoval: sitio ,10. Manza
na XXIX. cuya superficie aproxi
mada es de 162 m2, y que des
linda; norte, sitio N° 9. este. 
Pasaje Bello Horizonte; sur. si
tios 11 y 12. y oeste, sitio N° 
18 Samuel Rebolledo Henri
quez: sitio 11. Manzana XXIX. 
cuya superficie aproximada es 
de 176 m2, y que deslinda’: nor
te. sitio N° 10: este. Pasaje 
Bello Horizonte, sur. calle Sao 
Paulo, y oeste, sitio N° 12. 
Magdalena Rosa Vidal Donoso: 
sitio 17. Manzana XXIX. cuya 
superficie aproximada es de 
175 m2. y que deslinda norte, 
sitio N° 16; este, sitio N° 9 «'r 
sitio N° 1 8. y oeste, calle Río de 
Janeiro. Mario Humberto Rive
ra Latapiatt: sitio 18. Manzana 
XXIX, 
ouya superficie aproximada es 
de 176 m2. y que deslinda 
norte, sitio N° 17; este, sitio N° 
10; sur, sitios N° ?9 y 20. y oes
te. calle Río de Janeiro. Luis 
Retamal González: sitio 2. Man
zana XXX, cuya superficie a- 
proximada es de 191 m2. y que 
deslinda: norte, calle Vargas 
Buston; este, sitio N° 1; sur, si
tio N° 5. y oeste, sitio N" 3 
Petronila del Carmen Duarte 
Acosta; sitio 6. Manzana XXX. 
cuya superficie .aproximada' es 
de 170 m2. y que deslinda: nor
te, sitio N° 5; este, calle Rio de 
Janeiro, sur. sitio N" 7. y oeste, 
sitio N° 14 Eugenio Fernando 
Meza Cajas: sitio 8. Manzana 
XXX. cuya superficie aproxima
da es de 170 m2. y qúe deslin
da: norte, sitio N" 7; es»e, calle 
Rio de Janeiro; sur. sitio N'' 9 y.- 
oeste, sitio 16. Juan Bautis
ta Rojas Marchant: sitio' 11. 
Manzana XXX, cuya superficie 
aproximada es de 181 m2. y 
que deslinda: norte, sitio N" 10; 
este, calle Rio de Janeiro; sur. 
calle Sao Paulo, y oeste, sitio N'' 
12. Segundo Vidal Maldona
do sitio 19. Manzana XXX. 
cuya superficie aproximada es 
de 186 m2„y que deslinda: nor
te. sitio N" 18; este, sitio N'' 
12; sur.^calte Sao Paulo, y oeste, 
sitio hf. ÍO Luis Guillermo Rosa
les. Ramírez sitio 2. Manzana 
XXXI. cuya superficie aproxima
da es de 213 m2, y que deslin
da: norte, calle Vargas Buston 
este, sitio N" 1 . sur. sitio N 5. 
y oeste, sitios N" 11 y 3. Hugo 
Héctor Canelo Alvarez sitio 4. 
Manzana XXXI. cuya superfi
cie aproximada es de 213 m2. y 
que deslinda: norte, calle Var
gas Buston; este, sitio N" 3; 
sur. sitio N" 11. y oeste. Pasaje 
Porto Alegre. Marcos Segundo 
Diaz Reyes: sitio 5. Manzana 
XXXI. cuya superficie aproxi
mada es de 167 m2, y que des
linda: norte, sitios N° 2 y 1; es
te. Pasaje Curitiva; sur. sitio N" 
6. y oeste, sitios N° 12 y 11 
Emilia del Carmen Rojas: sitio 
14 - A. Manzana XXXI. cuya 
superficie aproximada es de 
166 m2, y que deslinda norte, 
sitio N° 14; este, sitios N° 8 y 
9: sur, sitio N° 15. y oeste. Pasa
je Porto Alegre Juan Alvarado 
Cortés: sitio 16, Manzana 
XXXI. cuya superficie aproxima
da es de 194 m2. y que deslin
da norte, sitio N° 10; este. 
Pasaje Curitiva; sur, calle Sao 
Paulo, y oeste, sitio N° 17 Ola- 
vio de la Rosa Lara González si
tio 17. Manzana XXXI. cuya su
perficie aproximada es de 194 
m2, y que deslinda: norte, sitio 
N° 10; este, sitio N° 16; sur. 
calle Sao Paulo, y oeste. caHe 
Sao Paulo y sitio N° 1 8. Ernesto 
Claudio Castro'\Vásquez: sitio 
18. Manzana XXXI. cuya superfi
cie aproximada esfce 194 m2. y 
que deslinda: norte? ^i.tio N° 
15; este, sitios N° 10 y T-l; sur. 
calle Sao Paulo, y oeste, sitió N° 
19 Raquel del Carmen Donoso 
Gatica: sitio 19. Manzana 
XXXI. cuya superficie aproxima
da es de 194m 2. y que deslin
da norte, sitio N° 15; este, si
tio N° 18. sur. calle Sao Paulo, y 
oeste. Pasaje Porto Alegre 
Luis Malaquias González. Sitio 
1. Manzana XXXI. cuya superfi
cie aproximada es de 222 m2. y 
que deslinda norte, calle Var
gas Buston; este. Pasaje Porto 
Alegre; sur. sitio N° 3. y oeste, 
sitio N° 2 Marta del Carmen 
Valdés Ibarra sitio 3 Manza
na XXXII. cuya superficie 
aproximada es de 185 m2. y 
que deslinda norte, sitios N" 2 
y 1; este. Pasaje Porto Alegre, 
sur. sitio N" 4 y oeste. Pobla 
ción El Recreo Bertina Hernán 
dez sitio 5. Manzana XXXII. 
cuya superficie, aproximada es 
de 186. t^Zí-y'que deslinda sitio

gre. sur. sitio Nr u „ . 
Población El Recreo p2 4 
López sitio 6. Manzanal!’ 

de 186 m2. y que deshnl 
te. sitio N° 5. este. Pa?Z 
to Alegre, sur. sitio N 7 
te. Población El ReCre0 j 
Dios Gómez Rodrlflue.
11. Manzana XXXlj 1 
superficie aproximada * 
188 m2. y que deslinda'’ 
sitio N» 10; este, ' 
Alegre, sur. sitio N" j?" 
te. Población El Recrt*  
Enrique Pérez Gajard0 ' 
15. Manzana XXxil ' 
superficie aproximada : 
190 m2. y que deslind. * 
sitio N° 14. este. P8s» 
Alegre; sur. sitio N" Jg™ 
te. Población El Recreo’1 
Luis Labra Vergara 
Manzana XXXII. cuya 
cíe aoroximada es de 19^ 
que deslinda norte: siti0¿ 
este. Pasaje Porto 8niecouo.„

Á P p '"»•».K- expediente 
ción El Recreo |nés / P 
Tapia: sitio 17 
XXXH. cuya superf.c.e aZ? 
da es de 221 m2. y que¿ 
da: norte, sitio N" .jj. 
Pasaje Porto Alegre. ‘ 
Varas Mena, y oeste. .
18 Eliana Graciela ¡j,, 
Quintamlla: sitio 8, m," 
XXXIII. cuya superficie 2 
mada es de 187 m2 
deslinda: norte, sitio N" )’'*  
Pasaje Belén; sur. sitio |/v 
oeste, sitios N 17 y J 
solicita enV/rtud del D 
6. de 1968. y Ley 1 6 640 

Por habers 
de cheque 
Unid n 
correspond 
N 23275C

Remate 
d próximo, d

te ante Si 
Mayor Cus 
ble calle C 
D . com 
depártame 

' 5154/38 -
Garantía 1 
antecedenl

Carmen r 
enajen ar.Si

Segundo 
poses id n 
Valenzuela 
Claro Va 
artículos 3

Con fech 
1972 se 

pone en conocimtento dej». compierne
b,teS h“™5*.? ” que “r"pl
plazo de 30 días corridos,, sindicato I 
tnr ultima niihliran.x- _ a

de Hotel« 
"Tupahue’ 
constituye 
Sonia Tai

tar última publicación pari 
sentarse ante Tribunal ¡ 
valer sus derechos. £ 
apercibimiento de contm,’ 
con el procedimiento, si js 
lo hicieran. El Secretario.

QUIEBRA: Tintorerías L'Exp 
Primer Juzgado Civil |¿ 
Cuantía Santiago. Resoludfr 
Mayo 1972. declaró en quiet 
Tintorerías L-Express domid 
en General Velásquez N*  ( 
Quienes tengan bienes owq 
pertenecientes fallida .4 
entregarlos, aentro tercero $ 
Síndico, bajo pena de 
considerados encubrido« 
cómplices de la qm 
Adviértese al público no t 
pagar ni entregar mercad» 

■ fallido, bajo pena nulidadá 
mismos. Acreedores restó 
Chile deben verificar crék 
preferencias dentro 30 d¡u¡ 
apercibimiento legal. Ncr 
ciones por avisos se harán» 
Nación". Secretario.

Presidente 
Araya? se 
Prieto; tes 
Toro; din 
Carrasco 
Concha, 
public ació 
378 del C

QUIEBRA 
nal de C< 
mer Juzg 

»tía. por re 
se elimine 
ubicado e 
W 1165'

HABIENC 
rio chec 
2320026 
Trabajo, 
correspor

C.1-24J

NOTIFICACION Ante (j 
Juzgado Civil Mayor Cu 
Santiago, presentóse Eái 
Avello Concha, en repm 
ción Carlos Avilés Ah» 
empleado. Eduardo Qj 
Velasco 3762. deduciendo) 
ejecutivo ’ contra Ma 
Avilés Avilés, por E» “" 
intereses s

chase mandamiento ejeae 

rilés. por E0 ' 9S 
solicitando; ¿ t

embargo en su conto 
expresada cantidad y 1 
adelante ejecución hasta:
entero y cumplido p» 
adeudado, con costas; todo: 
do en preparación vía ejt 
seguida mismos autos qu 
por confesa demandada lá 
actor, suma señalada. Tii 
proveyó demanda, despudi 
mandamiento solicitado 
ordenando notificar dem« 
mediante avisos extrad 
publicados La Nación 
consecuencia, notifico pie 
demanda a Mercedes < 
Avilés; la requiero de p« 
trabo embargo sobre iras 
calle Quillota 6687
Barrancas, inscrito fojas 1 
N° 3513 Conservador Síif.
1949; haciendo presente) 
para oponer ex cepa 
Secretario.

A. 1-1
Segundo Juzgado cora 
posesión efectiva Gonzalo & 
Ugarte a Carmen y Sara & 
Ugarte.

SEGUNDO Juzgado con 
posesión efectiva Vii| 
Hemá ndez de la Fuente a & 
Hernández de la Fuente. '

A-2Í

Segundo Juzgado con 
posesión efectiva Luis I 
Pe redo a-Gustavo' y LuisH 
Tolosa. sin ’perjuicio dd*  
cónyuge Inés Tolosa j

A-2j

Segundo Juzgado con' 
posesión efectiva Angél 
Morales a Miguel, Lucía<*  
Julio. Miriam y BernardoM» 
Alvarez. sin perjuicio ó**  
cónyuge María Al va rez.Pi* 1* 
inventario solemne. Seci” 
siete presente, diez w 
Secretarla.

A-21'

Segundo Juzgado 00 
posesión efectiva Jos¿ 
Valdés a María del CarmíT, 
ría Angélica y Valentón - 
Balmaceda. sin 
derechos cónyuge
Balmaceda.

A-2J

Segundo Juzgado e 
posesión efectiva Mana 
Wicks Fernández a Heni* f,.,. 
Oscar, Raúl y Raquel 
Wicks. Practicaré in'*  
solemne. Secretarla, siete 
te, diez horas.Secretaría

A-2J

Segundo Juzgado 
posesión efectiva Osva 
bar Letelier a María. * 
Lucía Escobar Reta 
perjuicio derechos c¿ny 
Retamal Practicaré 
solemne. Secretara» 
presente, diez horas Sec

115 00 Lo
15.30 Lo
16.00 Leí 
1730 Él!
¡18.20 Ah

,19.10 Via
19.55 Co 
Panam (Ar

11 00 Ap 
11.05 Pre 
13.20 Pre

Po
13.40 No
13.55 La 
14.30 Lar 
16.30 Mú

PA
Su t

' SU F
Desarr 

I negro f

13.20 Ca 
P<

13.40 Nc
13.51 Sf

• r’ X5
14.20 Ce
14.50 Sí
19.00 Di
20.00 A

13.30 Cul 
15.51 Par
14.00 Teh 

yJ<

14.16 Pai 
Mana Eli
Yanquele 
personaje

— Padre 
temas aci 
enseña hu 
dibujos
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Por haberse extraviado talonario 
de cheque Banco Osomo y La 
Unión Vega Poniente 
correspondiente N 232728 al 
tt 232750 quedan nulos.

A-4-6

Remate. Veinte diciembre 
próximo, diez horas, saldrá rema
te ante Segundo Juzgado Civil 
Mayor Cuantía Santiago inmue
ble calle Dublé Almeyda 4117 
D , comuna Ñuñoa este 
departamento. Rol Avalúos 
5154/38 -Mínimun E° 180.000- 
Garantía 10% mínimum - Bases, 
antecedentes. Secretaría Tribunal 
expediente 3515 ’,'Leblanc Pérez, 
Carmen Isabel -Autor izadión
enajen ar.Secretaría.

A-5-6

Segundo Juzgado concedió 
posesión efectiva Berta 
Valenzuela Middleton a Sergio 
Claro Valenzuela- Tramitase 
artículos 33/37 Ley 1627 1

A-2-4-6

Con fecha 22 de noviembre 
1972 se efectuó la elección 
complementaria de dos directo
res, completando la directiva del 
Sindicato Profesional de EE. y 00 
de Hoteles Unidos S.A. Hotel 
"Tupahue". La Directiva se 
constituye ante la Inspectora Sra. 
Sonia Tapia de la Inspección 
Provincial de Santiago. 
Presidente: Reynaldo Contreras 
Araya? secretario Juan Antonio 
Prieto: tesorero. Sra. Nelly Toro 
Toro.- directores. Mario Pérez 
Carrasco y Sra. Rita Moretón 
Concha. Se hace la presente 
publicación conforme «Lartlculo 
378 del Código del TraBsjo^

«A-4;6

QUIEBRA: Soc. Industria Nacio
nal de Confecciones Ltda. Pri
mer Juzgado Civil Mayor Cuan- 

rtía. por resolución fecha 27.9.72 
se eliminó del inventario bien raíz 
ubicado en Av. Pedro Alessahdri 
N 11 65 de Santiago

C-6-6

HABIENDOSE extraviado talpríí 
rio cheques serie BZZ-1 N

Segundo Juzgado CónóediS 
posesión efectiva Cristina 
Troncoso Ossandón a Luis y Ma
ría Troncoso Ossandón. sin 
perjuicio derechos cónyuge 
Emilio Ramírez Gálvez.

A-2-4-5-6

Segundo Juzgado concedió 
posesión efectiva Carmen Pérez 
Peralta a Roberto. Raúl. Walter y 
Waldo Pérez Pérez, sin perjuicio 
derechos cónyuge Roberto Pérez 
Pedida.- Practicaré inventario 
solemne Secretarla siete 
presente, diez horas - Secretaría

A-2-4-5-6

Segundo Juzgado concedió 
posesión efectiva. José Moreno 
González a Mercedes Recabarren 
Hinojo sa.

A-2-4-5-6
PRIMER Juzgado. Practicaré 
Secretarla Inventario solemne 
seis Diciembre 1972. doce horas. 
Posesión efectiva Eduardo Diez 
Palma.

A .2-4- 5/6

PRIMER Juzgado concedió 
posesión efectiva Lastenia 
Urriola Vásquez. para Oscar. Flor. 
Leonardo y Julio Acevedo 
Urriola. Ley 16.271 artículos 33.

A 2-4/6

SEGUNDO Juzgado amplió 
posesión efectiva William 
Anthony López y Virginia López 
Loayza. concediéndola también a 
Alfredo López Bourand

A.-2-4-5/6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva María Isabel 
Elgueta Muñoz a Herminia 
Arancibia Elgueta.

A. 2-4-5/6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Rosa Ester 
Chamorro Chamorro a Luis Ibarra 
Chamorro.

A. 2-4-5/6

2320026 al 2320050 Banco de, 
Trabajo, quedan nulos por aviso 
correspondiente.

A-4-6-

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Ernesto 
Fuentes Llanos a Domitila Llanos 
Soto y Antonieta Muñoz Lillo. 
sin perjuicio derechos última, 
como cónyuge. Tramítase 
artículos 33/37 Ley 16271.

A. 2-4/6

|15 00 Los picapiedras
s qu 
da »
1. Ti 
spar, 
nade 
lemr 
ixtrac 
ción

15.30 Los 3 chiflados.
16.00 Largometraje en el 4 pros.
1730 Él Show de Dean Martin'
18.20 Ahora
19.10 Viajé al Fondo del Mar
19.55 Conozca el Mundo ccn 
Panam (Anitp. Germán Liona).

20.25 los atrapados.
20.50 Bonanza'.
21.40 Los muñecos de 

Alejandro Navarrete 
21.50 Noticiario Intemácíonel. 
Amm. Mario Herrera.
20.20 Super Cine pres
23.57 Identificación v Cierre.

> pie 
es *■  
le p;.

iraw
>87
) jas 1

CORPORACION de servicios 
Habitacionales Fiscalía. Loteos 
Irregulares. Extracto de la Resolu
ción N° 4346 de 23 de 
noviembre de 1972. Ref Amplia 
nómina de personas con derecho 
a obtener titulo de dominio en 
la población "Teniente Coronel 
Bueras" de Maipd Vistos y 
teniendo presente d ) lo presento 
en los Arts 8. 10. 1 1 y en el 
Párrafo IV de la Ley 16.741 de 
fecha 8 de abnl de 1968 Resuel
vo: 1- Acójanse las siguientes 
solicitudes presentadas por los 
pobladores del loteo denomina
do "Teniente Coronel Bueras" 
Nombre, Sitio, Precio, Saldo; 
Bel isano González Morales. 25. 
E°425.10. Pagado. Juan Correa 
Gutiérrez. 43. E‘411.50. •
Pagado Gilberto Pozo Fernández. 
53. E°423.45, E°365.88:Gilberto 
Pozo Fernández. 54 E° 423.45, 
E°365.88 Luis Ernesto Oñate 
Gómez. 112. E’504.00. Pagado, 
Julia Rosa Navarrete Navarrete. 
132. E° 504.00. E-128 Lucas 
Nad^ic Oljica, 205. E°504 00. 
E° 127.42, Lucila Rosa Avila 
Ortiz. 264, E° 604.00 Pagado,- 
Oscar Blaimont Guzmán. quien 
compra para los menores Cecilia 
Elizabeth. Edgardo Claudia y 
Marcela Cabrera Blaimont. 267. 
E°604.00 Pagado 2 - Facultar al 
Abogado Jefe de la Sección 
Loteos Irregulares para que en 
nombre y representación de la 
Corporación de Servicios 
Habitacionales y en cumplimien
to de la Resolución N° 1432 de 
fecha 5 de octubre de 1971, de 
esta Fiscalía comparezca en el 
ortorgamiento de las escrituras 
que se extiendan y alce el embar
go inscrito a fs. 6224 N° 12.700 
de Registro de Interdicciones y 
Prohibiciones de Enajenar del 
Conservador de Bienes Raíces 
de Santiago, correspondiente al 
año 1968. 3- Notificar en 
extracto la presente Resolución 
a todos los interesados median
te la publicación de un aviso en 
el Diario "La Nación" de Santia
go a objeto de que dentro del 
plazo fatal de diez días contados 
desde la fecha de publicación 
formulen sus reclamos relativos 
a la defensa de sus derechos. 4- 
Informar a los interesados que 
deberán consignar en la Sección 
Loteos Irregulares los fondos 
necesarios para cubrir los gas
tos de escritura en Notaría y 
Conservador de Bienes Ralees, 
como asimismo los saldos de 
precio. 5 - Apercibir a las perso
nas que por cualquier causa 
proporcionen a sabiendas a la 
Autoridad Administrativa, prue
bas . documentos testimonios, o 
cualquier otro antecedente fal
so. que serán sancionados como 
autores del delito que estable
ce el articulo 210 del Código 
Penal, previo ejercicio de las 
acciones que procedan por parte 
de la Corporación. Transcríbase, 
comuniqúese y publiquese en el 
diario "La Nación" de Santiago. 
Roberto Donoso Salinas. Fiscal.

C-2-6

SINDICATO Profesional Hospital 
San Bernardo da a conocer los 
resultados de la elección realiza
da el miércoles 29 de nov. en 
Freire 669 Sn. Bdo ante el 
inspector del trabajo Sr. Gmo. 
Puga el resultado es el siguiente 
Presidente: Juan Allende P; 
Secretario: Nélson Jorquera M 
Tesorero: Vacante, Directores 1o 
Juan Núñez,2° Mario Sobarzo. 
Nota: la vacante de tesorero se 
originó por la renuncia de uno de 
los elegidos,para ello se hará una 

elección complementaria 
cuando los socios lo estimen 
conveniente. El Secretario.

SE VENDEN ladnllos fiscal y 
muralla, llamar al teléfono 
259363

A 3/6

REMATES

segunda citactón en la sede de la 
Cooperativa calle Lumen N 3Qde 
Maipú Tabla P Lectura acta 
antenor.2 Cuenta del Consejo de 
Administración. 3 Cuenta y 
aprobación del balance. 4 
Elección de Consejeros y Junta 
de Vigilancia. 5 Varios E' 
Consejo de Administración

A 2 8
NOhMANDIE.. Desde las 13
Hrs.- Lo que el Viento se Llevó
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A-2J

11 00 Apertura.
11.05 Programa Médico.
13.20 Programa de Cultura 

FolUica.
T3.40 Noticiero.
13.55 La Tribu de Brady.
14.30 Largometraje.
16.30 Música,Música.

17.00 Fútbol.
19,00 Tugar, Tugar. Salir a 

.Bailar. _
7T.00 lambién Sucede.
21.05 Amor al'Estilo Americano.
22,00 Noticiero.
22.30 Teleteatro.
24.00 Cierre.

A. 4/6

QUINTO Juzgado Civil 22 
actual. 15 horas, practicaré 
inventario solemne bienes 
herencia Antón Bakx Brath.

A. 2-4/6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia 
Leonina Rosa Beiza Barrera a 
Teresa de las Mercedes Gómez 
Beiza. Inventario solemne 
practicaré 7 actual. 10 horas.

A. 2-4- 5/6

Su tsjevisor
Tocadisco

Tocacintas
Grabadora

Radio, etc
REPARAMOS EN EL DIA

i SU FOTO CARNET Y PASAPORTE AL MINUTO 
Desarrollamos y ampliamos sus fotos color y blanco 
negro en el día

GARANTIZA P.ANAMTUR
Agustinas 943,fonos 32004 34478 

Apoquindo 3473,fono 281413
. Miraflores 241. fono 392219

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia 
Osvaldo Morales Urenda a 
Osvaldo. Luis Patricio. Hernán. 
Jorge Alvaro. Marcela. Margarita 
María y María Ximena Morales 
Blanco, sin perjuicio derechos 
cónyuge Hortensia Blanco 
Troncoso. Inventario solemne 
practicaré 7 actual. 10 horas.

A. 2-4- 5/6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia Julia 
Isaura Zúñiga Cabello a Rubén 
Sergio. Gladys María. Sonia 
María y Elfas del Carmen 
Valenzuela Zúñiga. sin perjuicio 
derechos cónyuge Ernesto 
Valenzuela Muñoz.

13.20 Cadena de Cultura 
Política

13.40 Noticiario
13.51 Show de Lucy: "Lucyy
•/’ Aadol Palme Spring"
14.20 Contrapunto
14.50 Sábados en el 9
19.00 Daniel Boone
20.00 > Cuanto sabe usted?<

20.02 Mannix: "La muerte en la 
quinta^ velocidad"

"21,00 Nuevediario 72.
2X30 Ventana Abierta
22.30 Cine: "Hogueras de odio" 

cOh Chad ton Heston 
Palanca

0,20 Noticiario 1 
'0,27 Cierre.

13.30 Cultura Política.
'IB.51 Panorama Italiano
14,00 Teletarde con Gina Zuanic 

y Julio Pérez.

14.16 Pasadc Meridiano con
Mana Elena Aguirre. Adolfo 
Yanquelevich; entrevista a 
personajes

— Padre Hasbun Charlas sobre 
temas actuales - Jorge Daham 
enseña histona a través de sus 
dibujos

15.15 Sábados uigantes.
Anima Don Francisco.

Notas Periodísticas.
Hechos Insólitos.
Números Musicales.

20.23 El Mundo de Jason Kino.
21.28 Alcance las estrellas con 

julio Yuna.
21.50 El Sapo y La Culebra

22.00 Principal espacio 
noticioso del día

Teletrece con Julio Pérez
22.30 Noches de Estreno; ■

_______________________ >

A. 2-4- 5/6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia 
Fernando Elfas Faundez Arínguiz 
a Fernando y Adriana de las 
Mercedes Faéndez Roa. sin 
perjuicio derechos cónyuge 
Abeíarda Aurelia Roa.

A 2-4-5/6

QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia Luis 
de la Fuente Mundy a Rosa del 
Carmen. Guillermo Aurelio. María 
Felicita. Pedro José y Alicia 
Pascuala de la Fuente Zapata; 
María Elena de la Fuente Inzunza. 
sin perjuicio derechos cónyuge 
Felicita del Carmen Zapata 
Inostroza. Inventario solemne 
practicaré 6 actual. 10 horas.

A.-2-4-5/6

ANTE Cuarto Juzgado Civil 
Mayor Cuantía Santiago, se 
rematará. 18 diciembre. 15.30 
horas propiedad calle Corre
gimiento 2241. Mínimo cien mil 
escudos, pagaderos contado 
Bases y antecedentes expedien
te 1392- 72 Secretaría

A 5/6

RESOLUCION 1er Juzgado 
Trabajo Día 5 diciembre en cur
so. 11 horas, en domicilio ejecu
tada. Monjitas 483. ante Marri- 
llero Público Sergio R Ravanal 
Valenzuela. efectuará se Rema
te especies embargadas en jui
cio ejecutivo seguido por Servi
cio de Seguro Social contra 
deudor indicase Exped Rol N° 
62 012 c/ Zapata Mendoza. 
Ennque. Retngerador vitrina 
"Mademsa" N 15111. cubierta 
imitación mármol, refrigerador 
dos cuerpos. "Mademsa" N 
26052. semi-industnal. dos puer
tas; sumadora eléctrica "Olive
tti". N 99253452. diez mesas 
madera, más o menos 0.75 x 
0.7F m . mesa madera, cubierta 
más o menos 100 x 0.60 m . 
mesa madera, cubierta forma 
circular; diez sillas asiento y 
respaldos madera, estufa gas 1i 
cuado. "Siam N 7976. balón 
11 kg.. doce sillas asientos y res 
paldos madera: mesa, más o me
nos 1,50 x 0.80 m . diez mesitas 
auxiliares. bajas, cubierta 
formalita azul, más o menos 0.3 5 
x 0.35 m.; treinta y seis sillas 
madera, asientos y respaldos 
tapizados teviml gris, mesa ma
dera. cubierta forma circular; sie
te sillas con asientos y respaldos 
madera mesa madera cubierta 
octogonal: dos sillas madera, 
asientos y respaldos tapizados 
tevinil verde; espejo biselado, 
marco madera, más o menos 
1.20 x 0.70 m. y cocina gas 
^ñería. "Mademsa". cinco pla
tos. dos hornos. Secretarla

Citase a reunión general 
extraordinaria para el Domingo 
3 de diciembre, a las 10 hrs. 
primera citación; segunda 
citación 10.30 hrs Tabla a tratar 
1) Elección de consejeros. 2) 
Iniciar sus operaciones de 
contabilidad. 3) Se asignarán las 
personas que dirigirán las 
cuentas corrientes bancarias En 
el local de reunión La 
Cooperativa de vivienda y servi
cio Habitacional Ltda Norte de 
Maipú

A-3-8

COOPERATIVA de Viviemlas y 
Servicios Habitacionales Villa 
Kilowatt Ltda Citase a Junta 
General Extraordinaria de Socios 
para el día 4 de diciembre en 
Catedral 11 55 a las 17.30 horas 
en primera citación ya las 18 
horas en segunda citación Tabla 
Memoria y Balance al 30 de junio 
de 1972 Elección de Consejeros 
y Junta de Vigilancia Fijec.iXfed» 
Cuotas Sociales Vanos El Presi
dente

A 2 8

NECESITO joven con bicicleta o 
motoneta para reparto de diarios 
entre las 6.30 y 8.30 hrs. A.M 
Tratáft Agustinas 1269 Depto 
Circulación. Fono 721822

REMATE - Ante Primer Juzgado 
Civil Mayor Cuantía Santiago, 
remátase veintinueve diciembre 
1972, diez horas, propiedad calle 
Concepción 121. Departamento 
36. tercer piso. Comuna Provi
dencia. inscrita fojas 15.067 
Número 18.437 Registro Propie
dades año 1969 Conservador 
Bienes Ralees Santiago Míni
mum E° 128 400 pagadero al 
contado, o con 20% contado, sal
do diez año plazo Expediente 
Rol: 56.082. Asociación Ahorros 
Préstamo "Ahorromet contra 
Valdés León" Secretano

A-51-7

REMATE.- Ante Primer Juzgado 
Civil Mayor Cuantía Santiago 
remátase veintinueve diciembre 
1972. diez horas, propiedad calle 
Los Vocales 320. Comuna Las 
Barrancas; inscrita fojas 17.527 
Número 22.508 Registro Propie
dades año 1970 Conservador 
Bienes Raíces Santiago. Míni
mun E° 164.000,00 pagaderos al 
contado, o con 20% contado, sal
do diez años plazo. Boleta: 10% 
del mínimo. Expediente: Rol: 
54.292 "Asociación Ahorros 
Préstamo Ahorromet contra Oje- 
da. Daniel" Secretario.

A-5-7

REMATE: Ante Primer Juzgado 
Civil Mayor Cuantía Santiago 
remátase veintinueve diciembre 
1972. diez horas, propiedad calle 
Rosario Montt 7647. Comuna 
Las Condes; inscrito fojas 8455 
Número 11.213 Registro 
Propiedades año 1970 Conserva
dor Bienes Ralees Santiago. 
Mínimun: E° 227.000,00 
pagaderos contado, o con 20% 
contado, saldo diez años plazo 
Boleta 10% del mínimo. 
Expediente Rol 53.826. 
"Asociación Ahorros Préstamos 
Ahorromet contra Ravinet. Mar
ta" Secretario.

A-5-7

EL domingo 3 del presente a las 
10 1/2 A.M. efectuaré remate de 
menaje en calle Compañía 
2165. por orden de los señores 
Jorge Carvallo y Alejandro Jimé
nez. Y especies de los siguientes 
comitentes.' Manuel Silva. Ger
mán Silva. León Germán. Luis 
Meléndez. Luis Latorre. Jaime 
Pardo Alemparte. Jorge Contre
ras. Fdo. Silva. Enrique Valdés. 
Raúl Caprile. Sra. Olga Smith, 
Serrano. Parson. Laura Anabalón 
de Eyzaguirre. Horacio León 
Marticorena Cia Ltda.

C-3-7

CITACIONES

EN SANTIAGO calle Dieciocho 
182 a 30 de noviembre de 
1972, ante la presencia del 
Inspector del Trabajo señor 
Hernán Rodríguez se llevója efac 
to ia elección complementaría 
de un director de la Federación 
Nacional (de - -Sindicatos 
Profesionales de Obreros de 
Itstationes - 'de Servicio. 
Servicentros y Bombas Bencina 
ras. La directiva quedó formada 
como sigue. Presidente Froilan 
Urra Talavera. Secretario 
Germán López Vergara. Tesorero. 
Antonio Arce Mendez. directores 
Valericio Rojas Gutiérrez y 
Fernando Castro Sea. Se hace la 
presente publicación de acuer
do al Artículo 378 del Código del 
Trabajo. El Secretario.

A 4/8
Citase a los Ingenieros de Eje

cución del Ministerio de Obras 
Públicas y Transportes a Asam
blea General para los dias 8 y 9 
de diciembre próximo a las 9.30 
horas, en calle París N 764 de 
Santiago. Tabla: Elección de Di
rectorio Nacional; reforma dé Es
tatutos y otros.EI Secretario

A 3/8

COOPERATIVA de Vivienda y 
Servicios Habitacionales "Lumen 
Ltda" cita a reunión general 
ordinaria para el dia domingo 3 
de diciembre de 1972. a las 
10.30 y 11 00 horas en primera y

GRAN AVENIDA Desde las 14
Hrs - Embrujo de Amor

Z 3/10

ANTONIO VARAS Morandé 25 
(61200). Dpto del teatro de la U 
de Chile - 19 hrs. "Chilec Cielos 
Cubiertos" de María Asunción 
Requena
ALEPH Lastarría 90— Grupo 
Aleph 20 y 22 hrs. "VÍDA| 
PASION Y MUERTE DE 
CASIMIRO PEÑAFLETA NUÑEZ 
Creación Aleph.
CAMILO HENRIQUEZ. Amunáte 
Igui 31 (88959). Centro de Teatro 
de la Escuela de Artes de la 
Comunicación U C. 19 hrs. "Tres- 
de Ultima",de Alberto Paredes 
LA COMEDIA. Merced 349 
Ictus.- 19.15 hrs. "TRES NO
CHES DE UN SABADO "Crea
ción Ictus.
MONEDA. Moneda 920 
(715451) Cía de Américo Vargas 
y Pury Durante - 19.15 y 22 15 
hrs "LA CASA DE LOS 7 
BALCONES” de Alejandro Caso 
na.
OPERA. Huérfanos 837 
(30176). Cía. de revistas Bim 
Bam Bum 1 9; 21.40 y 23 15 hrs 

^'Nace una Vedette"

SECTOR N UÑO A—PROVIDEN
CIA—VfTACURA

CALIFORNIA- 16.30. 19 15 y 
22 15 Hrs- Un Cuarteto en 
Apuros

EL GOLF (4800461- 16 30; 19 
y 22 hrs ERASE UNA VEZ UN 
POLICIA

SECTOR QUINTA NORMAL

IDEAL CINEMA Desde las 14 
Hrs- Las Calientes Noches de 
Lady Hamilton - Flashman.- Co
rre Angel Corre.

SECTOR ALAMEDA-SAN PA 
B LO-BR AS It-ESTACION

MONUMENTAL Desde las 14 
Hrs Diablos en la Nieve - El 
Gnomo Móvil - La Senda Prohibi
da

OHIGGINS san Pablo 2281 
(86929) Desde las 13 hrs El 
Avión de los Condenados Un 
nombre llamado Caballo

SECTOR INDEPENDENCIA

LIBERTAD. Descanso

VALENCIA- Desde las 14 Hrs.- 
Calda Mortal - El Bribón Desier
to de Diamantes

LO CASTILLO. 16 19 y 22 1 5 
Hrs - El Tiempo de Lobos

HOLLYWOOD Desde las 13 
Hrs.- Texas Adiós.- El Almirante 
Yamamoto

LAS CONDES 16 30. 19 15 y 
22 30 Hrs - Bloomfield

LAS LILAS - 16. 19 y 22 Hrs 
Bloomfield

MACUL J P Alessandri 3547 
(213418) Desde las 14.30 hrs 
Soplo al Corazón. El hombre de 
Callanan City
MARCONI- M Montt 032 
(42867) 16: 19 y 22 hrs COMO 
SUICIDARSE EN MATR' 
MOMIO
ORIENTE - 16 30; 19 y 22.15 
Hrs - Oiiinre Días de Septiembre
PEDRO DE VALDIVIA- 16. 19 y 
22 Hrs.- Embrujo de Amor

SECTOR TO DE JUUO-FRAN 
KUN—AV. MATTA-GRAN AVE 

NIDA

ALHUE.- Desde las 14 Hrs.- La 
Noche de la Emboscada - Los 
Destructores - La Gran Esperan-

ALAMEDA Desde las 1230 
Hrs - Los 7 Proscriptos - Alias El 
Rata- Emiliano Zapata

ALCAZAR. Brasil 373 (30122) 
Desde las 14 hrs Adorado Fai> 
farrón. Sublime locura. La prima 
vera de una soltera

ALESSANDRI Desde las ’11 
Hrs - Un Dólar de Fuego

BLANCO ENCALADA- Desde 
las 14 Hrs - Zacarías - La Mujer 
de Adán - El Hombre Propone 
La Mujer Dispone

CARRERA- Desde las 13 Hrs - El 
Almirante Yamamoto-- Texas 
Adiós

COLON.- Desde las 13 Hrs - Las 
Leandras - Lawrence de Arabia - 
Sube y Baja.

MINERVA- Desde las 13 Hrs.- 
Los Despiadados - Adiós Santia
go Querido.- Lucio Vásquez

za Blanca

ESMERALDA.- Desde las 13 
áfrs.- FLASHMAN - Corre,Angel, 
Corre - Las Calientes Noche de 
Laydy Hamilton.

MISTRAL- Desde las 13 Hrs. 
Los y Proscriptos.- María Isabel - 
El Zangaño

MODERNO.- Desde las 14 Hrs.- 
Huida a Kasmir- La Décima 
Victima - El Rey de los Osos.

ROMA.- Desde las 14 Hrs- La 
Noche de la Emboscada - Los 
Destructores - La Gran Esperanza 
Blanca.
MONACO - Desde las 13 Hrs- 
Sansón y Dalila.- Al Umbral del 
Infierno - El Credo de un Hombre 
Solitario.

SAN DIEGO - Desde las 1 4 Hrs - 
Tora Tora Tora - Desafio a Robin 
Hood - Los Chacales.

SAN MIGUEL- Desde las 14 
Hrs.- Tora Tora Tora - Desafio a 
Robín Hood - Los Chacales

PRAT.- Desde las 14 Hrs- La 
Noche de la Emboscada- La 
Gran Esperanza Blanca- Los 
¡Destructores

NACIONAL- Desde las. 13 Hrs 
El Salvaje- Los Pasos del Mie
do Las Demoledoras

CINES COMUNALES

MAIPU (Mipú) Desde las i 5 hrs. 
Impostor mvoluntano. Promesas 
al amanecer

PLAZA (Talagante)- Desde las 
17 hrs. El Gnomo móvil. La 
mansión embrujada

LO MEJOR 

en 

TANzlX 
es 

TANAX ,L. —

SE NECESITAN

IKGEHIEROS DE EJECUCION 
Y TECNICOS MECÁNICOS

CON EXPERIENCIA EN PROYECTO Y 0
INSPECCION___DE ESTRUCTURA
METALICA PÁRA TRABAJO TEMPORAL
DE 6 a 12 MESES.

ENVIAR ANTECEDENTES INDICANDO- 
PRETENSIONES DE REMUNERACION A:

CASILLA 81-D PROYECTO E 
INSPECCION.

neruda
3 presencia de la geografía humana 
de todo el territorio y la palabra del 

Vice-Presidente de la República 
General CARLOS PRATS G.
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Allende en Cámara de Diputados mexicana:

EL TRIUNFO DE LA REACCION 
ES MORALMENTE IMPOSIBLE

AL CIERRA
DECANO BRINDA PLENO 
APOYO AL GOBIERNO

MEXICO D.F. t DICIEMBRE 
1972 SALA DE PRENSA HOTEL 

CAMINO REAL

ÍDe nuestra enviada especial 
ury Gaune.)
Una prolongada ovación de pie 

de todos los asistentes a la se
sión solemne de la Cámara de 
Diputados recibió la intervención 
del Presidente de la República. 
Dr Salvador Allende, quién finali
zó con las palabras pronunciadas 
por Benito Juárez "El triunfo de 
la reacción es moralmenre 
imposible", de esta manera el 
Presidente Allende pasó a ser el 
segundo Mandatario chileno y 
quinto extranjero que se dirigió a 
los legisladores mexicanos que lo 
recibieron en Pleno ayer en la 
mañana, los 220 Diputados y 60 
Senadores mexicanos se dieron 
cita en la Cámara de Diputados 
para escuchar las palabras del 

¿Jefe del Estado chileno, quién se 
refirió a la trayectoria histórica 
conjunta de Chile y México, que 
los ha llevado a forjar esta amis
tad que hoy día es más latente al 
cumplir está visita oficial

Un público fervoroso, que trato 
por todos los medios de saludar 
al Presidente Allende, se ubico 
desde temprano en la puerta de 
la Cámara de Diputados, donde 
lo esperaba el Presidente del 
Senado. Luis Enrique Olivares y 
el Presidente de la Gran Comi
sión de la Cámara de Diputados. 
Luis Humberto Doinc.

El personal de segundad se vio 
en serios aprietos para poder 
proteger al Mandatario en los 
momentos en que ingresaba al 
recinto para ser recibido en Pleno 
por el Congreso

"Hablo como chileno, como 
latinoamericano y por lo tanto 
como mexicano", fueron las 
primeras palabras del Presidente 
Allende, quién durante su 
intervención fue interrumpido, 
vanas veces, jxir los legislado
res. quienes lo ovacionaron de 
pie Agradeció la bienvenida que 
le brindó el pueblo mexicano, 
factor que fortalece "la lucha en 
que estamos empeñados y que 
afianza nuestra decisión"

Continuo su intervención 
haciendo un paralelo histórico 
entre Chile y México, países, que 
por diversas razones, han iniciado 
acciones en favor de la clase 

-trabajadora, en la recuperación 
de las riquezas básicas y la 
aplicación del proceso agrario. Es 
asi como recordó al Presidente 
chileno. José Manuel Balmace- 
da. a Emiliano Zapata, a Luis 
Emilio Recabarren, a Benito Juá
rez y otros, personajes de la 
historia que tuvieron ideas simila
res en favor de las clases más 
desjsoseidas

"En Chile y en México va

LA EXPERIENCIA...

(Viene de la 1 a Pág.)
bierno tiene las instituciones 
para mantener el orden público. 
Los trabajadores a su sitio de tra
bajo. a impedir , que el país se 

i pare, los estudiantes, a estudiar. 
' los trabajadores a trabajan los 

estudiantes crearon las Bri
gadas. estuvieron en las fuentes 
agrícolas Los trabajadores 
hicieron su tarea, trabajaron, 
cumplieron y durante el 
supuesto paro se produjo más 
que en la época normal Por eso 
no creo que los trabajadores 
estén aburguesados en los países 
en vías de desarrollo En el caso 
de Chile, desde luego no. Los tra
bajadores han sido conciencia, 
la voluntad que atajó al 
fascismo"

Estaña dispuesto Chile a esta
blecer una relación económica 
con la Unión Soviética similar a 
la de Cuba?

"He oído decir. Fidel que le 
debe a la Unión Soviética una 
gran comprensión y un gran apo
yo económico Yo voy a la Unión 
Soviética porque fue el primer 
país socialista que rre invitó y. 
además porque me interesan 
aspectos industriales y la 
cooperación técnica".

Que fuerzas le han impedido 
entenderse con el Presidente Ni- 
xon? hasta donde son insupera
bles dado que después ce su 
aplastante triunfo electoral es urr 
interlocutor tan válido como el 
que mas

"Ninguna fuerza de allá lo ha 
impedido Nosotros estamos dis
puestos a dialogar con quien sea. 
pero sobre la base del respeto a 
nuestra dignidad, a nuestros 
derechos, a’nuestras leyes y a 
nuestra Constitución"

CUBA. EL ERROR DE ESTADOS 
UNIDOS

Y ellos están dispuestos?
"No lo se Y usted tampoco"
Considera usted que la 

autoexclusión de la política de 
América Latina por parte de Cuba 
ha sido o es un freno para el 
cambio en el área?

"Cuba ha sido el error de 
Estados Unidos y un impulso a 
las buenas causas latinoamerica
nas. Indiscutiblemente los pue
blos no pueden aceptar que se 
les discrimine No puede atacarse 
el pensamiento de los pueblos 
latinoamericanos. como no 
pueden olvidarse ni ^pasarse por 
alto la realidad y las luchas de

tomando forma y contenido la lu
cha social y el enfrentamiento de 
clases", dijo el Presidente Allen
de quién se refirió en forma espe- 

'cial al significado de la lucha de 
Lazaro Cardenas .

Más adelante, con enérgicas 
palabras se refirió a la agresión 
de que está siendo objeto Chile, 
de parte de las empresas 
transnacionales. tales como la 
Kennecott. quién haciendo caso 
omiso de un fallo, pretendió 
embargar el cobre chileno en 
puertos extranjeros

"Ayer en México, hoy en Chile, 
los intereses bastardos de los 
imperialistas han querido aplas
tar nuestros deseos de 
independencia y soberanía", 
palabras que fueron largamente 
ovacionadas por los presentes.

Más adelante se refirió a las 
actitudes similares que han 
adoptado México y Chile, que 
hoy*  "se reencuentran una vez 
más. hablando un lenguaje co
mún. de pueblo a pueblo y que 
comprenden la necesidad de lu
char unidos". continuó su 
intervención refiriéndose al 
proceso chileno y manifestando 
que "no hay recetas para hacer la 
revolución, cada pais debe ade
cuar la táctica de acuerdo a su 
propia realidad" "La revolución 
en Chile y México tiene los perfi
les propios de sus pueblos, por su 
propia historia, por su propio 
contenido".

Recordó que estos países han 
estado juntos en numerosas 
oportunidades, tales como para 
la redacción del documento de 
CECLA. en la defensa del mar 
económico y posiciones 
coïncidentes en la UNCTAD III. 
enfatizando lo expresado por el 
Lie. Echeverría en esa ojjortuni- 
dad

Agregó que tanto Chile como 
México están por la solución 
pacifica, por el diálogo, la 
coexistencia pacifica y el entendi
miento entre gobiernos, señaló 
que los- pueblos poderosos no 
entienden este hondo contenido, 
tan humano y por eso.tratan de 
aplastar a los pueblodpequeños 
como el nuestro.

Expresó que ambos países pi
den. a las grandes naciones 
respeto a fin de no seguir siendo 
países que vendemos a precios 
bajos y compramos a precios al
tos", reiteró que Chile y México 
rechazan toda aquella presión 
que signifique dejar de fado el 
principio de no intervención

”A cada país le corresponde 
elegir el camino de su 
transformación social, cada pue
blo tiene el derecho a elegir a sus 

-gobernantes, no podemos acep
tar que a través de la presión 
económica se pretenda limitar 
nuestra autodeterminación" 

nuestros pueblos, error de Esta
dos Unidos, error de Estados Uni
dos. evidentemente"

Sobran fuerza que sostienen a 
los movimientos conservadores 
de América Latina y escasean los 
apoyos consistentes para el cam
bio ¿Por qué?

"Sobre las fuerzas conservado
ras. creo que son una minoría,que 
tienen el poder económico y los 
medios de difusión;donde sobre 
la fuerza es precisamente en los 
nombres marginados. Cuando 
ellos tengan plena conciencia de 
su situación, cuando ellos cam
bien. cuando ellos se den cuenta 
de que son la mayoría, cuando 
sepan a ciencia cierta que no 
pueden seguir mendigando sus 
derechos, no habrá diques 
Ocuparan los primeros planos, las 
primeras posiciones como que 
les pertenecen. La experiencia 
hará su parte

Una interrupción y un símil que 
captamos apenas El Presidente 
Allende juega con el hombre y su 
sombra Ahora la sombra lo ha 
precedido, cuando se trata de 
marginados, de explotados. La 
angustia .primero, al frente, el 
hombre mismo, sin conciencia 
iflcida de sí, a la zaga de su som 
bra. Pero gira la tierra y llegará el 
momento en que este ser tan in
comprendido. tan sufrido, lleve a 
su sombra a la zaga. uno. real 
entero frente al horizonte. Fue 
así. Es posible Porque la aten- 

"ción sufrió una fractura frente a 
un hecho que momentáneamen
te se impuso a la conversación. .
• Cual cree usted que es el papel 

reservado en América Latina a t3 
iglesia y al ejército?

"No creo que se pueda 
generalizar en esta materia Lo 
único que puedo afirmar, con 
profunda satisfacción, es que 
cada vez ls mayor el número de 
gentes de las iglesias, de las 
distintas iglesias, de Jas distintas 
religiones.-de las distintas creen
cias que están jiínto al pueblo En 
el caso de Chile podemos decir 
que es muy satisfactorio que 
exista una unidad de ligas cristia-» 
ñas y marxistas

"En cuanto a las Fuerzas 
Armadas lo único que puedo 
decir, y con profundo orgullo, es 
que las de mi patria tienen un 
gran sentido profesional y son 
respetuosas de la voluntad 
colectiva"

Luego se refirió a la situación 
del país, desde el momento en 
que el Gobierno Papular asumió 
en septiembre de 1970, donde 
"Chile ha vivido un clima artificial 
creado desde afuera y proyecta
do desde adentro para resque
brajar las bases políticas del 
Gobierno de los trabajadores del 
cual me honro presidir", manifes
tando a continuación que estas 
bases políticas están afianzadas 
por los partidos que la integran y 
que son marxistas. laicos y 
cristianos.

Dijo que este Gobierno ha heri
do intereses muy poderosos, 
especialmente extranjeros y por 
eso hap tratado de presionarlo, 
pero que el pueblo sabe y ha 
comprendido que para un proce
so revolucionario se necesita la 
presencia de las grandes mayo
rías populares, de igual modo es 
necesario la presencia de la mu
jer. según señaló el Mandatario, 
porque debe ser ella la impulsora 
de la gran tarea que haga posible 
la construcción de una nueva 
sociedad más justa y equitativa

"Nuestra meta es construir el 
socialismo, sabemos que este no 
se impone por decreto, sin 
premura, pero sin claudicaciones, 
para ir avanzando por la maraña 
y llegar a una nueva sociedad". 
"Estamos haciendo nuestra 
revolución afianzados en la 
conciencia revolucionaria de los 
trabajadores", expresó el Presi
dente Allende, siendo ovaciona
do de píe por los presentes

En su parte final se refirió a las 
relaciones entre los países 
latinoamericanos que permita un 
mayor desarrollo y empuje a 
aquellos más débiles, "algún día 
habrá un derecho común, 
especialmente para los 
trabajadores, de tal manera de 
establecer una nacionalidad 
continental, sin rechazo a nuestra 
propia nacionalidad.

"Por eso hacen vigencia las 
palabras de Benito Juárez "El 
triunfo de la reacción es moral
mente imposible”

ESTUDIANTES OVACIONAN 
A PRESIDENTE CHILENO

De nuestra enviada especial 
Pury Gaune.

Los estudiantes universitarios 
mexicanos decididamente se 
apoderaron de la calle donde está 
ubicada la Embajada chilena, 
hasta donde llegó el Presidente 
Allende luego de un recorrido de 
16 kilómetros recibiendo la más 
grande y calurosa bienvenida de 
parte de los mexicanos "Allende 
seguro, a los yanquis dale 
duro". "Cobre para Chile" 
"yanquis fuera de Vietnam" 
eran algunas de las consignas de 
los jóvenes de izquierda que con 
todo su fervor político gritaban y 
avivaban al Presidente Allende

Muy difícil fue para los propios 
Mandatarios poder ingresar en la 
Embajada chilena. Una centena 
de jóvenes trataban de saludar al 
Mandatario chileno o poder 
conversar algunas palabras con 
él. Fue tanto el entusiasmo y el 
deseo de los universitarios de 
saludar al Presidente Allende que 
este se asomó unos breves 
minutos a las ventanas de la 
sede diplomática.

El Presidente Echeverría 
permaneció unos minutos en la 
Embajada y luego se retiró, ya 
que el Mandatario chileno inició 
una serie de audiencias que se 
prolongaron por más de cinco 
horas.

El Presidente Allende estaba 
muy impresionado por el 
recibimiento, es asi como le 
preguntaron que como la había 
visto, señaló "Como la viví"

CINCO HORAS DE AUDIENCIAS

Durante más de cinco horas 
recibió a dirigentes estudiantiles 
obreros, lideres, funcionarios, 
dirigentes políticos y el obispo 
Sergio Méndez Arceo. de 
Cuern avaca, quien visitó nuestro 
país con motivo del Encuentro de 
Cristianos para el Socialismo

Pero el Jefe del Estado 
chileno, no sólo recibió a 
personas y autoridades 
mexicanas, ya que hasta la 
Embajada llegaron los futbolistas 
chilenos que hoy día juegan en 
distintos equipos de México, 
entre ellos Carlos Reinoso. 
Roberto Hodge. Osvaldo Castro 
y Pedro Araya. quienes 
intercambiaron unos breves 
minutos con el Mandatario

También entre las audiencias 
figuran las de los lideres del 
Partido Popular Socialista, del 
Partido Comunista y dirigentes 
universitarios de la Universidad 
del Politécnico, de la Universidad 
obrera

En los momentos en que 
apareció el obispo Sergio Méndez 
Arceo de Cuernavaca. se escuchó 
un sólo coro, de parte de los 
estudiantes: "Arceo Arceo 
Arceo " quien contestó con ía 
mano en alto y sonriendo.

Señaló a su entrada que venia 
a visitar "a su amigo y al 
compañero ideal" Calificó de 
"extraordinaria" la visita del 
Presidente Allende a México 
agregando que manifiesta que

. CIUDAD DE MEXICO El 
Presidente chileno. Salvador 
Allende, que se encuentra de

visita en el país; aparece durante 
su discurso en la Cámara de 
Diputados de México en que

ALLENDE, ALLENDE

DEJAME SALUDARTE
MEXICO, r (ESPECIAL 

OIR).— Grandes esfuerzos 
debieron cumplir los agentes 
de seguridad mexicanos para 
controlar a la multitud que se 
arremolinó ante la embajada 
chilena de esta ciudad, para salu
dar de cerca al Jefe de Estado 
visitante.

Allende, siempre sonriente^ 
traspuso la puerta de madera 
de la sede diplomática, ubicada 
en la calle de Los Corregidores 
1530. acompañado del Presi
dente Echeverría

Ambos, seguidos de sus espo
sas. entraron casi en vilo des
pués que una multitud, en la que 
predominaba la juventud, acla
mó al Presidente chileno.

El periodista Francisco 
Cárdenas escribió en "Excelsior" 

ambos países están unidos en su 
lucha por la independencia"

Era muy tarde y una leve 
llovizna caía sobre la capital 
mexicana, cuándo la policía logró 
despejar a los estudiantes 
ubicados frente a la Embajada 
chilena

7 6 MIL MATRIMONIOS

En cada estado. en cada 
ciudad, en cada poblado, en cada 
ranchería de México se realizaron 
ceremonias en las cuales se 
legalizaron más de 75 mil parejas 
de matrimonio, culminándose así 
la campaña de "la familia mexi
cana". iniciada por la Primera 
Dama de la nación. Maria Esther 
Zuño de Echeverría Por 
constituirse este acto, en uno de 
los más importantes con que se 
conmemora el año de Juárez que 
fue quien instituyó en México el 
Registro Civil, la ceremonia 
principal de la capital contó con 
la presencia de la Primera Dama 
de Chile, Hortensia Bussi de 
Allende

La ceremonia en el Municipio 
de San Jerónimo permitirá la 
unión civil de más de dos mil 
parejas del Distrito Federal Son 
más de 200.000 personas que 
durante doce semanas, acudieron 
con sus hijos a legalizar su unión 
ante las leyes mexicanas, con 
una sola meta: proteger a sus 
hijos.

Esta es una de las medidas de 
Maria Esther Zuño de mayor 
significado social y que fue 
acogida con mucho beneplácito 
por las personas que no tenían 
legalizada su situación

DIARIOS “OBJETIVOS” DE EE.UU. 
IGNORAN VIAJE DE ALLENDE
NACIONES UNIDAS. 1" 

Diciembre (PL).— Una creciente 
expectación rema aqui por es
cuchar el discurso que el Presi
dente chileno Salvador Allende 
pronunciará el próximo lunes 
ante la XXVII Asamblea General 
de la ONU

El interés existente es tal que el 
lunes las comisiones de Naciones 
Unidas recesarán en sus trabajos 
para escuchar a Allende

Los observadores coinciden en 
afirmar que el tema central de su 
intervención será la agresión 
económica desatada por el impe
rialismo norteamericano contra 
Chile

Se espera que denuncie tam
bién la campaña internacional del 
consorcio cuprero nortéame 
ncano "Braden-Kennecott" para 

.lograr el embargo de las ventas 
de cobre chileno a diversos 
países

Con la misma rápidez con que 
surgieron se diluyeron los ru
mores de que Allende visitarla 
Washington y se entrevistaría 
con Richard Nixon

El Mandatario chileno, según el 
programa, sq entrevistará el 
lunes en la tarde-co.n el Secretario 

que los "gritos se confundían 
cuando el Mandatario chileno y 
Echeverría descendieron del 
vehículo descubierto, en el que 
hicieron el trayecto desde el 
aeropuerto, una elegante dama 
llamó a gritos la atención de 
Salvador Allende gritándole 
"Allende Allende. déjame 
saludarte"

El Presidente Allende volteó al 
verla, sonrió y le extendió la 
mano entre los corpulentos 
torsos de los agentes de seguri
dad que lo rodeaban.

Según describió el reportero 
mexicano, luego vino una ola 
humana que lo arrolló todo, 
cuando Allende y Echeverría 
caminaron hacia la puerta de la 
residencia del embajador 
chileno. Hugo Vigore na. todos

Luego de esta ceremonia de 
tanta importancia, las dos 
señoras se dirigieron al Instituto 
Nacional de la Infancia, que 
equivale a la Junta de Auxilio 
Escolar y Becas de Chile. Desde 
este Instituto se reparten 
desayunos y todo tipo de ayuda 
escolar a los estudiantes, dirigi
dos por la Primera Dama de la 
Nación.

Dice Rector de la Univ. Nac. de México:

ES UN PRESIDENTE NOTABLE EN 
HISTORIA LATINOAMERICANA

SANTIAGO 1 
(ESPECIAL—OIR).- noy. cuando 
se cumplieron dos años del 
Gobierno del Presidente Luis 
Echeverria, la visita del presiden
te chileno. Dr Salvador Allende, 
es considerada en México como 
expresión de la solidaridad entre 
dos pueblos amigos. El comité 
ejecutivo de la Confederación 
Nacional Campesina de México 
califica la estadía del Presidente 
chileno en suelo azteca como 
"solidaria con nuestro lema' 
"Campesinos de América 
Unidos".

Entre las numerosas visitas que 
ha recibido el Dr Allende en la 
residencia de nuestra Embajada, 
en México se cuentan los líderes 
del Partido Popular Socialista, del 
Partido Comunista y al Muralista 
David Alfaro Siqueiros. También, 
visitaron nuestra sede

General de la ONU. Kurt 
Waldhiem austríaco, y el Presi
dente de la Asamblea General, el 
Embajador polaco. Stanislav 
Trepcznski

ESCONDEN LA CABEZA 
EN LA ARENA

Por su parte, la prensa de 
Nueva York mantiene la más 
absoluta reserva sobre el viaje de 
Allende y los diarios de hoy ni 
siquiera reflejan su llegada a 
México

Al parecer la maniobra tiende a 
tratar de restarle importancia a 
su discurso ante Naciones Unidas 
y a su recorrido intercontinental 

de 14 dias
"The New York Times”, sin 

embargo publicó ayer un articulo 
firmado por el sociólogo de Yale 
Louis Wolf Goodman, donde se 
plantea que la cobertura 
periodística norteamericana de 
los acontecimientos chilenos es 
en general errónea

Goodman asegura que esas 
informaciones se basan en una 
comprensión superficial de la lu 
cha política y económica que se 
lleva a rabo en Chile 

fuera largamente aplaudido 
(Radiofoto UPD.

querían entrar. estudiantes, 
obreros, periodistas y reporte
ros gráficos.

El tumulto adquirió tal fuerza 
que algunos rodaron por el suelo 
húmedo aún por la lluvia.

Instantes después la multitud 
de estudiantes que se había 
congregado agitaba mantas y 
carteles, pidiendo a gritos que 
Allende los saludara

"Que salga Allende que 
salga Allende La gente 
arremolinada y cada vez más 
entusiasmada, hizo que el Presi
dente se asomará una y otra vez 
a una ventana al igual que la 
Primera Dama Hortensia Bussi, 
quien también apareció en una 
ventana.

En presencia de su colega 
mexicano, le preguntaron a Allen
de como habia visto la recep
ción

"Como la vi. cómo la vi? 
Apoteósica. Tan espontánea, tan 
impresionante, fue muy impre
sionante"

A partir de ese momento Salva 
dor Allende se dedicó a recibir 
durante más de cinco horas a es
tudiantes, obreros, lideres, fun
cionarios y al ‘Obispo Sergio 
Méndez Arceo.

Cuando los estudiantes 
descubrieron a este último 
visitante. Obispo de Cuernavaca. 
hubo un coro "Arceo. Arceo" El 
señaló, por su parte, que ¿ venia 
a ver al amigo y al compañero de 
idéales" 

diplomática numerosos lideres 
estudiantiles entre los que 
figuraban estudiantes de la Uni
versidad del Politécnico y de la 
Universidad Obrera.

"Chile todavía no vive la etapa 
del socialismo manjfestó el 
Presidente Allende, en las prime
ras declaraciones emitidas en la 
Embajada Chilena - Camina hacia 
el socialismo. La marcha no es 
fácil, es lenta por los intereses 
que se defienden. tanto 
nacionales como extranjeros. La 
prueba de ello está en la agresión 
de la ITT y de la Kennecott". El 
primer mandatario señaló como 
los logros más importantes del 
Gobierno de la Unidad Popular, el 
termino del latifundio y la 
nacionalización de las riquezas 
básicas Los periodistas 
consultaron al jefe de Estado 
chileno acerca de un posible 
bloque formado por Chile. 
México. Perú y Cuba, ante lo cual 
Allende respondió: "pienso que 
cada vez se .hace más necesario 
que se integren nuestros pueblos 
y caminen hacia la Independen
cia Económica Latinoamericana 
para que asi puedan tener una 
voz continente y pasar como ta
les al proceso de cambios que 
debe vivir la hcftnanidad"

Por otra pane, el Obispo de 
Cuernavaca. Monseñor Sergio 
Méndez Arceo señaló "Vengo a 
visitar al amigo y compañero de 
ideales La visita de Allende a' 
México es extraordinaria, porque 
manifiesta que ambos países 
están unidos en la lucha por la 
independencia”

Sumándose a las 
personalidades que visitaron al 
Presidente Chileno, el Rector de 
la Universidad Nacional. Dr Pa
blo González Casanova, señaló al 
salir*  "vine a saludar al Presiden
te Allende, a quién adtniro mu
cho. Es uno de los presidentes 
más notables en la historia de 
nuestra América. Creo que ha 
hecho grandes contribuciones a 
la historia no sólo de América La 
tina, sino del hombre Algunos 
acontecimientos que estaban 
previstos para que se realizaran 
en el viejo mundo, el Presidente 
Salvador Allende los ha realizado 
en América Latina Como 
ejemplo está la contribución de 
haber usado jal derecho chileno 
para llevar a su pueblo a una 
etapa superior que es el 
socialismo"

EL CONSEJO NORMATIVO de 
la Facultad de Ciencias Juiidiças 
v Sociales de la Uni
versidad de Chile, 
representado por su Decano 
Máximo Pacheco y por su Secre.- 
tario. Gerardo Vidal, se entrevis
taron en la tarde de ayer con el 
Vicepresidente de la República. 
General Carlos Prats.

El motivo de esta entrevista era

En todas partes se cuecen habas:

HUELGA GENERALI 
DE FUTBOLISTAS I 
FRANCESES
PARIS, r (EFE)— Los encuen

tros correspondientes al 
campeonato francés de fútbol 
previstos para el próximo 
dohiingo —decimoséptima 
jomada de primera 'división y 
decimosexta de segunda— no 
podrán disputarse a causa de la 
huelga general de 48 horas que 
realizarán los jugadores profe
sionales a partir .de mañana, 
sábado

La huelga fue confirmada esta 
noche en París por la Unión Na
cional de Futbolistas Profe
sionales. después de haber 
fracasado las negociaciones para 
llegar a un acuerdo con la 
Agrupación de Clubes Profe 
sionales. que reúne a los dirigen 
tes de los equipos.

El motivo del paro es la deci
sión adoptada por la directiva del 
Olympique de Lyon de sancionar 
a ocho de los jugadores que 
habían asistido, a pesar de la 
prohibición anunciada por los 
clubes profesionales, a Ja 
Asamblea de Futbolistas que se 
desarrolló en Versalles (afueras 
de París) el lunes y martes

En Holanda:

RESULTADO ELECTORAL CREA
GRAN CONFUSION POLITICA
PARIS 1 (PL).- Una larga crisis 

política parece desprenderse de 
los resultados de los últimos 
comicios en Holanda, según la 
impresión de los observadores 
en la capital francesa.

Se critica, en lo£ medios 
políticos, la atomización de las 
formaciones holandesas.’ don
de catorce partidos se reparten 
el quórum necesario para partici
par en la primera cámara.

De ahí que sea evidente que 
los electores del citado país se 
pierdan en el marasmo de la 
multitud de plataforrn.as,polfticas. 
en tanto no se operen los re- 
agrupamientos necesarios o la 
reforma del sistema electoral.

Los comicios no determinaron 
una mayoría política, mante
niéndose el "Statu Quo” 
anterior, con 56 diputados para 
el bloque progresista, compues
to por laboristas, radicales, y 
grupo "Demócrata 66". y 48 
para el confesional, en el que se 
integran católicos, anturevolu
cionarios calvinistas, formación 
a la que pertenece el actual 
primer ministro, Barend 
Biesheuvel. y cristiano-demócra

Sesión de clausura de la Conferencia Extraordinaria del CIPEC. * 
tuvo lugar en el Salón de Embajadores del Hotel Carrera En la1* 
central, el Ministro de Minería de Zambia. el Ministro de Minerh1 
Chile y el Director Ejecutivo de CIPEC.

MEDIDAS DE SOLIDARIDAD 
CON CHILE ACORDO CIPEC

Cor
Juv

MEDIDAS CONCRETAS de 
solidaridad con Chile y de 
defensa del derecho de los países 
de disponer libremente de sus 
recursos naturales acordó la 
Conferencia Extraordinaria de 
Ministros del CIPEC, Consejo 
Intergubemamental de Países 
Exportadores de Cobre, que 
finalizó ayer en Santiago.

En la primera Resolución de la 
Conferencia. CIPEC recomienda a 
los miembros de los países 
miembros utilizar todos los me
dios diplomáticos para denunciar 
a la comunidad internacional la 
agresión de la Kennecott Copper 
Corporation: suspender toda 
relación económica y comercial 
con esa empresa transnacional 
mientras persista en sus actos de 
•agresión, en agravio de Chile, 
expresar la posición de CIPEC a 
todos los gobiernos donde esa 
empresa, a cuyos tribunales, ha 
recurrido o pudiera recurrir

Además recomienda iniciar 
consultas inmediatas para 
proponer mecanismos de 
cooperación que alivien el daño 
producido a Chile por la agresión: 
que los otros países miembros no 

ofrecer al Gobierno ia 
colaboración de dicha F 
en la defensa de nuestíj 

quezas básicas y especial« 
del cobre.

Este acuerdo se tomó 
unanimidad de sus miembro 
una sesión celebrada’el 3q 
mes pasado, donde prestaron’’ 
apoyo docentes y trabajador^ 
general " 

pasados ti Uiympique anun. 
anoche que los jugadores Q' 
acudieron a dicha reunión serú 
alineados el próximo dominan 
tercera división, como castigo *

Los sindicatos de jugad^ 
respondieron m mediatami 
con una orden de huelga 
horas, que bloqueará todos 2 

encuentros de fútbol profesión) 
en la que sé acusa de hab» 
atentado contra los contra^ 
establecidos, a la libertad sím 

■cal. de trabajo y de expresión 7

MISS MUNDO 
AUSTRALIANI

LONDRES, 1° (AFP)., 
primera belleza australiana fe 
elegida hoy Miss Mundo lj 
en el Royal Albert Hall ■ 
Lo ndres.

La flamante belleza muná 
tiene veinte años, los ojos ata 
y los cabellos rubios.

Mide 1 70 metro de ahí 
85 de busto. 61 de cintura« 
de caderas.

tas Los otros escaños fuá 
atribuidos a ■ la Democra 
Socialista. nueve; Libera 
veintidós, y Partido Común! 
siete.

Los resultados reflejan! 
notorio avance de la izqun 
holandesa, que consolidó 1 
posiciones en todas las proj 
cías. Por el contrario el retro« 
de las formaciones religia 
hipoteca seriamente la contij 
dad de la coalición de ca 

.partidos que gobernaba ha 
ahora a la nación.

No es aventurado adelanta 
idea de un gabinete minoritá 
de izquierda Al presentar e 
hipótesis el matutino "Le Figai 
de Paris. destaca la personal) 
del dirigente laborista Joop I 
Uyl. y señala que éste derho I 
estar dispuesto a intentar I 
experiencia, ya que la coalii B 
saliente ha mostrado, a to 
luces su incapacidad

"Le Fígaro” subraya la afinil | 
política y personal existenteeí j 
Uyl y el canciller germa | 
occidental. Wllly Brandt. y afir 1 
que los comicios en Alema« 
Federal, han influido, ideológica
mente. en la vecina Holanda 

Na<
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j Los 
■ demostré 
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j el acción 
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, superó < 
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nes Par 
como 
ninguna >

cubran los piercados ch 
afectados por el conflicto V 
inicien estudios para Pr u 
fmanciamiento en concl'j 1 
favorables a Chile y due refl 
dicha ayuda a corto plazo I

TRES RESOLUCIONES M*

La seguneja resolución '*|  
Conferencia acuerda la ere 
de un organismo permaneo 
protección y solidaridad 
la agresión de que puede | 
objeto sus miembros “I 
Constitución de un Comité 
Especial al más alto n,v8L 

que se ocupe de esta 
que deberá reunirse en p 
la segunda quincena de en 
1973 fr

La resolución tercera re» 
su voluntad de admitir • 
países miembros due . 
presentado solicitudes 
hacerlo

La última resolución se ' 
a la coordinación e integra0 ...mun 
equipos y recursos humanos problema
hacer cada vez más ad' goleada 
producción del cobre, recU este últin 
importancia vital Para 
países ______'

El pan< 
t aclarai 

disputadi 
. fecha de 

dividió 
Palparais 

. Selecciór 
! El repr 
, tel match
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POSICIONES EN LA SEMIFINALES
Faltando la fecha de cierre,el puntaje otorgaba a Santiago 
el primer lugar,y a Viña del Mar el último.

Corrida la sexta fecha del Nacional 
Juvenil, y faltando sólo los encuentros 
válidos por la final del certamen, la tabla 
de posiciones indicaba las siguientes 
ubicaciones
1” SANTIAGO, 1 0 puntos

2 .PUENTE ALTO,9 puntos
3 CURICO.8 puntos
4 Concepción.7 puntos
5 lquique,7 puntos
6 Punta Arenas. 7 puntos
7 Viña del Mar,5 puntos

LAS GOLEADORAS
— A todas ellas, salvo a la defensora de Punta Arenas,

les queda un pa rtido por jugar.

Je anur^ 
'dores t 
i'ón sen,- 
Om'ngot 
:astigo.

EL ELENCO de Puente Alto, pese a su derrota ante 
Curicó, se transformó en un serio rival, y en el único

en condiciones de ganar al invicto Santiago Las 
puentealtinas pueden mantener el titulo

Nacional Cestero juvenil-femenino :

!ga por<| 
todos Id 

rofesionj 
de hab¡ 
contra^ 
dad sir# 
resión "

XFP)__
■aliana f4 
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t Hall,

a mun4 
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SANTIAGO, EL UNICO UDII 
TEME A SU SDMBRR: P. ALTO

ANA ORTEGA, excelente valor 
del coniunto de Puente Alto, 
encabezaba hasta la penúltima 
fecha la lista de las goleadoras 
del Campeonato Nacional ron un 
total de 80 puntos, y faltándole 
aún un partido

Segunda quedó Estela López, 
del Iquique. con 70

Aparte de ella e 
inmediatamente después, se ubi 
'ó Nora Ortiz, puentealtma que 
acumuló un total de 68 puntos, 
faltándole también un encuentro 
por disputar

Tras ellas se situaron las 
siguientes jugadoras
EDITH BEAR. de Curicó. 66 
CARMEN ARROYO de Curicó,

de alt, 
:mtura yi

ientar « 
Le Figai 
jrsonali
Joop 

! derho 
mentar, 
a coalii

la afinii 
tente et 

germa 
t. y afir
Alema 

leo lógica 
anda CATALINA CAMERATTI. de Santiago, se esfuerza 

en "quitársela” a la defensora de Punta Arenas. Pese a 
su poca edad, es una de las buenas figuras metro
politanas

Nacional Ceste ro de Parral :

SELECCION UNIVERSITARIA
JUEGA HOY POR

EL TITULO
'.¡PE C. * 
En lai» 
Minería1 Con cuatro partidos se cierra hoy el 

Juvenil Masculino.

। I A las 22 horas de hoy se cierra 
en Parral el Campeonato 

..Nacional Juvenil de Básquetbol 
,s chilí Masculino y evento en el que han 
flicto sobresalido las campañas lo
ra P,oC* aradas por la Selección Umversi- 
condic*̂  .taria metropolitana, el equipo 
,ue red'*  representativo de Valparaíso y el 
lazo ■quinteto de Punta Arenas

Los tres elencos han 
demostrado similar capacidad y 
sólo se han visto opacados por 
äl accionar de Tocopilla. conjunto 
lúe luego de un mediocre inicio 
superó su rendimiento logrando 
»levarse en la tabla de posicio
nes Parral, en tanto, continúa 
:omo colista absoluta sin 
ninguna victoria a su haber

JES MA-1

ición *

Tianent*  $ 
lad W1’ e 
puede" r 
tros 1 c 
imité r
> nivel f 
j mate*'  
;n P®*  
deen«**

FECHA DECISIVA

El panorama general comenzó 
• aclararse en parte una vez 
Esputada la antepenúltima

fecha del torneo, jornada que se 
dividió en triunfos para

Vülparaiso. Tocopilla y la 
Selección Universitaria

■■ — „ ^1 representativo porteño, en
egra® el match preliminar. no tuvo 
manos? problemas para derrotar por 
5 aC,'L 9°leada a Coquimbo, quinteto 
recU . este último en el cual se deposi

ira r®1^ c 
nitir 

que
.des

— Anoche definían por el título del 
torneo.

— Ambos elencos ostentan similares 
posibilidades ... y hacen del resulta
do final una incógnita insuperable.

llar, y a la presencia, en esta 
oportunidad un poco opacada.de 
Josefina Starza. el quinteto 
penquista no pudo nuevamente 
proseguir el ritmo logrado en los 
primeros 15 minutos y tuvo que 
conformarse con acatar un 
marcador final que indicó 51 
puntos para Puente Alto y sólo 
32 para ella Si observamos le 
anotado en la segunda fracción.
31 puntos Puente Alto y sólo 11 
Concepción, veremos la supera
ción de las actuales campeonas 
nacionales y la baja ostensible en 
el accionar lila

LISSETTE 
Arenas, 58 
GLORIA 
Santiago,56 
ANA MUÑOZ, de Concepción.51.

A todas ellas, excepción hecha 
de Lissette Leiva. de Punta 
Arenas, falta aún ajenarles los 
puntos que anotarán en la fecha 
final, pero creemos no serán los 
suficientes como para alterar en 
mucho estas ubicaciones

ESTELA LOPEZ, la mejor figura 
de Iquique. pese a haber jugado 
dos partidos lesionada, permane-

ce en el segundo lugar de la t¿ 
bla de goleadoras.

Esta tarde en Santa Laura

CATOLICA,ANTE MAGALLANES, 
CON LA ILUSION DE LA COPA

Los quintetos representativos 
de Santiago y Puente Alto ratifi
caron en la fecha semifinal del 
Sexto Campeonato Nacional 
Juvenil Femenino de Básquetbol 
las condiciones que los hacen 
acreedores a disputar entre am
bos el título final

Ambos conjuntos, derrotando 
a Iquique y Concepción, respec
tivamente. insinuaron una vez 
más las posibilidades que poseen 
para adjudicarse el galardón 
máximo, aún cuando Puente Alto 
lució más efectivo y con una ban
ca superior,en estatura y paridad, 
a la metropolitana

Con una atinada marcación, y 
sentando amplio dominio en los 
tableros, los elencos que deben 
disputar el titulo en nivel de fue
go bastante similar, situación que 
hace difícil vaticinar con relativa 
exactitud Como norma general 
Puente Alto ha mostrado un físi
co superior al santiagumo y un 
juego defensivo bastante bueno, 
en tanto que Santiago opone 
generalmente una defensa de zo
na más abierta, aprovechando las 
fallas en la puntería de media 
distancia de su^ rivales. error que 
no se ceprte con tanta regularidad 
errel representativo puentealtino 
De allí el interés por el partido fi
nal. Creemos que la banca de 
ambos quintetos dirá a la larga el 
nombre del campeón

mejor físico y entrega del torneo, 
superará lo mediocre de su técni
ca y el desordenado juego lucido 
hasta hoy En efecto, este quinte
to. si bien posee una excelente 
dosis de fuerza, de agresividad y 
empuje, situación que las 
transforma a todas en atacantes 
netas y defensoras con todo de 
su tablero, no ha podido rendir 
más debido a su rudimentario 
planteamiento de juego, falto de 
esquema y carente de fundamen
tos Con esta victoria, en todo ca
so. se acerca a la meta ambicio
nada y obliga a Puhte^Arenas a 
disputar, en unión a Concepción 
e Iquique. a disputar la cuarta 
ubicación. Siempre y cuando 
ellos triunfen sobre Viña del Mar 
en las finales, victoria que casi se 
da por descontada

NUEVAMENTE SANTIAGO

El partido entre Santiago e 
Iquique dejó pn evidencia el 
mundo basquetbolistico que 
separa a ambos quintetos Las 
metropolitanas, sin lucir una 
técnica deparada, y luciendo

LA SEMIFINAL

Curicó en busca del tercer lu
gar. El elenco de Curicó. al derro
tar 46 a 33 a Punta Arenas logró 
acumular un total de 8 puntos y 
con ellos la posibilidad de ser 
tercero De este modo el 
representativo curicano. el de

Nuevamente Puente Alto obtu
vo el triunfo en la fracción 
complementaria Luego de ir 
perdiendo ante Concepción por 
21 a 20. finalizado el primer 
tiempo, supo abrir su juego 
desbaratando un poco la marca
ción de zona lila y logrando con 
ello irse de inmediato arriba en el 
marcador Mientras aplicó 
marcación individual el conjunto 
puentealtino tuvo problemas pe
ro. una vez abierta fa zona 
penquista. se adueño j»uevamen- 
te de los tableros cjfacias a Ana 
Onega. Nora O/tlz y Ana Alvarez. 
jugadoras que en la totalidad de 
los encuentros realizados han ido 
mostrando una linea siempre 
ascendente

Concepción, en cambio, luego 
de su tradicional buen primer 
tiempo, bajó su actuación Pese a 
los esfuerzos de Alicia y Dalila Vi-

plaramente establecida su 
Superioridad en relación - a un 
quinteto que. pese a -poseer 
innegables condiciones.careCe de 
una línea definida y se pierde en 
jugadas obsoletas que no inquie
tan Entradas al tablero y tiros 
desde abajo que hacen recordar 
los tiempos de Mahana lucieron 
las norteñas, lo que indica la falta 
de orientación adecuada y la 
vigencia de estilos que fueron 
totalmente superados

Pero aún asi crearon proble 
mas al invicto del certamen 
Fuertes, protegiendo con todo su 
tablero y tratando casi vanamen
te de romper la defensa que en el 
capitalino impusieron Nely More
no. Sandra Muñoz y Josefina 
Aldana. jugadora esta última que 
mostró excelentes condiciones. 
Iquique. en cambio, basó su 
accionar a lo que pudiera hacer fa 
lesionada Estela López y las 
decididas Gloria Vallejos y 
Guillermina Oviedo

Pese a ello ya dijimos, la victo
ria capitalina no fue fácil. En nin

gún momento Iquique aceptó la 
derrota y apuró hasta los últimos 
minutos, pese a los intentos de 
aquietar el partido por parte de 
Santiago, que ya se encontraba 
bien alejado en el marcador

El 38 a 30 fingí para Santiago, 
pues, no constituyó mayor nove
dad Santiago había demostra
do nuevamente sus condiciones 
de invicto y sus senas aspiracio
nes al titulo.

Magallanes y Universidad 
Católica inician esta tarde la 
disputa de la décimocuarta fecha 
del Campeonato Oficial de Fútbol

enfrentarse a las 1 7 horas en la 
cancha del Estadio Santa Laura 
A pesar que el elenco albiceleste

no tiene nada que perder, puesto 
que está al medio de la tabla de 
posiciones, alejado tanto de los 
primeros como del último lugar 
sin lugar a dudas se presenta 
como un rival de nesgo 
Universidad Católica, que 
aspira al

una posible participación en la 
Copa Libertadores

vicecam peona to

para 
aún

El equijx) estudiantil finalizó 
sus prácticas el día jueves, con 
una intensa sesión de prepara
ción física en su campo de Santa 
Rosa de Las Condes Al término 
de ella José Pérez señaló que las 
ultimas actuaciones de su equipo 
lo habían dejado satisfecho,por lo 
cual mantendría el mismo cuadro 
que venciera a Wanderers la 
semana pasada Es decir los 
cruzados formarán con Enoch. en 
el arco Adnazola. Maldonado. 
Astudillo y Campodónico en la 
linea de cuatro zagueros*  
Faúndez y Salinas, en el medio 
campo, y Salah. Cnsosto. 
Carvallo y Solis. en el ataque

Magallanes, por su parte., 
tampoco tiene problemas Reali
zo' sus acostumbrados 
entrenamientos sin dificultades y 
el plantel espera con optimismo 
esta nueva confrontación El 
profesor Carlos Ahumada que 
está en la baca desde el reciente 
alejamiento del técnico Sergio 
Cruzat. manifestó que su equipo 
no presentará modificaciones en 
relación a la formación que 
derrotó a San Felipe la fecha an
terior. Quizás el único cambio que 
podría efectuarse seria en la por
tería ya que Manuel Astorga 
retornó a los entrenamientos En 
todo caso, el posible equipo es el 
siguiente

Rivera (Astorga). en el arco. 
Soto. Posenatto Pizarro y E 
Arias, en la defensa. San Juan y 
Laube en la linea media, y Miran
da. Polilla Espmoza J Arias y 
Aravena. en la delantera

"POLILLA ESPINOZA, está 
tarde tendrá un difícil traba/o 
ante la defensa de U Católica

SARNARI LE DICE ADIOS A LA'U
taban grandes esperanzas y que 
sin embargo no pudo cristalizar 
sus ambiciones 107 puntos lo
gró anotarle el conjunto 
porteño, en tanto el quinteto del 
norte sólo alcanzó a marcar 48

En el segundo partido de la 
fecha, Tocopilla recuperó terreno 
al vencer a Talca por 81 a 75. 
salvándose un poco de la mala 
posición que compartía con los 
locales.

En el match estelar, en tanto, 
la Selección Universitaria, en 
ardoroso encuentro, superó a 
Valdivia por 73 a 61 permane
ciendo invicta y aumentando su 
posibilidades al título final.

Hoy. jornada cierre del evento 
que realiza en el magnífico 
gimnasio parralmo. se realizarán 
cuatro encuentros. en el 
siguiente orden
1 TALCA con CONCEPCION

2 VALDIVIA conTUNTA

PARRAL con TOCOPILLA

SELECCION UNIVERSITARIA

El jugador argentino llegó a 
acuerdo con el Independiente 
Medellín, club al cual se integrará 
3 de enero próximo.

El 3 de enero próximo Juan 
Carlos Sarnari se incorpora 
definitivamente al equipo 
colombiano de Independíentele 
Medellín El jugador argentino, 
-que cumplió una larga campaña 
en canchas chilenas vistiendo los 
colores de Universidad Católica, 
primero,y luego los de Universi
dad de Chile, llegó a un satisfac
torio arreglo con los dirigentes 
colombianos.

Saman manifestó a LA NA 
CION que se había logrado el 
acuerdo definitivo en forma 
telefónica finiquitando los últi
mos detalles que quedaban 
pendientes. Señaló que el contra
to resultaba muy ventajoso para 
el y su familia. Y que si bien es 
cierto deseaba permanecer en 
nuestro país para finalizar su 
carrera, no podía desperdiciar 
una gran oportunidad para su 
futuro

La contratación del jugador

argentino 
intermedio 
realizadas

un 
de 
el

Buenos Aires y de allí se tria a 
Colombia, para integrarse al 
plantel de Independiente a más 
tardar el 3 de enero

—"El fútbol colombiano es un 
tanto inferior al que se juaga en 
Argentina y Chile, pero en los 
últimos años ha evidenciado 
progresos Sé que Pancho 
Hormazábal es un técnico seno y 
responsable y tiene un gran 
prestigio en ese país Para mi es 
una gran oportunidad para 
prolongar mi carrera Siento irme 
de Chile, especialmente de la "U” 
porque me había encariñado 
También lamento no quedarme 
en la tienda azul en caso que me 
necesitaran para la Copa 
Libertadores. La "U" se va a 
clasificar y realizará una buena 
campaña, como ya lo ha hecho 
otras veces”

Juan Carlos Saman jugará por 
la "U” hasta fines de la 
competencia oficial y luego se irá 
con su familia a Argentina, para 
continuar más tarde viaje a 
Colombia

concretó 
las 
el

por 
gestiones 

. _. entrenador 
chileno Francisco Hormazábal. 
que está a cargo de la dirección 
técnica del Independiente, de 
Medellín Hormazábal recomen
dó a Saman a los dirigentes 
colombianos y éstos se interesa
ron de inmediato en sus servi
cios El jugador argentino comen
zó a defender, a comienzos de 
año,la camiseta de la ”U". luego 
que Universidad Católica le did 
el "sobre azul”, tras jugar cuatro 
temporadas por el equipo cruza
do Cumplió una meritoria 
campaña en la Copa Libertadores 
de América y significó un gran 
aporte para el plantel de la "U", 
Al término de la temporada 
quedaba con el pase en su poder

A BUENOS AIRES

de 
por

El ' Nene” Saman señaló que 
partiría de Chile el 25 o 26 de 
diciembre próximo para finiquitar 
algunos asuntos pendientes en

LUEGO DE UNA 
PROLONGADA campaña en 
Chile. Juan Carlos Saman parte 
a lugar a Colombia, contratado 
por el Independiente de 
Medellín

opacada.de
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Vil Nacional Infantil de Hockey:

FERROVIARIOS VOLVIO A GOLEAR
DOS TRIUNFOS tiene 

Ferroviarios en el VII Campeona- ’ 
to Nacional Infantil de- Hockey 
sobre Patines que, con la 
participación de seleccionados 
de nueve asociaciones del país, 
(excepción lamentable de la U 
de Chile) se inició la noche del 
viernes en la cancha de los 
tiznados', de San Eugenio

Cumplida, hasta el mediodía 
de ayer, la segunda fecha de 
este torneo que con programas 
triples en etapas de mañana y 
tarde debe cerrarse el domingo, 
es el equipo de Ferroviarios,

— Ayer venció cuatro por cero a la 
UTE. Viña del Mar y San Miguel, 
otros excelentes ganadores de la 
primera fecha.

— El torneo se juega en el Estadio 
San Eugenio con seis encuentros 
diarios (tres en la jornada matinal e 
igual número en la tarde).

diferencia de otros equipos, su 
poder ofensivo no se fijó en un 
sólo jugador, sino en todos, o casi 
todos sus integrantes Presen
tes en la tabla de goles estu
vieron Hernán Paza (1). Alberto 
Vargas (1). Alberto Pérez (2) y 
René Muñoz (1).

Los penquistas no pudieron 
apremiar, ni mucho menos exi
gir al arquero sanmiguelino. 
derrotándolo silo . una vez 
Sergio Figueroa

FERROVIARIOS 4 UTE 0

Rodriguez. Sergio Zamora. Enn- 
que Lobos. Ricardo Leni. 
CnsKán Martin. Luis Vargas. 
Carlos Bernal

Santiago

Francisco Orellana. Pedro Ro
sa s. Ferdinando Càceres. Raul 
Itu maga. Jorge Miranda. Miguel 
Toledo. Héctor Miranda. Julio 
Retamal.

Ferrovia rios

dirigido por Ornar O‘Byan,el que 
ocupa el primer lugar con cuatro 
puntos, producto de triunfos 
cómodos ante Universidad 
Católica (seis por cero) y Uni
versidad Técnica del Estado 
(cuatro por cero)

En el primer encuentro fue Viña 
del Mar el que con su victonai de 
diez por dos sobre Santiago, el 
que dejó sentado el poderío que 
nuevamente lo pone entre los 
animadores de esta clase de 
torneos, sobre todo en las divi-

la homogeneidad de todo el 
conjunto, esto lo hace una fuer
za de primer orden.

Santiago, sólo opuso entu
siasmo Autor de sus dos tan
tos fue Ferdinando Cáceres

JORNADA DE APERTURA

La fiesta del hockey infantil 
deparó en su fecha inicial —lue
go de los habituales desfiles de 
delegaciones— tres gole'adas, 

. lo que constituyó sin duda la no
ta más interesante, por la forma 
en que todos los equipos se 
entregaron a la lucha por los 
puntos.

siones menores, vivero absolu-

Diez goles a favor y cero en 
contra, en dos encuentros.es un 
promedio envidiable. Y lo tiene 
nada menos que Ferroviarios, 
organizador del evento,que ayer 
al vencer a la UTE sin verse 
jaipás apremiado —no se vio

SAN MIGUEL 5 forzado a rendir más— gustó

Rubén Cornejo. Sergio Leiva. 
Pablo Morán. Manuel Acevedo. 
Juan Villavicencio. Patricio 
Farias. Claudio Moneada. Jaime 
Grau. Carlos Espinoza

Universidad Católica

to del hockey nacional
Se esperaba algo más de oposi 

ción. sin embargo, de-parte del 
representativo de la capital, la 
que no se registró por la ofensi
va Imparable de los viñamannos 
que tuvieron en Osvaldo 
Rodríguez (5). Sergio Zamora 
(3). Ricardo Le ni (1) y Roberto 
Burgos (Da sus artilleros más 
connotados. Si a esto se agrega

CONCEPCION 1 por la forma en que sus noveles

La Asociación de San Miguel 
echó por tierra la incógnita que 
encerraba el debut de Concep
ción. al superarlo sin apelación 
cinco por uno. marcador que 
establece la diferencia real entre 
ambos conjuntos.

Lo destacable del accionar del 
vencedor radicó en que. a la

hockistas se desplazan en el 
rectángulo. Control de la bola, 
ubicación adecuada para la 
recepción del pase, disparo fácil 
—dentro de lo que puede pedir
se a jugadores infantiles— al ar
co y sobre todo inquietud 
ofensiva, son algunas virtudes 
del juego de este elenco 
"tiznado”

En su tnunfo ante los técnicos 
que entrena Oscar Ahumada, 
fueron Manuel Acevedo (2). 
Pablo Morán (D y Juan Villavi
cencio (1), quienes vulneraron la 
valle defendida por Agustín 
Ferrada

ALINEACIONES 
Viña del Mar

Roberto Burgos. Osvaldo

Ricardo Acuña. Osvaldo Andrade.
Fernando Pizarro. Rodrigo 
Bendek. Ramón Lagos. Enrique 
Ditborn. Julio Larrea. Pablo 
Montenegro

San Miguel

Marcelo Rodríguez. Gerardo 
Sánchez. Fernando Villarroel. 
Jorge Widoycovis. Hernán Paza. 
Alberto Vargas. Alberto Pérez. 
Marcelo Cugmet. René Muñoz y 
Juan Palomer

Concepción

Luis Ortiz. Héctor Rodríguez. 
Ramón Chieyssal. Federico 
Collao. Sergio Figueroa. Eduar
do Ramos. Sergio Trabucco. 
Carlos Acuña.

EQUIPO DE SANTIAGO
GANO LOS 100
KILOMETROS

Ferroviarios en pleno /unto a su- entrenador Ornar 
O'Ryan. Buenos triunfos en las dos jornadas

En Rancagua:

HOY SE INAUGURAN
LOS JUEGOS
DEL COBRE
Participan los 4 grandes mine, ules 
del país, con la meta de que el 
deporte laboral esté representado 
en los Panamericanos.

Los Primeros Juegos Deporti
vos de la Gran Minería del Cobre 
serán inaugurados hoyen Ranca
gua. y se prolongarán hasta el 11 
de este mes. auspiciados por la 
Dirección de Deportes del Estado 
y organizados por la Federación 
de Deportes del Estado

Participarán en la Olimpiada 
del Cobre representantes de los 
minerales de Chuquicamata. El 
Salvador. Potrerillos. Andina y los 
dueños de casa-.EI Teniente Los 
trabajadores —deportistas 
competirán en fútbol, vóleibol. 
boxeo, atletismo, tenis de mesa, 
básquetbol,tenis y tiro al blanco, 
de acuerdo a las reglamenta
ciones vigentes para estos 
diferentes dejsortes.

En su llamamiento a los 
deportistas de los grandes mine
rales del metal rojo, los organiza
dores expresan que "las activi
dades deportivas, recreativas, 
educacionales y culturales, no 
pueden estar al margen de esta 
nueva concepción del trabajo 
El deporte es un vehículo de 
extraordinaria importancia que 
vendrá a llenar, con esta olimpia
da. un anhelo largamente espe
rado por los trabajadores del co
bre

FAMILIA CUPRIFERA
Más adelante. señala el 

comunicado que "al proponer 
nuestra directiva los Juegos del 
Cobre, tiene como norte de su ac
ción el que los trabajadoret de la 
gran minería, a través de las no
bles y sanas prácticas del 
deporte, desarrollen y creen los 
vínculos de una convivencia que 
nos una en lo que siempre debi- 
rrios haber sido Una Gran 
Familia

Como finalidad especlf ca. se 
destaca la esperanza que los atle
tas más destacados en estos jue
gos laborales tengan la oportuni
dad de integrar los grupos 
representativos nacionales que 
competirán en los próximos Jue
gos Panamericanos de 1975 Es
te planteamiento 
deporte laboral 
protagónico que debe tener en 
un régimen verdaderamente 
representativo del pueblo, en el 
cual los trabajadores, que son su 
inmensa mayoría, ocujsen el lugar 
que les corresponde

El programa de competencias 
es el siguiente
Sábado 2 de diciembre
Estadio "EITeniente"
19,00 hrs Ceremonia Inaugural 
20.00 hrs Ira Etapa Competen 
cía Atletismo
Domingo 3 de diciembre
Estadio "El Teniente- 10.00 hrs 
2da Etapa Competencia Atle 
nsmo
Polígono Punta de Cortés 
10.00 hrs Tiro al Blanco 
Lunes 4 de diciembre 
Gimnasio 3 Castro

18.00 hrs. Tenis de Mesa 
Estadio "El Teniente
18.00 hrs. Tenis
21.30 hrs Boxeo 
Martes 5 de diciembre 
Gimnasio ”B Castro” 
18.00 hrs Vóleibol 
Estadio "El Teniente
18.00 hrs Fútbol
Gimnasio "B Castro"
20.00 hrs Basquetbol 
Miércoles 6 de diciembre 
Gimnasio "B Castro”
18.00 hrs Tenis de Mesa 
Estadio ”EI Teniente
18.00 hrs Tenis
21.30 hrs Boxeo 
Jueves 7 de diciembre
Estadio "El Teniente
18.00 hrs Fútbol 
Gimnasio "B Castro" 
18.00 hrs Vóleibol 
20.00 hrs Basquetbol
Viernes 8 de diciembre 
Gimnasio "B Castro"
18.00 hrs. Tenis de Mesa 
Estadio "El Temente”

. 18.00 hrs Tenis
21.30 hrs Boxeo
Sábado 9 de diciembre 
Estadio "El Teniente"
18.00 hrs Fútbol 
Gimnasio ”B Castro ”
18.00 hrs VÓleibol
20.00 hrs Básquetbol
Domingo 10 de diciembre
Campamento Coya
11.00 hrs Acto de Clausura
11.00 hrs Acto de Clausura
12.30 hrs Almuerzo
13.30 hrs Entrega de Premios

ALEJANDRO URRUTIA y 
Claudio Tapia, dos excelentes 
valores de Santiago, en los 1QO 
kilómetros corridos en Copia- 
pó por el Campeonato de Chile 
en Rutas

eleva al 
al nivel

No beba 
cuando tenga 
que manejar. 
El alcohol 
pone en peligro 
su vida y la 
de los d más.

CONTRA RELOJ
COPIAPO (Especial pará LA 

NACION por José Cortez de 
Radio Juan Godoy) - La cuarteta 
representativa de la Asociación1” 
Santiago, formada por Arturo 
León. Rafael Aravena. Claudia 
Tapia y Alejandro Urrutia. se*  
impuso ayer en los 100 
kilómetros para equipos de 
cuatro corredores, competencia 
inicial del Campeonato de Chile 
en Rutas que sej está realizando 
en la ciudad de Copiajjó

El tiempo de los vencedores 
fue de 2 horas 19 minutos 31 
segundos para la dificil distancia, 
ubicándose en el segundo lugar 

la selección de Curicó. 
tricampeón de estos torneos y en 
la tercera ubicación Valparaíso, 
que golpeando la cátedra relegó 
a Temuco de uno de los lugares 
de avanzadas.

La victoria del equipo
metropolitano quebró la
hegemonía que venía ejerciendo 
la Asociación de Curicó. que 
esta vez. a pesar de contar con el 
valioso concurso del astro 
Sergio Salas, fue incapaz de sos
tener un tren de carrera que( 
pudiera descontar la mejor 
expresión técnica y buen estado 
de preparación que exhibieron 
los capitalinos en esta oportuni
dad.

Participaron 15 equipos 
finalizando solamente 14 . ante el 
accidente sufrido por los 
pedaleros de San Antonio,que 
rodaron como consecuencia de

cruzarse de manera imprevista un 
perro

RESU LTADOS GENERALES.

T SANTIAGO: Arturo León. 
Rafael Aravena. Claudio Tapia y 
Alejandro Urrutia.
Tiempo 2 h. 19' 31"
2 CURICO Sergio Salas. 

Gabriel Nuñez. Manuel Aravena y 
Ramón Díaz . Tiempo: 2 h. 20' 
35" 4/10

3 VALPARAISO Eduardo 
Sassi, Jorge Belda. Sergio 
Tormes y Carlos Huerta.
Tiempo 2 h. 23’31"
4 TEMUCO. Bruno Genova. 

Enrique Toledo. Luis Acuña y 
Carlos Pmilla Tiempo 2H 26’ 
45’4/10

•

5 QUILPUE Heriberto Rojas. 
Antonio Campos. Gerónimo 
Costaguta y Mano Cabrera. 
Tiempo 2h. 27’43 ” 4/10

® RENGO; René Guzman . 
Manuel Solis. Sergio Crespo y 
Carlos Román Tiempo 2h 27’ 
48”

MAÑANA DOMINGO.

Mañana domingo prosigueef 
torneo con los 167 kilómetros 
individuales que., partirán del 
Estadio Luis Valenzuela. para 
continuar por la Panamericana 
Norte y regresar al punto de 
largada

EL TENIENTE sera el imponente escena
rio de los Primeros Juegos Deportivos del 
Cobre

Pablo Morán (de blanc o! intenta cortar el ava^ 
defensor de la UTE Intenso fue el partido. ®

r María Espinoza:

UNA MUJER MANDA
— Lo

EN LA CANCHA
Su nombre es María Espinoza. 

Es estudiante y además. UNICA 
ARBITRO DE HOCKEY-PATIN 
Ayer por segunda vez. la ’ referí" 
de la Asociación de Huachipato 
tuvo a su cargo el control con 
absoluta tranquilidad y conoci
miento. Dirigió el encuentro en
tre Ferroviarios y Universidad 
Técnica del Estado, exhibiendo 
buen criterio y firmeza en sus co
bros. al expulsar por un minuto a 
integrantes de uno y otro equipo.

—Sí. es primera vez que actúo 
en un nacional. Es mi debut y 
estoy feliz de haberlo hecho aquí. 
Al principio estaba un poco 
nerviosa, pero ya en la cancha 
me concentré sólo en mi fun
ción".

Habla suave, a tono con su 
regular estatura y manteniéndose 
siempre presente una sonrisa a 
flor de labios.

¿Por qué entró al referato del 
hockey y cómo?

—"Fue por mi pequeño herma
no. El jugaba de arquero en un

¡ con un n

LA UNICA árbitro-mujer 
sabe hacer sqnar el sil
bato y hacerse respetar 
como referí. María Espi
noza debutó en el pre
sente torneo nacional.

Problema en Colo Colo

Primaver 
Kó la Coi 
mV que p 
la Recon! 

La larg 
- pn el en 
. N° 5 co 
Siendo e 
do al nú 

Kon inte 
Los prim 

, „3 inscr 
los B y e 
dos los < 
ba con I 

“Dirijo encuentros oficiala ¿e ruta 
todas las divisiones, indtm referencii 
las adultas'*  .dad pn

especíale 
competic 

¿La respetan en la can E 
¿No ha tenido problemas?

—"Problemas no he tenü $e per 
esta ex 

más. y en cuanto al resntl Kntaria

equipo infantil y 
supuesto le acompaña^
pre. Me encariñé y d»q 
trar a esta familia ¡ 
jugar no podía. por f,i 
equipos de mujeres, 
por el arbitraje. Hice«

de Huachipato y |Uego
un examen el que me, 
la competencia".

comprobado, que los iuqiK- 
respetan más a las mujer*  
tros que varones".

i n
Esta es la "mujer de nege 

hockey chileno.

INGERTA ACTUACION DE
jeadi

PAEZ CONTRA GREEN CROSS
El volante albo se lesionó en tes dl 
entrenamiento de ayer y no es sej Vlcto, 
ro que pueda jugar. En caso que i «»»onao 

... . .... el periocmedico no autorice su inclusión, sei Amado, 

sustituido por Galindo, entran« eq“ 
Valentini en la extrema defensa. «»tap,.

Colo Colo entrenó ayer en 
Gaseo y la práctica tuvo las 
mismas características ya 
adoptadas como "norma" el vier
nes pasado Alamos quedó 
conforme - con los resultados 
obtenidos y de ahí que hubiera 
insistido en cuanto a exigir al 
máximo a los jugadores para que 
asi "todos queden agotados y 
sólo piensen en descansar y 
dormir...'

Conforme a este "principio", el 
plantel albo entrenó intensa
mente durante dos horas, 
centrándose el trabajo de modo 
preferente en la preparación de 
jugadas, para lo cual se dividió a 
los hombres en dos grupos: ata
cantes y defensores. En. la 
primera parte de la práctica y a 
través de 25 minutos de fútbol a 
"un toque”, los atacantes ganaron 
4 goles por dos. Posteriormente,

PARTIDO PELIGROSO

Según lo expresó Alamos, el 
match con los temuquenses es 
sumamente dificil: Green es un 
cuadro que tiene fútbol y que 
además es fuerte Es’as virtudes, 
a las que se agrega su condi
ción de local, lo hacen un conten
dor muy peligroso, más aún que 
aritméticamente todavía tiene 
posibilidades de ganar el

campeonato Al respecto,«!» Esta v 
aclarar que el campeonato' ceremom 
terminado y que Colo Cok)« comedor 
de los candidatos al titulo : Santo D< 
lo son también Unión. U, elegantes 
Concepción y Green CrossJ Palestina 
esto para poner las cosasi Avenida I 
lugar y para que « 9400 
insista en lo que yo no he3
que Colo Colo es ya camc / Enrique 
Puede serlo indiscutiblen» rio, fue el 
tiene la primera opción,pa*  rioticia. la 
todavía cional se

en los segundos 25 minutos, en 
fútbol "libre", vale decir con 
marcaciones, se impusieron los 
defensas por 4 a 0

Al margen de lo dicho, el 
entrenamiento no ofreció 
ninguna otra novedad, salvo la 
relativa a la asistencia,que fue 
completa, con la excepción de 
Pedro García, quien por proble
mas personales tiene permiso 
para no entrenar hasta el martes 
próximo.

También puede señalarse 
como hecho negativo y peligroso 
para las posibilidades de Colo 
Colo en su match con Green' 
Cross. la lesión que sufrió páez 
quien en un ejercicio cayó mal y 
sintió un intenso dolor en la 
columna.

El volante albo fue sometido 
ayer a un cuidadoso examen 
médico y aunque cuando de este 
se dedujo que no tiene afectada 
ninguna vértebra, es improbable 
que pueda jugar. En tal caso su 
puesto lo ocupará Galindo. 
entrando Valentini como marca
dor de punta En todo caso.esto 
lo resolverá Alamos en Temuco. 
luego que Páez sea de nuevo 
examinado

LOS QUE VIAJAN

Colo Colo viajó anoche en el 
tren nocturno a Temuco. donde 
llegará aproximadamente a las 9 
horas de hoy El plantel se 
alojará en el Hotel Frontera y 
retornará a Santiago mañana 
domingo en la noche A cargo de 
la delegación irá el presidente de 
la institución, Héctor Gálvez. 
quien será asesorado en la parte 

técnica por Luis Alamos. Los 1 6 
jugadores que viajaron son los 
siguientes Aguilera. Ahumada. 
Beiruth. Castañeda. Caszelli. 
Galindo. González. Lara. Messen, 
Onzan. Osono. Páez. Rubilar. 
Valentini. Valdés y Véliz

FRANCISCO CHAMACO " VALDES afin9t_ 
puntería El match con Green Cross es difícil y 
actuación del entreala puede ser decisiva. ■

encuentros.es
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Con 105 coches inscritos:

A LAS 7 HORAS PARTIO
lo.

EL DR DEL PlNO,solicito como siempre, sube sin Fica Él mismo médico acompañó al boxeador
pérdida de tiempo a! ring en ayuda de! púgil Hugo la Posta de primeros auxilios

Noche de boxeo para graba r:

ALEJANDRO GARRIDO
FIGURA ENTRE FIGURAS

Once nocauts para 
hermanos Garrido, 
Prieto, Hugo Farias,

Podría ser un slogan pero para 
todos los gustos y todos los 
portes fue la velada de boxeo 
de antenoche, que registró 24 
combates y fue la verdadera 
esencia del drama, de la pelea 
franca, de la técnica y en vanos 
casos del talento

Los peleones sobraron en una 
larga noche de boxeo Cual más 
cual, menos hizo estremecer el 
Caupolicán. Y no faltó la nota 
triste, propia de los riesgos del 
boxeo el KO de Hugo Fica. que

'EL RALLY PRIMAVERA
— Los resultados se conocerán hoy, a

pañal»

A LAS 7 HORAS de hoy y 
con un records de coches inscri
tos se dió el vamos al Rally de 
Primavera, evento que organi
zó la Comisión Rally de FADECH, 
,y que patrocinan los Bonos de 
la Reconstrucción.

La largada de la prueba se dio 
en el cruce de la ruta Nacional

cientemente alto de participan
tes. más aún si pensamos que el 
año pasado constituyó todo un 
record, pero el número de co
ches que esperaban ayer el 
momento de la largada demos
tró lo errado de los vaticinios.

milla. __
P°r M n° 5 con e| Cruce M alloco-Nos.
ujeres, 
Hice i«

.Riendo esta ordenada de acuer- 
do al número de cada coche y 
con intervalos de un minuto. 
Los primeros en partir fueronlue9°

e me» Jos inscritos en clase C. luego 
los B y en último lugar los A, to
dos los cuales iniciaron la prue

ba con la correspondiente hoja 
oficíale de ruta que. por medio de 

s, incluye

la car 
jmas?

ápferencias. horas de paso, veloci
dad promedio e instrucciones 
especiales definirá la forma de 
Competición de la prueba.

ELPRIMAVERA

24 peleas. Los 
los hermanos 

Merino, Toledo,

hasta el momento no se repone y 
permanece en un centro 
asi stencial.

Lo demás, como pocas veces 
en la historia del boxeo amateur, 
fue de bueno para arriba

ALEJANDRO GARRIDO

Narváez y Lara, los mejores de una 
noche también mejor. . .

golpe de Toledo y de ahí el efecto 
que produjo este en el organis
mo del puntarenense

obtuvo un triunfo por fuera de 
combate con un golpe que tiene 
que quedar en la historia de los 
nocauts famosos. Después de 
dos rounds drámaticos donde la 
potencia anduvo rondando en el 
cuerpo de los dos. Fica fue a 
buscar a Toledo para tirarle con 
todo el alma un golpe de derecha 
Tan preciso fue el paso corto que 
Toledo dio hacia atrás para evitar 
que le permitió dejar fuera de 
foco a Fica y meterle una zurda 
de contra que le dio en la boca 
provoca'ndole una conmoción 
cerebral que todavía no aleja su 
peligro Fica dio mas fuerza al

un combate de los buenos 
superó a Carlos Galleguillos de 
Antofagasta

EL OTRO PRIETO
Tampoco dejó de ser importan

te el triunfo de Eduardo Prieto, 
que superó con claridad a Cario: 
Velasco, de Valparaiso La 
habilidad del iquiqueño terminó 
por exasperar al porteño, al 
extremo de hacerlo desistir de la 
lucha y abandonar el ring como 
perdedor por retiro al 2" round

RUBEN GODOY

Muy bien estuvo Rubén Godoy 
en su triunfo sobre Santiago 
Meza. El juez del combate dió 
ganador a Godoy por KOT. al 
considerar que había mucha su
perioridad en su favor La verdad 
de las cosas es que Meza no 
estaba mal. ni mucho menos, 
pero era evidente que no tema 
nada que hacer para dar vueltas 
el combate y superar al de 
Iquique

Si comenzamos con Alejandro 
Garrido estamos indicando que 
el púgil de Santiago fue la 
principal figura de la noche 
Peleando con un hombre tan 
bravo y fuerte como el 
puntarenense Héctor Andrade. 
demostró que su cariño por el 
boxeo es cosa cierta y viva. Con • 
talento y un estado Físico 
admirable siguió al pie de la letra 
las instrucciones de su padre y 
salió a realizar el trabajo más 
aplaudido de la noche. Sin 
arrancar, pero sin hacer el juego 
recio y corto de Andrade. se dio 
el lujo de vapulearlo con un 
boxeo preciso y rápido. Izquierda, 
cintura, side step y derecha, para 
hacer una obra de arte en menos 
de tres rounds Muy bien Alejo 
Garrido

TOLEDO POR KO

ALEJANDRO GARRIDO, la fi
gura de la noche

El anqueño Pedro Toledo

(Por M iguel Merello.Fotos de Víctor Rojas

RAFAEL PRIETO

RECORRIDO

MIGUEL MERINO

CAÑON ALONSO

La prueba, que finalizará hoy 
mismo, entregándose los resulta
dos a las 22 horas, comprende 
el siguiente recorrido:

Buen representante trajo 
Potrerillos a este Nacional 
Miguel Merino es un muchacho 
que se las trae y antenoche en

las 22 horas

GANO Narváez. un combate que perdía frente a Gerardo Araya

PROFESORES INAUGURAN
NACIONAL DE FUTBOL

HERALDO HIERES. sigue poniendo mano dura Antenoche volvió a 
ganar por K O

ellos lucían sólo los requisitos 
exigidos —casco y cinturón de 
seguridad— y el entusiasmo 
Los Rallys. pues. están 
demostrando que el automovilis
mo no es sólo patrimonio de 
algunos,sino una disciplina que 
puede practicar todo aquel que 
no teme a sufrir, en la carretera, 
los accidentes que pueden 
afectarlos también dentro de la 
urbe

Otra clase del iquiqueño Prieto 
No fue buena la pelea que hizo 
frente al militar.-pero se ajustó al 
plan preciso para ganar a Pedro 
Godoy. que de paso es campeón 
de Chile y dueño de un boxeo 
duro y fuerte. El triunfo de Rafael 
Prieto también fué celebrado y 
corresponde aun nuevo paso de 
la habilidad sobre la fuerza

Un total de 105 máquinas se 
inscribieron para participar en 
este evento que. pese a ser 
prácticamente nuevo en nues
tro medio, está demostrando 
que llega más que ninguno al afi
cionado tuerca, fundamental
mente porque no exige eleva
dos gastos ni costosos preparati
vos previos "El Rally corres
ponde a la clase media del 
automovilismo", nos afirmó en 
una oportunidad Elíseo Salazar. 
Comisario y Juez de Largada y 
llegada de la prueba, y ello es 
efectivo.

Un sin número de Fiat. Citroen, 
y otras marcas esperaban ayer 
la revisión técnica que se 
practicó en el garage de Pompe- 
yo Carrasco, y la mayoría de

Santiago (Largada). Nos. Paine, 
Talagante. Melipilla. San Juan • 
de Popeta. San Vicente. Lioca. 
Central Rapel. Rosario. Rapel. 
San Enrique. Peumo, Rocas de 
Santo Domingo, Leída, Cuncu- 
mén. Melipilla. Bollenar. Maria 
Pinto. Cuesta Barriga. Padre 
Hurtado.. Santiago (meta).

1 Se pensó en un principio que 
esta excelente iniciativa no 

** contaría con un número sufi- 
y asi 

os "»A- 
mujer«

PREMIO ‘‘AMADOR YARUR”
he tenu

J’ARA VICTOR CANON ALONSO
En la tradicional ceremonia, el perio
dista de Ultima Hora fue homena
jeado con la bandeja de plata que lo 

0 señala como el mejor periodista de 
w 1972, según la opinión de los dirigen- 
en tes de la entidad de colonia.

i sej 
lue t 
n, sei 
frani

I Víctor Cañón Alonso fue 
designado por el Club Palestino 
el periodista acreedor al premio 
Amador Yarúr". en la fiesta 

anual que el instituto de colonia 
mantiene desde hace varios años 
-ten la prensa especializada

Esta vez el escenario de la 
ceremonia cambió del tradic’onal 
'temedor de la sede en calle

pecto.qu 
peonatoi
lo Coloe ___ __ ____^wiiw
il titulo: Santo Domingo a los salones, 
nión. lí elegantes y amplios, del Estadio 
n Cros^í Palestina ubicado en la hermosa 
s cosííi Avenida Kennedy a la altura del 
a que « 9400
> no h* 3
ya cefft1’' Enrique Atal. titular de Palesti- 

jtiblemr rio, fue el encargado de dar la 
:ión,p«*  noticia, la que como ya es tradi

cional se mantiene en el más 
completo secreto hasta el instan- 
té mismo de anunciar al 
Resignado Los premios anterio- 
fes fueron, otorgados a Mister 

■Huifa. Julio Martínez Antonino 
■era y Raúl Hernán Leppe

Sabino Aguad se refirió a la 
personalidad de Cañón Alonso, a 
sus años de estudiante de 
Derecho én la "U", de su 
parmanente alegría y buen humor 
y que pese a que lo conocía más 
de 30 años, había recibido mu
chas critica»-de su parte para la 
labor directiva Felicitó a Palesti
no por la elección

para dar el nombre, que es 
siempre una sorpresa Relató con 
emoción el momento que vivió 
Cañón Alonso cuando fue 
designado (fue el último en llegar 
al comedor y se sentó lejos de la 
mesa de honor) como se puso 
pálido y trémulo hasta las lágri
mas al recibir las felicitaciones de 
todo el mundo,incluso de su hijo 
Víctor Eduardo Termirfó señalan 
do J M que ese hombre grande 
y fuerte que es Cañón se pone 
una máscara de fnaldad.de serie
dad y agresividad, pero que en el 
fondo es un sentimental como el 
que más.

ITEM 
ITEM

Hizo de maestro de ceremonia 
tavio Suffán, quien señaló que 
r rara coincidencia el h jo de 

abe era el anunciador. Enrique
al como presidente / más tarde 
unció a Sabino Aguad y Nico- 

s Abumohor. como una manera
"no cambiar de rostro"

Nicolás Abumohor, como 
presidente de la Asociación Cen
tral, señaló que siempre había 
recibido duras criticas de parte de 
Cañón Alonso, pero que respeta
ba su posición y que con segun
dad nunca se iban a poner de 
acuerdo, porque cada cual tenia 
su verdad de los problemas del 
fútbol. Habló de las instituciones 
como tai-separándolas del fútbol, 
de la grandeza institucional de 
Palestino, del pie en que se 
encontraba y de la forma como 
habla encarado el torneo de 
ascenso

Julio Martlnez.a nombre de los 
periodistas, se refirió al 
homenajeado; primero hizo un 
recuerdo de lo que siempre han 
sido estas fiestas, de lo que 
significan, del premio Amador 
Yarur. de la emoción que se vive 
cuando Enrique Atal se levanta

Volvió a sorprender a todo el 
mundo Hizo un discurso en 
bromé Con chistes, con anécdo
tas. partió rindiéndole un 
homenaje a Joaquín Dueñas, a 
Julio Menadier. a Leonel Sánchez 
y al FIFO Eyzaguirre. para luego 
pedir perdón y agregar, ."Creí 
que estaba en Ferroviarios" Le 
hizo bromas a todos los dirigen
tes. le pidió rebaja en el precio de 
las camisas a Abumohor. dijo que 
Atal estaba esperando el alza de 
los autos para hacer la comida; 
en suma,entretuvo a todos cpn 
más de media hora de bromas y 
chistes, para al final lanzar un 
emocionado Muchas Gracias por 
el premio La fiesta finalizó pasa
da la media noche Se había vivi
do una nueva reunión de amistad 
con los dirigentes de Palestino

Lunes, Estadio UTE

Lunes se inaugurará el 
Campeonato Nacional de fútbol 
de los trabajadores de la Educa
ción en el estadio de la UTE en el 
cual intervendrán delegaciones 
de Arica. Copiapó. La Serena 
Valparaiso. Santiago. Angol y 
Calbuco El acto contará con la 
presencia del Ministro de Educa-

ción. Jorge Tapia, quien saludará 
a los trabajadores de la 
educación que participan en el 
torneo, Sergio Astorga. Presiden 
te del SUTE. Carlos Rozas, 
presidente provincial del 
Deportivo del Magisterio y la 
Directora General de Educación 
Básica. Fresia Urrutia.

ESCUELA NAVAL
ARTURO PRAT’

En la jomada de apertura del 
campeonato de fútbol de los 
trabajadores de la Educación, se 
disputará un solo encuentro, 
cuyos protagonistas no han sido 
aún dados a conocer A las 10 de 
la mañana comenzará el desfile 
de las delegaciones en el campo 
deportivo de la UTE. cuyos 
integrantes saludarán a las 
autoridades que han hecho 
posible este encuentro deportivo 
de los trabajadores de la educa 
ción de todo el país F resta 
Urrutia fue quien gestó la 
autorización para la realización 
del campeonato futbolístico, 
iniciando los correspondientes 
telegramas a provincia para 
comunicar que en Santiago todo 
estaba listo oara el tomen

FRESIA URRUTIA. Di
rectora General de Edu
cación Básica. "El depor
te es muy importante pa
ra los trabajadores de la 
educación . .

VICTOR ALONSO.—
Designado como el Me
jor Periodista por el Club 
Palestino y acreedor al 
premio "Amador Yarur 
Banna".

CAJA NACIONAL DE EMPLEADOS 
PUBLICOS Y PERIODISTAS
SECTOR PUBLICO

EMPRESA PORTUARIA DE CHILE
ABASTECIMIENTO
VALPARAISO

PROPUESTA PRIVADA N° 2/972
í Solicítase propuesta privada por la adquisición de lo siguiente 
| 49 000 piezas de madera de coigüe. roble o tineo simplemente 
««serradas, de conformidad a las especificaciones técnicas que se 
adjuntan a las bases Administrativas mínimas, medidas que se 
ndican y puestas en los puertos que se detallan más abajo

Piezas de

universidad

CONVENIO CUT—UTE

INSCRIPCION CONVENIO

coigüe, roble 
o tineo de

Piezas de madera 
de coigüe.

roble o tineo 
de 1,5”x6"x 1.80 m

CUT-UTE

TEM 
TEM 
TEM
EM

1 —Iquique
2 Antofagasta
3—Valparaíso
4 —Talcahuano
5- — Punta Arenas
6—Almacén de Ma

teriales Valpo 
•Stock
totales

3 100
1 000
1 000
1 000
1 000

10Ò00
10 000
10 000

5 000 
3.000

900
8 000

3 000
41 OOQ

■ Las especificaciones técn
Oficina Coordinadora. Bombero Salas N" 1 390. 4 piso

Valparaíso. Departamento de Abastecimiento. Blanco N" 839
“ ¡*? Cre,ar,a de ,as Administraciones de Puerto de Talcahuano.

especificaciones técnicas deben retirarse en Santiago.

----wc 'aa MUI _ _
Valdivia v Puerto Montt

¿ UL^S Ofer,as M rec'ben hasta el día 18 de Diciembre de 1972, en 
•os lugares anteriormente indicados

afií'3
y EL DIRECTOR

CONCURSO DE ADMISION
Llámase a Copcurso de Admisión a candidatos que desjen 

ingresar a los cursos para Marina de Guerra o Marina Mercante, 
según los siguientes requisitos

MARINA DE GUERRA
A-PRIMER ANO DE ARMAS Edad 14-16 años

1er Añode Enseñanza Media Duración 5 años.
B TERCER AÑO DE ARMAS: Edad 17 19 años

4o Año de Enseñanza Media Duración 3 años
C-CURSODE INFANTERIA DE MARINA: Edad 17-1 9 años

4° Añode Enseñanza Media Duración 2 años
D CURSO DE ABASTECIMIENTO: Edad 17 19 años

4o Año de Enseñanza Media Duración 2 años
E-CURSO DE LITORAL: Edad 17 19años

4" Añode Enseñanza Media Duración 3 años

PAGO DE REAJUSTE 100 % 
MONTEPIOS NOVIEMBRE

CAJA Y DOMICILIO

La Universidad Técnica del Estado comunica a los intere
sados que las inscripciones del Convenio CUT-UTE para el in
greso de los trabajadores a Carreras Universitarias, se realiza
rán a contar del 27 de noviembre hasta el 7 de diciembre del 
presente año. en las respectivas sedes de los sindicatos afilia

dos a la Central Unica de Trabajadores 
Los antecedentes que deberán 

son 
1- Certificado de Concentración de 
Media 
2.- Certificado -de Imposiciones de 
rrespondiente. con un mínimo de 2 años.
3•- Certificado de Afiliación Sindical otoigado por la Directiva 
4 - Certificado del Empleador, especificando las fún iones que 
cumple en la Industria 
NOTA

Las solicitudes de inscripción e informaciones generales se 
entregarán en la Oficina de Coi .vento CUT UTE. ubicadas en 
San Martin 40 A Dpto 1 fonos bCR26 y 71 5038 de lunes a 

viernes, de 9 30 a 20 horas

presentar los postulantes

Notas de la Enseñanza

la Caja de Previsión co-

MARINA MERCANTE NACIONAL
A-CURSOS PARA OFICIALES DE PUENTE Y MAQUINAS 
Edad 17-19 años

4" Año de Enseñanza Media Duración 3 años

Las edades se computan al 1" de enero de 1973

FECHAS DE EXAMENES DE ADMISION
IQUIQUE, SANTIAGO. VALDIVIA, y PUNTA ARENAS Miércoles 
10 Enero de 19 73
VALPARAISO Y TALCAHUANO Lunes 15 de Enero de 1973

Si reune los requisitos exigidos y siente una decidida voca
ción por ingresar a ¡a Escuela Naval, solicite un prospecto de 
admisión a Jefe del Departamento de Instrucción de la Escuela 
Naval. Casilla 23-V Valparaíso

EL DIRECTOR

LETRAS A —F día 
LETRAS 0 P día 
LETRAS Q-Z día
LUGAR DE PAGO: Valentín Letelier N° 17
HORARIO DE ATENCION: 9 a 12 horas

4- Diciembre-19 72
5-Diciembre-19 72
6-Diciembre-1972

PENSIONES JUBILADOS
PAGO CAJA Calendario Normal 
DESPACHOS A DOMICILIO 
30 de Noviembre de 1 972
Se incluirá además cheque de reajuste de 
100%

VICEPRESIDENTE EJECUTIVO

fnaldad.de
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Hipódromo Chile
Sábado 2 de Diciembre de 1972

PRIMERA CARRERA 1200 
Mts. A las 15.30 Hrs. Indice 0 
PRIMERA VALIDA PARA LA 
TRIPLE N 1. Para Jinetes depri
merà que no hayan ganado des
de el 9 de Noviembre y Jinetes 
Aprendices.

2237 E Pinochet 6-8 1
2086 L Diaz Reaparece 2
2097 A Ramirez Reaparece 3
2111 E Scaia Reaparece 4
2097 R Rabello Reaparece 5
2263 L Toledo 7-4c 6
2097 0 Jara Reaparece 7
1892 C Santos Reaparece 8
1945 A Lab Reaparece 9
2127 P Molina Reaparece 10
2107 R Quiroz V Reaparece 11
2120 J Nicoli Reaparéce 12
2116 C Miranda Reaparece 13
2219 V Confreras 16c 14
2127 G Melej Reaparece 15
2116 H Gazmuri Reaparece 16

Alejado 54 1 Ramírez 13
Ayamonte 54 P Herrera 1
Camele 54 J T orres 9
Cobija 54 N N 4
El Nacional 54 E Soto 15
F ranklin 54 L González 16
Huepd 54 G Fernández 8
La Cargosa 54 R González 2
Libertatis 54 V Rojas 1 1
Lunfardo 54 J González 1Ó:
Palladora 54 P Cerón 6
Pichuquita 54 N N 14
Pretty Good 54 N N 12
R egalón 54 N N 3
Témpano 54 J Pérez 7
Vieil Amour 54 J Miño . 5

2042

2100 
2217
2161 
2267
2071
2071
1878

O Salinas 
Alv Breque 1 
S Plaza 
O Silva 
0 Torres 
J Inda 
C Bagú 

L Alv aiez 
D Bernal

OCTAVA CARRERA 2.200 
metros. CLASICO. GRAN 
PREMIO HIPODROMO CHILE

Desván 
Naspur 
El Palmar 
Figurón 
Ponche Crema 
Zorro Rojo 
Grand Slam 
Kimono 
Peralén

61
61
60
60
60
60
53
53
53

S Vásquez 
V Ubilla 
V Bravo 
P Ulloa 
L Cifuentes 
A Poblete 
J Amestelly, 
E Guajardo 
S Azócar

NOVENA CARRERA 1500 
metros. A las 20.05 hrs. Irid. 20 e 
inferiores. (SEGUNDA DE LA 
QUINTA DELCHILE)

4a.

Pronósticos de lo Prensa (H. Chik
. .   iz-tuKi timo * ci cimn ... 1

LA NACION EL ENSAYO LA HIPICA

Tempano 
Franklin 
Huepil

Nechita
Saudades

Magia Negra
Jotaka
Viky

Macerata
Pelucón 
Llanos

Regalón
Franklin 
El Nacional

F '■anklm 
Aya mon te 
V Amour

LAS ULTIMAS 
NOTICIAS
La Cargosa 
Témpano 
Cobija

LA SEGUNDA JOHN TIMBA ELSIGLO

Saudades 
La Munel

Saudades 
La Fiaca 
Estilizada

Saudades 
Las Reías 
Estilizada

Jotaka 
M Negra 
Macasbah

Deudo
Huillinro

Jotaka 
Magia Negra
A Media Luz

Magia Negra
Jotaka 
A Media Luz

Deudo 
Misántropo 
Llanos

Macerata
Deudo 
Misántropo

Vieil Amour 
Franklin 
Alejado

Saudades 
La Fiaca 
La Muriel

Jotaka 
M Negra 
Altera

Boniclaire 
Deudo 
Macerata

Franklin 
Lunfardo 
Huepil

Franklin
Témpano

Franklm"*̂  El si
AVamon(e srdentel
v Amour de la Pa

La Fiaca 
Saudades 
Estilizada

Jotaka 
Magia Negra 
A Media Luz

Pelucón 
Macerata 
Deudo

Saudades 
Chilindrura F 
La Muriel

Magia Negra 
Jotaka
A Media Luz

Boniclaire 
Royal Air 
Deudo

Saudade^

Estiliza^

Jotaka

Las a
I8- ex 
Jisposic 
liputad 

Se va

Deudo 
MlsántrODo 
Llanos

El sei 
da cu en

Corral

2255 L Alvarez 6-10 1 H umorosa 58 P Ulloa
2241 J Inda 1 2 Mara 57 S Azöcar
2212 J Inda 3 9 3 Mazda 53 C Leighton
1665 G Avila reap 4 Petite Chanson 57 V Bravo
2256 R Rabello 5 5 Presión 57 J Amestelly
2243 R Salas 5-11 6 Abbey 54 E. Guzmän
2274 J Cavieres A gr 7 Demina 55 V Ubilla
2160 L Diaz 6 8 Breche 55 L Cifuentes
2246 J Castro R 1-7 9 Griega 55 C Sepulveda
2175 A Breque E 9c 10 Cara al Sol 51 S Väsquez
2220 H Gazmuri 9c 11 Misol 50 J Mino
2241 A Abarca 8 12 Pantomima 50 H Olguin
2247 H Parra 6 13 A merina 48 L Carvajal
2230 A Bagú 4 1 4 Esbelt Girl 48 E Suärez
2241 E Cá ceres 4 15 Spirale AR 0 Vergara •

2 con 3. 5 con 62155 L H Sorrel 9
2157 R. Villa 3-11
2238 H Jara 5
2238 E Carreño 10
2239 A. Gutiérrez 4
2053 J Posadas Reaparece
2155 A Abarca 4-7
1752 A Quiroz Reaparece
2155 A Amaro 8
1871 L Toledo Reaparece
1659 J Castro R Reaparece
2089 P Polanco Reaparece

— .. Alvarez B Debuta
2238 0 Silva 3
1995 A Sepúlveda Reaparece
1168 J Santos Reaparece

SEGUNDA CARRERA. 1.200 
Mts A las 16 Hrs. Potrancas. 
SEGUNDA VALIDA PAflA LA 
TRIPLE N 1

1 Aquí Si 
Chilindruca F

53
53

P Herrera i 3
J Torres j

3 Estilizada 53 E Guzmán g
4 Golden Girl 53 C Rivera 4
5 La Fiaca 53 0 Vergara 1 5
6 La Fugitiva 53 J Carrasco 1 5
7 La Muriel 53 C Leighton g
8 Las.Rejas 53 R Navia ¿
9 Longo toma 53 M Apablaza 1 1

10 Ligúilla 53 J Amestelly j q
11 Manilarga 53 J Aracena g
12 Moica 53 A Poblete 14
13 Nechita 53 L. González 1 2
1 4 Saudades 53 V Ubilla 3
15 Sporting Giri 53 P. Cerón 7
16 T akara 53 L Murillo 5

2244 
2159 
1077 
1967 
2150 
2244
2244 
2159 
2159 
2158 
2205 
2159
2259 
2244

3reap 
reap

H González 
H Miranda 
L E Vásquez 
L E Vásquez 
A Sepúlved¿i 
J Castro R 
A Breque 
A López 
E Beuzenbenj 
G Urquidi 
O Silva 
M Morillo 
S Gajardo 
V Contreras

5
6

DECIMA CARRERA 1.500 
metros. A las 20,40 hrs. Ind. 45 
al 35. (TERCERA DE LA QUINTA 
DELCHILE).

6a.

¿a

8a.

10a.

Distinguida 
Naveta 
Rendición

Nahua 
Salmantina 
Destinado

Marquis 
Portland 
Borsai mo

Naspur 
Figurón 
Kimono

Spirale 
Mara 
Bernina

Abraham D 
Mandil 
Hussan

Distinguido 
Naveta 
Rabanera

Narcótr o 
Salmantina
Avida

Harwell 
Marquis 
V Lindo

Naspur 
Kimono 
Z Rojo

Cara al Sol 
Griega 
Spirale

Abraham D
Visible
Bisoña

Distinguida 
Rendición 
Naveta

Avida 
Salmantina 
Rio Colorado

Marquis 
Borsalino 
Monar h

Figurón 
Naspur
Zorro Ro|o

Mara
Esbelt Girl
Griega

Abraham D 
Veckemiana 
Hussan

Distinguida 
Naveta 
Rendición

Tekki 
Impaciente 
Nahua

Marquis 
Borsalino 
Monarch

Figurón 
Naspur 
Kimono

Mara
Spirale
P Chanson

Visible
Bisoña 
Abraham D

Distinguida 
Naveta 
Jacana

Distinguida 
Explosiva 
Rendición

Naveta 
Distinguida 
Rendición

Tekki 
Stral 
Salmantina

Salmantina 
Rio Colorado 
Cascarin

Mero 
Cascarin 
Narcótico

's,'n9“«a INTERN 
PeoO'Mi, MERCA 
Na«ta ATAQU

POR AL 
APfTA

Marquis 
Monarch 
Borsalino

Figurón 
Naspur 
Kimono

Spirale 
Mara 
Breche

Abraham D 
Hussan 
Katiusko

Marquis 
Portland 
Coraiudo

Naspur 
Figurón 
Peralén

Mara
Esbelt Girl
Spirale

Abraham D
Visible 
Veckemiana

Portland
Viejo Lindo
Borsai mo

Naspur
Kimono
Desván

Spirale 
Griega 
Mara

Abraham D. 
Hussan 
Mandil

2157 J Bta Castro 4
— L. Contreras A Debuta 2

2238 D Torres 8 3
2052 E Barticevic Reaparoce

— A Gutiérrez Debuta 5
1893 P Molina Reaparece 6
2239 0 Jara 2
2156 A Abarca 8 g
2156 A Bagú 4-5 9
2156 R López 2 10
2156 H González 9
2216 H. Parra 12c
1752 R Alien Reaparece 13
2155 H Salas 4
2155 M Rodriguez 6 1 5
2239 A López 4-8 16

A Media Luz 53 H Olguín 13
Altera 53 S Azócar 1
Chacota 53 J González 9
Duquesa de D 53 E Cabrera 4
Federal Girl 53 J Tamayo 15
Hechura 53 A Parra 16
Jotaka 53 L Caroca 8
La Very Good 53 C Leighton 2
Macasbah 53 L Gutiérrez 1 1
Magia Negra 53 J Torres 10
Política 53 0 Vergara 6
Paolita Andrea 53 P Herrera 14
T ri buta r y 53 L Murillo 12
Viky 53 R Navia 3
Vistillas 53 J Barraza 7
Yanquiray 53 E Guzmán 5

2113 0 Jara Reáparece 1 Invernal 55 j Castillo 13
2252 V Contreras 14 2 Nireco 55,V Bravo 1
2252 A Donati 8 3 Royal Air 54 p Herrera 9
2237 A Donati 5-13 4 Dark Lo ve 51 J Cerrasen 4
2169 S G a jardo 14c 5 Femandel 53 jn Salinas 15
2095 S Gajardo Reaparece 6 Bravucón ^9 A Pereira 1 6
2237 s Gaiardo 7 7 Reajustado 49 M Apablaz 8
2247 E Rodriquez 7 8 Huillinco 53 s Al aide 2
2116 A Valdes Reaparece 9 Macerata 50 c Sepúlvei .1'1 1
1661 H González Reaparece 10 Aristarco 49 J Miño 10
2263 D Torres 5-11 11 Boniciaire 49 A Pdrra 6
2237 E Be- ar 4 12 Deudo 49 L González
1'461 L Santos Reaparece 13 Lem 49 R Clavoría
2194 S Miceli 6c 14 Llanos 49 N N « 3
2237 . H Pana 6 15 Misántropo 49 H Olguín 7
2184 A Araya
Corrales 2 con 3 y 4

5v

5 non 6 y 7
16 Pelucon 49 0 Vergara 5

CUARTA CARRERA. 1 500 Me 
tros¿a las 17.05 Hrs. Ind. 6 al 0. 
PRIMERA VALIDA TRIPLE N 2.

1-2

Corral 3 con 4

2240 
2164 
2240
2090 
2170

2066
2211
2245
2246

TERCERA CARRERA. 1.200 
Mts. A las 16.30 Hrs. Potran
cas. TERCERA VALIDA PARA 
LA TRIPLE IV 1

2112 A Valdds 
A Pent 
J Bernal 
0 Jara1 
H Miranda 
A Bagu 
A Breque V 

J Bta Castro
C. Covarrubias 
H Salas 
Eque Carreno 
J. Castro R

QUINTA CARRERA. 1200 
Metros,-a las 17 40 Hrs CONDÌ*  
CIONAL. SEGUNDA VALIDA 
TRIPLE N 2

2245 
2103
2248.
2163 
1571
2199 
2246
2131 
2222 
2197
2170 
7261
2285 
2261
2260 
2018
Corrales 2 con 3. 4 con 5

S Plaza 
S Plaza 
A Ámaro 
A Amaro 
E Cá ceres 
I Duque 
J Melero 
V Ramírez 
J" Castro R 
L Contreras 
V Escobillana 2-7 
D Alvarez 
H González 
M Fuentes 
P Molina

Reaparece 
1-6c

10c 
8 c
9c
44

8 9

Reaparece

Calabrés 
Hussan 
Empire Sun 
Visible
Jabirú 
Astro Azul 
Bisoña 
Yagan 
Zuric 
Principal 
Abraham D 
Mandil 
Veckemiana

58
58
55
49
55
52
53
53
53
51
49
49
49
48

E Guzmán
P Ulloa

V Bravo 
J Amestelly 
L. Cifuentes 
H Olguín 
P Cerón 
S Vásquez 
C Sepú Iveda 
S Azócar 
A Pereira 
J M Aravena

lia.

13a.

Snow Mist 
Narcisin 
Plausible

Perpetually 
Snow Rouge 
Baturro

Quieto 
Atún 
Señalado

Snow Mist 
Narcisin 
A del Sarto

A del Sarto 
Snow Mist 
Narcisin

Snow Mist 
Narcisin 
A del Sarto

Snow Mist 
A del Sarto 
Manette

Snow Mist 
Narcisin 
Plausible

Narcisin 
A del Sarto 
Snow Mist

Trébolado
Ayllú
B Spring

Lirio Rojo 
Evarú 
Señalado

Trébol ado 
Snow Rouge 
Perpetually

Perpetually
S Rouge 
Delfin

Bonizal
Trébolado 
Patronal

Snow Rouge 
Trébolado 
Pipers

Trébol ado 
Snow Rouge 
Perpetually

Atún
Quieto
Lino Rojo

Quieto 
Antifaz 
Palafox

Antifaz 
Atún 
Señalado

Atún 
Evarú 
Señalado

Quieto 
Frailero 
Atún

DECIMO PRIMERA CARRERA
1.500 mts. a las 21,15 hrs. Ind. 
33 al 25 
Chile)

(4a. de la quinta del

Songeur 
Snow Mist 
Mariette 
Narcisin 
Helio Liddy 
Plausible 
Principe 
Yupenqui 
Elsie 
Tango Azul 
Estilo
Andrea del S 18 L. González

J M Aravena 
J Amestelly 
J. Castillo 
S. Vásquez 
S Azócar

9

-B
'.2

56
• 54
53
52
51
51
51 . L. Cifuentes
51 H. Olguín
50 J Aliaga
50 M Apablaza
49 N N

1O

12
3

5

DECIMOSEGUNDA CARRERA 
1.200 mts. a las 21,55 hrs. Ind. 
22 e inferiores (5*  de la Quinta 
del Chile)

* ipera
2 Snow Rouge
3 Carlos Alberto

— A Quiruz uebuta 1
1741 E Be' ar Reaparece 9
2238 0 Salinas 2 3
2239 R Rabello 6 10 4
2157 H Salas 3 5
2215 A Carreño líe 6
2155 A Donati 4 5 7
1907 R Lopez Reaparece g
— R Villa Debuta g

2157 J Inda 25 10
1751 p Molina Reaparece
2239 L Santos 3 5 12
2156 Jn Muñoz 3 13
2108 L Toledo Reaparece
—— A Bago Debuta -,5

161 3 1 Duque Reaparece

5 Paulist
6 Patronal
7 Bonita Spring
8 Bonisal
9 Meritorio

10 El Chino
11 Perpetually
12 Ayllu
13 Baturro
14 Felizcote
15 T rebolado
16 Delfin

58
58

» 53
57
48
55
54
54
54
53
52
51
51
51
50
4ß

L Caroca 
P Ulloa 
A Salas 
G Farfán 
H Olguín 
E Soto 

J Eguren 
J Parraza 
J Pacheco 
R González 
S Azócar 
J Castillo 
G Pinto 
E Gúastavino 
J Carrasco 
P' Castillo

13

9

15 
16
8 
2

10
6

12

5

Corrales 5 con 6 7 con 8 y 10 
con 1 1

2260 A Araya '16 1
2243 S Gajardo ,6 2
2218 0 Silva 6r 3
2163 H G azmure 6 4
2241 A Sepulveda 4 5
2243 A Sepulveda 5 6
2220 R Lopez 1-10c 7
2201 R Lopez 3 8
2243 A Pfetit 18 9
2241 G Avila 6 10
2247 G Avila 15 11
2258 H González 5 8 12
876 P Polanco Reaparece 13
2070 M Murillo , Reaparece 14
2247 J Bta Castro 5-17 15
2247 L Rojas 2 16
1869 R Bernal G Reaparece 17

Briselle 53'
Buena Noche 53
Distinguida 53
Escritura 53
Explosiva 53
H erbácea 53
J acana 53
La Cautelosa 53
Linda Monica 53
Naveta 53
Neguilla 53
Rabanera 53
Rendición 53
Simtárica 53
Tapioca 53
Vas Bien 53

O Vergär.1 1 3
A Perpira 1
S Vasquez 9
M Apablaz.i 4
R Navia 1 5
J Valenzuela 16
P Herrera g
J Torres 2
Edo. Cabrera 1 j
C Sepulveda 1 o
S Alcaide 5
G Lizama 14
A Salas 1 2
L González 3
J Aliaga 7
L Caroca 5

DECIMOTERCERA CARRERA 
1.500 mts. a las 22,55 
Indice 16 al 13

hrs

SEXTA CARRERA. 1 500 Metros, 
a las 18.15 Hrs. Ind. 13 al 7.
TERCERA VALIDA TRIPLE N 2

Cascann 54 p Herrera 13Fosforito 5**  Jn Salinas
Tekki 54 V Ubilla 9
Marsal 53 G Farfán
Rio Colorado 53 h Pilar
Impaciente 50 n N 16 

gMandoble 52 N N
Avida 52 H Olguín 1 1
Narcótico 52 c. González 10Stral
Chichi Nu

50 0 Vergara
51 NN

6

Destinado •50 R Clavería 1 2F alluto 50 s Azo'car 3
Nahua 49- J Castillo 7
Mero 49’ P Castillo 1 7
Salmantina 
Bruto

48 A Parra 5

SEPTIMA CARRERA 1.50Ó 
metros. A las 18.55 hrs. Ind. 23 
al 17 (PRIMERA DE LA QUINTA 
DELCHILE)

2117 J Bta Castre 2 1 Borsalmo 54 V Ubilla 132240 E Barricavtc 6 2 Fontina 54 N N
2269 0 González 8r 3 Turbado 54 L Yáñez 9'
2163 A López .19 4 Villa Linda 53 J Amestelly
2256 D Torres 3 5 H arwell 52 R González 15
2246 L Guerrero 3 6 Jabalí 52 J Carrasco 16
2255 P Molina 2 7 Portland 52 L Cifuentes 8
1602 A Bagú reap 8 A larido 51 A Poblete 2
2246 H Salas 8 9 Chesterfield 51 P Castillo 11
2265 A Breque V 2 10 Marquis 51 S Vásquez 10
2246 R Quiroz F 10 11 Laoconte 50 Vte Rojas 6
2220 0 Silva 1 - 12 Viejo Lindo 50 C Sepúlveda 14
2246 R Alien 2 13 Corajudo 49 L Carvajal 12
2246 H Cisternas 10 14 1 4 Lord Callampa.49 E Cabrero ?
2160 J Cast'o R 2 13 15 Miti Miti 49 G Pinto 7
2246 A Sejiulveda 1 9 16 Preparante 49 J Cashlln > /
2241 M Fuentes 1 2 17 Monarch 48 A Pan.i

2061 
2204 
2261 
2212 
1183
2175 
2241
2243 
2212 
2241 
2243 
2205
2196 
2203 
2241 
2141 
Corral

J B. Castro 
J B Castro 
J Castro R 
D Alvarez 
G Avila 
H Cisternas 
J Muñoz R 
L Contreras 
A Breque 
O Silva 
L Rojas

Reaparece

3
2

Reaparec, 
3c
5

1r-10
1-3
2 3

5

9
10

M Volarde 
J Inda 
H Gazmuri 
L E Vásquez 

1 con 2

8-
12
13

16

Frailero 
Atún • 
Quieto 
Simpático 53 E Guajardo 
Vemon 53 C González 
Antifaz 52 j M Aravena 
Bolognese 52 j Amestelly 
Graft 
Mico 
Señalado 
Cider t 
Evarú 
Garrote
Lirio Rojo. '51 
Palafox 50 
Sogreen

53 P Castillo
51 H Olguín
53 *L  Yáñez

52
52
52
51
51
51

C Leighton 
J Aliaga 
J Barraza 
S Vásquez 
J Castillo 
S Toro 
C Sepú Iveda 
L González

50 L Carvajal

N O CORREN

13

9

15
'6

2

10
6

14

5

Los siguientes ejemplares no tomarán parte en la ' 
reunión de hoy:
6J carrera (12) Destinado
7 1 carrera (10) Marquis

10' carrera (11) Abraham D

El S€ 
idente) 
rtlculo 

a palabi

Avida 
Sa,mantina 
Río Colorado

Marquis 
Borsahno 
Monarch os. el se 

. El s< 
--Presiden 

Naspur jpara refe
Zorro Rojo |ques in
-----  fiecho ei 

' Irios El í 
iNación 
fcops»*fó<  

«ión má 
’ émplean 

■destruir 
vjiBstán er 

combate 
Todos 

como pt 
■ormular 

con relai 
t u . ¿bultos q íqu. hi 
SHOW Rouge forma He 
Perpetual!, Ha51a 

'Cía. no si 
de los t 
quien er< 
quien 

»Habían < 
de la LZ 

! fjabian II 
de los tr 
fuera rea

Al d ia 
|que forn 
prensa 

reapareció 
señor II 
los tJult' 
para e 
advertir, 
los regís 
estaban

Mara
Esbelt Giri 
Griega

A brahamD 
Vecke miaña 
Hussan

A del Sarto 
Snow Mist 
Narcisin

Atún 
Quieto 

[ Lino Rojo

NASPUR TRAS SU TOTAL
CONSAGRACION

Enorme interés ha despertado la disputa del clásico 
'Gran Hipódromo Chile*  que se correrá hoy en la pista 

del Hipódromo Chile, sobre recorrido de 2 200 metros 
y premio al vencedor de 400 000 escudos. La mejor 
recompensa de la hípica chilena. Ya que nuevamente 
se enfrentarán los dos mejores caballos en distancia 
de largo aliento. Naspur y Figurón, representantes de 
las generaciones de los años 1967 y 1968, 
respectivamente También estarán presentes los de la 
nueva hornada. Kimono, Grand Slam y Peralén.

Serán de la partida los nueve anotados:

DESVAN, 61 kilos: Sergio Vásquez En el presente 
año ha disputado 16 carreras. Habiendo ganado en 
cinco de ellas. En su más cercana actuación escoltó a 
Paramaribo a 1,3/4 cuerpo, en los 2 400 metros del 
clásico José Saavedra B con 61 kilos en su silla. 
Entre sus allegados existe enorme optimismo.

NASPUR, 61 kilos; Valentín Ubilla. El hijo de Bristol 
anota, en el total de su campaña, dieciséis presenta
ciones. ganando diez de éstas. Nunca estuvo fuera de 
la tabla En lo que va corrido del añb sólo ha par
ticipado en dos pruebas. En la primera escoltó a El 
Rey, a 1,1/2 cuerpo, en los 2.000 metros del ’clásico 
"Federación de Deportes Ecuestres", cargando 61 
kilos. En la más reciente derrotó por 6 cuerpos a 
Ponche Crema, en los 1.900 metros del clásico "Gran 
Bretaña", a peso de reglamento. Nuestro favorito.

EL PALMAR, 60 kilos; Víctor Bravo. Por un seno 
tropiezo en su tramíng estuvo ausente de las pistas 
bastante tiempo. En su reaparición fue séptimo de 
Ponche Crema, a 13.1/4 cuerpos, en clásico de 2.000 
metros

FIGURON, 60 kilos; Pedro Ulloa Su hoja de vida 
acusa una campaña compuesta por once competen
cias. En las cuales ha obtenido siete victorias. La más 
reciente la obtuvo en el césped del Club Hípico, donde 
perdió de vista a sus demás rivales Aventajó a Trofeo 
por diez cuerpos en los 2 400 metros del clásico "Copa 
Reina Isabel II". Para segundo

PONCHE CREMA, 60 kilos: Luis Cifuentes. En 
1972 cuenta con 17 salidas a la pista.En la última de 
éstas escoltó a Naspur a 6 cuerpos en clásico de 1 900 
metros. Anteriormente había ganado por secretaria, 
distanciamiento. a Desván en compromiso clásico de 
2 000 metros

ZORRO ROJO, 60 kilos; Alberto Poblete En este 
año ha sido presentado a competir en once oportuni

dades En la más cercana derrotó por un cuerpo a 
Montesano, en clásico reqlamentario de 1 500 metros 
Antes había arribado tercero de Ponche Crema 
prueba de 2.000 metros y 61 kilos

en

GRAND SLAM, f- 
conseguido dos ganancias

53 kilos; Juan Amestelly 
:c:C3 en once presentaciones

Ha
En

SOCIEDAD CRIADORES DE CABALLOS 
F. S. DE CARRERA Y TATTERSALL S. A.

Local de Ventas: Av. Club Hípico 145O-Tel. 04168

EL PROXIMO LUNES 4 DE DICIEMBRE A LAS fi P.M
Por orden de los Señores ,Tomás 

Rivas M . Suc Alberto Correa Montt.' 
Héctor Moltedo Ch y Alfredo Domke 
C. remataremos en Av Club Hípico 
1450, los productos de 2 años de los 
Haras 
SAN ROQUE - MACAL - LAS 
ORTIGAS y LA ISLA

Hijos de Parbury, Copernic, 
Mister, Don Barcia, Bachi, Flautero, 
Los Teques, Fairy Tale, Amarildo, 
etc.

Nota - Estos productos están en exhi
bición en Av Club Hípico 1450 y se 
rematarán de acuerdo con las 
disposiciones del Reglamento de 
Ventas aprobado por el Consejo 
Superior de la Hípica Nacional 
FACILIDADES DE PAGO: Se 
otorgarán únicamente a quienes las 
hayan solicitado en esta Gerencia 
antes del Remate

Hernán Pulido Alfonso
Gerente

su última actuación se ubicó cuarto de Protector! 
los 2.400 metros del clásico "El Ensayo", a 4 
cuerpos de la vencedora En anterior desempeño p que hat 
a Charlie Brown por 1,1/4 cuerpo en prueba de 2.1 ese Ba 
metros. Concepc

fuesen c

KIMONO, 53 kilos; Ernesto Guajardp. Realnw siquiera 
extraordinaria es su campaña. En siete intervencia ’^eran 
há conseguidb cinco victorias. En las otras dos registro: 
finalizado segundo. En la última de ellas escolt ñaiaban 
Protectora a 2,1/2 cuerpos en el clásico "El 
de 2 400 metros Para tercero.

En$? estábarr 
razón c 
allí se e 

iMho qt 
carácter 

Quieti

PARALEN, 53 kilos. Sergio Azócar El hijo 
Daemon, salvo su fracaso en el "Nacional P!“ 
Lyon", donde terminó en noveno lugar de Protect los rec 
acusa una campaña de grandes méritos. Antes é adolece 

defecto- 
inexacti 
co Cer 
necesid; 
como el 

Hecir. c 
estar ya 
fueron p 
registro!

Hoy.a las 13 horas.en una ceremonia a laqueé ,vez si (
.. ítnportat

a la Prei 
V como 
señor Ci

Los trabajos contemplan extensión de las difererr |so-oficir 
localidades para dotarles de mayor capacidad y mayo ' Esta £ 
comodidades para el público y profesionales. 'íiegíaiida 

en la inte 
■ Por o 
afirma cic 
en las de 
en dos 

•cuando • 
lo que h: 
la intern, 
.ésos bu 
sostuivm 
contrario 
índica mo 
el contei 
estaba er 

En sec 
la reunión hípica de esta tarde, se ha dispues cuando s 
lo Siguiente 1 verla ape

o el a fon

JiVEHICULOS PARTICULARES.- Entrada > ™,°?n' 
, por el Ul

Avenida Independencia. hacia Aven« que es 
Hipódromo Chile - Podrán estacionar a lo l®í Jamás el 
de la Avenida Hipódromo Chile, aculatados hecho ím 
ambos lados de la calzada. -T°
REGRESO.- Por Avenida Independencia. cías ai

Kl Preside
2) TAXIS Y COLECTIVOS.- Llegada y regre50 sólo la di< 

Hipódromo, por la Avenida Vivaceta de la sesi
NO HABRA ENTRADA DE VEHICULOS POR l' ^-ente 
PUERTA DE LA PLAZA CHACABUC0 ..opónímd 

EL GERE^ señal0 óu

fracaso en el césped del Club Hípico había superad 
Sol de Oro por 14 cuerpos, en prueba clásica de 1.1 

• metros.

En La Palma

INICIAN AMPLIACIONI
sido invitados periodistas y autoridades hípicas, 
pondrá la primera piedra de las ampliaciones í 
iniciará el Hipódromo Chile

SOCIEDAD HIPODROMO CHILE
GRAN PREMIO DE 197!

TRANSITO DE 
VEHICULOS

Con el objeto de atender mejor a los asistentes

MINISTERIO DE LA VIVIENDA Y URBANISMO

CORPORACION DE SERVICIOS HABITACIONALES

PROPUESTA PUBLICA D.T J/7Î
PROVISION 10.000 UNIDADES PROGRESIVAS
En conformidad a lo 

establecido en las correspon
dientes Bases Administrati
vas y Técnicas, se comunica a 
los Contratistas que durante 
los 5 primeros dias hábiles del 
mes de Diciembre, se pueden 
presentar ofertas para la pro
visión de paquetes de Unida
des Progresivas

Presiden 
or Diput, 

í El seño
ian lo qu
El si 

Presiden, 
érmmo d 
os

J El señ 
bier

2^- C> 
GENCIA

' El señ 
udente)

'Presidente 
hecho pre 
fcl despac

Los Contratistas que dese' r-« io a 
participar deben estar inscrit? ¿^°alc 
an los Registros de CORHA^ si ie p£ 
O haber entregado kE’°; 
antecedentes necesarios P’ m amfesta 

tal efecto.
Las ofertas se recibirán en 
Oficinas del Depártame^ 
Técnico, ubicadas en Ahu^ 
da 48, piso 7o.

VICEPRESIDENTE EJECUTIVO

Acordad

3— TRj
YECTOS D

El seño 
dentei S



Pag 1 5LA NACION. Santiago Sábado 2 de Diciembre de 1972

CAMARAV -TEXTO DEL DEBATE

Se abrió la sesión a las 16 
horas.

I El señor SANHl/EZA (Pre- 

■sidentelr—En el nombre.de Dios y 
■de la Patria, se abre la sesión»

aNegra 
,d,a Lu,

Las actas de las sesiones 17“ y- 
8“ extraordinarias, quedan a 
isposición de los señores 
iputados

El señor Parga (Prosecretario)

ntroDQ
dos en la Secretaria

1 guida 
ición

anting 
florado

1—DENUNCIA SOBRE 
INTERNACION ILEGAL DE 
MERCADERIAS. REPLICA A 
ATAQUES FORMULADOS 
POR ALGUNOS DIARIOS DE LA 
CAPfTAL 

luis 
alino 
irch

p El señor SANHUEZA (Pre 
Bidente) — En conformidad al 
fcrtlculo 19 del Reglamento, tiene 
la palabra, hasta por cinco minu

tos. el señor Amello, don Mano
El señor ARNELLO?—Señor

ón -'presidente, he pedido la palabra 
jipara referirme a una sene de ata- 
Iques injuriosos y difamatorios 
hecho en mi contra desde los día 
fríos “El Siglo . ’’PuroChile ’y "La 

Bjación \ teSi»dVcir a algo que no 
f|copst»foye s'n° una demostra 
Kión más de los métodos que 
témple an los marxistas para 

Mestruir la posición de quienes 
.'están en otras barricadas y los 
combaten resueltamente.

afi Todos estos ataques tienen 
como pretexto la denuncia que 

.formulara el día 17 de noviembre 
con relación al contenido de 27 

¡¿bultos que estaban en Pudahuel 
B que hablan llegado al pais en

It Girl 
ja

’ham D. 
e miaña

'I Sarto 
v Mist 
isin

■>lad° Muo a, pa.a en
* Rouge forma ilegal e irregular 
StualíV Hasta que se hizo esa denun- 

Íífflia. no se conocía ni el contenido 
de los tales bultos, ni siquiera 
quien era el propietario de ellos, a 
quién estaban destinados 
Hal> ian sido subidos a un avión 
de la LAN en forma irregular y 
hablan llegado sin que ninguno 
de los trámites que la ley exige 

■iéra realizado oportunamente
Al día siguiente de la denuncia, 

jque formulara en conferencia de 
prensa en el Partido Nacional, 
apareció el Director de la OIR, 
¿eñor Ibáñez» sosteniendo que 
los Bultos y su contenido eran 
para esa institución. Quiero 

ngdvertir. señor Presidente, que en 
¡os registros de importación, que 

Mstaban en el Banco Central y 
peno p qUe habían sido presentados a 
i de 2.1 ese Banco por el Banco de 

Concepción. no se establecía que 
«■' fuesen de propiedad de la OIR. ni 

Realni! s*n uiera de 'a Presidencia de la 
iRepública. Aunque los bultos 

venciff trajeran esos rótulos, sus 
as dos registros de importación no lo se- 
escolt ñalaban De manera, pues, que 

El Ens «jstábamos perfectamente en la 
razón cuando indicábamos, que 
allí se estaba cometiendo un he- 

-| ... cho que revestía todas las 
’ características de contrabando 

al RiCi Quiero advenir, además, que 
Protett los registros de importación 
ntes di adolecían de tal número de 
SUDerac de,ec,os de omisiones, de 

, . ( inexactitudes, que el propio Ban- 
3 ® co Central hizo presente la 

necesidad de cambiarlos. Es asi 
como el día 18 de noviembre, es 
decir, quince días después de 
estar ya los bultos en Pudahuel.

I El señor ARNELLO Muy 
bier

s unos nuevos 
registros de importación, y esta 
vez si que se estableció como 
wnportador al Gobierno de Chile.

to 
Rojo

□tecton

? * ■ ■ estar ya los bultos 
■ Mi fueron presentados 
” reaistros de imnort

a que'
, . inipuiiduoi di uouierno ue uriue. 
npicas. a |a Presidencia de la República, 
iones ; 'y como firma autorizada, la del 

señor Carlos Lorca. segundo pi
lo, oficina N 5 de la Presidencia. 
I Esta situación viene a confir- 

-gp-tar. pues, las irregularidades e 
। ilegalidades que se cometieron 
^Bn la internación de esos bultos 
'jL Por otra parte, tanto en las 

afirmaciones de "El Siglo" como 
en las de "La Nación ', se miente 

। Aá|l en dos cosas más Se miente 
I cuando se pretende afirmar que 

’ío que hablamos denunciado era 
la internación de metralletas en 
.ésos bultos, hecho que no lo 
Háostuivimos jamássino que. por el 
contrario, vuelvo a repetir, hasta 

^indicamos exhaustivamente todo 
él contenido de los bultos que 

¿estaba en nuestro conocimiento 
segundo lugar, se miente 

dispUfl cuando se dice que no fuimos a 
| yer la apertura de los tales bultos, 

o el aforo de ellos en Pudahuel. 
ada í; n° ods,an,e haber sido invitados 

por el Director de la OIR. hecho 
Aven que es absolutamente falso 
lo M Jamás el señor Ibáñez nos ha 

atados hecho invitación alguna a ningu- 
'.Hio de los Diputados que 
¿formuláramos distintas denun- 

t'as af respecto, y la que enviara 
al Presidente de la Cámara, éste 

jgreso sólo la dio a conocer en la Cuenta 
Bjpe la sesión que se realizó al día 

pOR l* s,Quiente del aforo de esos 
k..i.«- c_ ------u._ en esa

Ibáñez si

diferen 
y may. H

sientes

i bultos En cambio, 
oportunidad, el señor 

:REN1> señaló que los bultos

(Presidente) — ¿Me permite, se
ñor Diputado?
B El señor ARNELLO— conte
nían lo que yo habla dicho

-a (Presidente)?- Ha llegado el 
Lv ■Ormino de los minutos concedí -

F2 2?— CALIFICACION DE UR 
GENCIA

' El señor SANHUEZA (Pre 
) - Su Excelencia el 

¿Presidente de la República ha 
"hecho Presente la urgencia para 

• fcl desPach° de1 proyecto de ley 
(jeS# nue lo autoriza para llamar al 
iSCrít® servic,o activo a determinado 

personal de la reserva nacional 
HA* 5 Si le parece a la Cámara y no 

|0 se pide otra calificación, declara- 
, |é calificada de "simple esta 

> P manifestación de urgencia

VAj Wentel 

IP« Presiden

Acordado
en &

flfl| 3»- TRAMITACION DE PRO
, YECTOS DE LEY

,hu^
■ El señor SANHUEZA (Presi 

dente) Solicito el acuerdo de la

Sala para despachar, sin debate, 
en la presente sesión a continua
ción de los proyectos con 
preferencia, los siguientes asun
tos

T - Las observaciones 
formuladas por el Eiecutivo al 
proyecto que aumenta la planta 
del personal femenino del Cuerpo 
de Carabineros, y

2 — Las observaciones al 
proyecto que beneficia al perso
nal del Ministerio de Educación 
que sea trasladado o nombrado 
en nuevos cargos

No hay acuerdo.
Se ha hecho presente a la 

Mesa que habría acuerdo para 
que el proyecto que figura en,el 
número 3. entre los proyectos 
con preferencia, boletín 1267 
72-0, que trata de las observa
ciones formuladas por Su 
Excelencia el Presidente de la 
República al proyecto de ley que 
beneficia al personal de la Junta 
de Auxilio Escolar y Becas, 
respecto del cual hay acuerdo 
para despacharlo en la presente 
sesión, quedará en el primer 
lugar de la sesión de mañana 
miércoles, para ser despachado 
en esa sesión

Si le parece a la Sala, asi se 
acordará

El señor PHILLIPS- ¿No se 
iba a tratar hoy?

El señor SANHUEZA (Pre
sidente)?— ¿Me excusa, señor 
Diputado? Le Mesa se permite 
hacer presente que ésta ha sido 
una petición que se ha formula
do. precisamente, por las perso
nas de la Junta de Auxilio Escolar 
y Becas, porque hay pendiente 
una situación con el Ejecutivo 
que significaría retirar unos vetos

El señor DIEZ - La única 
posibilidad de rechazar el veto es 
tratarlo ahora

El señor SANHUEZA (Pre- 
sidente)?-Sohcito el acuerdo de 
la Sala

El señor DIEZ?-No hay 
acuerdo

El señor SANHUEZA (Pre 
sidente)?—No hay acuerdo

El señor SANHUEZA (Pre
sidente) -Señores Diputados, 
se ha hecho presente a la Mesa 
que habría acuerdo para despa
char en la presente sesión, sin el 
informe de la Comisión de 
‘Trabajo y Seguridad Social, el 
proyecto que incorpora al régi
men previsional de la Caja Na
cional de Empleados Públicos y 
Periodistas al personal de la 
Corporación de la Reforma 
Agraria

Se ha manifestado que habría 
acuerdo de todos los sectores, 
incluso para aprobar el articulo 
único con las indicaciones del 
E|ecutivo.

¿Habría acuerdo para tratarlo, 
obviando el trámite de la Comi
sión de Trabajo?

Acordado

Se despachará, entonces, en la 
presente sesión, al término del 
Orden del día

4^-PRORROGA DE PLA
ZOS A COMISIONES PARA 
EMITIR INFORMES.

El señor SANHUEZA 
(Presidente)r-Solicito el acuerdo 
de la Sala para prorrogar, hasta el 
constitucional, los plazos de 
urgencia de los siguientes 
proyectos de ley:

1' El que modifica el Código 
de Justicia Militar:

2 El que establece normas 
para la elecciones de Consejeros 
del Colegio de Abogados, y

3 El que beneficia a don 
Rubén Palma Miranda.

Si le parece a la Sala, así se 
acordará

Acordado.

5 — TRAMITACION DEL 
PROYECTO QUE CREA EL 
MINISTERIO DE LA FAMILIA.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)-— Señores Diputados, se 
me ha hecho presente que habría 
acuerdo para que el proyecto que 
crea el Ministerio de la Familia se 
enviara a Comisión hasta el día 
27 del presente mes. a ob|eto. 
entonces, de tratarlo a continua
ción y despacharlo por la Cáma
ra

El señor MAGALHAES 
¿Hasta cuándo?

El señor SANHUEZA (Presi
dente). Hasta el 1 1 de diciem 
bre a Comisión

El señor DIEZ— ¿cuál es la 
diferencia con la disposición 
reglamentaria?

El señor FUENTES (don César 
Raúl) ¿Estaría en Comisión 
hasta el 11 de diciembre?

El señor SANHUEZA (Presi
dente) Señores Diputados, 
¿habría acuerdo para tramitar a la 
Comisión de Gobierno Interior, 
para los efectos de lo dispuesto 
en el articulo 200 del Reglamen
to. hasta el lunes 11 de diciem
bre próximo, las modificaciones 
introducidas por el Honorable 
Senado al proyecto de ley que 
crea el Ministerio de la Familia, y 
despacharlas en el primer lugar 
del Orden del Día de la sesión 
ordinaria del martes 12 de 
diciembre del año en curso ?

¿Habría acuerdo para eso?
El señor DIEZ - j No hay acuer

do!
El señor SANHUEZA (Presi

dente) En votación

—Durante la votación.

El señor ACEVEDO Enten
damos el Reglamento De todas 
maneras hay que despacharlo en 
la sesión de mañana si fue trata 
do con trámite de urgencia

—Efectuada la votación en for
ma económica, dio el siguiente 
resultado: por la afirmativa. 30 
votos.

El señor SANHUEZA (Presi 
dente) Se enviará el proyecto a 
Comisión, hasta el dia 11

Cámara de Diputados
SESION 19.a EXTRAORDINARIA, EN MARTES 28 DE NOVIEMBRE DE 1972

DE 16 A 19.38 HORAS

PRESIDENCIA DE LOS SEÑORES SANHUEZA, 
DON FERNANDO Y FUENTES, DON CESAR RAUL

SECRETARIO EL SEÑOR GUERRERO, DON RAUL 
PROSECRETARIO, EL SEÑOR PARGA, DON FERNANDO

(VERSION OFICIAL )
ORDEN DEL DIA

BENEFICIOS PARA EL 
PERSONAL DEL ESCALAFON 
SUBALTERNO DEL PODER 
JUDICIAL— TERCER TRAMITE 
CONSTITUCIONAL.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)?- En el Orden del Día. 
corresponde despachar, en pri
mer término, en cumplimiento de 
lo dispuesto en el articulo 289 
del Reglamento, las modificacio
nes introducidas por el Honorable 
Senado al proyecto de ley que 
beneficia al personal subalterno 
del Poder Judicial.

—Las modificaciones del Sena
do. impresas en el Boletín N 
1264-72-S. son las siguientes:

ARTICULO 1’

3 Cat
Ha intercalado, entre las 

expresiones "Corte de Apelacio
nes y E° 50 976 " las pala
bras "Chofer para la Presidencia 
de la Corte Suprema", precedidas 
de un punto y comal:).

7a. Cat

Ha reemplazado la frase 
"Choferes para las Presidencias 
de la Corte Suprema y Corte de 
Apelaciones dé Santiago", por 
"Chofer para la Presidencia de la 
Corte de Apelaciones de Santia
go"

ARTICULO 3

En el inciso primero, ha 
sustituido el articulo "una" que 
precede a la palabra "máximo", 
por el término "un".

En el inciso segundo, ha 
^intercalado, entre la expresión 
' Poder Judicial" y la coma (.) que 
la sigue, las palabras "o en la 
Judicatura del Trabajo"

ARTICULO 4

Ha intercalado, entre las 
expresiones "Poder Judicial" y 
"al retiro", las palabras "o en la 
Judicatura del Trabajo"

ARTICULO 3

Ha reemplazado la palabra 
"los" que antecede a "dispues
to". por "lo".

ARTICULO 7

Ha sustituido la preposición 
a" que sigue a la palabra 
beneficio", por "de"

ARTICULO 8

Ha eliminado la frase final que 
dice en la misma proporción^ 
señalada para el sueldo base"

ARTICULO 9

Ha suprimido la expresión "y 
subrogaciones"

ARTICULO 10

Ha sido redactado en los si
guientes términos:

" Articulo 10r— Los empleados 
a que se refiere el articulo T de 
esta ley que. por aplicación de las 
disposiciones contenidas en el 
Código Orgánico de Tribunales, 
no puedan hacer uso de su feria
do en el tiempo de vacaciones de 
cada año del Poder Judicial, 
ejercerán este derecho de 
acuerdo con las normas que. para 
no entorpecer la buena marcha 
del servicio, establezca la Corte 
Suprema, respecto de su perso
nal. y las Cortes de Apelaciones 
respecto de los empleados de su 
jurisdicción. pudiendo frac
cionarse cada periodo completo o 
acumulado de vacaciones en no 
más de dos partes

En ningún caso podrá denegar 
se discrecionalmente el ejercicio 
del derecho a que se refiere el 
inciso anterior Sin embargo, 
cuando las necesidades del servi
cio asi lo aconsejen, podrá antici
parse o postergarse la época del 
feriado solicitado por el emplea
do. a condición de que ésta que 
de comprendida dentro del año 
respectivo, salvo que el emplea
do pida expresamente en este 
caso hacer uso conjunto de su 
feriado con el que le co 
rresponderá al año siguiente"

ARTICULO 12

Ha sido rechazado

ARTICULO 13

Ha pasado a ser articulo 12. sin 
otra modificación

ARTICULO 14

Ha pasado a ser articulo 1 3

Ha suprimido las palabras 
"funcionarios y" que siguen a la 
expresión inicial "Prohíbese a 
los", y ha reemplazado la frase 
que dice "evacuarse estas 
actuaciones, tales como hacer co
pias. oficios. mandamientos, 
etc", por la siguiente cumplirse 
estas actuaciones, tqles como 
confeccionar copias, oficios, 
mandamientos y otras de similar 
naturaleza"

ARTICULO 15

Ha pasado a ser artículo 14
Ha eliminado la frase final que 

dice "y/egirá a contar del 1 de 
enero de 1978".

Ha agregado el siguiente inciso 
segundo.nuevo:

"Sin embargo, respecto de los 
actuales empleados, la prohibi
ción contenida en el inciso 
anterior regirá a contar del T de 
enero de 1978"

ARTICULO 16

Ha pasado a ser articulo 15
Ha intercalado comas (. .) an

tes y después de la expresión 
"Escala A)"

ARTICULO 17

Ha pasado a ser articulo 16
En el inciso primero, ha 

intercalado comas (..) antes y 
después de la expresión "Escala 
A)"', ha intercalado, entre las 
palabras "condenatorias" y por 
delito ", la frase*  "recaídas en 
demandas, denuncias o querellas 
presentadas por particulares", y 
ha reemplazado la expresión "N‘ 
10 231 y la por "N 15.231 y 
en la"

Ha redactado el inciso segundo 
en la siguiente forma

"Asimismo, dicho recargo de 
exclusivo beneficio fiscal se 
aplicará en las sentencias 
condenatorias recaídas en los ca
sos de demanda, denuncia o 
querella presentados por 
particulares por cuasi delito, civil 
o penal, de conducción culpable 
o descuidada, originados por no 
respetar la señalización de la luz 
roja, del disco "Pare", por condu
cir sin la licencia respectiva”

ARTICULO 18

Ha sido rechazado

ARTICULO 19

Ha pasado a ser articulo 17
Ha intercalado comas (..). 

antes y después de la expresión 
"Escala A"

ARTICULO 20

Ha pasado a ser articulo 4 
transitorio, con las siguientes 
enmiendas

En el inciso primero, ha 
intercalado la expresión 
"correspondiente a los años 
1973 y 1974 entre las palabras 
"Justicia" y "podrán", y la frase 
"hasta un 5% de cada 
presupuesto de obras en" entre 
los vocablos "pagarse" y estu
dios"

En el inciso segundo, ha 
reemplazado las palabras "los 
Servicios Públicos por "el 
Ministerio de Justicia o la Junta 
de Servicios Judiciales, en su ca
so". y ha intercalado una coma 
(.) entre la pxpresión "Escala A)” 
y la palabra "del".

En el inciso tercero, ha 
eliminado la frase inicial que 
comienza con "No obstante" y 
finaliza con "N 353 de 1960". y 
ha intercalado una coma (.) entre 
la expresión "Escala A)" y la 
palabra "del"

ARTICULO 21

Ha pasado a ser articulo 18. sin 
otra modificación

ARTICULO 22

Ha pasado a ser articulo 19
Ha intercalado comas (. .) antes 

y después de la expresión "de 
1959" . y ha eliminado la frase 
final que dice "y no estará sujeta 
a las disposiciones del Decreto 
con Fuerza de Ley N 353 de 
1960"

A continuación, ha consultado 
como artículos 20 y 21. los 
siguientes, nuevos

"Articulo 20 Créase, para la 
Corte del Trabajo de Santiago, un 
cargo de Ma^irdomo. el que será 
provisto a propuesta unipersonal 
Je la Corte

Articulo 21 El personal de la 
Planta de la Oficina de 
Presupuestos del Poder Judicial 
será encasillado en las nuevas 
Categorías y Grados que se 
establecen en el articulo 1 por 
el Presidente de la República, 
atendiendo a la antigüedad que 
tales servidores tengan en la 

Planta, como titular o suplentes 
y/o a contrata En igualdad de 
antigüedad se considerará la 
ubicación de dicho personal en la 
Planta actualmente vigente, y no 
se aplicará para los efectos 
antenotes lo dispuesto en el 
artículo 14 del D F L N 338.de 
1960

El encasillamiento que se efec 
túe de acuerdo al inciso anterior, 
regirá a contar desde el T de 
enero de 1972. para el personal 
que prestaba servicios a esa fe
cha. asignándose el siguiente 
número de cargos en las Catego 
rias de la Escala del artículo T y 
que se refieren a la Oficina de 
Presupuestos del Poder Judicial. 
2“ Categoría Contador Jefe (1) 
3“ Categoría Subjefe (1) 
4“ Categoría Oficial Ayudante 
(3)
5“ Categoría Oficial Ayudante 
(3)
6“ Categoría Oficial Ayudante 
(3)

El encasillamiento del personal 
designado de acuerdo al articulo 
7’ de la ley N 17 574. regirá 
desde la fecha del respectivo 
nombramiento"

ARTICULO 23

Ha pasado a ser articulo 5 
transitorio, sustituido por el que 
se indica a continuación

"Articulo 3 — El Tesorero 
General de la República 
traspasará a Rentas Generales de 
la Nación, durante cada uno de 
los años 1972 y 1973. la suma 
de E° 7 800 000 y E ’ 7 000 000 
respectivamente de la Cuenta de 
Depósito F-1 9 "Editorial Jurídica 
de Chile”

El señor SANHUEZA 
(Presidente) - En discusión la 
primera de las enmiendas a que 
dará lectura el señor Secretario

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario)r— El Senado en el 
artículo T . en la parte correspon 
diente la 6“ categoría ha 
intercalado entre las expresiones 
"Corte de Apelaciones" y E° 
50 97 6". las palabras "Chofer, 
para la Presidencia de la Corte 
Suprema", precedidas de un 
punto y coma (.)

El señor SANHUEZA (Pre- 
sidente)— Ofrezco la palabra

El señor MERINO - Pido la 
palabra, señor Presidente

El señor SANHUEZA (Pre 
sidenteF- Tiene la palabra don 
Sergio Merino

El señor MERINO-— Señor 
Presidente, ayer he recibido la 
petición de la señorita Elda 
Pinilla, dirigente nacional del 
gremio de los funcionarios 
subalternos del Poder Judicial, 
para recabar de la Corporación la 
aprobación de las modificaciones 
introducidas al proyecto por el 
Honorable Senado, en atención a 
que ese gremio está totalmente 
de acuerdo con el proyecto en la 
forma despachada por el Senado

Como se trata de un proyecto 
de carácter técnico y las 
modificaciones del Senado no 
son substanciales y. además, 
cuenta con la aprobación de los 
funcionarios subalternos del 
Poder Judicial, me permito 
proponer, discutir y votar de una 
sola vez todas las modificaciones 
para asi obtener que este proyec 
to sea resuelto en esta sesión y 
los beneficios que él contempla 
puedan llegar rápidamente a 
estos funcionarios. que se 
encuentran en una situación 
económica muy desmedrada

Por esta razón, señor 
Presidente, solicito que recabe el 
asentimiento de la Sala para 
discutir y votar en conjunto todas 
las modificaciones introducidas 
por el Senado a este proyecto y 
aprobarlo de inmediato

Nada más. Presidente
El señor SANHUEZA (Presi 

dente) Solicito el asentimiento 
de la Sala

No hay acuerdo
Tiene la palabra el señor 

Amello, don Mano, a continua
ción el señor Klein

El señor ARNELLO Señor 
Presidente, yo lamento que no 
haya habido acuerdo para despa 
char en una sola votación todo el 
proyecto En todo caso, creemos 
que las razones que existen para 
acoger las modificaciones del 
Senado fundamentalmente 
t-enen relación con la necesidad 
de evitarle nuevos trámites a este 

proyecto, y que puedan sus 
beneficios llegar a todo el perso 
nal subalterno del Poder Judicial

En consecuencia, señor Presi 
dente los Diputados nacionales 
van.os a votar favorablemente 
!<• .us y cada una de las modifi 
«aciones introducidas jjor el 
Senado expresamente, en el áni
mo y deseo de evitar un nuevo 
trámite y permitir, asi. que este 
I' oye- to sea promulgado cuanto 
u.ites v ellos los nersonales a míe 

beneficia, entren a gozar de este 
aumento de inmediato

Nada más. señor Presidente
El señor SANHUEZA (Presi

dente)—Tiene la palabra el señor 
Klein, don Evaldo

El señor KLEIN-—Señor Presi
dente . he pedido la palabra para 
confirmar lo expresado por el 
colega Amello, de que este pro
yecto satisface los deseos de los 
beneficiados por él Al respecto 
quiero dar a conocer un 
telegrama que me llegó de la 
Asociación de Empleados del 
Primer Juzgado de Valdivia, que 
textualmente dice lo que sigue
Esta Asociación Empleados 

Subalternos Poder Judicial 
comprende las provincias Valdi
via Osorno Llanquihue y Chiloé 
solicitan Ud ajxjyo objeto que 
Cámara Diputados otorgue 
trámite suma urgencia proyecto 
económico empleados Poder Ju
dicial recién despachado por el 
Senado Punto Con la aprobación 

este tercer trámite constitu
cional estaría en condiciones ser 
promulgada como ley Punto 
Saludan muy atentamente 
Sergio Montt Martínez Presiden
te Asociación Empleados Primer 
Juzgado Valdivia Eduardo Soto 
Segovia Secretario"

Señor Presidente dado el 
texto de este telegrama, se 
comprende que los empleados 
subalternos del Poder Judicial 
desean que este proyecto sea 
aprobado en la forma que viene 
del Senado, para ganar tiempo y 
¡que pueda ser promulgado como 
ley ala brevedad posible

En este sentido, yo siento muy 
de veras que no haya habido 
unanimidad para que todo se 
hubiera votado en un solo bloque 
y asi ganar tiempo

Nada más. señor Presidente
El señor SANHUEZA (Presi

dente) -Ofrezco la Palabra

ti señor AMUNATEGUI - jQue 
se retire la oposición'

El señor SANHUEZA (Presi 
dentelo— Tiene la palabra, en su 
segundo discurso, el señor Meri
no. don Sergio, a continuación, el 
señor Guerra, don Bernardmo

El señor MERINO Señor Pre
sidente. en realidad, el primero 
no era discurso, y el segundo, 
tampoco lo será Simplemente, 
hice una petición a la Mesa En 
todo caso, ahora solamente 
quiero expresar que siento que 
los parlamentarios de Gobierno 
no hayan dado la unanimidad 
que estábamos solicitando má
xime que aqui se trata de favore
cer a un sector muy postergado 
de la administración pública que 
tiene que trabajar en condiciones 
muy precarias y que ejerce una 
labor de fundamental importan 
cía Por eso digo que yo siento 
que los parlamentarios de Go
bierno no hayan dado su aproba
ción a la indicación que yo pre
sentara

En todo caso, los Diputados 
democratacnstianos vamos a vo
tar favorablemente todas las mo
dificaciones del Senado, con el 
objeto de evitar otro trámite a es ■ 
te proyecto

Nada más. Presidente
El señor SANHUEZA (Presi 

dente) Tiene la palabra el se 
ñor Guerra, don Bernardmo a 
continuación, el señor Acevedo 
don Juan

El señor GUERRA Señor 
Presidente, ya nuestro colega, el 
señor Amello, ha anunciado los 
votos favorables de los Diputa
dos nacionales a este proyecto 
de ley que modifica la escala de 
sueldos y la planta de los funcio
narios del escalafón subalterno 
del Poder Judicial

Gustosamente vamos a apro
bar todas las modificaciones que 
ha introducido el Senado como 
lo ha anunciado el colaga que he 
nombrado

Pero quiero aprovechar esta 
ocasión para dar a conocer una 
insistente petición de los jueces 
de distrito y subdelegación de la 
provincia que represento en esta 
Cámara En la provincia de Tara- 
pacá hay vanos jueces de distrito 
y subdelegación que se desem 
peñan al interior del departamen
to de Anca, como asimismo al in
terior del departamento de Iqui- 

¡que Estas personas que traba 
jan en una zona inhóspita, en zo- 
'nas cordilleranas y precordillera 
ñas. perciben una renta mensual 
que apenas alcanza a un sueldo 
vital, teniendo como base la irri
soria cantidad de 40 y 50 escu
dos el sueldo vital locompletan a 
través de otras remuneraciones

He solicitado jior diversos con
ductos reiteradamente como les 
onsta a los Diputados de la zo 

na. como asimismo a un Senador 
ide Gobierno que está presente 
|en la Sala, que se les mejore este 
p'inolumento mensual jx>r lo me 
nos en dos sueldos vitales Co 
nio esto tiene que ser mi mi.v.i 
■ leí Gnluernn en ..■■i..d do l . ..... 

dificación que se le hizo a nues
tra Constitución Politica. solicito 
que. en nombre de esta Cámara, 
se dirija oficio a los señores Mi
nistros de Justicia y del Interior, 
para que se les fije a estos fun
cionarios. me refiero a los jueces 
de distrito y subdelegación, co
mo renta mínima, por lo menos, 
dos sueldos vitales, para que 
ellos puedan vivir en zonas como 
las que he nombrado inhóspitas 
y totalmente abandonadas

Solicito, señor Presidente que 
recabe la anuencia de la Cámara 
para enviar estos oficios, ya que 
el Gobierno es el encargado de 
aumentarles sus rentas

El señor SANHUEZA (Presi 
dente)-— Solicito el asentimiento 
de la Sala para enviar, en nombre 
de la Corporación, los oficios a 
que ha hecho referencia el señor 
Guerra, don Bernardmo

El señor ACEVEDO - No
El señor SANHUEZA (Presi

dente) No hay acuerdo.
El señor AMUNATEGUI — 

jCómo es posible!
El señor SANHUEZA (Presi 

dente) Puede continuar Su Se
ñoría

El señor GUERRA?— Señor 
Presidente, lamento profunda
mente que el colega Acevedo.no 

(haya dado su consentimiento, ya 
que gran parte de estos funciona
rios son. precisamente, militan
tes de su Partido, y yo he solici
tado solamente con espíritu gre- 
mialista lo que ellos han requeri
do a todos los parlamentarios 
Siento mucho que esta gente si
ga percibiendo los 50 escudos 
mensuales, trabajando a más de 
4 000 metros de altura

Nada más. señor Presidente
El señor SANHUEZA (Presi 

dente) Tiene la palabra el 
señor Acevedo. don Juan

El señor ACEVEDO?— Señor 
Presidente, quería manifestar a 
los colegas que este proyecto de 
ley. en tercer trámite constitucio
nal. y que beneficia a los funcio- 
nanos del escalafón del personal 
subalterno del Poder Judicial, ha 
tenido su origen en un Mensaje 
del Ejecutivo enviado con carác
ter de urgencia. En consecuencia, 
por lo dispuesto en el articulo 
289 del Reglamento, el hecho de 
que se diera cuenta en la sesión 
de hoy obliga a tratarlo y despa
charlo en esta misma sesión

De tal manera que la preocu
pación de algunos colegas por 
que esto se vaya a postergar más 
allá de esta sesión sólo (jodria 
ser por el asentimiento unánime 
de la Sala, asentimiento que no 
daríamos nosotros en ningún ca
so interrupción

El señor FUENTES (don 
Raúl)— ¿Me da una intewup 

.ción?
El señor ACEVEDO— De ah i 

entonces que los colegas que tie
nen este temor pueden quedarse 
tranquilos y. a su vez. permitirnos 
que podamos hacer algunas re
flexiones

El señor SANHUEZA .(Presi
dente)— ¿Me excusa, señor Ace
vedo? El Diputado señor Fuen
tes. don César Raúl, le solicita 
una interrupción

El señor ACEVEDO No veo 
la necesidad
Risas
El señor SANHUEZA (Pre

sidenta) — Puede continuar Su 
Señoría.

— Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor (SANHUEZA) 
(Presidente) — Señor Acevedo. 
¿le concede la interrupción al se
ñor Fuentes?

El señor ACEVEDO— Con 
todo gusto

El señor SANHUEZA 
(Presidente).— Con la venia del 
señor Acevedo. puede hacer uso 
de la palabra el señor Fuentes

El señor FUENTES, (don Cesar 
Raúl) — Señor Presidente la 
verdad es que el señor Acevedo 
no podía adivinar lo que yo esta
ba pensando, asi como yo no 
puedo adivinar lo que va a seguir 
diciendo él Quena manifestar 
que la preocupación que hemos 
tenido- algunos Diputados 
democratacnstianos es que si se 
le introdujeran algunas modifica
ciones. este proyecto tendría 
cuarto tramite constitucional Y 
empleo mal la expresión modi
ficaciones. porque nosotros 
hemos expresado el criterio de 
que vamos a acoger todas las 
modificaciones del Senado pero 
por la suerte misma de las vota 
ciones que aqui hubiere po 
driamos insistir en el criterio de la 
Cámara en algunos casos, o sea 
ratificar el criterio del primer 
informe y. en otros, estar de 
acuerdo con el Senado En conse
cuencia. de no acogerse todas las 
modificaciones del Senado 
habría cuarto trámite Esto 
significaría postergar la tra
mitación de este proyecto, y. en 
estas condiciones, el beneficio 
que se está pidiendo también 
tendría un resultado mucho más 
largo en cuanto a hacerse efec 
»ivo en el tiempo

Por eso comotiemos expresa
do un criterio en el sentido de 
acoger todas las modifi
caciones del Senado, se ha, pro
puesto también por el Diputado 
señor Mermo que todas estas 
modificaciones se discutan en 
conjunto y que su pronuncia
miento se tome en una sola 
votación, porque se trata de un 
proyecto esencialmente técni
co. Todas las modificaciones del 
Senado, a nuestro juicio, son 
aceptables, y si los señores 
Diputados de la Unidad Popular 
tuvieran un criterio distinto, to
davía les queda el recurso del 
veto Con esto evitamos a los 
colegas el albur de una vota
ción. que pudiera ser contradicto
ria con lo que proponemos Y 
entiendo que el ánimo de la 
Cámara es el de acoger estas 
modificaciones Para no produ- 
ir otro tramite es que plantea 

mos simplemente que se despe
nen en una sola votación, a fin 

de no tener un resultado 
particularmente distinto que lu- 
ieie necesario u» cuarto

Agradezco la interrupción al se
ñor Acevedo. pero ése es el senti
do de lo que pía nteamos^.

Evidentemente. el señor 
Acevedo tiene toda la razón al 
manifestar que este proyecto tie
ne que ser despachado en esta 
sesión Lo que pasa es que. 
según la forma como lo 
despachemos, podría haber un 
cuarto trámite o no

Muchas gracias, señor Aceve 
do.

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Puede continuar 
el señor Acevedo

El señor ACEVEDO — Señor 
Presidente, yo le encuentro razón 
al colega César Fuentes, que 
manifiesta sus temores de que la 
misma mayoría que hubo en el 
Senado, no se puede producir 
aquí, en la Cámara. Ello, 
naturalmente, involucra cieiu. 
desconfianza hacia sus aliados, 
con quienes forman 
— Risas.
ti señor ACEVEDO— ia 

"amada aliañza "Mal democráti
ca Evidentemente, con esta 
gente hay que andar con mu
cho cuidado, porque andan con 
el puñal debajo del poncho 
— Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor ACEVEDO - As. es 
que le encuentro toda razón a los 
colegas César Fuentes y Mermo, 
que tengan mucho cuidado con 
los nacionales, porque éstos, 
cuando menos se lo imaginan les 
muestran el " corrión de la ojota 
— Risas.

El señor ACEVEDO — Por eso. 
tienen que preocuparse y tomar 
todos los recaudos

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Señor Acevedo. 
le ruego a Su Señoría se sirva 
referirse a la materia en debate

El señor ACEVEDO — En eso. 
tengan la absoluta certeza de 
que respecto a la materia de 
este proyecto, se tratará y 
despachará en una sola vota
ción. para tomar los debidos 
recaudos y evitar una mala juga
da de los nacionales En cuanto a 
estos personales, nosotros va
mos a darle el asentimiento con 
el mayor gusto

Quería solamente

— Hablan varios señores 
Diputados e la vez.

El señor ACEVEDO — El cole
ga Naudon no quiere entrar en el 
grupo de los nacionales

— Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor Acevedo — Se ve. 
pero ya está metido hasta las 
remasas v oerdirin también.
El señor SANHUEZA 

(Presidente) Señor Acevedo. 
ruego a Su Señoría referirse a la 
materia en debate y no hacer 
diálogos

— Hablan varios señores Diputa
dos a la vez.

El señor SANHUEZA 
(Presidente) iSeñores Diputa
dos'

¡Señor Naudon I.
El señor AMUNATEGUI 

■ Bastante "chueco’el argumento
El señor ACEVEDO Señor 

Presidente, nosotros estañamos 
por el • rueño de despachar este 
proyecto en una sola votación, 
ron el objeto de evitar un cuarto 
trámite

Ahora, es posible que haya 
algunas materias que el Ejecutivo 
estime de conveniencia modift- 
ar Viendo el proyecto y en 

esto tiene que concordar unmi 
go el propio colega Cesar 
Fuentes en la página 3 del 
boletín por ejemplo se crea el 
.nuevo cargo de "chofer para la 
Presidencia de la Corte Supre
ma". en circunstancias de que en 
el proyecto de ley que crea la 
Corte de Apelaciones de Puerto 
Montt se contempla también 
este cargo de chofer para el 
Presidente de la Corte Suprema. 
Por lo tanto, en estos instantes, 
la creación de esta plaza de ~ho- 
fer aparecería tramitándose en 
dos proyectos de ley

El señor KLEIN |Para ver si 
se crea en uno'

El señor AMUNATEGUI Que 
sepan manejar

El señor S ANH UEZA 
(Presidente) ' iSeñores Diputa 
dos. por favor'

El señor ACEVEDO Por 
supuesto no se le puede exigir al 
Presidente de la Corte Suprema 
que maneje y cambie neumáti- 
os. cuando sus amigos le colo
an "miguelitos" en las calles

No se le puede exigir eso

—Hablan varios señores
Diputados a la vez

El señor KLEIN (Tiene tod? 
la razón señor Acevedo!

El señor ACEVEDO Y 
revisándolo asi en forma detalla 
ría. me he encontrado con que en 
“ste proyecto se repite lo mismo 
respecto de los choferes <’e las 
Cortes de Apelaciones, Pero, 
uando termine la tramitación de 

ambos proye tos. será posible 
ecmendar estas iniciativas 
porque entiendo que el interés 
que hay es despacharlos lo antes 
posible, sobre todo en cuanto a 
estas nuevas plazas de choferes

De ahí que nosotros demos e' 
asentimiento para accede« a lo 
planteado originalmente por el 

'■ olega Mermo
El señor AMUNATEGUI ,Al 

fin salió' Menoi mal
El señor ACEVE 

DO Diputado por Cautín
Nada más
El señor SANHUEZA 

(Presidente) Señores Diputa 
dos. por las palabras del señot 
Acevedo la Mesa entiende que 
'quedaría remada la oposición 
para discutir y votar en conjunto 
todas las modifica. iones 
uitrodu idas por el Senado a este 
ptoye to

Si le fiare e a la Sala asi se 
• -ordara

Acordado

nombre.de
338.de
Acevedo.no
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discusión conjunta todas las 
modificaciones del Senado-

Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra
Cerrado el debate
En votación
Si le parece a la Sala, se darán 

por aprobadas todas las modifi
caciones introducidas por el 
Senado

Aprobadas

Despachado el proyecto

7. ARBITRAJE RESPECTO DEL 
PROBLEMA DE LAS HORAS EX 
TRAORDIN ARIAS TRABA 
JADAS POR EMPLEADOS 
SEMIFtSCALES EN DICIEMBRE 
DE 1966 TERCER TRAMITE 
CONSTITUCIONAL

El señor SANHUEZA (Prest 
dente)— En virtud de lo dispues 
to en el articulo 289 del Regla 
mentó, corresponde despachar 
■as modificaciones del Senado al 
proyecto de ley que figura ron 
preferencia en el primer lugar de 
la Tablai que somete a la cleci 
sión de un árbitro arbitrador el 
problema de 13? horas extraor 
diñarlas trabffádas en diciembre 
de 1966 po¡ el personal de las 
instituí gnps'de previsión

—IXs modificaciones del Sana 
^p impresas en el boletín N 
1306 - 72 - S. son las siguientes

"ARTICULO UNICO

En el inciso pnmero. ha 
sustituido la frase que dice "don 
Enrique Silva Cimma. quien 
actuará en calidad de àrbitro 
arbifrador y resolverá sin forma 
de juicio, la petición de los 
personales de las Instituciones 
Semifiscales de Previsión Social, 
incluido el del Servicio Médico 
Nacional de Empleados y del 
Instituto de Seguros del Estado ", 
por la siguiente: "un árbitro 
arbitrador que resuelva sin forma 
de juicio, la petición de los 
oersonales de las siguientes 
instituciones: Servicio de Seguro 
Social. Servicio Médico Nacional 
de Empleados. Caja de Rearo y 
Previsión Social de los 
Ferrocarriles del Estado. Caja de 
Previsión Social de los Obreros 
Municipales de la República, Caja 
de Retiro y Previsión Social de los 
Empleados Municipales de la 
República y el Instituto de 
Seguros del Estado "

Ha consultado, como inciso 
segundo, nuevo, el siguiente

"Ef fallo que emita el árbitro 
será aplicable a todas las 
instituciones antes mencionadas 
y deberá contener la forma y 
condiciones en que los 
personales citados recibirán las 
diferencias que a su favor 
pudieren resultar "

Ha agregado el siguiente inciso 
final, nuevo

"El desempeño del cargo de 
árbitro no será remunerado"

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— El señor Secreta
rio dará lectura a la primera 
modificación del Senado

■ El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario)— El Senado, en el 
inciso primero del articulo único, 
ha sustituido la frase que dice 
don Ennque Silva Cimma. quien 

actuará en calidad de .arbitro 
arbitrador y resolverá sin forma de 
juicio la petición de los 
personales de las instituciones 
semifiscales de previsión social, 
incluido el de' Servicio Médico 
Nacional de Empleados y del 
Instituto de Seguros del Estado * 
por la siguiente "un árbitro 
arbitradorque resuelva sin forma 
de juicio la petición de los 
perenales de las siguientes 
instituciones Servicio de Seguro, 
Social. Servicio Médico Nacional 
de Empleados. Caja de Retiro y 
Previsión Social de tos 
Ferrocarriles del Estado. Caja de 
Previsión Social de los Obreros 
Municipales de la República. Caja 
de Retiro y Previsión Social de los 
Empleados Municipales de la 
República y el Instituto de 
Segu'osdel Estado"

Item 12/02/01 050
Item 12/02/01/053
Item 12/02/01.055
Item 12/02/01 056
Item 12/02/01 057
Item 12/02/01/060
Item 12/02/01 061
Item 12/02/01 063
Item 12/02/01/064
Item 12/02/03.061
Item 12/02/1(7056
Item 12/02/11/064
Item 12/02/12 064
Item 12/02/14 064
Item 12/02/16. 064
Item 12/05'01.057

Item 18'01/02.080 002
Item 18'01/02 080 003
Item 18'01/02/080 004
Item 18/01/02 080 005
Item 18/01/02/080 007

Item 02/01/01-013 
Item 02/01/01.017
Item 02.02.01.012 
Item 02/02/01 050 
Item 02/03/01. 012 
Item 02.03.01.017

Articulo 3o.— A contar desde el 
30 de enero de 1973. los 
impuestos morosos de reten
ción. traslación, difusión o recar
go que debieron solucionarse 
hasta el 30 de septiembre de 
1972. se pagarán reajustados, 
en un 100%. El reajuste se aplica
rá sobre el impuesto neto y no 
afectará al cálculo de los intere
ses. sanciones y recargos que 
procedan, y su rendimiento

El señor SANHUEZA 
(Presidente) En discusión la 
primera modificación del Senado

El Señor ACEVEDO— Pido , la 
palabra

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— .Tiene la palabra 
Su Señoría

-El señor NAUDON— ¿Me 
petmite?

El señor ACEVEDO— Concedo 
una interrujjción al señor Naudon 
con el mayor gusto, señor 
Presidente

El soñor SANHUEZA 
(Presidente)— Con la venia del 
señor Acevedo. tiene la palabra el 
señor Naudon .

El señor ÑAU DONr— Señor 
Presidente, a mi me gustaría que 
alguien que tenga conocimiento 
de este proyecto, especialmente 
del sentido de las modificaciones 
del Senado, nos dijera cómo se 
nombrarla el árbitro, en el 
supuesto de a proba se la 
modificación del Senado, para 
que nosotros podamos emitir 
nuestro voto en conciencia. Me 
dicen que podría ser por acuerdo 
de las partes ¿Y si no hubiera 
acuerdo?

Yo hago una pregunta, señor 
Presidente, para que alguien que 
esté más informado pueda 
damos una respuesta sobre esto

Nada mas
El señor SANHUEZA 

(Presidente)— Puede continuare, 
señor Acevedo

E( señor ACEVEDO - Señor 
Presidente, las modificaciones 
que ha introducido el Senado-si 
me excusa la Sala que lo haga en 
forma general- tienen algunas 
disposiciones que favorecen a 
determinados y muy reducidos 
sectores Y también tienen por 
finalidad el sancionar algunas 
iniciativas de algunos institutos 
provisionales

De tal manera que las 
* modificaciones que ha introduci

do la mayoría del Senado, vals 
decir la Oposición, significan un 
mayor gasto

En este instante, esa misma 
mayoría del Sanado se repite en 
esta Sala. y. en consecuencia, es 
para nosotros materialmente 
imposible señalar aquellas 

* modificaciones que. a juicio 
nuestro, debieran ser rechazadas 
por la Sala, a fin de insistir en lo 
que’ pnmitivamente la Cámara 
había aprobado

De tal suerte, entonces, que 
queremos dejar salvada nuestra 
respónsabilidad. para los efectos 
de que el Ejecutivo, haciendo uso 
del articulo 53 de la Constitución, 
haga las observaciones que 
estime convenientes, las cuales 
nosotros votaremos favora- 
oiemente Y votaremos también 
porque, respecto de las materias 
aprobadas por el Senado en el 
segundo trámite, la Cámara no 
insista

De ahí. entonces, que 1W 
tendríamos ningún inconveniente 
en que ellas se despacharan en' 
sólo acto, pero dejando salvada 
nuestra responsabilidad frente a 
materias con las cuales no 
concordamos

Eso es todo
El señor KLEIN— ¿Una 

consulta?
El señor SANHUEZA 

(Presidente) -•Si le parece a Ip 
Sala, se discutirán y se 
lespacharán en una sola votación 
las modificaciones del Senado al 
proyecto

El señor ARNELLOr— ¿Cuál es 
el proyecto?

El señor SANHUEZA 
(Presidente)r— El que figura en 
el boletín N 1 306-72-S

¿Habría acuerdo para proceder 
en la forma señalada por la 
Mesa?

El señor AMUNATEGUl— ¿Y 
la pregunta del señor Naudon?

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Excúseme, señor 
Diputado.

¿Habría'ácuerdo para discutir y 
despachar, en un solo acto, las 
modificaciones del Senado al 
presente proyecto?

Acordado.

Ofrezco la palabra.
El señor KLEINr— Pido la 

palabra, señor Presidente:
.El señor SANHUEZA 
Presidente)— Tiene la palabra el 

feeñor Klein; a continuación, el 
£eñor Merino

El señor KLEINr- Señor 
Presidente el señor Acevedo dijo 
pue esto iba a significar mayores 
gastos ¿Es por el sueldo del 
prbitro arbitrador o por otra 
razón? Esto, porque en el inciso 
’•nal que propone el Senado se 
ficqu. el desempeñe del árbi
tro no será remunerado

Brtonces. yo quisiera que don 
(Juan me señalara donde están 
los mayores gastos Con la venia 
del señor Presidente, quisiera 
conceder una interrupción al 
señor Acevedo Y ya no vamos a 
molestar más. porque ninguno de 
los dos va a ser candidato

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Señor .Acevedo. 
¿desea hacer uso de la 
interrupción que le concede el 
señor Klein?

Él señor ACEVEDO— Le 
verdad es que la consulta que 
hace el colega Klein significa 
algún tiempo para poder 
contestarla, y. precisamente, ese 
tiempo es el que he querido 
econo mizar.

El señor KLEINr (Después me 
la cuenta afue'al

El señor ACEVEDOr— En todo 
caso, cuando tratemos el veto, 
daremos los. mismos 
antecedentes que podríamos 
projsorcionar en estos instantes, 
ya que lo que dije es que un 
número muy reducido obtiene un 
desembolso demasiado alto

Eso es todo
El señor SANHUEZA 

(Presidente)— Puede continuar el 
señor Klein.

El señor KLEIN— Quiero 
felicitarme por lo breve que fue 
nuestro colega Acevedo. para 
que este proyecto sea aprobado, 
ya que en otras oportunidades ha 
ocupado todo el tiempo de la 
sesión

Nada más. señor Presidente.
El señor SANHUEZA 

(Presidente)— Tiene la palabra el 
señor Merino

El señor MERINO— Señor 
Presidente, yo quería sólo referir
me a la atinada observación del 
colega señor Naudon Le 
encuentro toda la razón por la 
duda que él ha planteado. Si la 
ley sale aprobada tal como está, 
creo que es conveniente, por lo 
menos, dejar planteada la duda y 
la interpretación que a los 
Diputados nos merece la 
modificación del Senado.

Yo entiendo que el proyecto 
como estaba en su readacción 
original. Significaba la 
designación de un árbitro deter
minado. don Enrique Silva Cimma 

Se facultaba al señor Ministro 
del Trabajo y a la directiva de la 
ANATS para designar un árbitro 
arbitador y se nombraba la perso
na. que es don Enrique Silva 
(Cimma

Ahora bien con la modificación 
del Senado, cambia la figura 
jurídica, la facultad que se da En 
efecto el señor Ministro del 
{rabajo y la ANATS no están 
acuitados ya para designar un 

Arbitro arbitador. sino solamente 
bara someter a compromiso el di- 
terendo existente en relació^ con 
las instituciones a que se refiere 
esta ley Ello significa en mi 
concepto, que el señor Ministro 
piel Trabajo y la ANATS. en virtud 
be la modificación del Senado, 
beberán recurrir a la Justicia 
(Ordinaria, a fin de que ésta 
(designe a la persona del árbitro 
Arbítrador

El señor ARNELLOt- Exacto
El señor MERINO^— Puede ser 

que yo esté equivocado. En todo 
caso, creo útil para la historia del 
establecimiento de la ley dejar 
sentado, por lo menos, el criterio 
que aquí hemos sostenido 
Reiteramos que al señor Ministro 
del Trabajo y a la directiva de la 
anats se les quita la facultad de 

designar al árbitro arbítrador y 
que en virtud de esta ley. si se 
aprobara la modificación del 
Senado, tendrán que recurrir a 
un Tribunal Ordinario para que 
éste designe a la persona que. 
en definitiva, se abocará a la 
solución del problema

El señor ACEVEDO.— Solicito 
una interrupción

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— ¿Me excusa, señor 
Menno? El señor Acevedo le 
solicita una interrupción.

El señor MERINO— Se la 
concedo con todo gusto

El señor SANHUEZA 
(Presidente):— Con la venia de Su 
Señoría tiene la palabra el señor 
Acevedo

El señor ACEVEDO— Señor 
Presidente. no escuché 
cabalmente lo que planteó el 
colega Naudon. pero la facultad 
en este artículo concedida, al 
Ministro del Trabajo y a la 
directiva nacional de la ANATS 
se mantiene, lo único que se 
elimina de ese articulo único es el 
nombre de la persona Al 
mantener la facultad entiendo 
que. de común acuerdo, 
designarán a la persona que 
estimen puede ser el árbitro 
arbítrador

Por ello . la interpretación que 
el colega Mermo da a lá 
modificación del Senado sería 
contradictoria con el articulo 
único . En efecto ae aprobarse la 
modificación del Senado, 
quedaría el encabezamiento del 
articulo único otorgando la 
facultad y después *un  árbitro 
arbitrador que resuelva sin forma 
de juicio la petición de los 
personales

tn suma, no veo donde puede 
estar el fundamento de la 
interpretación del colega, quien 
estima que el Ejecutivo y los 
propios interesados, o sea. la 
ANATS. no pueden designar al 
árbiro. que. en definitiva, 
resolverá sobre el problema del 
pago de las horas extraordinarias.

Eso es todo
Gracias.
El señor SANHUEZA 

(Presidente)— Puede continuar el 
teñor Menno

El señor MERINOr— El articulo 
queda bien. Pero cambia el 
Sentido de la facultad que se 
concede. La Facultad, tal como 
está otorgada poi\ la Cámara, 
incluye el compromiso y la 
Snación del árbitro. Con la 

ficación del Senado, el decir 
que se faculta al—Ministra del 
Trabajo y a la directiva gremial 
para que se sometan a la decisión 
de un árbitro arbitrador. significa 
0n mi concepto, que solamente 
quedan facultados para someter 
la un arbitraje; fiero, al no 
Designarse en la ley el nombre del 
Arbitro esto, se rige por la regla 
general, por que esta facultad de 
(someter al arbitraje los conflictos 
que tengan los personales, se 
tiene que dar por ley En 
consecuencia, al eliminar el 
nombre del árbitro, se aplica la 
disposición general. común, 
ordinana. del Código respectivo, 
por lo cual el tribunal de justicia, 
debe hacer la designación.

Kueoe que yo este equivoca
do. pues no he estudiado mayor
mente el problema Pero ésa es 
la interpretación que. a primera 
vista, le doy al artículo y. 
naturalmente quiero dejar 
constancia de cual es mi opi 
nión.

"El señor ARNELLO- Pido la 
palabra.

El señor SANHUEZA (Presi
dente).- Tiene la palabra Su 
Señoría.

El señor ARNELLO- Señor

MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS Y TRANSPORTES.

MINISTERIO DE LA VIVIENDA Y URBANISMO

CONGRESO NACIONAL

MINISTERIO DE ECONOMIA. FOMENTO Y • 
RECONSTRUCCION.

Item 07/01/02 080 001 E°4500.000

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Item 11/01/01/035.004.2 E° 8 400 000

Articulo 2°.— Créanse en el Presupuesto de 1972. del 
Ministerio de Hacienda, los’ siguientes ítem:

08/01/01/061. E° 1500.000
08'01/01/035 006 Consejo’. Nacional E°40 000 000

oe Menores

Presidente, no cace ninguna du
da de que la interpretación del 
señor Mermo es la qus proce
de. porque la facultad que es
tablece la modificación del 
Senado consiste en que el Minis
tro del Trabajo y la directiva de 
la Asociación designen un árbr- 
to. Si se ponen de acuerdo en 
la persona del árbitro, no hay 
ningún problema, pues se solu
ciona fácilmente este punto 
delarbitraje El problema pue
de suscitarse en el caso de que 
no se pusieran de acuerdo en la 
persona del árbitro, en tal 
eventualidad, es perfectamente 
legitima la interpretación del se
ñor Merino Cualquiera de las 
dos partes puede, de acuerdo 
con los pnncipios generales, 
solicitar a la justicia ordinana la 
designación de un árbitro, el 
cual habrá de resolver el litigio 
que esta ley recoge

La fórmula del Senado tiene 
una flran ventaja, porque si las 
dos partes están de acuerdo en 
que sea el señor Enrique Silva 
Cimma. por ejemplo, y éste 
acepta, el problema queda 
inmediata mente solucionado; 
fiero no asi con una ley con nom ' 
bre y apellido de una persona 
naturaL la que en el momento en 
que la ley se promulgue, pudiere 
estar fuera del pais. o impedido o 
inhabilitado, por cualquier moti
vo. para ejercer el cargo de árbi
tro; entonces, habría que dictar 
una nueva ley para solucionar el 
problema. De modo que. a mí jui
cio. las dudas de algunos colegas 
no son justificadas, en realidad. A 
través de las modificaciones del 
Senado, puede lograrse una solu
ción práctica y eficaz y acorde con 
nuestra legislación general sobre 
la materia.

Nada más.
El señor SANHUEZA 

(Presidente).- Ofrezco la pala 
bre

Ofrezco la palabra. 
Cerrado el debate 
En votación
Si le parece a la Sala se 

aprobarán las modificaciones 
del Senado.

Aprobadás

Despachado el proyecto.

8 .- ACUERDO PARA TRA
TAR UN PROYECTO EN LA 
PRESENTE SESION.

El señor SANHUEZA (Pre
sidente).- Señores Diputados, 
se ha hecho presente a la Mesa 
que habría acuerdo para despa
char en la presente sesión, sin 
debate, a continuación de los 
proyectos con preferencia, las 
observaciones formuladas por 
el Ejecutivo al proyecto que 
aumenta la planta del personal 
femenino del Cuerpo de 
Carabineros.

Si le parece a la Sala, asi se 
acordará.

Acordado.

9 SUPLEMENTACION DE 
LOS PRESUPUESTOS DE 
ALGUNOS MINISTERIOS.

El señor SANHUEZA (Pre
sidente).- -Corresponde discutir 
y despachar a continuación el 
proyecto, de origen en un Men
saje. que suplementa los pre
supuestos de los Ministerios de 
Obras Públicas y Transportes y 
de la Vivienda y Urbanismo.

Diputado informante de la 
Comisión de Hacienda es el se
ñor Iglesias, don Ernesto.

—El proyecto, impreso en 
el boletín N° 1380-72-2, es el 
siguiente:

Artículo 1o.- Supleméntanse 
los ítem que se indican ep las 
cantidades que se expresan:

E° 1 500 000 
14 000 000

141 900 000 
160 000.000
20 000.000 

156 000 000 
122000 000

1 5 000 000
10 000 000

8.000 000
10.000 000

145.000 000
17 000 000
8.200 000 

8 200 000 
42 000 000

E° 626 000 000
248 000 000

10 000 000
307 000 000
246000 000

E° 3.122.000
2 443 000
7 664 000

25.000
1.175.000

251.000 

quedara enteramente a benefi
cio fiscal

Derógase el artículo 46 de la 
Ley N° 17.416. modificado por 
el artículo 39 de la Ley N° 
17 564

Condónánse las deudas 
tributarias fiscales y municipa
les. incluido el derecho por servi
cio de aseo domiciliario, de 
hasta E°200 en mora a la fecha 
de esta ley

Esta condonación operará 
individualmente respecto de 
cada boletín u orden girada poi 
el Servicio de Impuestos Inter
nos en que conste la deuda, 
siempre que el impuesto neto no 
exceda la cantidad mencionada 
La condonación se extenderá a 
todas las deudas accesorias del 
tnbuto

El Servicio de Tesorerías 
procederá al descargo de las 
deudas correspondientes.

Artículo 4°.— Sin perjuicio de 
lo anterior y como fin andamien
to complementario, facúltase al 
Presidente de la República para 
contratar préstamos con e' 
Banco Central de Chile por lar- 
cantidades necesarias para dar 
cumplimientos esta Ley.

Articulo 5o.— Los saldos de 
los Presupuestos Corriente y de 
Capital del Ministerio de la 
Vivienda y Urbanismo que se 
encuentren depositados en 
cuentas banca rías al 31 de 
diciembre de cada año. serán 
distribuidos en el periodo 
siguiente entre los diversos ítem 
del Presupuesto Corriente o 
traspasados de éste al de 
Capital. Los Decretos respecti
vos deberán ser firmados por el 
Ministro del ramo "Por Orden del 
Presidente" y se ajustarán a lo 
dispuesto en el inciso segundo 
del artículo 37 del Decreto con 
Fuerza de Ley N° 47 de 1959

Articulo 6o.— Lo dispuesto en 
el articulo 95 de la Ley N° 
17.416 se aplicará a los 
trabajadores de fa Universidad 
riel Norte

£1 señor SANHUEZA.
(Presidente).—En discusión gene' 
ral el proyecto.
ti señor IGLESIAS — “ido la 

pafabrá.
El señor SANHUEZA 

(Presidente).— Tiene la palabra 
el señor Iglesias, don Ernesto.

El señor IGLESIAS— Señor 
Presidente, la Comisión de 
Hacienda, conoció del proyecto 
que suplementa diversos Item 
de los Ministerios de Obras 
Públicas y transportes. Vivienda 

y Urbanismo. .Defensa Nacio
nal. Economía. Fomento y 
Reconstrucción y del Congreso 
Nacional. Como lo indica el 
Ejecutivo en el Mensaje, los 
presupuestos de capital de estos 
Ministerios han resultado 
insuficientes para ' mantener el 
ritmo de trabajo durante el últi
mo trimestre del año en curso

Asistieron a las sesiones de 
asta Comisión el Señor Ministro 
ie Obras Públicas Contraelmiraer
te don Ismael Huerta, el señor 
Subsecretario de esta misma 
Cartera, señor Roberto Cuéllar y 
otros funcionarios. Hubo que 
lamentar la inasistencia del S& 
ñor Ministro de la V'venda y 
Urbanismo, quien se excusó por 
haber tenido algunos
inconvenientes R*  que no 
le permitieron llegar
oportunamente a la sesión.

Despeé» derobteeer inflas Jas’ 
informaciones requeridas sobre 
el destino de estos suplementos 
se concluve que ellos inciden en 
una ser'A ue rubros mu/ 

importantes, especialmente1
Obras Públicas y Transportes, 
como lo podrán apreciar los cole
gas en el informe, que paso a 
detallar en alguna medida.

Se trata, principalmente, de 
los Item destinados a Maquina
rias y Equipos; terrenos, y Edifi
cios Infraestructura de 
Transportes, principalmente para 
la mantención v mejoramiento 

de caminos-rubroque s§ le destina 
una de las mayores cantidades: 
E° 141.900.000 a Transporte 
Urbano. para obras de 
construcción de transporte
metropolitano, E°160.000.000. 
Infraestructura de Riego 
Distribución e Instalación de 
agua potable y red de a Icantarilla- 
do; Construcciones Públicas, 
para edificaciones nuevas, 
otras Obras de Inversiones. 
Conservación y Reparación de 
obras. En este rubro se destacó 
especialmente la urgencia y 
necesidad de suple mentación 
del ítem respectivo debido a 
que este verano sin duda, se 
producirá un deshielo que va a 
aumentar apreciablemente el 
caudal de muchísimos ríos, lo 
que implica la construcción de 
algunas obras de defensa, a 
cargo del Departamento de 
Defensas Fluviales. Me refiero a 
la protección de poblaciones y 
terrenos agrícolas, como se lo hi
ce presente al señor Ministro. Se 
destinan también fondos a 
Construcciones Públicas. a 
Obras de Transporte Urbano, 
para la construcción de 
determinadas vías urbanas, se 
habló de que se trataba de la 
Carretera Norte-Sur. Conserva
ción y Reparación de otras obras; 
Recuperación del patrimonio 
vial. Conservación y Reparación 
de obras de aeropuertos para lo 
cual, a petición de la Comisión y 
con el debido patrocinio del 
Ejecutivo se destinó la suma de 
E°8.200.000. La cantidad 
propuesta por el Gobierno era de 
E° 7.900.000, se aumentó en 
E°300.000. Este Item está 
destinado a reparar algunos 
aeropuertos y canchas de avia
ción deteriorados por causa de 
la lluvia y del agua Con la 
inversión -de algunos pocos 
recursos, se asegura la manten
ción de estas obras de gran costo, 
que se estarían destruyendo. 
Los fondos se destinan especial
mente a los aeropuertos de Ari
ca. Punta Arenas. Puerto Montt. 
Victoria. Pucón Vjllarrica. Se
suplementan también los ítem 
Construcción y Conservación de 
Puertos e Infraestructura de Rie
go. En total se destina al 
Ministerio de Obras Públicas y 
Transportes la suma de 
E°878.800.000

El Ministerio de la Vivienda y 
Urbanismo absorbe la cantidad 
de E°1.457.000 que se desglosa 
en las diversas Corporaciones 
de ese Ministerio Corporación 
de la Vivienda, la que absorbe la 
mayor parte. Corporación de

Servicios Habitacionales.
Corporación de Mejoramiento 
Urbano y Corporación de Obras 
Urbanas

Se hizo presente, en la Comi
sión de Hacienda que la aproba
ción de estos suplementos era 
indispensable para tóntmuar lá 
construcción de poblaciones .y 
para solventar compromisos con 
las diversas firmas constructoras, 
razón por. la cual fue también 
faborablemente acoaida l> 

petición de estas suplementación«*.
El Congreso Nacional precisa 

la. suma de E° 14 680 000 para 
dar cumplimiento a diversas 
obligaciones

El Ministerio de Economía. 
Fomento y Reconstrucción 
necesita la cantidad de E° 
4 500 000 para la Comisión 
Chilena de Energía Nuclear

El Ministerio -de— Defenia 
Nacional. Educación Física y 
Deportes necesita suplementar 

en E° 8.400 000 el Item 
correspondiente a la Dirección de 
Deportes y Recreación, con el fin 
de destinarlos a la preparación 
del equipo chileno que participará 
en los Juegos Panamericanos de 
1975

En total, la suplementación 
alcanza a la suma de E° 
2 384 880 000

La Comisión, ante este 
justificación del destino de dichos 
recursos, aprobó la iniciativa en 
debate.

Asimismo. se formularon 
algunas indicaciones, a las que 
me voy a referir al final.

Por otra parte.- el 
financiamiento que el Ejecutivo 
consideraba para este 
suplemento, a pedido de la 
mayoría de la Comisión- fue 
sustituido por otro, con disposi
ciones que lo hacen menos 
oneroso Se refería, 

principalmente. a la 
reajustabilídad de las deudas 
morosas de todo tipo de 
impuestos impagos hasta el 30 
de junio de 1972 y que deberían 
pagarse antes del 30 de 
diciembre de 1972 Después de 
está fecha, se reajustarían en el 
alza del costo de la vida, vale 
decir, .serian reajustadas"en un 
ciento por ciento, refiriéndose 
esto al porcentaje de alza 
experimentado por el costo de la 
vida hasta el 30 de Septiembre rie 
1972.

Asi lo planteaba inicialmente 
el Ejecutivo, pero la Comisión 
modifico' este criterio 
considerando una serie de 
argumentaciones. como el 
escaso tiempo en qua-iba a ser 
operante esta franquicia, ya que 
este proyecto, por mucho que 
sea la celeridad, cogr que se 
discuta, va a demorar algunos 
dias más en el Congreso y nunca 
va a ser despachado antes del 20 
de diciembre, con lo cual no 
quedarían más de diez dias 
hábiles para hacer uso de esta 
franquicia o de esta posibilidad y. 
en consecuencia. como lo 
expresó el Subsecretario de 
Hacienda, seria como para 
ejercer une-presión psicológica 
sobre los contribuyentes morosos 
para que. ante el peligro de ver 
reajustadas sus deudas en el alza 
del cost^de la vida después de 
esta fecha, se vieran compelidos 
a pagarlas antes del 31 de 
diciembre de 1972. Entonces, la 
Comisión modificó estas fechas y 
estos plazos, y estableció que 
todos los impuestos morosos de 
retención esto es muy
importante tamo -Jos que
afectan a las remuneraciones, y 
los de traslación, dedifúsión o- 
recargo -tomo tonque se aplfoan 
a la compraventa - que debieron 
solucionarse hasta el 30 de 
septiembre de 1972. se paga'rSn- 
reajustados en un ciento jx>r 
ciento, reajuste que se aplicará 
sobre el impuesto neto y. en 
consecuencia. \ no afectará el 
cálculo de intereses, sanciones y 
recargos que procedan, y su 
rendimiento quedara' 
integramente a beneficio fiscal. Y 
las fechas se modifican de la 
siguiente forma: en lugar del 30 
de junio se fijó el 30 'de 
septiembre de 1972, como fecha 
tope para hacer efectivo este
recargo: en vez del 31 de
di.ciembre de 1972, se
estableció el 15 de enero de
1973. permitiendo asi algunos 
dias hábiles más con el objeto de 
que lóS contribuyentes puedan 
pagar sus deudas.

Se estima' que el rendimiento 
de este artículo es de. 
aproximadamente. 800 millones 
de escudos. Para solventar la 
diferencia hasta enterar el total 
que se necesita para la 
suplementación solicitada se 
facultó al Ejecutivo para contratar 
con el Banco Central los 
préstamos necesarios por las 
cantidades que se precisan. Esto 
se establece en el articulo 4 . que 
dice "sin perjuicio de lo anterior y 
como f i n a n c i a m i en t o 
complementario, se faculta al 
Presidente de la República para 
contratar préstamos con el Banco 
Central de Chile por las cantida-' 
des necesarias gara dar 
cumplimiento a esta ley".

Al mismo tiempo, se establece 
una condonación de las deudas 
tributarias, fiscales y municipales, 
.incluido el derecho jxir servicio 
de aseo dóriricílierio. de hasta 
200 escudos, en mura a la fecha 
de esta ley Esto se propone en 
^tención, a que’ hay una 
enormidad - sin duda, miles y 
miles - de boletines en las tesore
rías del pais por cantidades 
ínfimas aue están recargando y 
complicando el trabajo normal 
ie estas oficinas, tuyo 
mecanismo * recaudación 
representa un costo mucho, 
mayor a veces que el mismo 
impuesto Por lo -tarrraf se 
propuso y se aprobó en la 
Comisión condonar todas estas 
deudas, hasta 200 escudos

Concedo una interrupción al 
señor .Merino

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Con la venia del 
señor Iglesias, tiene la palabra el 
señor Merino, don Sergio.

El señor MERINO—Señor 
Presidente, sólo deseo solicitar 
al señor Diputado informante que 
nos diga si en esta condonación, 
se entienden 200 escudos de 
impuesto, sin incluir los intereses 
y las multas que puedan afectar a 
esa fecha, porque, de lo contrario, 
una deuda de impuesto fiscal de 
20 escudos, con las multas 
puede pasar de 200 escudos, y 
no estarla incluida dentro de la 
ley Entiendo que el espíritu es 
que sea el impuesto de 200. sin 
perjuicio de que los recargos, 
intereses y multas excedan de 

esa suma. Quisiera que el señor 
Diputado informante nos pudiera 
(atificar o rectificar lo expresado.

El señor, SAKHU-EZA 
(Presidente)— Puede continuar el 
señor Diputado .informante

El señor IGLESIAS^-Efectiva
mente. me parece haber 
anticipado esta aclaración, al 
decir que la condonación se 
refiere al impuesto neto, con 
independencia de los intereses, 
sanciones y recargos que 
procedieran, y se aplica 
individualmente para cada 
boletín. Vale decir, puede haber 
un contcobMwnte -que. tfioga 
boletines de contribuciones de 
dos semestre, por ejemplo, por 
180 esc uno o -9aa uno. los dos 
se condonan no se suman Se 
condonan todos los que no 
excedan de 200 escudos, 
individualmente, y refiriéndose 
este monto al valor neto del 
impuesto sin los recargos ni 
intereses. No sé si está claro.

Finalmente, debo decir que se 
propusieron algunas indicaciones 
que ya anticipé que las daría-a 
conocer Realmente son tan 
interesantes que el señor 
Subsecretario de Hacienda las 
consideró para hacerlas 
presentes al señor. Ministro, a fin*  
de ver si les daba su patrocinio 
La Comisión, en.su gran mayoría 

ayo diría por- unanimidad, en el 
caso de algunas aceptó el 
criterio expuesto en ellas y 
esperaba que el señor Ministro
de Hacienda las hubiera 
patrocinado Sin embargo, hasta 
este momento no hemos tenido 
informacio’n sobre este 
patrocinio. En consecuencia 
solamente las voy a dar a conocer 
a la Sala y a reiterar la petición 
formulada en la Comisión, en el 
sentido de que en el segundo 
trámite puedan ser incorporadas 
a este proyecto.

Una de ellas aumenta de 200 a 
300 escudos el monto de las 
condonaciones La otra se refiere 
a la condonación de intereses y 
multas a los impuestos de 
tención que debieron pagarse 
hasta el mes de octubre de 1972. 
siempre que el total de los 
impuestos adeudados se pague 
antes del 31 de diciembre de 
1972. Y laültima. que realmente 
es de un gran interés y 
conveniencia, especialmente para 
la zona damnificada, dice 
textualmente lo siguiente 
"Articulo—. . Toda nueva 
construcción o nueva ampliación 
de edificios destinados al 
funcionamiento de Escuelas o 
Colegios reconocidos por el 
Ministerio de Educación y ubica
dos en la zona damnificada de 
acuerdo con la Ley N 17.536 
quedarán afectos a las mismas 
franquicias de que goza la Socie- 
dad Constructora de 
Establecimientos Educacionales 
an lo relacionado con derechos 
municipales e impuestos a los 
contratos de construcción"

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— ¿Me excusa, señor 
Diputado? El señor Acevedo le 
solicita una interrupción.

El señor IGLESIAS^—Con todo 
gusto.

El señot SANHUEZA 
(Presidente).— Con la venía del 
señor Iglesias, tiene la palabra 
el señor Acevedo.

El señor ACEVEDO.— Señor 
“residente, el colega Iglesias se 
istá refiriendo a indicaciones, 
ilgunas muy justificadas, que 
io fueron aprobadas en la Comi
sión y que requieren natural
mente el patrocinio del Ejecuti
vo. Pero, como él fue designado 
Diputado informante de las ma
terias despachadas por la Comi
sión. al plantear otras que no lo 
fueron, nos crea un problema en 
estos instantes en la Sala, en 
que solamente podemos pronun 
ciamos en relación a lo que la 
Comisión despachó.

El señor SANHUEZA (Presiden - 
te).— Puede continuar el señoi 
Iglesias

El señor IGLESIAS — Tal co
mo el colega lo ha expresado, 
realmente estas últimas indica
ciones no fueron consideradas 
por la Comisión, porque preci
saban del patrocinio del Ejecuti
vo. Pero yo dije claramente que. 
como algunas de ellas contaron 
con la unanimidad o con el 
acuerdo mayoritario de la Comi
sión durante Ja discusión del 
proyecto-como el colega Acevedo 
debe recordar- para ampliar este 
informa me iba a referir a ellas de 
paso
Es todo, lo que puedo informa: 
y si se requiere algún oti$ 
antecedente para la mejor 
información de este proyecto 
estoy a disposición de los se
ñores Diputados.

Muchas gracias.
El señor KLEIN— Pido le 

palabra.
. El señor SANHUEZA (Presiden, 
te).— Tiene la palabra el señor 
Klein, don Evaldo.

El señor KLEIN— Señor 
Presidente, hace un tiempo, des
de Puerto Montt vino a Santia
go una delegación de estudian
tes secundarios a plantear va
rios problemas relacionados con 
su liceo. Se puso en contacto 
con los tres Diputados de la zona 
V juntos hicimos algunas gestio
nes para obtener fondos para ha
cer realidad, en el centenario del 
Liceo de Puerto Montt. su gimna
sio cubierto.

Entre las entrevistas que 
sostuvimos, en la Dirección de 
Arquitectura, conversamos con 
el señor Joubet. quien se 
comprometió a que en la 
suplementación de fondos que 
se haría, se iban a considerar 
200 mil escudos como aporte 
para ese gimnasio, que tanta fal
ta hace al Liceo.

El otro compromiso que se 
obtuvo fue que el Comité 
Programador con los fondos de 
la Ley Irureta-Acuña, destinarla 
una cantidad determinada El 
Comité Programador ya cum
plió y es así como se nos ha 
informado a los parlamentarios 
de la zona que para este objeto 
se destinarán, en 1973. 1 millón 
de escudos.Ojalá el Ministerio de 
Obras Públicas, por intermedio 
de la Dirección de Arquitectura, 
cumpla el compromiso con
traído por el señor Joubet con la 

delegación de estudiantes d 
ceo de Puerto Montt. y 
suplementación de fondo» de la L

los 200 mil escudos que"'*J ü„te, 
bien prometido H»80 '/‘««cas a c 
recuerdo del comproml«^ ,o de 191 
ese funcionario de la 0«. 'de Octub 
de Arquitectura, y espero „¡‘„presa e 
Uceo de Puerto Montt. que aal 
conmemorar su centenarin** |M^ 
hecha realidad tan justa „Jí El seño 
i*"  “>dentel.-

Nada mis respecto
El señor SANHUEZA iPre.o articulo 

tel —Ofrezco la palabra procedido
Ofrezco la palabra si la
Cerrado el debate aceptará
En votación general ve 

proyecto.
Si le parece a la Sala y s Acorde, 

de votación, se aprobará.

Aprobado
El señor 

ról

ca ciones. también 
aprobado en particular.

Despachado el proyecto.

Como no ha sido objetodei dente).— 
'ni osservaci 

que'5 artículo 2 
0ar el gu 
de una c

10 — BENEFICIOS A in. Ia ,rase 
PERSONALES DE LAS JUk •rtlculos 
TAS DE AUXILIO ESCOLAR» El 56 
-----’ BECAS — OBSERVA ” P'do la pa--- —OBSERVA 
CIONES.

El señor SANHUEZA (p 
sidente).— Corresponde, 
continuación, discutir

El señ 
dente) — 
Señoría.

El se 
• Señor F 

las observaciones formula^ luflar .deJ 
por Su Excelencia el Présider*  qUe e 
de la República al prOyea0 * el 
ley que beneficia a los perse? a'fln'^ J 
les de las Juntas de Auxilio Esq ^aS de b 
lar y Becas.

Diputado informante de 
Comisión de Educación Púbiig 
es el señor Koenig. 
Eduardo.

nal. Las

que es 
constane

El veto

— Las observaciones <j, 
Ejecutivo, impresas en el bok 
tln N° 1267-72-0, son i*  
siguientes:

OBSERVACIONES 
EJECUTIVO

ARTICULO 1

DEI

ARTICULO 2

ARTICULO 5

Para suprimir el inciso final ó 
artículo 32 de la ley N 
que se reemplaza.

15 72£

Para agregar el guarismo "8( 
seguido de una coma, a ctr 
tinuación de Ja frase "con excej. 
ción de los artículos".

familiar; 
Ción de 
aumento 
que. señ 
proyecto; 
que 5 mi 
qión per 
septiemb 
Cual entr 
obrero y 
14° que 
Escala

De tal 
breve— 
se haya r

En cua 
mos ma 
ción del 
que mui 
den en 
en fprm 
que. indi 
ine stabili 
nas. Nos

Para sustituir los guarisnt cumpla li 
12 283" por ’12.049’ »o 21 d
10.362" por "10.264". 1960. qi 

de seis 
gos se pr

Por es 
que esta 
te veto

El señ.

ARTICULOS

Para sustituir la frai
" Asimismo, las Auxiliares De w 
tales y las Auxiliares de Alime palabra 
tación formarán parte de eso □ señ 
Plantas en el grado 10 dei dente).— 
Planta Administrativa y el gin Señoría 
14 de la Planta de Servia El señe 
Menores respectivamente "'.por! Presiden 
siguiente: "Asimismo las AuxS te proy 
res Dentales formarán parte del Congres, 
Planta Administrativa con gmi deroga e 
11 y las Auxiliares de Alimen» **el ^e' 
ción formarán parte de la Plan •Brvic,° 
de Servicios Menores con gra suPreJ710 
12 ó 14. según sean Auxilian mQ N„ . 
de Hogares y Colonias o Auxi de| 
res de Escuelas respectivama pública, 
te".

ARTICULO 7

Para suprimir su inciso final.

ARTICULO 8

articulo i 
ge neral 
modifica 
Supremo

La ob 
tiende a 
artículos 
túan et

Para sustituir su inciso sega •rt'culo 
do por el siguiente: ‘Junta Ni 
cional de Auxilio Escolar y Bec 
confeccionará las plantas únia e| art 
indicadas en el . inciso anterio to otorg. 
dentro del plazo de 180 día ql0 y per 
contados de la publicación dee vaquen e 
ta ley". dos de 

dad de q 
aprobar 
designaci 
ca cada 
De no s 
entrabare 
cha del S

El ser 
Eduardo)

El señe 
bien, el 
Supremo 
en su p<

ARTICULO 11

Para suprimirlo.

ARTICULO 12

Para agregar, a continuadá 
de la palabra "Trabajo" en pun*  
seguido, la siguiente frase: 

"Son socios de la Asocia«#
Nacional de Funcionarios í ou p< 
Auxilio Escolar, todos los V Junta pue 
cionarios de las Juntas de Aurt- zación < 
Escolar y Becas que tengan no» General 
bramiento en ellas como t1^ nal. hasta 
res. interinos, suplentes o 1 dad de ir 
contrata" gante, a

■os
Este ai 

pero el ai
Para agregar el siguiente 

ciso final: _
‘ "Las directivas a que h*  el Congrí 

mención el N° 
del presente 
renovadas de 
dispuesto en

JS a HU“ - - ----- O-
4 del inciso' na 
articulo. s«rt' Por est 
acuerdo s 1 ,a de pre 

u.uHVdd.u dicho núm* t de que la
dentro del plazo de 60 '®r y Be
contados de la pubticacióo » expedito 
esta ley. Igualmente los Est*  la prestac 
tos de la Asociación Nació*  comunida. 
de Funcionarios de Aui*  tos banco 
Escolar deberán registrarse F emente 
te el Director del Trabajo. * Sjecunvo ; 
tro del plazo de 90 días a coi® Eso es t 
de le vigencia de esta ley" Edua.d“"

El señoi 
Pido la pal 

El señe 
dente) —

ARTICULO 14

Para suprimirlo

ARTICULO 15

Para suprimirlo.

ARTICULO 16

• continu 
don Hécto 

El señe 
Eduardo) 
nosotros

Para sustituirlo por el sifl«*  Agremio 

te: i Ha A“1 ¿Qué SÍ
"La Junta Nacional « cación de 

lio Escolar y Becas y I» , ¡efe 
Nacional de Jardines in dria una , 
les destinarán, por partes r t|jierta c 
les. los fondos necesar'°^¿ Estatuto 
la adquisición. ,nS,al8^|,j *o  que le 
funcionamiento de Sala . mantener 
Jardín Infantil para los término ir
los funcionarios de I® ter de in
Nacional de Auxilio Esc limita el
Becas" 1960, en

ger un p 
ARTICULO 6 Transitorio. meses pai

un titular
Esta si ti 

ch°s fuñe 
s*fl u mente no 

propiedad 
el • én forma i

Para suprimirlo.

Para agregar el 
Articulo nuevo:

"Lo dispuesto en

en.su
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neral

"yes *1 _______________________—

'«« 6' de I» Ley N° 17.828 les será 
WsdíepliceWe a 1°® funcionarlos de 
l“ose;ies Juntes de Auxilio Escolar y 
> •soscBeces o contar óel V de Agos- 
«r»s/'to de 1972 y no a contar del f 
o«ecs!de Octubre de 1972 como se 

ero qu, expresa en diche disposición le- 

- «• '
»naris J
sta 8s El señor SANHUEZA (PresF 

dente).— Señores Diputados, 
aspecto de la observación al

•Pre*irt-  articulo 1o. el Ejecutivo ha 
s. -S*-  procedido a retirarla.

Si le parece a la Sala, se 
aceptará el criterio del Ejecuti 
vo

Acordado

:to.

El señor ACE VEDO — |La retí 
ról

El señor SANHUEZA (Presi- 
et h dente).— En discusión la 

0118"4 observación del Ejecutivo al 
quet| articulo 2°. que consiste en agre

gar el guarismo " "86". seguido 
de una coma, a continuación de 
la frase " con excepción de los- 

AS jJJ artículos' , 
COLAD v El “nor 
,í .H»

RECABARREN —
Pido la palabra.

El señor SANHUEZA (Presi- 
dente).— Tiene la palabra Su 

ta ,. Señoría.
El señor RECABARREN.— 

e" । Señor Presidente, en primer 
V Vo,> lugar, debo decir que nos alegra 

’rotula^ (jue e| Ejecutivo haya retirado 
tesidern ei veto al articulo 1o. porque él 

íyecto í| gjgnifjcaba una serie de pérdi- 
^®r®onj das de beneficios para el perso- 

*** nal. Las voy a enumerar en 
-forma muy rápida, porque creo 
que es importante que quede 
constancia en la historia de es
te ley

El veto significaba la pérdida 
de la diferencia de asignación 
familiar: la pérdida de la asigna
ción de zona; la pérdida del 
aumento de remuneraciones 
que señala el articulo 5° del 
proyecto; significaba también 

•que 5 mil Auxiliares de Alimenta
ción perdían, desde agosto a 

' septiembre, la diferencia men
sual entre los E° 900 del salario 

Mpbrero y los E° 1.260 del grado 
o final4 14° que tienen en la nueva 
f 15.72C Escala

De tal manera que —para ser 
breve— nos alegramos de que 
se haya retirado este veto.

En cuanto al artículo 2o. debe
mos manifestar que la observa
ción del Ejecutivo hace posible 
que muchos funcionarios que- 

■on excet- den en el carácter de interinos 
•n fprma indefinida, situación 
que. indudablemente, deja en la 
inestabilidad a muchas perso
nas Nosotros deseamos que se 

guarisnt cumpla lo dispuesto en el artícu- 
.049" , lo 21 del D. F. L. N° 338. de 

1960. que fija un plazo no mayor 
de seis meses para que los car
gos se provean con un titular.
■ Por eso. anunciamos a la Sala 
que estaremos en contra de es
te veto.

El señor RIQUELME.— Pido la 
palabra.

El señor SANHUEZA (Presi- 
10 de i dente).— Tiene la palabra Su 

y el grao Señoría
Serva El señor RIQUELME.— Señor 

nte ".porl Presidente, el artículo 2o de es
as AuxS te proyecto aprobado por el 
parte del Congreso establece que se 
con grtt deroga el Capitulo I del Titulo III 
Alunen» del Reglamento general del 
la Piar eervicio aprobado por decreto 

supremo N° 5.311. de 1968.
। modificado por el decreto supre- 

a S mo N° 2 514- de 1970' amb°s 
° Auxi de| Ministerio de Educación 

diván» Pública, con excepción de los 
articulo 96 y 97 del Reglamento 
general del servicio aprobado y 
modificado por .los decretos 
Ijupremos indicados.

La observación del Ejecutivo 
tiende a agregar, junto a los 
artículos 96 y 97. que se excep
túan en su derogación, al 
articulo 86. Restituye este gua
rismo, que fue eliminado duran
te el trámite parlamentario.

|{J Esta disposición reglamenta- 
fia. el articulo 86. tiene por obje
to otorgar más agilidad al Servi
cio y permitir que los cargos »que 
vaquen en él puedan ser ocupa
dos de inmediato, sin necesi
dad de que el Consejo tenga que 
aprobar cada una de estas 
designaciones en forma espeMfi 
ca cada vez que se produz.
De no ser asi. se producina un 

wntrabamiento en la buena mar
cha del Servicio.
. El señor SEPULVEDA (do. 
Eduardo) — No es asi.

El señor RIQUELME — Ahora 
bien, el artículo 86 de: decreto 

Bipremo N° 5 311 establece, 
en su parte pertinente, que le

COLA,, 
UVA .

«ilio Esca

n Públiq
5' do

as d, 
t al boi» 
son i» 

DEI

ismo "(K

la fra*  
ares De 
le Aline 

de e$B

o final.

so segir 
Junta Ni 
ir y Bea 
:as ùnici 
j antere 
180 dii 
ión dee

s a co*

itinuacd 
en punt 

se: 
ksociacüi 
lanOS ! _ ou pOlle que i«

l°s Junta puede concede« una au ron
de Aui» zación general al Secreta«.c 
iganno*  General para designar perso- 
mo tit*  nal, hasta por seis meses, en cali- 
tes o 1 dad de interino, suplente, subro

gante. a contrata y a honora 
ríos

uíente f Este articulo está vigente, 
pero el articulo 2o aprobado por 

que h*  al Congreso Nacional lo elimi 
inciso * na

o, se*  Por esta razón, porque se f ■ 
jo a 1 ta de preservar la convenie

nún* 1 de que la Junta de Auxilio Esco- 
60 d:f lar y Becas tenga el camino 

nación í expedito para poder actuar e- 
as Esta*  la prestación de servicios a la

Nació'4 comunidad, los Diputados de es- 
Aui*  tos bancos vamos a votar favore

cerse ’’ blemente la observación del 
>ajo. Ejecutivo a este articulo.
saco*  Eso es todo, señor Presidente
y- El señor SEPULVEDA (don

Eduardo).— Pido la palabra
El se^°r RIOS (don Héctor) — 

Pido la palabra
■ El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Tiene la palabra el 
•ñor Sepúlveda. don Eduardo. 
■ continuación, el señor Ríos, 
don Héctor

El señor SEPULVEDA (don 
Jfuardo)— Señor Presidente, 
nosotros queremos recoger 

,| sigu* 1 aqu' 1° que nos han expresado 
•os gremios

de ¿Qué significarla esta modifi- 
|a jgií ceción del articulo 2°? Que el

; Inf* 1* *e,e ^Ponor del Servicio ten- 
rías ’íP*  **ria una atribución que está en 
arios P* 1 *b' 0rta contradicción con el 
lació* 1 E8,a'u’° Administrativo. pues- 
a Cuf” ,O que le en,rega la facultad de 

hijo*  * *4° n,ener a un emP,eado por 
la término indefinido, en el carác- 

PecoW*  ter d® Ínterin o, situación que 
csv limita el D F LN 338 de

’960. en su articulo 21 al otor- 
0a r un plazo no mayor de 6 

5" meses para llenar el cargo con 
Un titular

Esta situación afecta a mu- 
fl>Chos funcionarios que actual- 

*0 mente no poseen un cargo en 
•rti*  ^rop,edad y se les ha mantenido 

i' én forma interina por más de un 

año. Esto produce incertidum- 
bre por la falta de estabilidad 
funcionaría y desorden adminis
trativo .

El señor ACEVEDO— (Uste
des In útil izaron I

El señor SEPULVEDA (don 
Eduardo)— Por las razones 
expuestas' los democratacns- 
tianos^

El señor ACEVEDO — (Uste
des lo utilizaron!

El señor SEPULVEDA (don 
Eduardo).—. vamos a rechar- 
zar el veto propuesto por el 
Ejecutivo, aunque no le guste a 
Su Señoría

El señor ACEVEDO — (Uste
des utilizaron el artículo 86I

El señor SANHUEZA (Presi
dente).— Tiene la palabra el 
señor Ríos, don Héctor.

—Hablan varios señores
Diputados a la vez.

El señor SANHUEZA (Presi
dente).— (Ruego evitar los diá
logos! (Señor Acevedol

El señor RIOS (don Héc
tor).— Señor Presidente, en el 
trámite parlamentario se supri
mió la referencia que el Ejecu
tivo hacía al artículo 86 del 
Reglamento

Los aigumentos del colega 
Sepúlveda dan a entender que 
el Secretario General de la Jun
ta de Auxilio Escolar y Becas 
tiene grandes atribuciones, en 
circunstancias que él sólo pue
de proponer y es el Consejo del 
Servicio el que debe aprobar las 
designaciones.

En consecuencia, él no es un 
dictador dentro del Servicio, 
sino que tiene que consultar al 
Consejo. Por eso. esta atribu
ción tiende a dar mayor agili
dad al servicio, para que ante 
cada nombramiento no tenga 
que estar consultando a la Jun
ta.

Por este motivo, nosotros, los 
Diputados radicales, vamos a 
aprobar la observación del Eje
cutivo. porque permite una ma
yor agilidad en los nombramien
tos, y en ningún caso tiende a 
mantener a empleados en el 
carácter de interinos o a contra
ta en forma permanente, por
que con posterioridad se le 
nombra definitivamente en pro
piedad.

Nada más. señor Presidente.
El señor ACEVEDO— Pido 

la palabra
El señor SALINAS, don Ana- 

tolio.— Pido la palabra
El señor SANHUEZA (Presi

dente).— Tiene la palabra el se
ñor Acevedo. don Juan; a conti
nuación el señor Salinas, don 
Anatolio.

El señor ACEVEDO.— Se
ñor Presidente, seré muy breve. 
El artículo 2o de este proyecto, 
al que se ha referido el Diputado 
Eduardo Sepúlveda. deroga el 
Capitulo I del Titulo III del Regla
mento General y dentro de esas 
disposiciones exceptúa los 
artículos 96 y 97. De tal manera 
que el artículo 86 es una 
disposición vigente, que efecti
vamente permite al Secretario 
General hacer designaciones 
de empleados en forma de in
terinos, suplentes, a contrata 
o a honorarios.

Pero lo que el Diputado 
Sepúlveda no dijo fue que du
rante los seis años que ellos fue
ron Gobierno el Secretario 
General usó de este articulo 86 
Eso es lo que quería decir. . .

El señor SEPULVEDA (don 
Eduardo).— (Pero lo usó bien!

El señor ACEVEDO.— El usó 
y abusó de esa disposición; tan
to es así que sólo ahora, por es
te Mensaje del Ejecutivo, se 
viene a crear la planta y se cam
bia la calidad jurídica de estos 
empleados en materia de pre
visión: pasan a la Caja de Em
pleados Públicos en vez de 
estar afiliados a la Caja de Pre
visión de Empleados Particula
res; y los obreros también se 
trasladan desde el Seguro So
cial a la Caja de Empleados 
Públicos. Y eso se mantuvo 
durante los seis años en que el 
Partido del colega Sepúlveda 
fue Gobierno.

—Hablan varios señores
Diputados a la vez.

El señor SANHUEZA (Presi
dente).— (Señores Diputados!

[•Señor Acevedo, le ruego di
rigirse a la Mesa y evitar los diá
logos!

El señor ACEVEDO.— (Que 
no venga a arremangarse la 
sotana para cruzar el arroyo sin 
mojársela I

Por eso. señor Presidente, la 
mayoría ha rechazado la supre
sión del articulo 86. porque quie
ren continuar teniendo esta 
facultad. Dice el veto que esto 
se propone para un mejor 
desenvolvimiento del Servicio, y 
que se estima conveniente 
especialmente ahora que hay 
una planta en que el personal se 
rige por o las disposiciones del 
Estatuto Administrativo

De tal manera que ahora es 
cuando el personal tiene ma
yor garantía, mayor seguri
dad, mayor estabilidad en lo 
que respecta a su trabajo.

Es conveniente contar con es
tas disposiciones para determi
nados casos de este tipo de 
contrataciones, que ya he seña
lado. Lástima que el Ejecutivo 
haya hecho la observación en 
tal forma que por simple mayo
ría se la pueden rechazar. Si el 
Ejecutivo hubiese actuado 
con más cuidado y redactado 
la disposición en otros términos, 
habríamos tenido en vez de un 
veto aditivo, un veto sustituti- 
vo; y. en consecuencia, la sim
ple mayoría no habría sido sufi
ciente para rechazarlo, sino 
que habrían sido necesarios 
los dos tercios para mantener 
la supresión del articulo 86

Asi que el colega Eduardo Se
púlveda está haciéndonos un 
cargo gratuito. Se trata de una 
falta que ellos cometieron Que 
la cometieron, al parecer, sin 
darse cuenta, porque de lo con
trario se habrían "confesado" 
en esta oportunidad Habriar 
dicho que comearon, natural
mente. esa arbitrariedad de 
contratar gente a honorarios, 
porque etcétera, y la exonera
ban cuando le daba la gana al 
Secretario General

Es decir, en estos instantes 
el colega Sepúlveda habría po
dido golpearse el pecho hasta 
con un adoquín Pero no es la 
ocasión de hacerlo, porque ya 
perdió su oportunidad

Yo lamento que la acción del 
colega Carmine, y otros hechos 
hayan provocado las conse
cuencias que se advierten en 
las expresiones de algunos co
legas
' Por eso. he pedido la palabra 
para referirme a este punto.

El señor SEPULVEDA (don 
Eduardo)— ¿Me permite, cole
ga?

El señor ACEVEDO— Termi
no. para que pueda usar de la 
palabra el colega Sepúlveda

El señor SEPULVEDA (don 
Eduardo) Pido la palabra

El señor SANHUEZA (Pre 
sitíente) - Tiene la palabra el se
ñor Sepúlveda

El señor SEPULVEDA (don 
Eduardo) Señor Presidente, 
voy a pasar por alto algunas co
sas graciosas del Diputado señor 
Acevedo. que se ha caracterizado 
durante mucho tiempo por esta 
condición en la Cámara Por eso. 
creo que su Partido no lo va a lle
var nuevamente a la reelección, 
lo que por mi parte siento mucho, 
ya que el Partido Comunista, va a 
perder a uno de los hombres más 
graciosos que tienen

Pero yo le tengo que decir al 
señor Acevedo que es muy posi
ble que se hayan cometido erro
res durante nuestro Gobierno, 
pero eso no justifica que sigamos 
en lo mismo, solamente los que 
tienen cabeza de piedra insisten 
en lo mismo una y mil veces. 
Nosotros estamos aquí 
respondiendo a lo que dicen los 
gremios Por eso. hemos interve
nido y en razón de lo que ellos 
solicitan estamos nosotros en 
nuestra posición de rechazar este 
veto del Ejecutivo.

No me voy a extender en otras 
consideraciones en esta 
oportunidad.

Es todo.
El señor SALINAS (don Anato- 

lio).- Pido la palabra
El señor SANHUEZA (Pre

sidente) - Tiene la palabra el se
ñor Salinas. don Anatolio.

El señor SALINAS (don 
Anatolio).- Señor Presidente, por 
acuerdo de esta Honorable 
Cámara , nosotros tratamos es
tos vetos en la Comisión de 
Educación en una sesión 
extraordinaria que realizamos 
una noche de la semana pasada.

Por ausencia del señor Koenig. 
quién ahora debía informar sobre 
lo allí acontecido, quiero usar de 
la palabra para decir que todos 
los vetos fueron analizados 
ampliamente

El veto al articulo ? . por ejem
plo. se rechazó por cinco votos 
contra uno. Felizmente, acaban 
de decirme que el Ejecutivo lo 
retiró, de lo cual nos alegramos, 
pues significa corraborar lo obra
do por nosotros en esa sesión de 
la Comisión.

El veto al articulo 2 ya se ha 
discutido bastante y creo que no 
vale la pena insistir más. Tam
bién tuvo la misma votación: cin
co a favor y uno en contra.

El veto al artículo 3 . por el cual 
se sustituyen los dos guarismos 
que en él aparecen, se aprobó 
por unanimidad y no vale la pena 
discutirlo en estos momentos.

En el veto al articulo 6’ noso
tros pedimos división de la vota
ción. para dejar establecido que 
las auxiliares dentales formarán 
parte de la planta respectiva con 
grado 10. tal como lo aprobó el 
Congreso El señor Lam. asesor 
jurídico que representaba al 
Gobierno, explicó que los que 
hicieron el articulado cometieron 
un error y las colocaron en el gra 
do 10 y no en el 1 T’

En cuanto a las auxiliares de 
alimentación, los 6 parlamenta
rios presentes en la Comisión 
estuvimos de acuerdo con el ve
to En realidad, hay una diferen
cia entre las que prestan sus 
servicios en los hogares o colo
nias. donde trabajaban todo el 
día en la preparación del desayu 
no. del almuerzo, de la once y 
hasta de la comida, y las que 
laboran en las escuelas, donde 
sólo hacen el almuerzo o las on
ce Por lo tanto . no era justo para 
las auxiliares de alimentación 
que todas quedarán en grado 14 
y hubo unanimidad para aproDar 
esta observación

El veto al articulo 7 . que supri- 
‘me su inciso final, se rechazó por 
cinco votos contra uno. De 
aprobarse, los dentistas del 
Servicio quedarían sin estabili
dad en sus lugares de trabajo y se 
les podrían asignar funciones 
diferentes de las de su especiali
dad.

El veto al articulo 8o se rechazó 
casi por unanimidad. El 
Congreso, es decir, el Senado, y 
la 'cámará' aprobó que una 
comisión paritaria. integrada 
por la Junta Nacional de Auxilio 
Escolar y _ Becas y por la 
Asociación Nacional de Funciona
rios de Auxilio Escolar, de común 
acuerdo. confeccionará las 
plantas únicas y sus escalafones

El Ejecutivo, al sustituir lo 
establecido por nosotros y 
suprimir la representatividad de 
los funcionarios en algo que 
tanto les atañe, va en contra de la 
doctrina misma que sustenta el 
Gobierno Por eso. pido a la 
Cámara que rechace este veto

El veto al articulo 11 °. también 
se rpehazó por cinco votos contra 
uno. porque es mantener un hora
rio de trabajo diferente a los 
profesionales y técnicos que 
laboran en el organismo.

El veto al artículo 12°. se 
rechazó de la misma manera 
porque, la frase que agrega va en 
contra de lo ya establecido.

La Asociación Nacional de 
Funcionarios de Auxilio Escolar. 
ANFAE -ya nosotros sabemos 
quienes son sus socios, gozará de 
personalidad jurídica desde el 
momento como nosotros lo 
queremos que registre sus 
estatutos en la Dirección del 
Trabajo. La observación del 
Ejecutivo significa una especie de 
desconfianza a esa asociación de 
funcionarios, que está operando 
y que hemos reconocido, 
incluso, al permitir asistir a 
representantes suyos a sesiones 
de la propia Comisión

El segundo veto al articulo 12 
que consiste en agregar un inciso 
final que dice que las directiva«^ 
serán renovadas de acuerdo j lo 

dispuesto en dicho número, 
dentro del plazo de 60^1las conta 
dos desde la*publicación  de esta 
ley. se rechazó porque también 
va en contra de la autonomía de 
los funcionarios, asociaciones y 
gremios.

El veto al articuló-1 4. es para 
suonmir esta disposición, que da 
precisamente mayor

representapvidaa a los gremios 
en lo que más les'atañe, cual es 
su propio interés, gremial. Por lo 
tanto. nosotros acordamos 
rechazarlo Se .dice que se 
presentará un proyecto para 
modificar la ley N° 15.720. pero, 
mientras esto no suceda, 
mientras no llegue a la Cámara 
esa modificación. nosotros 
creemos que debe quedar 
establecido lo que ya aprobamos 
tanto en esta Cámara como en el 
Senado, es decir, las diferentes 
participaciones del SUTE y de 
otros gremios de trabajadores

El veto al articulo 15 es para 
suprimirlo. En realidad, nosotros 
quisimos que en la ley N° 
15 720 se reemplazará la 
expresión Federación de Educa
dores de Chile ", por Sindicato 
Unico de Trabajadores de la 
Educación, que es lo que hoy 
existe. Sin embargo, en él se 
suprime. No encontramos razón 
valedera para eso

El veto al articulo 16 es para 
sustituirlo por uno que propone 
el Gobierno, que establece que la 
Junta Nacional de Auxilio Escolar 
y Becas y la Junta Nacional de 
Jardines Infantiles destinarán 
por partes iguales, los fondos 
para adquirir, instalar y hacer 
funcionar la sala cuna, y el jardín 
infantil para este gremio, que 
tanto ha luchado por ellos. 
Precisamente, las huelgas últi
mas que tuvieron esos persona
les fueron porque solicitaban la 
creación de jardín infantil. En el 
artículo 16 está completamente 
establecido como deben hacer
se.

El veto al articulo 6o transitorio, 
que consiste en suprimirlo, se 
rechazó por cinco votos contra 
uno. porque nosotros queremos 
que sean respetadas las imposi
ciones provisionales de los 
funcionarios. las que se 
encuentran depositadas tanto er 
la Caja de Previsión de Emplea
dos Particulares como en el 
Servicio de Seguro Social. Así lo 
aprobó la Cámara y el Senado

Finalmente. después del 
articulo 7o. transitorio. el 
Gobierno propone agregar un 
artículo nuevo, que nosotros 
aprobamos por unanimidad, 
porque en realidad era necesa
rio para evitar confusiones.

Por eso. nosotros queremos 
uedir" a 13'Sáta búé*'abruebe  el 
criterio que la Comisión de Edu
cación adoptó después de es- 
tud lar estos vetos

Nada más. señor Presidenta
El señor ARNELLO.— Pido la 

palabra
El señor SANHUEZA (Presi

dente).— Tiene la palabra el 
señor Amello, don Mario.

El señor ARNELLO.— Señor 
Presidente los Diputados 
nacionales, en esta oportunidad, 
vamos a adoptar un predicamen
to acorde con el informe que nos 
ha proporcionado el Diputado 
don Anatolio Salinas, hace un 
instante. Por lo tanto, en este 
articulo concreto vamos a 
rechazar el veto del Ejecutivo y 
en adelante seguiremos el crite
rio ya señalado de la Comisión.

El señor GUERRA Pido la 
palabra

El señor SANHUEZA (Presi
dente).— Tiene la palabra el 
señor Guerra, don Bemardino

El señor GUERRA.— Señor 
Presidente, muy brevemente, 
para referirme a algunas 
inquietudes que tengo ’ con 
respecto al articulo 1o.

Se dice que se reemplaza el*  
artículo 32 de la ley N° 15.720 
por lo siguiente: "Los personales 
de las Juntas..

El señor VARGAS.— Se retiró.
El señor GUERRA.— Entonces, 

conforme Está arreglado.
El señor SANHUEZA (Presi

dente).— Ofrezco la palabra.
Ofrezco la palabra 
Cerrado el debate 
En votación la observación 

formulada al articulo 2,“
Efectuada la votación en 

forma económica, dio el 
siguiente resultado: por la 
afirmativa, 24 votos, por la 
negativa, 43 votos.

ti señor SANHUEZA (Presi
dente).— Rechazada la observa
ción del Ejecutivo.

En discusión la primera 
observación del Ejecutivo al 
articulo 5o. que consiste en 
sustituir el guarismo 12 283 por 
12 049

Ofrezco la palabra 
Ofrezco la palabra 
Cerrado el debate 
En votación.
Si le parece a la Sala, se 

aprobar*
Aprobada
En discusión la segunda 

observación del Ejecutivo al 

articulo 5o. que consiste en susti
tuir el guarismo ”10 362" por 
"10.264"

Acordado.

La Cámara acuerda no insistir
En votación la observación al 

articulo 12. que consiste en 
agregar, a continuación, de la 
palabra "Trabajo" en punto 
seguido, la frase que figura en el 
boletín

—Efectuada la votación en 
forma económica, dio el siguien
te resultado: por la afirmativa. 26 
votos; por la negativa. 43 votos.

El señor SANHUEZA (Presi
dente) Rechazada la observa
ción.

En votación la observación al 
nismo articulo 12 . que consiste 
?n agregarle un inciso final

— Efectuada la votación en 
forma económica, dio el 
siguiente resultado: por la 
afirmativa, 27 votos; por la 
negativa, 42 votos.

El señor SANHUEZA 
(Presidente).— Rechazada la 
observación

Corresponde votar la observa
ción al articulo 14. que consiste 
en suprimirlo.

— Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor SANHUEZA (Pre
sidente)— Si le parece a la Sa
la. se podrían votar conjunta
mente las observaciones del 
Ejecutivo a los artículos 14 y 
15. que son para suprimirlos.
¿Habría acuerdo?

Acordado

En votación

Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra 
Cerrado el debate 
En vota ción.
Si le parece a la Sala, se 

aprobará.
Aprobada
En discusión la observación 

del Ejecutivo al articulo 6o.
El señor CAR RASCO — Pido la 

palabra.
El señor SANHUEZA (Presi

dente).— Tiene la palabra el 
señor Carrasco, don Baldemar

El señor CARRASCO.— Señor 
Presidente, para pedir división 
de la votación, que se desglose 
este veto en lo referente a las 
auxiliares dentales y a las 
auxiliares de alimentación.

El señor SANHUEZA (Presi
dente).— Señor Diputado, le 
ruego aclarar el sentido de la 
división de la votación que ha 
propuesto a la Mesa

El señor CARRASCO—Señor 
Presidente, el Ejecutivo propone 
sustituir la frase "Asimismo, las 
Auxiliares Dentales y las Auxilia
res de Alimentación formarán 
parte de estas Plantas en el gra
do 10 de la Planta Administrati
va y el grado 1 4 de la Planta de 
Servicios Menores respectiva
mente por la siguiente Asimismo 

las Auxiliares Dentales
fotmarán parte de la Planta

— Efectuada la votación en 
forma económica. dio el 
siguiente resultado: por la 
afirmativa, 28 votos; por la 
negativa. 45 votos.

El señor SANHUEZA (Pre
sidente).— Rechazadas las 
observaciones Corresponde vo
tar la insistencia

Si le parece a la Sala, se 
acordará no insistir, con la vota
ción inversa

Acordado.

La Cámara acuerda no insis 
tir.

Corresponde votar la observa
ción al articulo 16. que consiste 
en sustituir su texto por el que 
figura en el boletín.

Si le parece a la Sala, y no se 
pide votación, se aceptará el cri
terio del Ejecutivo

Acordado.

La nueva observación siguien
te es para suprimir el articulo 6°. 
transitorio.

Si le parece a la Sala, se acor
dará rechazar

El señor ACEVEDO— Es 
consecuencia del articulo 1",

El señor SANHUEZA (Presiden 
te) la observación del

Administrativa con grado 11 
Hasta ahí, la primera votación

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— ¿Me excusa, señor 
Diputado?

Ha llegado a su término el 
tiempo del Orden del Día

La Mesa estima que la proposi
ción de Su Señoría no es proce
dente. por tratarse de un veto 
sustitutivo

Cerrado el debate
En votación
Si le parece a la Sala se 

aprobará la observación

AproDada

En votación la observación del 
Ejecutivo que consiste en 
suprimir el inciso final del articulo

—Efectuada la votación en 
forma económica, dio el siguien
te resultado: por la afirmativa. 26 
votos; por la negativa. 43 votos

El señor SANHUEZA (Presi
dente)^ Rechazada la observa
ción.

En votación la insistencia

—Efectuada la votación en 
forma económica, dio el siguien
te resultado: por la afirmativa 43 
votos, por la negativa 26 votos.

ti señor SANHUEZA (Presi 
dente)-- La Cámara acuerda no 
(insistir

En votación la observación que 
consiste en sustituir el inciso 
«segundo del artículo 8 por el tex- 
|to que figura en el boletín

—Efectuada la votación en 
forma económica, dio el siguien- 
» resultado; por la afirmativa. 26 
jrotos; por la negativa 43 votos.

ejecutivo a este articulo e ineie 
tir

Acordado.

En votación la última observa
ción que consiste en agregar un 
articulo nuevo.

Si le parece a la Cámara, se 
aprobará

Aprobada.

Despachado el proyecto.

11.— ACUERDO PARA 
TRATAR DOS PROYECTOS 
DE PENSIONES DE GRACIA.

El señor SANHUEZA presidente)
Señores Diputados en 

virtud, de un acuerdo, co
rresponde despachar vanos 
proyectos

La Mesa solicita que. cumpli
do lo anterior, se destinen los 
últimos cinco minutos a consi
derar dos proyectos de pensio
nes de gracia uno. de la señora 
Norma González Méndez viuda 
de Rivas. y otro de la ^eftora 
Lidia Figueroa viuda de Garav

Si le parece a la Sala, asi se 
acordará

Acordado

12 — EXCLUSION DE LAS VI
VIENDAS ADQUIRIDAS POR 
JUBILADOS INVALIDOS Y 
MONTEPIADAS DEL 
SISTEMA DE REAJUS- 
TABILIDAD DEL D.F L N’ 2. 
OBSERVACION.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Rechazada la observa
ción.

Corresponde votar la insisten
cia.

'Sj Je perece a la Cámara, se 
Céordará no insistir, con la vota
ción inversa

Varios señores DIPUTADOS— 
No
• El señor SANHUEZA (Presi
dente)— En votación

—Efectuada la votación en 
forma económica, dio el siguien
te resultado; por la afirmativa, 43 
votos, por la negativa. 26 votos.

El señor SANHUEZA (Presi
dente) La Cámara acuerda no 

«insistir.
En votación, la observación al 

artículo 1T . que consiste en 
suprimirlo

—Efectuada la votación .en 
forma económica, dio el siguien
te resultado: por la afirmativa. 25 
votos, por la negativa. 43 votos.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)^ Rechazada la observa
ción.

En votación, la insistencia
Si le parece a la Sala, se 

acordará no insistir, con la vota
ción inversa

El señor SANHUEZA 
(Presidente).— A continuación 
corresponde tratar la observa
ción formulada por Su Excelen
cia el Presidente de la República 
al proyecto de ley que excluye 
del sistema de reajustabilidad 
del D F.L N° 2. a las viviendas 
adquiridas por jubilados, inváli
dos y montepiadas

— La observación del Ejecuti
vo. impresa en el boletín N® 
217-69-0. consiste en supri
mir el artículo 1°del proyecto.

El señor SANHUEZA (Presiden
te)— En votación la observación 
de Ejecutivo

— Durante la votación;

El señor BASSO— Pido la 
palabra

El señor SANHUEZA 
(Presidente).— Señor Diputa
do. está cerrado el debate 

— Efectuada la votación en 
forma económica. dio el 
siguiente resultado; por la 
afirmativa 24 votos, por la 
negativa. 27 votos.

El señor SANHUEZA (Pre
sidente)— Rechazada la obser
vación del Ejecutivo.

Corresponde votar la 
insistencia.

Si le parece a la Sala se acor
dará no insistir, con la votación 
inversa.

Acordado

La Cámara acuerda' no insistir.
Despachado el proyecto.

13— AUTORIZACION A LA 
MUNICIPALIDAD DE

PAREDONES (COLCHAGUAJ 
PARA COBRAR Y PERCIBIR 
PEAJE EN EL TRAYECTO DE 
PAREDONES AL BALNEA
RIO DE BUCALEMU — 
OBSERVACION-

El señor SANHUEZA 
(Presidente).— 'Corresponde, a 
continuación, votar la observa
ción formulada por Su Excelen
cia el Presidente de la República 
al proyecto de ley que autoriza a 
la Municipalidad de Paredones 
para cobrar y percibir peaje en el 
trayecto de Paredones al 
baneario de Bucalemu

La observación consiste en 
suprimir. en su totalidad, el 
proyecto.

Si le parece a la Sala, se 
rechazará

El señor ACEVEDO.— Si.
El señor SANHUEZA 

(Presidente).— Rechazado. 
En votación la insistencia

Si le parece a la Sala, se insisti
rá en la misma forma

Acordado.

La Cámara acuerda ihsistir 
Despachado el proyecto

14.— AUMENTO DE LA 
PLANTA DEL PERSONAL DE 
CARABINEROS DE CHILE 
PARA EL ESCALAFON 
FEMENINO DE ORDEN Y 
SEGURIDAD— OBSERVA
CION

El señor SANHUE7A 
(Presidente).— En conformidad 
con un acuerdo adoptado por la 
Sala, corresponde votar la 
observación formulada por Su 
Excelencia el Presidente de la 
República al proyecto de ley que 
aumenta la planta del personal 
de Carabineros de Ch^le para el 
Escalafón Femenino y de Orden 
y Seguridad de nombramiento 
Supremo

La observación consiste en 
suprimir el articulo 3° del 
proyecto

El señor SEPULVEDA (don 
Eduardo)— Que se lea. séfior 
Presidente

El señor SANHUEZA 
(Presidente) — Se va a dar 
lectura al articulo que el Ejecuti
vo suprime

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario)-- Dice así "El Per
sonal fpmemno de Carabineros e 
Investigaciones, regido por el 
DF.L. N 2. de 1968 del Minis
terio del Interior, que haya pres
tado servicios efectivos en otras 
instituciones antes de su ingreso 
a los Servicios Policiales, tendrá 
derecho a obtener el traspaso de 
imposiciones desde cualquier 
Caja de Previsión a la Caja de 
Previsión de los Carabineros de 
Chile, sirviéndole dichos lapsos 
efectivamente servidos para to
dos los efectos legales en el 
Cuerpo de Carabineros y en la 
Dirección General de Investiga- 
nones respectivamente"

El señor SANHUEZA (Presi 
dente) Si le parece a la Sala y 
no se pide votación, se aprobara 
el criterio óel Ejecutivo

El señor SEPULVEDA (don 
Eduardo).— Con nuestra 
abstención

El señor ACEVEDO— Vota
ción.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— En votación 

—Efectuada la votación en for 
ma económica, dio el siguiente 
resultado por la afirmativa. 30 
votos, por la negativa. 1 voto

El señor SANHUEZA (Presi- 
dentelr- Aprobada la observa
ción del Ejecutivo

Despachado el proyecto

1 fa- PLAN HABÍTACIONAL EN 
FAVOR DEL CUERPO DE CARA 
BINEROS DE CHILE

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— A conti
nuación. corresponde pronun
ciarse sóbre el proyecto, de ori
gen en un Mensaje, que estable
ce normas relativas al desarrollo 
de un plan habitacional especial 
en favor del Cuerpo de Carabine
ros de Chile.

Diputado informante de la 
Comisión de Trabajo y Segundad 
Social es el señor Robles 

—El proyecto de ley. impreso 
en el boletín N 1335-72-2. es el 
siguiente:

ARTICULO T r- La Caja de 
Previsión de los Carabineros de 
Chile destinará durante el perio
do comprendido entre los años 
1973 y 1976 ambos inclusive, 
una suma no inferior al 0.82% de 
su presupuesto corriente con car
go a sus excedentes presupues
tarios y/o a sus ingresos de capi
tal. para desarrollar un Plan Habi
tación al Especial en favor de sus 
imponentes activos del Cuerpo 
de Carabineros de Chile y del 
Servicio de Investigaciones

El Programa Habitacional 
Especial a que se refiere el inciso 
anterior se desarrollará a través 
del sistema de préstamos 
contemplado en el artículo 23 de 
la Ley N 15 163. los que serán 
destinados a la adquisición de 
cuotas de ahorro de la Corpora
ción de la Vivienda o a ser 
aportados a Asociaciones de 
Ahorro y Préstamo o entregados 
a Sociedades Cooperativas de 
Construcción de Viviendas, para 
que sean aplicados a convenios 
de ahorro y préstamos de cual
quier clase con la Corporación de 
la Vivienda u otros organismos 
dependientes del Ministerio de la 
Vivienda y Urbanismo, o a una 
operación de préstamo con una 
Asociación de Ahorro y Présta
mo. o a las personas que constru
yen por sus medios en sitios pro
pios No tendrán aplicación 
respecto de estos préstamos, las 
disposiciones del Decreto Supre
mo N 214. de 14 de mayo de 
1964. del Ministerio del Trabajo 
y Previsión Social.

ARTICULO 2— Los respecti
vos Departamentos de Bienestar 
de la Dirección General de 
Carabineros y del Servicio de 
Investigaciones establecerán las 
normas internas con arreglo a las 
cuales se concederán los présta
mos respectivos, debiendo, en 
todo caso, consignarse un proce
dimiento de selección que se 
ajuste a las disposiciones conte
nidas en el Decreto Supremo N 
148 del Ministerio del Trabajo y 
Previsión Social publicado en el 
Diario Oficial de 6 de septiembre 
de 1963. en lo que le fuere 
aplicable y previa aprobación de 
la Superintendencia de Segun
dad Social.

La Caja de Previsión de los 
Carabineros de Chile dará curso 
a estos préstamos conforme a las 
proposiciones que le formulen los 
Departamentos de Bienestar de 
la Dirección General de Carabi
neros y del Servicio de Investiga
ciones

ARTICULO Transitorio El 
Programa Habitacional Especial 
a que se refiere el articulo T se 
desarrollará, asimismo, durante 
el año 1972. para lo cual queda 
habilitada la Caja de Previsión de 
los Carabineros de Chile para 
destinar a su fmanciamiento la 
suma de E° 15 000 000. con car 
go a sus excedentes 
presupuestarios y/o a sus ingre
sos de capital, a cuyo efecto se 
entenderá modificado el 
presupuesto respectivo"

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— En 
confomidad con el articulo 213 
del Reglamento, para la discu
sión de este proyecto corresjxjn - 
den diez minutos por Comité

El señor PARETOr- (Votemos, 
no más!

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Se 
ofrecerá la palabra, en términos 
generales, para que la pidan en el 
orden en que los señores Diputa
dos lo estimen más conveniente

El señor PARETOt— (Votemos!
El señor FUENTES, don César 

Raúl (Vicepresidente)— (Habría 
acuerdo para despachar este 
proyecto sin debate?

Acordado.

Se dará lectura, previamente a 
la votación en general, a algunas 
indicaciones llegadas a la Mesa

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario)— Del señor Sepúlve 
da. para agregar los siguientes 
artículos nuevos.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Si les 
parece a los señores Diputados, 
se omitirá la lectura de las indica
ciones que son varias, porque 
este proyecto debe ir a Comisión 
para su segundo informe

¿Habría acuerdo?

Acordado

En votación general el provec
ió

Si le parece a la Cámara, se 
aprobará en general el pr /ecto

Aprobado.

Se enviará a Comisión para 
segundo informe.

¿Habría acuerdo para prorrogar 
el plazo de despacho del segundo 
informe de la Comisión respecti
va hasta el término del constitu
cional ?

El señor FUENTEALBA (don 
Luis):— ¿Cuándo es?

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente^— El 8 de 
diciembre

Acordado

—Las indicaciones formuladas 
durante la discusión general del 
proyecto, son las siguientes

ARTICULO T

1t— De la señora Aiessandri. 
doña Silvia y de los señores Frías. 
Pareto y Amello

Para sustituir la conjunción "y" 
que figura entre los términos 
"Carabineros de Chile" y "del 
Servicio de Investigaciones”, al 
final del inciso primero del 
articulo T . por una coma (.) y 
para agregar al final del referido 
inciso, suprimiendo el punto 
aparte, las palabras "y Servicio 
de Prisiones"

ARTICULOS NUEVOS

2— Del señor Sepúlveda. para 
agregar los siguientes artículos 
nuevos

"Artículo . La Caja de Previ
sión Social de los Carabineros de 
Chile, deberá destinar hasta un 
50%. de los fondos indicados en 
el articulo T . para satisfacer las 
solicitudes de crédito que 
presenten las cooperativas de 
vivienda, formadas por imponen
tes de la citada institución de 
previsión En el caso de que la 
cooperativa esté formada tam
bién por personas afectas a otros 
regímenes provisionales, el o los 
créditos que la Caja otorgue, sólo 
podrán invertirse en la adquisi
ción o construcción de viviendas 
para los imponentes de ésta

En el solo caso que no hubie
ren suficientes solicitudes de 
cooperativas, la Caja podrá 
disponer del saldo de los fondos 
que se afectan en virtud del 
presente articulo.

Articulo. En el caso de 
solicitudes de préstamo para 
enterar ahorro previo en Asocia
ciones de Ahorro y Préstamo o 
en la Corporación de Servicios 
Habitacionales. el préstamo que 
otorgue la Caja deberá cubrir a lo 
menos el 60% del total exigido 
por la respectiva institución. Si 
una vez depositados los fondos 
en la respectiva entidad crediti
cia. ésta exigiere mayor cantidad 
de ahorro previo, y los reajustes 
que éste hubiere experimentado 
fueren inferiores al 60% indicado, 
la Caja deberá otorgar un nuevo 
préstamo complementario

Artículo Será de cargo de la 
Dirección de Equipamiento 
Comunitario del Ministerio de la 
Vivienda y Urbanismo, la 
construcción de una guardería 
infantil, en las poblaciones que 
construyan las cooperativas de 
vivienda, formadas por los impo
nentes de la Caja de los Carabi- * 
ñeros, cuando éstas cuenten con 
un 70% de afiliados, imponentes 
de la citada Caja, en los casos en 
que la ley lo establece, para lo ' 
cual deberá solicitarlo la respecti
va cooperativa al momento de 
obtener el permiso municipal de 
edificación La citada Dirección 
tendrá el plazo de un año para 
cumplir la obligación respectiva 
Si así no lo hiciere, la Contraloría 
General de la República podrá 
aplicar las sanciones correspon
dientes a los funcionarios 
responsables Este plazo podrá 
ser prorrogado por la Municipali
dad respectiva, con acuerdo 
expreso de la cooperativa El 
valor de las obras deberá sei 
pagado por la cooperativa 
beneficiaría, de conformidad a las 
normas generales del Ministerio ' 
de la Vivienda y Urbanismo, 
conjuntamente con el crédito 
otorgado por la Caja "

16 — INCORPORACION DEL 
PERSONAL DE LA 
CORPORACION DE LA 
REFORMA AGRARIA^AL RE
GIMEN PREVISIONAL DE 
LA CAJA NACIONAL DE 
EMPLEADOS PUBLICOS Y 
PERIODISTAS.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— En 
conformidad con un acuerdo de, 
la Sala, corresponde despachar 
el proyecto que incorpora al r®gt-: 
men provisional de la Caja 
Nacional de Empleados Públi
cos y Periodistas al personal de 
la Corporación de la Reforma' 
Agrana

— El proyecto impreso en el 
boletín N° 1248 72 - 1, es el 
siguiente

ARTICULO UNICO: EL 
personal de la Corporación de la 
Reforma Agraria tendrá el régi
men previsión al de la Caja 
Nacional de Empleados Públi
cos y Periodistas, contemplado 
en el DFL N° 1 340 bis. de 1 930. 
y sus modificaciones y se aplica
rá lo dispuesto en los párrafos 
18 19 y 20 del Titulo II del DFL 
N° 338 de 1960. sin perjuicio de 
las demás disposiciones del 
Estatuto del Personal conteni
do en el DFL RRA N° 22. de 
1963. y sus modificaciones. 
Para los efectos del articulo 132 
del DFL N° 338, de 1960 se 
entenderá que son empleados 
de las cinco primeras categorías 
aquellos que gocen de una 
remuneración imponible igual o 
superior a la 5a categoría de la 
Escala Directiva. Profesional y 
Técnica o a la 5a categoría de 
la Escala Administrativa según 
corresponda, a que se refiere el 
articulo 1 32 antes citado"

El señor ARNELLO— ¿Me 
permite?

El señor FUENTES, don Cesar 
Raúl (Vicepresidente) — ¿Habría
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acuerdo para dar un minuto al 
Diputado señor Amello’

El señor ROBLES — No
El señor FUENTES, don César 

Raúl (Vicepresidente) — ¿Habría 
acuerdo para conceder un minu
to por Comité?

El señor ROBLES— Nb
El señor FUENTES, don Cesar 

Raúl (Vicepresidente) — No hay 
acuerdo

El señor ACEVEDO — Sin 
debate

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente) — En vota
ción general el proyecto

Si le parece a la Cámara se 
aprobará

Aprobado

Se va a dar lectura a una 
indicación del Ejecutivo

El señor GUERRERO, don 
Raúl (Secretario)—Indicación 
del Ejecutivo para agregar el 
siguiente artículo nuevo

"Articulo —A partir del día 
1 del mes siguiente a la publica
ción de la presente ley,la bonifica
ción establecida en el articulo 
2' del D F LN'l.de 1970. del 
Ministerio de Agricultura, ten
drá el carácter de imponible para 
los efectos provisionales

El señor ARNELLO — ¿Me 
permite medio minuto?

— Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor ARNELLO— Señor 
Presidente plantee usted la 
agregación de la palabra to
dos'. para que diga para to
dos los efectos legales

El señor FUENTES, don Cesar 
Raúl (Vicepresidente)— ¿Habría 
acuerdo para conceder medio 
minuto al señor Amello, a fin de 
que se refiera a la corrección de 
una frase’

— Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor FUENTES don César 
Raúl (Vicepresidente).— No hay 
acuerdo

El señor ARNELLO — Es para 
pedir que se agregue la palabra 
"todos' porque si no la gente 

después, va a tener problemas 
en la Contrataría

á El señor FUENTES, don Cesar
• Raúl (Vicepresidente) — Señor 
a Diputados esta aprobado el
• articulo único del proyecto En 
* votación el artículo nuevo
• que propone el Ejecutivo a tra- 
• vés de la indicación a que se.dio 
<t lectura
• Si le parece a la Sala, se
* aprobará

Ap robado

' Despac hado e l proye cto

“17.- AMNISTIA PARA TRES EX 
'REGIDORES DE LA 
^MUNICIPALIDAD DE 
•CHANARAL— SEGUNDO
¿ TRAMITE CONSTfTUCIONAL

* El señor FUENTES don César 
• Raúl (Vicepresidente) Señores 
¿ Diputados. la Comisión de 
• Constitución. Legislación y 
a Justicia del Senado acaba de 
•despachar favorablemente un 
• proyecto que concede amnistía a 
•tas señores Hugo Alfaro Tapia 
«Oscar González Galleguillos y 
• Hernán Páez Cerda
• ¿Habría acuerdo para tratarlo 
• en esta oportunidad ’

r Acordado 

£ El proyecto impreso en el 
Iboletín N 1 349-72-1. dice en su 

• articulo único
• "Concédese amnistía a Mugo 
•Alfaro Tapia Oscar González 
a Galleguillos y Hernán Paez 
• Cerda. por los delitos de 
^malversación de caudales 
■ públicos o de fraude en perjuicio 
B de la Municipalidad de Ch^ñaral 
■ en que pudieran haber incurrido 
’en su -alidad de Regidores de 
* ese Municipio ccn ocasión de la

-elebra ión oe Fiestas Patrias en 
’ el año 1963 '
■ Si le parece a -la Cámara y no 
• se pide votación, se aprobará en 
• general

I Aprobado

■ Por no haber sido objeto de 
• indicaciones. queda también 
t aprobado en particular
’ Despachado el proyecto

¡ 18.-SÜSPÉNSION DE LAS 
‘ SESIONES DE SALA Y DE 
’ COMISIONES DURANTE LA 
; PROXIMA SEMANA

¡ El señor FUENTES, don César 
> Raúl (Vicepresidente) Señores 
“ Diputados, se le ha mam estado a 

la Mesa que varios señores
J Comités estarían dispuestos a 
1 adoptar los siguientes acuerdos:
I ' 1 -Suspender las sesioi es de 
• Comisiones y las otomanas de la 
a Cámara durante la próxima 

semana
2 - La Comisión de Gobierno 

Interior quedaría facultada' para 
sesionar con el exclusivo objeto 
de ocuparse del proyecto de ley 
que crea el Ministerio de la 
Familia

¿"Habría acuerdo?

Acó rdado

19 INTEGRACION DE LA 
DELEGACION DE LA CAMARA 
DE DIPUTADOS QUE CON 
CURRIRA A LA VI ASAMBLEA 
DEL PARLAMENTO LATINO 
AMERICANO. QUE SE 
CELEBRARA EN GUATEMALA

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente) Señores 
Diputados, se informa que al 
parecer también habría acuerdo 
y por eso recabo el asentimiento 
de la Sala para que la 
delegar tan oficial de la Cámara 
ríe Diputados que concurrirá a la 
6a Asamblea del Parlamento 
Latinoamericano. <lutí s’’ 
-elebrará en la ciudad de 
Guatemala, quede integrada i■>' 
cinco miembros

Los Comités Demorat-i

CAMARA

Cristiano Nacional y Radical 
Democrático designarían en 
conjunto, tres integrantes tos 
Comités Comunista. Socialista 
Izquierda Cristiana y Radical, tos 
otros dos

¿Habría acuerdo’

Acordado

20 COMISION ESPECIAL OR 
GANIZADORA DE LA 61a 
CONFERENCIA DE LA UNION 
INTERPARLAMENTARIA

El señor FUENTES don Cesar 
Raúl (Vicepresidente) - Señores 
Diputados, respecto de la 
formación de una Comisión 
Especial Organizadora de la 61a 
Conferencia de la1 Unión. 
Interparlamentana, se había 
llegado a un acuerdo entre todos 
tos Comités con excepción del 
Nacional, que to acepto con una 
modificación que. conocida 
posteriormente por tos otros 
señores Comités, también fue 
aceptada

Antes de recabar el 
asentimiento de la Sala para su 
aorobación el señor Secretario 
va a dar lectura a la proposición

El señor GUERRERO don 
Raúl (Secretario) - Los Comités 
Parlamentarios Titulares 
acuerdan proponer al Senado

la formación de una Comisión 
Especial Organizadora de la 61a 
Conferencia de la Unión 
Interparlamentaria Mundial, que 
se celebrará en Chile en 1973. 
según las siguientes líneas' 
fundamentales

1) La referid a Com isión e sta- 
rá integrada, solamente por 
tres Honorables Senadores y 
tres señores Diputados.

2) Un funcionano de cual
quier rama del Congreso, 
atendida su jerarquía y méritos 
ert su respectivo escalafón, será 
su Secretano.

3) Asimismo, la Comisión 
tendrá un Prosecretario y un 
Tesorero, cargos en tas que tan
to el H Senado como la Cámara 
de Diputados deberán tener un 
representante de entre sus 
respectivos funcionarios;

4) Corresponderá a la Comi
sión organizar la celebración de 
la citada Conferencia y tendrá, 
en general, las más amplias 
facultades para procurar el éxi
to de dicho evento.

Le corresponderá especiaF 
mente:

a) Administrar el presupuesto 
que elabore, de acuerdo con tas 
fondos consultados o que se 
consulten para la celebración de 
la Conferencia;

b) Contratar a honoranos al 
personal profesional, técnico o 
de secretaria que se estime 
necesario para la preparación y 
celebración de dicho evento 
Podrá, asimismo, solicitar, en co
misión de servíaos, a funciona
rios de la Administración Civil 
del Estado, central, descentrali
zada. mixta o concedida, sin 
perjuicio de aceptar la participa
ción de determinadas personas 
en el carácter de "a honores'

c) Obtener, a cualquier titulo, 
tas inmuebles necesarios para la 
Conferencia

d) Asegurar el alojamiento de 
las jaersonas que participen en 
la Conferencia, como asimismo, 
movihzaaón para las delega
ciones. y

e) Dar fiel cumplimiento a tas 
compromisos contraídos por la 
Delegación chilena ante la 60a 
Conferenc<a de la Unión 
Interparlamentaria Mundial que 
se celebró en Roma, en relación 
con las facilidades que deberá 
proporcionar el Congreso Nacio
nal de Chile para la celebración 
de la 61a Conferencia de la 
Unión Interparlamentana que se 
verificará en Santiago el año 
1973

La Comisión deberá rendir 
cuenta de su cometido a ambas 
ramas del Congreso Nacional, 
dentro del plazo de 60 días de 
expirada la Conferencia, en un 
solo informe respecto del cual la 
Cámara de Diputados y el H 
Senado se pronunciarán por 
separado

Esta misma Comisión deberá 
prestar su colaboración ma
terial. pecuniaria y funcionaría, si 
fuere necesario, para la prepara
ción y celebración de la Conferen
cia Mundial de Secretarios 
Generales de Parlamentos, que 
se realizará simultáneamente 
con la 61a Conferencia 
Interparlamentaria

La organización de este evento 
paralelo corresponderá. de 
consumo, con iguales prerrogati
vas. funciones, atribuciones y 
representatividad. a los señores 
Secretarios del H Senado y de la 
Cámara de Diputados, tas que 
podrán Relegar en otro funciona- 
no sus facultades

El señor FUENTES, don César 
ilaúl (Vicepresidente) — Si le pa
rece a los señores Diputados, 
se aprobará la proposición

Acordado.

Se suspende la sesión por 
medio minuto para constituir la 
Sala en sesión secreta.

— Se constituyó la Sala en 
sesión secreta a las 18 horas 
15 minutos.

— Se constituyó la Sala en 
sesión pública a las 18 horas 
30 minutos.

INCIDENTES

21,— DENUNCIA SOBRE INTER 
NACION ILEGAL DE MERCA 
DERIASr— REPLICA A DEC LA 
RACIONES DEL DIRECTOR DE 
LA OFICINA DE INFOR 
MACIONES Y RADIODIFUSION 
DE LA PRESIDENCIA DE LA 
REPUBLICA

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)’ Se 
onstituye la Sala en sesión 

pública
Entrando bu la Hora de 

Incidentes. ni primer turno 
orre sjion de al Cornil*  

Domó iata Cristiano
Tiene la palabra Dijmi.id- 

señor Moñares
Fl señor M0NARI S Snooi

Presidente en esta opon unidad 
deseo refenrme a un problema 
que ha concitado cierto interés 

. de la opinión pública y que ha 
merecido una campaña 
publicitaria de pane de la prensa 
adicta al Gobierno de la Unidad 
Popular Concretamente, se reía 
ciona con la llegada al país de 2 7 
bultos en un avión de Linea 
Aerea Nacional, los que fueron 
ingresados a nuestro juicio en 
forma irregular

El acontecimiento al que me 
refiero se desarrolló en el 
transcurso del día 2 de noviem 
bre Veinte dias después el 
Gobierno, a través del Director de 
Informaciones de la Presidencia 
de la República. OIR. don Juan 
Ibáñez . hizo una invitación a 
algunos parlamentarios para que 
concurrieran al aeropuerto de 
Pudahuel con el proposito de 
abrir los bultos y efectuar su 
reconocimiento Esto no 
obedeció a un acto voluntario y 
espontáneo del Gobierno ni del 
señor Juan Ibáñez. smo que fue 
la respuesta a un emplazamiento 
público que se le formuló a través 
de algunos parlamentarios, entre 
los cuales estaban el colega 
Baldemar Carrasco y el Diputado 
que habla

Pues bien, el señor Juan 
Ibáñez y la prensa del Gobierno 
de la Unidad Popular montaron 
todo un "show" públicitano 
destinado a probar que en dichos 
bultos no venían armas Se invitó 
entonces, a los periodistas y a los 
parlamentarios a que fueran al 
aeropuerto a comprobar la 
afirmación del Gobierno de que 
en dichos bultos no venían 
armas

A continuación, el señor Ibáñez 
se creyó en la obligación de 
mencionar que estos elementos 
estaban destinados a la OIR. que 
eran absolutamente imprescindi
bles y necesarios para el 
desempeño de sus funciones, y 
1o más grave, que la traída de 
estos equipos electrónicos 
obedecía . fundamentalmente, al 
hecho de que en la 
Administración anterior del 
Presidente Freí, de los democra- 
tacnstianos. se habian cometido 
robos de estas especies en las 
oficinas de la 01R

Tengo ante mi vist^ la 
publicación del diario "La 
Nación de fecha 23 de 
noviembre en la cual se lee 
Ante notario abortó denuncia 

contra OIR Los bultos contenían 
elementos señalados por Juan 
Ibáñez Gobierno anterior 
desmanteló oficinas de la 
Presidencia"

En "El Siglo" se dice algo 
mucho más grave, por cuanto se 
menciona "La DC déjó pelada 
la OIR

Todo esto, a nuestro juicio 
formaba parte del show 
publicitario del que fue principal 
promotor el señor Ibáñez

Relatados así los aconte«.*  
mientos quiero referirme, 
entonces, concretamente a to 
primero

La primera de las afirmaciones 
del señor Ibáñez era que en estos 
bultos no venían armas. Quiero 
expresar, señor Presidente, que 
jamás ninguno de tas parla
mentarios que hemos interveni
do en esta denuncia pública 
hemos mencionado ni hemos 
dicho ni afirmado que en estos 
bultos venían armas, puesto que. 
desde el primer moménto 
sabíamos que venían equipos 
electrónicos destinados a ,la 
Presidencia de la República Por 
consiguiente, todo este ' show' 
no pasa de ser un acto ridiculo 
absurdo propio de personas con 
mentalidad de payaso, que a 
través de esta cortina de humo 
pretenden crear alguna confusión 
en torno de las denuncias que 
hemos formulado y que se 
relacionan con la ilegalidad con 
que se efectuó la llegada al país 
de estos bultos

Por to demas. señor Presidente 
el propio señor Ibáñez cae en el 
más absoluto y grotesco de tos 
ridiculos cuando manifiesta que 
la lista que exhibió el Diputado 

Amello que se refiere al 
-ontemdo de tas bultos "es la 
misma que en este momento 
revisan tos funcionarios de 
aduana, sólo que se equivocó en 
el peso va que son 860 kilos, y 
nn 1 480 kilos.como él decía" Es 
decir, al señor Uiputaoo Amello 
había mencionado concreta 
mente, una lista de los artículos 
que venían y esa lista ha sido 
orroborada por el señor Ibáñez

De manera, entonces, que es 
absurda toda esta campaña 
desatada por la OIR

En cuanto a lo segundo se 
manifiesta que éstos son equipos 
necesarios para el desempeño de 
las funciones de la OIR Esto no 
es efectivo, señor Presidente 
Basta leer la lista completa de tas 
artículos que venían en estos 
bultos, para darse cuenta, en 
forma inmediata, de que aquí hay 
una sene de elementos que 
nunca ha tenido la OIR por 
consiguiente, no es necesario 
reemplazarlos No son necesarios 
para el funcionamiento de esta 
Oficina No se relacionan con la 
electrónica en 1o que se refiere a 
grabaciones: son materiales de 
carácter fotográfico, a menos que 
estimemos que aquí se ha 
montado una oficina de prensa 
que no es el caso de esta Oficina 
No tiene ninguna justificación 
que se hayan traido costosos 
aparatos fotográficos, equipos 
completos de reproducción, 
filtros en colores, lentes, etcétera 
etcétera Todo esto, a nuestro 
juicio, señor Presidente, no tiene 
ninguna justificación E insisto, 
no son elementos de reemplazo 
porque nunca los lia tenido la 
OIR

Lo más grave, en todo caso de 
esta irresponsable denuncia del 
señor Ibáñez y de los corifeos de 
la prensa oficialista se refiere a 
que se habrían producido rollos 
dentro de la OIR por parte de los 
deinocratacrisiianos En realidad 
es ridiculo que después <le dos 
anos de Gobierno . sólo ahora el 
señor liiánez se venga <i rlai 
nenia de que le faltan algunos 

il***nentos  y sólo ahora sea

necesario hacer la denuncia 
pública y requerir la intervención 
de la Contrataría Sin embargo la 
situación- y el señor Ibáñez lo 
sabe perfectamente bien - es 
absolutamente diferente

Voy a solicitar. señor 
Presidente, que en el curso de mi 
intervención se inserten algunos 
documentos. En el momento 
oportuno, la Mesa podrá recabar 
el asentimiento de la Sala

Pero puedo mencionar algunos 
documentos El primero, de fecha 
16 de julio, de 1970. queo 
mi mano, es el oficio - >r
el señor C- s.
encargad^ o de
OIR s - -mera de
lá F i er e- cual se hace 

.r ón Je aliada de todos 
‘os inventarios correspondientes 
a . ehiculos motorizados 
máquinas e instrumentos 
técnicos, máquinas de oficina 
muebles de oficina y otros, todo 
esto hasta el 30 de -nío de año 
1970 con el timbre ’escectivo de 
la Cr • : ~>n 3 Por consiguiente 
existía ios inventarios y la 
Contrataría tomó conocí miento 
de ellos. En efecto, con fecha 29 
de julio del año 1970. por orden 
del señor Contralor se tomó 
conocimiento de estos 
inventarios y se estableció que 
estaban de acuerdo con la 
legislación y la reglamentación 
vigentes

De manera que había 
inventarios- tengo todas las 
copias de ellos- y no existía una 
situación absolutamente caótica 
y arbitraria, -orno pretende el 
señor Ibáñez

En su irresponsable denuncia 
el señor Ibáñez menciona que 
algunos de tos elementos que 
habrían desaparecido, habrían ido 
a parar a la Corporación de 
Reforma Agraria, sin ningún tipo 
de documentación. Esto es 
absolutamente falso. Tengo a mi 
mano el documento de 17 de 
agosto de 1970. mediante el cual 
el señor Christian Hansen Roses. 
Subsecretai io General de
Gobierno, le comunica al señpr 
Mano Araos Director de
Aprovisionamiento del Estado, la 
lista de una sene de elementos 
que se pondrían a disposición de 
la Corporación de Reforma 
Agraria Postenormente. por 
documento que firma don Mano 
Araos. Director de Aprovisiona 
miento del Estado, se extiende un 
certificado mediante el cual se 
deja constancia de que no existe 
ningún inconveniente en 
traspasar estos elementos de la 
OIR a la Corporación de Reforma 
Agrana Todo está perfectamente 
documentado Por último, hay 
un documento firmado por Rafael 
Moreno Rojas. Vicepresidente 
Ejecutivo de CORA, fechado el 
30 de octubre del añu 1970 
mediante el cual se señalan los 
elementos que se aceptan en la 
Corporación de Reforma Agraria

Por consiguiente, no es cierta 
la afirmación de que habrían 
desaparecido elementos y no 
existiría ningún documento para 
comprobarlo

Tengo a mi mano el 
documento fechado el 27 de 
octubre de 1970. mediante el 
cual el Subsecretario General de 
Gobierno resuelve autorizar "el 
traslado del inventario de bienes, 
muebles y otros, de la Presiden
cia de la República. Oficina de 
Informaciones y Radiodifusión, 
de las especies fiscales que se 
individualizan en la presente 
resolución, a la Dirección de 
Aprovisionamiento del Estado" 
Todo está perfectamente 
documentado. Solicito del señor 
Presidente que posteriormente 
recabe el asentimiento dé la Sála 
para insertar el documento 
completo

Tengo, ademaá el acta, fechada 
el 6 de noviembre de 1 970, es 
decir, ya dentro del actual 
Gobierno, mediante la cual la 
Dirección de Aprovisionamiento 
del Estado se recibe de una sene 
de elementos que le entrega la 
Oficina de Informaciones. De 
manera que no han desaparecido 
ni se han robado Están tas 
documentos que comprueban 
que. efectivamente, han sido 
entregados, de acuerdo con la 
legislación vigente, al organismo 
que correspondía, en este raso, a 
la Sección Enajenaciones de 
Aprovisionamiento del Estado

El señor Ibáñez también 
menciona el desaparecimiento de 
tres grabadoras y hace mucha 
cuestión de ello Tengo a mi 
mano un documento firmado por 
don Julio Rojas, radiotécnico, 
-aparecen su dirección y teléfono- 
mediante el cual certifica haber 
recibido y tener para su 
reparación "tres grabadoras tipo 
casette. en mal estado, las que 
revisare' y haré llegar su 
presupuesto oportunamente" a la 
Oficina de Informaciones

Seguramente. dentro del 
desorden reinante, el señor 
Ibáñez no se había dado cuenta 
de que. efectivamente, faltaban 
las tres grabadoras, pero existe el 
documento que comprueba, que 
fueron enviadas a reparación 
Como él no tiene el documenta 
seguramente no ha ido a bus
car las grabadoras, y por eso le 
faltan

Como si esto fuera poco 
además de los inventarios y de 
tas documentos entregados por 
la Contrataría, mediante tas 
cuales se Comprueba que todos 
tos elementos están dibidainente 
documentados en su traspaso a 
las diferentes oficinas públicas, 
tengo el inventario, segifn oficio 
del 29 de octubre de 1970 en el 
que aparece una serie de 
elementos comprados por la OIR 
con cargo a los gastos reservados 
de la Presidencia de la República 
De acuerdo con la legislación 
vigente, no orresponde hacer 
inventario de estos bienes, como 
se trata de gastos reservados, no 
corresponde ni siquiera dar 
uenta a la Contrataría Sin 

embargo . el interés del Gobierno 
en mantener estos bienes 
efectivamente en jioder de la 
Oficina a la cual fueron asignados 
llevó. |ior esjiecial encargo del 
Presídeme de la República. don 
Eduardo Freí Montalva a que 

estos elementos, adquiridos por 
medio de estos fondos fueran 

también inventariados. Oe manera 
que no sólo tos elementos 
comprados con el presupuesto 
propio de la Oficina de 
Informaciones y Radiodifusión 
smo que además, tos adquiridos 
con estos otros fondos están 
perfectamente inventariados, y 
tos inventanos están en poder de 
la Contratoría

Todo esto señor Presidente 
me lleva en definitiva a plantear 
que ha sido grotesco, ridiculo, 
digno de payasos, todo este 
show publicitario montado por 

el señor Juan Ibáñez destinado a 
ocultar la irregularidad, que se 
mantiene en la internación de 
estos 27 bultos que llegaron por 
vía de la Linea Aérea Nacional

Lo más grave, señor Presiden
te. -1o sostengo y emplazo al 
respecto al señor Ibáñez -es que 
estos elementos no venían 
'onsignados a la OlR. sino que 
venían directamente a la
Presidencia de la República Pe
ro. como tenían que justificar, en 
vista del escándalo que armaron 
tos parlamentarios de Oposición 
la llegada de estos bultos, des
pués de 20 días, buscaron el 
expediente de hacerlos llegar a la 
OIR Primitivamente no iban 
destinados a esta Oficina Tanto 
es así que tengo conocimiento 
de que tos 33 mil dólares que 
costaron estos elementos no. 
fueron pagados con fondos de la 
Presidencia de la República, sino 
con fondos de la S0QUIMICH 
(Sociedad Química y Minera de 
Chile) De manera, entonces, que 
queda perfectamente comproba
do -que estos elementos no 
venían a la OlR. sino que venían 
con otro destino Lo pruebe 
justamente, el hecho de que se 
pagó su importación con fondos 
pertenecientes a otra repartición 
pública Yo tengo esta informa- 

tan Eso comprueba la falsedad 
de las imputaciones calumniosas 
que ha hecho el señor Juan 
Ibáñez

Por consiguiente, quiero termi 
nár expresando. señor 
Presidente, que me alegro de es
ta situación, que me alegro de la 
denuncia Hasta el momento se 
mantienen las irregularidades 
que hemos denunciado Hasta el 
momento el señor Juan Ibáñez 
no puede retirar estos bultos, 
porque sólo después que llegaron 
se inició todo el papeleo para 
legalizar su internación, a través 
de la solicitud del registro de 
importación en el Banco Central 
Sólo ahora se ha iniciado, y to
davía tos bultos están ahí. en las 
oficinas de la Aduana de Puda
huel

Si el señor Ibáñez. cuando hizo 
el "show hubiera retirado tas 
bultos se habría justificado, oero 
no fue asi. Solamente hizo el 
"show” para lustificar algo que 
nosotros perfectamente constatá
bamos.

Termino manifestando que 
tomare contacto con la Contrata
ría General de la Republica, 
porque el señor Ibáñez ha 
anunciado que va á recurrir al 
organismo Contralor para solici
tar una investigación con respec
to a los bienes que 
desaparecieron en la Adminis
tración anterior Tengo completa 
onfianza en-que el Contralor 

pondrá las cosas en su lugar y 
corroborará las afirmaciones que 
he hecho en esta oportunidad

Nada más. señor Presidente
El señor FUENTES, don Césai 

Raúl (Vicepresidente) Opor 
tunamente se solicitará la inser- 
' ton de tos documentos

22c- INTERVENCION DE LA 
COOPERATIVA CAMPESINA LA 
PENONINA LIMITADA. DE 
ANDACOLLO. (COQUIMBO) 
OFICIOS

El señor PENNA Pido la 
palabra

El señor FUENTES don César 
Raúl (Vicepresidente) Tiene la 
-palabra el señor Penna

El señor PENNA ¿Cuántos 
minutos quedan?

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente). Le 
quedan 15 minutos.

Puede usar de la palabra el se

El señor PENNA. Señoi Presi 
dente, los fracasados afanes 
estatistas del Gobierno fiara 
lograr la obediencia total ya no se 
conforman con la elimina ion del 
empresario (invado, sino que 
ahora, cuando tas amjiesmos 
que forman una coojierativa no le 
celebran ni aplauden sus gia las, 
interviene la institución fiara 
forzarlos por el hambre

Sorpresivamente. liando no 
había ninguna causa que lo 
justificara, ni siquiera una 
insinuación o un llamado de 
atención a tas dirigentes por j»ar 
te de alguna autoridad, apareció 
publicado en el Diario Ofi< i.il del 
10 de noviembre de 1972 el 
decreto de interven-fon de la 
Cooperativa Campesina "La 
Peñón ina" Ltda

Esta cooperativa reúne a los 
campesinos hoy dueños de tas 
fundos "La Apatita' "El Sauce 
"Tambillos" "El Manzano "El 
Sauce de Barran-as". "Las 
Cardas". "Pejerreyes" y "El 
Durazno" todos de la comuna de 
Andacollo En total, son 50 mil 
hectáreas de tierra de secano 
rlonde viven y trabajan alrede
dor de 250 familias campesinas 
es decir, más de mil personas

La cooperativa obtubo la 
aprobación de sus estatutos y 
autorización de existencia por 
decreto N 1 588. de 23 de 
diciembre de 1967. publicado en 
el Diario Oficial del 16 de enero 
de 1968

Sin aviso previo, sin siquiera 
advertencia o llamado de aten 
r ión previo, el Departamento de 
Cooperativas de INDAP estable 

e en el decreto de intervención 
que "hay senas irregularidades y 
deficiencias administrativas y 
ontables que constan en el 

informe interno N 87 de 11 de 
octubre de 1972. de la División 
de Cooperativas situación que 
hace necesaria la interven*  «in 

para garantizar tos derechos de 
sus socios"

A continuación, el decreto 
nombra interventor a Eduardo 
Paredes Iglesias, y suspende de 
sus funciones, a contar de esa 
fecha, a tos miembros titulares y 
suplentes del Consejo de 
Administración y Comités 
Ejecutivos, al Administrador y a 
las Comisiones Investigadoras

En primer lugar señor Presi 
dente, quiero que se oficie, en mi 
nombre, al señor Contralor Gene
ral rtP la República, para que nos 
informe si el famoso informe 
interno N 87 de la División de 
Cooperativas de INDAP tiene al
guna seriedad y está conforme a 
reglamento y ley. porque cuando 
llegó el interventor a hacerse 
cargo de la cooperativa y fue pre 
guntado acerca de las causas de 
la intervención, lo nombro jiero 
no fue capaz ríe refeiirse a por 
no conocerio Los campesinos 
han recurrido a INDAP pata que 
se les explique lo que «li-e el 
informe sin embargo, nadie en 
La Serena ha sido capaz de des 
críbirio Hasta hoy. los campe» 
nos no saben deque se les ..i*  usa

Como la provincia de Coquim 
bo está dirigida por un 
Intendente que se cree dueño de 
las personas, y señor de Ixirca y 
cuchillo . a todos nos asalta el 
temor de que. en alguna ocasión 
el haya ordenado la intervención 
y sus esbirros hayan temdn que 
inventar argumentos para ma
terializar torcidos manejos de 
gente que quiere campesinos 
sumisos y obedientes

La cooperativa "La Peñonma" 
es ejemplar Los campesinos la 
han hecho con su propio esfuer 
zo. y muchas veces hemos visto a 
sus dirigentes, bajo la lluvia o el 
sol implacable, esforzándose jior 
cumplir suS obligaciones

Así. hemos visto que el 
almacén de consumo, que partió 
comprando por kilos, para repar
tir entre los socios, tiene hoy un 
capital superior a tos 200 mil 
escudos, todo esto con su puro 
esfuerzo

Tiener también sembradas 
170 hectáreas ae tngo. Si bien es 
cierto que han recibido las semi
llas de INDAP. a crédito, las han 
sembrado con su esfuerzo perso
nal. maquinarias animales, 
etcétera

Están construyendo, con crédi
to. 12 planteles avícolas, de tos 
cuales 6 ya están terminados y 
esperan la prupera partida de 60 
mil poltes'

Sin embargo, la intervención 
no es sólo sobre tos créditos, 
smo que sobre todos tas bienes 
(Cualquier día. con esta 
prepotencia, se les pueden meter 
a las casas a tas campesinos1

Creo, señor Presidente, que 
esto es una traición y un atro 
pello a los campesinos; es una 
cuchillada por la espalda, puesto 
que. sin aviso, sin mostrar moti 
vos. apareció sorpresivamente el 
decreto de intervención.

Consideramos que este es una 
venganzá absurda, manejada 
<‘esde la puniera-autoridad, el In
úndeme Rosendo Rojas que ha 
demostraoo ser un sectario in
capaz y prepotente, ya que. a 
pesar de que desde hace tiempo 
no se les da asesoría técnica, 
sólo se les pide reunión para 
hablarles de politiquería, lo que 
tas campesinos han rechazado
De ahí la venganza

En últimq termino, sentir Prest 
dente, auno-ie estamos icrtos 
de que no hay irregularidades, si 
algo pasara, serí- poi culpa de la 
falta de as«.»‘ ■ En todo aso. 
antes debie .la-nárseles la aten 
ción y amenazarlos ■ on interven 
ción para que enmendaran pero 
por ningún motivo, se ' ।Hiede 
primero golpearlos y. después, 
razonar Los camjiesinos son 
hombres libres que tienen diq 
nidad y un honor que hoy ven 
mancillado con la intervención 
En vez de darles buena asesoría 
sólo se les persigue y se les veja 
Los campesinos habían lograrlo 
organizar una empresa co inmuta 
na que estaba mai liando a la 
perfección y hoy día. en vengan 
za. se la quiere destruir

Por ello, señor Presidente 
ruego enviar el oficio pedido al 
Contratar, en el que además, se 
defina sobre la legalidad de esta 
intervención y. en segundo lugar, 
ruego hacer llegar mis palabras 
al señor Ministro de Agricultura 
para que mande a esta Cámara 
el informe interno N 87 de la 
División de Cooperativas de IN- 
DAP y ordene la inmediata 
derogación del decreto de 
intervención, porque lo único que 
se consigue con esto es destruir 
una cooperativa ejemplar que 
ha costado muchos años de 
esfuerzo a campesinos estarza 
dos. ya que el señor Ministro 
debe saber que ellos respaldan 
casi unánimemente a su directi
va. puesto que masivamente, se 
han opuesto a la intervención

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente) Se 
enviaran los oficios solicitados 
por Su Señoría
23^- EXCLUSION DECAMPES! 
NOS AL FORMARSE CENTRO 
DE REFORMA AGRARIA EN 
COMUNA OE LOS VILOS (CO
QUIMBO) OFICIO

El señor PENNA Señor 
Presidente, al formar un Centro 
de Reforma Agraria en tas finidos 
Tilama. La Peña. El Naranjo y 
Culin. en la comuna de tos Vitos, 
la Corporación de la Reforma 
Agraria dejó marginados de su 
trabajo a 2 5 trabajadores 
campesinos de esos fundos

Esta gente no se iiviene <i m i 
bir un salario «te 60 «*s>  udn*.  <li.i 
ríos, ya que por mu. líos .mus se 
han ganado la vida mediante su 
esfuerzo en la fabrica.-fon di*  ai 
bón Para ello han usado lena se 
r a. ya que antes en esos fundos 
se explotó la orte/a del quillay 
• on 1o nal los árboles se se. a 
ban posteriormente Hoy día. 
existen muchos tron*  os se os. no 
sólo <le quillay smo de telxi y 
espino Según los al-uh.s se 
jiuede nabajai todavía, sin Ija« ei 
daño, vanos anos mas

El SAG llego de improviso a 
.esligai e.le lie no y asi lo 

comprobó Naturalmente 
trabajando mucho sin vaca 
ciones m días libres estos tra 
bajadores ganaban más que tos 
60 escudos diarios y consideran 
que en el CERA se les hiere 
fuertemente en sus intereses»

Lo que ellos piden es que la tie 
rra se les. de en asentamiento 
para alte- .ar su trabajo con la 
agricultura y cuidado del campo

Sin embargo, a esta gente se la 
ha dejado marginada de la tierra 
y ni siquiera se le ha permitido 
sacar el carbón ya fabricado, 
incluso se le han destruido sus 
hornos Más aún. cuando logra
ron vender una partida de carbón, 
se la requisaron

Ruego al señor Presidente 
enviar oficto al señor Ministro de 
Agncultura para que se escuche 
9 tos campesinos expulsados, y 
se busque una solución adecua
da No se puede dejar en la 
misena a más de 25 familias 
completas' Ellos me han pedido, 
incluso, que eí Presidente de la 
Cámara interceda para solicitar 
una entrevista, con el fin de que 
el señor Ministro atienda y es
cuche a tos campesinos, que pi
den que el Gobierno les entregue 
la tierra y se les permita ser al
go más que asala nados del 
Estado

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Se 
enviará el oficio solicitado por Su 
Señoría

El señor PENNA - jMuchas 
gracias1 

24r- CONSTRUCCION DE 
CAMINO DE DOBLE VIA ENTRE 
SANTIAGO Y SAN ANTONIO- 
OFICIO.

El señor AYLWIN (don An
drés)— Pido la palabra

El señor FUENTES, don Césár 
Raúl (Vicepresidente)— Puede 
hacer uso de la palabra Su Seño
ría

El señor AYLWIN (don An
drés) Señor Presidente, desea
mos referimos brevemente a una 
obra pública que tiene gran 
importancia para San Antonio. 
Melipilla y Santiago, la construc
ción del camino de doble vía que 
debe conectar al puerto de San 
Antonio con la ciudad de Santia
go

Durante el Gobierno del 
Presidente Freí, se planteó el 
problema de la construcción de 
esta doble vía y. al efecto, se 
ejecutaron tas estudios de 60 ki
lómetros de autopista entre Pa
dre Hurtado y Puangue Además 
de eso. se hicieron tas estudios 
de 5 kilómetros entre Paso 
Sepultura y cuesta Los Toldos 
Todos tas estudios <e terminaron 
en el año 19§8

En 1968 se inició, a la vez. la 
construcción del tramo El Paico- 
Talagante en 12 kilómetros, 
incluyendo un puente de 4 vías 
sobre el rio Mapocho

En el año 1970. se abrió al 
tránsito una parte de esta obra 
entre El Paico y Santa Adriana, 
de aproximadamente 8 kilóme
tros. dejándose iniciados también 
otros 4 kilómetros entre Santa 
Adrián a y T al agante

Para tos restantes 48 kilóme
tros de autopista, la administra
ción del Presidente Freí gestionó 
y obtuvo un préstamo de 10 mi
llones de dólares del Banco 
Interamencano de Desarrollo, 
para financiar totalmente la obra 
caminera

La actual administración 
confirmó la importancia 
extraordinaria que tiene esta obra 
para toda la zona y. especialmen
te. para la capital de la provincia 
y capital de Chile Y al efecto lia; 
mó a propuestespúblicas a tas 6 
meses de instalado el actual 
Gobierno Sin embargo.’ ■ las 
contradicciones de su política 
administrativa, asi como la crisis 
económica que se ha desatado, 
han hecho que. pasados ya dos 
años, no se haya entregado al 
tránsito ni un nuevo kilómetro de 
autopista del sector que estaba 
en trabajo, ni se hayan adjudi
cado las propuestas para iniciar 
nuevas obras aún cuando 
recibieron listos tas estudios y el 
financiamiento ¡Es justamente 
este el problema que deseamos 
plantear en esta Honorable 
Cámara!

La incapacidad e indecisión de 
tos ejecutivos de la Dirección de 
Vialidad para resolver la contra
tación de esta obia están aca
rreando incalculables perjuicios 
frente al encarecimiento sin limi
tes a que nos está conduciendo 
la acelerada devaluación 
monetaria.

Queremos hacer presente que 
se llamó a una primera licitación 
pública en julio de 1971 
Desgraciadamente, después de 
noventa días de abierto el 
concurso, no se tomó ninguna 
determinación por el Gobierno, y 
tas interesados se desistieron del 
propósito de participar en esta 
obra

No nos corresponde en este 
momento entrar al análisis de lo 
que en ese momento pasó y 
tenemos que suponer que el 
Gobierno adoptó las medidas 
necesarias para defender los 
intereses fiscales, pero si 
reclamamos porque después de 
dos años de la actual administra 
ción. no»«e ha avanzado absolu 
tamerye "nada de esta obra tan 
importante

Para el segundo llamada a 
propuestas publicas, abierto en 
septiembre de 1972. ya las 
rondic iones habían cambiado 
radicalmente La nueva 
devaluación hacia elevar los 
• ostos a cantidades exageradas y 
comprometía además, valores de 
garantía tan altos que copaban la 
• apacidad de crédito de las fir
mas.

En tales cir. unstan-iás. a pesar 
del interés manifestado jxir las 
firmas nacionales oponentes no 
se presentaron, en definitiva a la 
segunda licitación y asi es 
onfirmado por el propio Dnector 

de Vialidad en su nota dirigida al 
Banco ln terna < lona I de 
Reconstrucción y Desarrollo « on 
fecha 28 de septiembre de 1972 

miento de la •ncapac1da71' 
afrontar una obra tan imn/ “

¿Qué ha significado 
consecuencias tfope es|e ’ i 
do trámite para're<^. % 
punto ?

Primero, que el no habér 
do en su oportunidad Una'1' 
sión para aceptar |as 
presentadas en jubo de í 
por un monto de 155 rni|Ja2¿ 
escudos, en cifras rectal 
significó que en la segunda"? 
ción. septiembre de 197, 
costos ya se estimaran. SBft 
que me han informado. 
cantidad que bordeaba |Q ‘ 
millones de escudos, en ra». 
la inflación desatada y 
mcertidumbre sobre el curto 
tomaría ésta en el futuro J 
mo la total anarquía que Dr 
la realidad laboral del oais^ 
todo en relación a l0 que? 
pasado en otras obras 
importantes

En segundo lugar, no u 
aprovechado un préstamo r*.  
dido por el Banco Interam«? 
de Desarrollo, prestan^ 
incluso podría H
obstante que por concenu 
intereses y asesorías. Chiij 
pagado ya las sumas de 20q 
dólares y 2 millones 5oq 
dólares, respectivamente.

ocurrido 
Francise 
octubre 
con vejá

plantel.
todo el h
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ven frustradas las inician^ d8S 
□ cnirarmnac rio . M j_ a Nada C

El señ< 
Raúl C 
Enviarán 

te. pido que se le envíe oká P°rSu s< 
señor Ministro de Obras k 
cas. solicitándole que se ■ ^8^-
informamos sobre el esta», 
tual de esta obra, sobre lasq ’ 
nes de su paralización, soto

significando para el pais e 
construir esta obra de 
prioridad y alto índice de re^ 
no sólo es un freno al desan, 
sino que. al mismo tiemM 

aspiraciones de uno de los, 
importantes sectores de 
ción de la provincia de Santi*

Por esta razón, señor Pre, 

fecha en que se reíniciarttf ■ El señc 
trabajos, sobre tas plazos ent ^aúl 
se ejecutarán, y que nos a hacer u 
también todos tas datos sobi con,‘nuft 
costos actuales de esta obra SeñC

En este mismo oficio peto 
al señor Ministro que sea?608 
agilizar al máximo tas trá« '
para construir una obra de» !*  ^c¡r 
importancia para la provino 
Santiago ¡i*  0ue

Solicito el envío de este ote , _
El señor FUENTES. dona„"_“ •“ 

Raúl (Vicepresidente)- h8b|ado ( 
enviará el oficio solicitado w nes a 
Señoria ramal qut

La resi 
25^- ESCASEZ DE AGUA PO General c 
BLE EN LA COMUNA DEi«fluesu& 
BERNARDO (SANTIAG0).(¡Wtre Os 
CIO. P* r0 9ue
El señoLAYLWIN (don
Señor rresiaente. queremos) |csia SL 
bién plantear .otro protíi* n,re 
bastante importante para nu* 8'“0 001 
zona, y es la escasez y falta un deterr 
dramática de agua en toda pueb 
zona alta del sector onentei^® exi 
comuna de San Bernardo. ntt. qi

El año pasado, especial«¿* cen e* 
en tas sectores corresponde ,e 0 
a la población " Balmacedí muc 
bo una gravísima escasez vie ■ ,C 

r aisposicic de agua potable En aj ,
flvn que I oportunidad nos entrevistar.., .. . jarsentac

•con el Ministro de Obras ni 'Ouses nc
cas. quien nos dijo que estt ma ia 
el problema estaría solución
y que se construiría un t*  w a 
acueducto para la ciudad ¿__ _± comercial 
Santiago y sus alrededora gn pu 
que significaría la efectiva 1 «uanquih 
f-fón del problema o»mpaña

Según los informes que yo v02 de| 
go. esta obra se encuentra si un bus-< 
mente retrasada, y en estos menos g, 
mentos. la escasez de aguap carro 
ble se hace dramática en toó por co 
sector sur de la ciudad de Si" que # 
go. concretamente en- la con Ministro 
de San Bernardo Transpon.

En la actualidad, hay ya p-n reemplazo 
mas gravísimos de escase Osomo-Pi 
agua en la población 'm dispon 
Cóndores", en la poblz txis-carnl 
"Cristián Martínez" y en gertproblema 

en la jxiblación " Balmacedí he dito ci 
en tos sectores oriente y alto

Por eso. pido que se ota El seño 
Ministro de Obras Públicas 
que se sirva informarnossoMa . 
estado de esta obra y. con*Qb ras Púí 
mente, sobre las medidas' 
estarían tomando para solui‘e_ ^1 señ 
la escasez de agua pota»"««tente 
todo el sector alto de la ciud¿í®J,ortun'd‘ 
c_ _ . la ocupa 0
San Bernardo pr(¡pj(

Ga lindo, e 
26^- CONSTRUCCION toro, inexp 
PUERTO ENTRE CARTAGE»J-do que 
SAN ANTON IO OFICIO. Cetáreas I 

Este fu 
•ftierinos.

El señor AYLWIN (don'J®70. fec 
drés) Señor Presidente. 
cer término, pido que se ant° 
ció para que se nos qq,
rali de la construcción |a “ 
triguero en el sector ubica«^ 
tre Cartagena y San An%¡jr(co|ame 
obra de gran importanteen 0| 
producirán entorpecimiento*<p oca de 
la vía ferrea y en el cammo-f<fona E|er 
tramo comprendido entre ^'entrar en 
gena y San Antonio, duran’ocupantes 
periodo de veraneo, es de^cha. de la 
partir del 25 de diciembreMÍW aprovec 
el T de febrero Señor P

Pido señor Presidente. O1'*  solucior 
dirija el oficio correspondien*  menos

El señor FUENTES, don« ^R'ncón 
Raúl (Vicepresidente) 
enviará el oficio solicitado

Señoría (Agricultura
27r- INCIDENTES Y Presidente 

CHOS OCURRIDOS fin de que 
INSTITUCIONES MEDI^an el funde 

OFICIOS. do «n «I
comuna de 

El señor FUENTES. ‘»’¡¡¡¡¡I"“. * 

Raúl (Vicepresidente!
siguiente cor respon ae » Üegpi,,
Nacional ,nciAo'v Itava

El señor MONCKE i^-- cj#nto)

Pido la palabra repropiados
El señor FUENTES. lu» este fu 

Raúl (Vicepresidente) 1 los y pued 
palabra Su Señoría cflFfC’r 1-010 ®r

El señor MONCKEB^in pasto par 
Señor Presidente. ‘ouV U“ñor I 
mente es sólo para <v'°

Comité de. Partido j’"'
más esnecif.oamen^^ 
nombre V en nombre ú(
Aníbal Scarella. a la b nir¿io fiscal < 
para que investigo« «' Uanquíh 
sumarios correspondí« .
Dirertoi del Servicio # 
Salud para que nos 1" °f 3

l.de
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T. Sobre los graves hechos 
ocurridos en el Hospital San 
Francisco de Borja el día 4 de 
octubre de 1872. que terminaron 
con Véjárríenes físicos y síquicos 
en la persona del Director de ese 
plantel, don Agustín Denegrí, 
todo ello auspiciado o alentado 
por la Dirección . del Servicio 
Nacional de Salud;

2 Sobre la violación de la 
carrera funcionaría en el Servicio 
Nacional de Salud en la persona 
de innumerables médicos.'entre 
otros, los doctores Agustín Dene
grí. Juan Seperiza. Rafael Avaria. 
Alda López. Joel Amagada. Jor
ge Grey. Hugo Badiola. etcétera;

3 . Sobre la conducta e inver
sión de fondos del Subsecretario 
de Salud y el comportamiento del 
■Director General de Salud, en 
Relación al mal uso y aplicación 
del decreto supremo M 283-del 
Ministerio de Saluda del 9 de 
mayo del 72. que creó crdetermi 
nó zonas de Emergencia Sanita
ria en 3 provincias;

4 Sobre el incumplimiento de 
la ley N 15.076. al no llamar a 
concurso para numerosos car
gos de dirección de hospitales, 
jefaturas de servicios y cargos de 
médicos clínicos; y. Finalmente.

5 Sobre las muertes y las 
'múltiples intoxicad iones de be
bé? ocurridas, el mes pasado, en 
el Hospital de Viña del Mar y 
ahora último, en Meliprlla. y que 
dicen relación con , al uso de 
pañales teñidos con anilinas y 
entregados al Servicio, Nacional 
de Salud por industrias estatiza
das

Nada más. Muchas gracias.
El señor FUENTES, don César 

Raúl (Vicepresidente)r-r- Se 
enviarán los oficios solicitados 
por Su Señoría.

28,— PROBLEMAS DE LA 
PROVINCIA DE LLAN 
QUIHUEt-OFICIOS.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente^- Puede 
hacer uso de la palabra a 
continuación. el señor Klein.

El señor KLEIN:— Señor Presi
dente. en sesiones anteriores el 
colega Jáuregui, Diputado por 
Asomo, y el que hace uso de la 
palabra. Diputado por Llanqui- 
hue. h icimos presente el proble
ma que se ha creado con la 
suspensión del servicio local de 
trenes entre Osorno y Puerto 
Montt;' e. incluso, hablamos 
hablado de la suspensión de tre
nes a Los ft/luermos. que es ur 
ramal que sale de Corte Alto. 

La respuesta de la Dirección
AGUAPO General de Ferrocarriles dice que 
NA DE | sigue suspendido el servicio local 
IAGO).-|i** tr® Osorno y Puerto Montt; 

pero que continúa corriendo a 
.Los Muermos.

leremos’ ?Esta suspensión del tren local 
o probientre Osorno V Puerto Montt ha 
paran«^^° cons'9° un problema para 
z y falta un determinado sector de nues- 
en todatro Pueb,°- Va Qu® si bien es 
oriente i0*®* 0 existen los servicios Var- 
lardo Montt. que son de primera, que 
specialm^8cen el tráns'to entre Osorno y 
esponde’,U8rto Montt. también es cierto 
Tiaceda' que mucba 9ente no es recogida 
-asez e' carn'no’ dado que las 

*'En ' disposiciones reglamentarias exi- 
•ntrevist qUe l0S PasaÍeros deben via- 
Obras F. sentac*os Y. P°r '° tanto- estos 

buses no recogen, en su gran 
que estt mayOr¡a pasajeros. Esta suspen- 

del tren afecta principalmen- 
ia un1 te a gente más modesta, a

- iud¿" comerciantes pequeños.
ed ra *g n puerto Montt. el diario 
* ectivai "Uangtiihua" ha hecho una 

campaña, en el sentido, de que. 
is que yo en vez de, tren |oca| podría correr 
uentras^, bus-carril, lo cual traerla 
en estos menos gasto, dado que es un 
le aguai carro .pordecir asi. 
na en toa por consiguíenje. yo solicito 
addeS»que U(j oficio al señor
¡n la c o™ Ministro de Obras Públicas y 

Transportes, a fin de que. en 
ay ya (W reemplazo del servicio local 

escasa। Osorno-Puerto Montt suprimido.
lación M disponga, en lo posible, de un 
j poblí bus-carril para solucionar el 
y en ge*problema  de esta gente de que 
almaceds he daído cuenta.
te y alto 
• se ofit El señor FUENTES, don Césal 
úblicasl,®aúl (Vicepresidente) Se 
rnos soW* bv'ar^ e* °^CI° solicitado jx>r Su

Señor!a al señor Ministro de 
v' Obras Públicas 

didas qí 
rasóla El señor KLEIN— Señor 
i pota» Presidente. en alguna otra 
»la ciudd°* >ortun'd301 hecho presente

le ocupación ilegal de un fundo, 
de propiedad de doña Elena 
Galmdo, en el sector de Lonco- 

XION tóro. inexpropiable por la CORA. 
RTAGE*dado  que es inferior a las 80 
ICIO, hectáreas básicas.

Este fundo fue tomado por 
afuerinos, en diciembre del año 

M (don11® 70. fecha desde la cual ha si
lente. imposible solucionar este 
> se dinH'P,ob,ema Y obtener que estos 
info'me|00upanIes 'teflales devuelvan el 
>n del pJ^do Con ello, se ha posterga- 
ubicadi>,do la Producción y. por lo tanto. 

AnU®*  hjndo no pasa a producir 
an «Srlcolamente Hago presente 
ortan que en el verano del año>971¿'> 
imient fgoca de |fl cosecha de trigo. 
:arT1,n0.<foña Elena G alindo tuvo'"«que 
en,fe *̂ nlrar en colecto con los 
, duranlocupantes y dar parte de la cosa- 

es de cha, de la producción, para po- 
embre f4er aprovechar este trigo

Señor Presidente, hace poco 
ente a-'®® solucionó un problema, máa 
(ondien^ menos parecidg. en el fúndp 
; don Rincón”.
inte) 8o,'C‘to ahora. qp< se en- 
itadoPíj ofic'° al s®óor Ministro del

Ulterior y al señor Ministro de 
y yricultura y. también, al1 señor 

® ’*r®s|dente de la República, a 
•eniflC? d® que el problema existente 

ME en el fundo de doña Elena Cíalin- 
“O. «n el sector de ^¿ncot^o. 
comuna de Uanguéuo, 4*11»  

¡ don abanto de Puerto Á/aree. las 
1 El ty°rid*d®s \ temaran parte y 
e al Coy^^toren que esos ocupantes 

yy* 8® fueran retados del pre- 
llevados i cualquiera de 

P® cientos y tantos fundos 
don^,pr0p'Bdos P°f ’• C0RA- Para 

i 98te fundo Paa® a sus due-'- 
' l7® Y pueda nuevamente produ-

1-0,0 8n ,ecbe Y trigo, como 
cKt P®sto Para los animales
nuV . “ñor PUENTES, dan César
pedir a*Uúl (Vicepresidente).’— Se 
nombi mviarán los oficios solicitados 
Narionnor Su Señoría.
re ’1*1  "Sor KLEIN— Señor 
s de1 ®8*dente.  en Nueva Braunau 
Coni,,#,,,Bt® al único campo deporti- 
»!«'*?  fiscal rte toda la provincia 

líente® * U*nquihue  Nueva Braunau 
Nac|0"’ 
.fot"1®

era un sector agrícola que pasó 
a ser industrial, porque ahí se 
instaló la primera planta leche
ra de la Sociedad Lechera del 
Sur. en la provincia de Uanqui- 
hue. Esto trajo, por consiguien
te. el ;-*imentó  de la población; 
incluso se construyó una pobla
ción por parte de la CORVl. y 
otra, una aldea campesina, a 
raíz de los terremotos. Nueva 
Braunau queda distante nueve 
kilómetros de Puerto Varas. Co
mo la juventud, para diversión, 
no tenía otras actividades, ha 
recurrido al deporte. Es así co
mo existen dos clubes de fút
bol. el "Lautaro” y el "San Loren
zo/. que están afiliados a la 
Asociación de Fútbol de Puerto 
Varas. Este campo deportivo, 
el único que existe, no ha podi
do ser ocupado para partidos 
oficiales, porque fá cancha no 
está habilitada. Si bien es cier
to que se han hecho algunos 
trabajos. como movimientos 
de tierras, y se han conseguido 
fondos de la Dirección de Depor
tes del Estado, éstos no han 
alcanzado

Por lo tanto, señor Presiden
te, solicito que se dirija oficio al 
señor Ministro de Obras Públi
cas. a fin de que la Dirección de 
Arquitectura disponga los me
dios económicos para habilitar 
este campo deportivo en Nue
va Braunau. el único campo 
deportivo fiscal que existe en la 
provinpia de Llanquihue.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).— Se 
enviará el oficio solicitado por 
Su Señoría a los señores Minis
tros de Defensa y de Obras Públi
cas.

29 — VIAJE AL EXTERIOR 
DEL PRESIDENTE DE LA 
REPUBLICA.— OFICIO.

El señor KLEIN.— He dado 
una interrupción al colega Lot
ea. señor Presidente.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).— Pue
de hacer uso de la interrupción 
el Diputado señor Lorca.

El señor LORCA (don Gusta
vo)— Señor Presidente, duran
te estos días, hemos esperado 
infructuosamente que el señor 
Ministro de Relaciones Exterio
res informara al Congreso acer
ca de algunos aspectos del via 
je qué. en pocos .días más, 
emprenderá Su Excelencia el 
Presidente de la República a va
rios países; y. en especial, que 
resumiera algunos de los 
planteamientos del Jefe del 
Estado sobre cuestiones de 
política interna e internacional, 
respecto de los cuales existe 
inquietud en el país. La circuns
tancia de que el señor Allende 
intervenga en foros mundiales 
de extraordinaria resonancia, en 
su calidad de Presidente de to
dos los chilenos y no solamen
te de dirigente máximo de una 
combinación política minorita
ria. nos hacía esperar dichas 
informaciones y un intercambio 
de ideas sobre materias que 
preocupan a todos los sectores.

No ha ocurrido así. y una nor
ma tradicional ha quedado ro
ta. al igual que otros preceden
tes que la Unidad Popular ha 
sobrepasado como consecuen
cia de su sectarismo y del 
desprecio que siente por la opi
nión de la inmensa mayoría del 
país.

Estimamos convenientes y 
positivos los contactos persona
les entre dirigentes políticos de 
diversas naciones. Y todos los 
esfuerzos que se realicen para 
aliviar las tensiones que afligen a 
nuestras poblaciones, en un 
marco apropiado y con una 
intención abierta al diálogo y ai 
mutuo entendimiento, cuentan 
con nuestro apajuso y respaldo.

Nuestro país, a pesar de su 
modestia, posee características 
que le permiten aportar muchos 
factores positivos en las relacio
nes internacionales. . Nuestra 
lejanía y apartamiento de los 
centros de decisiones más 
importantes del mundo, no pue
den ser obstáculos, hoy en día. 
para mantenemos aislados o a 
espaldas de los hechos que 
afectan a la humanidad.

El increíble avance científico y 
tecnológico de la era que vivimos 
ha reducido las distancias y 
acortado los limites materiales 
que separaban a los hombres. No 
obstante esporádicos retrocesos 
y como signo inequívoco del 
espíritu humano, la civilización 
continúa su marcha ascendente, 
los pueblos se conocen mejor, 
desarrollan sus contactos comer
ciales. intercambian sus 
experiencias técnicas, culturales 
y científicas, abordan proyectos 
multinacionales e inician progra
mas de integración inimaginables 
hace 20 o 30 años.

Todo lo anterior nos hacé ser 
razonablemente optimistas Acerca 
¿iel futuro de nuestros pueblos, y 
tenep fe- en que las relaciones 
yffemacionalé\ pueden llegar a 
constituir medios positivos de 
’entendimiento' entre los 
individuos, y^ntrá las Naciones, 
que abran pásoa te desaparición 
de las tensiones vi conflictos que 
impiden emprended la tarea 
comúp de acelerar el progreso 
material y espiritual de todos los 
puobloedete 'humanidad No 
desconocemos la existencia de 
zonas ti»- -0biencia e injusticia 
que aún río se resuelven por la 
paz y la dignidad humanas, como, 
por ejemplo, en Asia, donde 
afortunadamente parece 
divisarse próxima una pronta 
solución al problema del 
Vietnam. en Checoslovaquia, 
donde tropas extranjeras han 
cumplido yá un triste cuprto 
aniversario ocupando ése 
pequeño pais. en Irlanda, corvsus 
luchas religiosas, incomprensi
bles para la mayoría de nosotros, 
o en Medio Oriente, donde 
árabes e israelíes viven en ' 
eventual estado de guerra.

Diriase que el mundo de hoy es 
un mundo de diálogo: dialoga 
Nixon con Mao Tse Tung. con los 
soviéticos. hasta con los 
norvietnamitas. lo hacen los japo
neses con los chinos y la» dos 
Alemanias entre si

Chile, en este sentido, há sido 
también realista al reconocer y 
establecer relaciones diplomáti
cas con China; al tener el Presi

dente Allende contáctos persona
les con los lideres de Argentina. 
Perú. Ecuador, y Colombia, para 
mencionar solamente los 
latinoamericanas Nos debemos 
alegrar por ello, ya Vjue si es 
propio del juego der^pcrático 
tenér divergencias en. el plano 
injemo. en el campo de la política 
externa todos lov’. chilenos 
debemos luchar por alcanzar las 
meres que nos permitan cautelar 
los supremos intereses de Chile 
en él extranjero.

En astas circunstancias, ningún 
chileno sensato puede aceptar 
que Se haga el menor daño a 
nuesfro país No podrá tolerar 
que dependamos de ningún 
imperialismo^ cualquiera que éste 
séa., que conculque la libre 
determinación de Chile, y se 
rebelará, sm distinciones políti
cas. ante cualquier amenaza 
proveniente del extenor

La polltiéa internacional del 
actual Gobierno ha buscado un 
acercamiento con los países 
socialistas, que en ningún caso 
vamos á criticar Todo acerca
miento es bueno, conforme a lo 
que anjes declamos. Lo que sí es 
negativo, condenable y grave 
para los intereses de nuestro país 
es que. junto con buscar tal 
acercamiento, nos estemos 
distanciando de otros países, de 
los que. por razones de noestra 
propia conveniencia, no debemos 
alejarnos. Este es el interrogante 
que. precisamente, formulo 
ahora. ¿Nos hemos beneficiado, 
acaso, con este giro de nuestra 
política exterior?

Las ventajas que estamos 
otorgando a los países 
socialistas, dentro de una política 
de claro favoritismo hacia ellos 
que es fácil de advertir, ¿sé 
traducen en beneficios especiales 
para nosotros, en un trato de 
privilegio para Cffil»,por parte de 
esos países? ¿Cuál es-^G^ado 
dé nuestra balanza comerciar,**»  
cada una de las naciones socialis
tas? ¿Cuántos son y a cuanto 
ascienden los créditos que ellos 
nos han otorgado? ¿Cuáles sus 
condiciones? ¿Qué convenios se 
han celebrado con estos países, y 
qúe forma se están aplicando en 
la práctica?

Resueltas estas préguntas 
preliminares, sería de interés 
saber si las condiciones 
otorgadas a. Chile difieren de 
aquellas que se dan a otros 
¡países, especialmente a los 
latinoamericanos, que. por razo
nes obvias, son los que. más nos 
preocupan. Nuestra Cancillería 
seguramente está en condiciones 
de proporcionarnos estas 
respuestas, para lo cual solicita
mos que se transcriban nuestras 
observaciones al Ministro de 
Relaciones, a fin de conocerlas. 
Una vez conocidas, podremos 
determinar si se recibe un "trato, 
privilegiado, equivalente al que 
no obstante ser Chile un país 
pequeño, otorgamos nosotros*  
efeqvuéñdo un sacrmc.10 
proppfóionejmente ipucho' 
mayor.

En estas réflexiones que| 
planteo, naturalmente no me 
estoy circunscribiendo al plano 
económico de nuestras relacio
nes. sino tatnbién al plano: 
político. Porque si bien dentro del. 
proceso interno chileno, acorda-l. 
mos posturas definidas, con^ 
pleno derecho a ello, en el campo 
de las relaciones internacionales, 
por las razones que señalábamos 
antes, debqmos actuar con 
intendencia, prudencia y 
equilibrio, feápetandó una norma 
que siempre hemeM-qjjservado: el 
de la no intromisión' ep los 
asuntos internbs de otros países.

Al respecto, diría que resulta, 
ridiculo, pero lamentablemente 
es más bien trágico que no 
tengamos ningún tacto para 
referirnos a diario y con gran 
publicidad, al problema de 
Vietnam. atacando a los Estados 
Unidos. Reitero que condeno 
enérgicamente esta o cualquiera 
otra guerra. Pero hay una falta de 
criterio en insistir erí esta 
condena- a lé que. sin duda los 
Estados Unidos son muy 
sensibles*  en. "momentos en que 
entre el Gobierno de Estados 
Unidos y.Norviqtnam se llevan a 
cabo convecciones para poner 
fin a la guerra. Seguramente, 
ojalá-asi sea. dentro de algunos 
días o semanas se llegará a un 
acuerdo, y. entonces, mientras 
los antiguos enemigos estarán 
reconciliados, nosotros habremos 
avanzado un paso más en este 
distanciamiento de Estados Uni
dos. que no nos conviene y cuyos 
frutos ya podemos advertir 
Aparte de hacer el ridículo por lo 
inoportuno y repetido de estas 
declaraciones. nos estamos 
echando encima a una potencia 
mundial y a una serie de otros 
países,que no comparten publica
mente nuestras declaraciones. 
¿Acaso no sería mejor buscar la 
realización de nuestros propios 
objetivos y solución de tantos 
problemas, ántes de salir a 
arreglare! mundq?

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente^- ¿Me 
permite, señor Diputado?

Ha llegado la hora de votación 
de los proyectos de acuerdo.

Como no hay quórum en la Sa
la para adoptar acuerdos, se 
llamará a los señores Diputados 
hasta por cinco minutos.

—Transcurrido •< tiompo 
reglamentario.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente^ Conti
núa la sesión

Puede continuar Su Señoría

El señor LORCA (don Gusta- 
vok— Porque la Unión Soviética 
y los países socialistas no ven
drán en nuestra ayuda, como lo 
vimos ya durante la UNCTAD III. 
en la cual Rusia no apareció 
alineada en un punto de vista 
ideológico, sino económico y. en 
estas circunstancias, en una posi
ción muy poco diferenciadle de 
las potencias capitalistas, 
respecto del mundo en desarro
llo.

No tenemos conocimiento de 
que la Unión Soviética nos haya 

concedido créditos "no atados" o 
preferencias comerciales no 

reciprocas" Si así fuera, mucho 
me agradaría saberlo y conocer 
los antecedentes del Ministerio 
de Reteciones Extenores ar^m 
de est<matena

En cambo nuestro calculado 
ajamiento de Jos Estados Uní 
dos sí que nos trae problemas 
por desgracia mucho mayores 
que le*  que nosotros, eventual
mente. podamos ocasionar a.esa 
potencia. Al respecto, solicito que 
e| Ministerio de Relaciones Exte 
ñores proporcione los datos refe 
rentes al estado de la balanza 
comercial entre nuestro pais y 
Estados Unidos en los último» 
cinco años, los créditos recibi
dos. la asistencia que Estados 
Unidos está otorgando a los 
demás países de America Latina, 
especialmente a los países 
limítrofes, en los diversos 
campos en que se desarrolla esta 
clase de asistencia, incluso el 
militar En conocimiento de estos 
antecedentes, podremos apreciar 
si los resultados de nuestra ac 
tual política internacional son 
positivos o más bien negativos 
—como temo al grado de 
comprometer nuestra mde 
pendencia y nuestra segundad 
exterior

Quiero ser bien claro, con el 
objeto de que mis palabras no 
puedan interpretarse 
torcidamente no propugno una 
política discriminatoria en favor o 
en contra de ningún pais 
determinado; por el contrario, de
seo ver en nuestra política exte 
ñor una manifestación racional, 
equilibrada y respetuosa hacia 
todos los países, teniendo como 
único objetivo el superior benefi
cio de Chile.

No puedo dejar de recordar, ya 
que algunos parecen haberío 
olvidado, que la guerra fría termi
nó hace veinte años La Unión 
Soviética y Estados Unidos 
trabajan activamente para alean 
zar un mayor intercambio comer 
cial. cultural y -tecnológico cada 
vez mayor, que culmina con la 
colaboración espacial acordada 
por ambos países La Unión 
Soviética, pese a contai con 
enormes recursos naturales y 
humanos, busca afanosamente 
finan ciamiento de fuentes 
provenientes de Alemania 
Federal, de Japón y de Francia 
para explotar los enormes yací 
miemos de cobre que posee en 
Siberia. y en los cuales muchos 
de los técnicos que abandonaron 
nuestro pais serán contratados 
La ideología ha sido dejada de 
lado, al igual que las consigna« 
doctrinarias, a fin de dar paso al 
establecimiento de una política 
pragmática y realista Ese ds. 
justamente, el ejemplo que debe 
mos seguir: de amistad haría 
dos para no ser dependientes b» 
nadie.

Señor Presidente, comproruio 
que todo el planteamiento quélié 
formulado requiere análisis y 
contraposiciones que sólo pue 
den realizarse en la medida en 
que se disponga de todos los 
antecedentes e informaciones 
necesarios para aclararlo Por lo 
mismo, estimé indispensable que 
el señor Ministro de Reí anones 
Exteriores hubiera acudido 
oportunamente al Congreso 
Nacional para absolver todas 
aquellas dudas e inquietudes que 
nos asaltan El viaje del señor 
Presidente de la República será 
útil y favorable a Chile en la 
medida en que el Jefe del Estado 
sea intérprete de las aspiraciones 
de la mayoría nacional pero será 
extremadamente negativo y 
hasta nefasto, si sólo obedece a 
un objetivo propagandístico, a un 
recurso publicitario o a un afán 
de proselitismo ideológico que 
traslade a otras latitudes y a 
otros ambientes las demostracio 
nes de sectarismo, de intoleran 
cia. de ineficacia y de estrechez 
mental que ha caracterizado al 
Gobierno de la Unidad Popular

Las relaciones internacionales 
de Chile han sido entregadas por 
nuestra Constitución Política al 
Presidente de la República, a fin 
de que sus detalles y proyeccio
nes no- fuesen jamás objeto de 
interferencias emanadas de cir
cunstancias contingentes y 
menudas que pudieran lesionar el 
interés permanente del país. Ello 
rige también para la oposición al 
Jefe del Estado, la que. en mate
ria de asuntos internacionales, 
siempre ha sido extremadamente 
comprensiva; pero, fundamental
mente. rige respecto de aquellos 
sectores políticos del Gobierno 
que son rechazados por la ciuda
danía, en razón de la descon
fianza que producen por sus 
actos, por su inspiración y por su 
dependencia ideológica Nos 
/nostramos extremadamente 
preocupados por la influencia que 
pudieran tener, en las:decisiones 
de nuestra política internacional 
o por las interferencias que 
pudieran ejercer sobre los pro
pósitos del Presidente de la 
República, los sectores 
comunistas que integran el Go
bierno No quisiéramos que al 
fracaso y al derrumbe que han 
provocado a la economía 
nacional desde los cargos que 
manejan los comunistas agre
guen. asimismo, graves y 
funestas situaciones que afecten 
intemacionalmente los intereses 
de Chile.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente) ¿Me' 
permite, señor Diputado?

Ha terminado el tiempo del 
Comité Nacional

Se enviará al señor Ministro de 
Relaciones Exteriores el oficio 
'solicitado por Su Señoría

3Or- TABLA DE FACIL DESPA 
CHO DE LAS PROXIMAS SESIO 
NES ORDINARIAS.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente) Se va a 
anunciar la Tabla de.F^cil Despa
cho de las próximas sesiones.

El señor PARGA (Prosecreta- 
jriok-- El señor Presidente anun
cia la siguiente Tabla de Fácil 
Despacho para las próxima 

. sesiones ordinarias
T Observaciones formuladas 

por Su Excelencia el Presidente de 

la República al proyecto que 
prorroga la vigencia del articulo 
O de la ley N 14 887. que otor
gó recursos extraerdmanos a la 
Municipalidad de Osorno. y

2 Proyecto, informado por la 
Comisión de Salud Pública, que 
faculta a las instituciones priva
das que mdica para transferir al 
Servicio Nacional de Salud, bie
nes destinados a p restacione» de 
salud

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente!— El tumo 
siguiente corresponde al Comité 
Comunista.

Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra

31r- DESIGNACION DEL 
HOSPITAL DE TEÑO (CURICO) 
POR SU DESIGNACION COMO 
EL MEJOR SERVICIO ASISTEN 
CIAL DEL PAIS. OFICIO.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente) - El tumo 
siguiente corresponde al Comité 
Radical Democrático

El señor CAMPOS Pido la 
palabra

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente) Tiene la 
palabra Su Señoría

El señor CAMPOS Señor 
Presidente, deseo, destacar un 
hecho que honra a un serví 
ció asistencia! de la provincia, de 
Curicó. que represento en esta 
Cámara

Hace unos tres años, el Cgleqio 
Médico de Chile llamó a conr.ur. 
so de antecedentes para premiar 
a los mejores hospitales de la 
República que realizan funciones 
de salud, especialmente en los 
sectóres rurales Este año le ha 
correspondido dicho honor al 
hospital de la comuna de Teño, 
ubicado en mi provincia Desde 
hace tres años, el equipo de salud 
de ’este hospital, que tiene 
cincuenta camas, viene realizan 
do una labor que ha sido 
justamente reconocida por el 
Colegio Médico de Chile Este 
equipo de salud ha dedicado 
especialmente sus mejores 
esfuerzos a establecer una, 
convivencia fraternal entre todo er 
equipo del hospital constituido 
por médicos, enfermeras, matro
nas, dentistas, y ha extendido su 
eficaz acción incluso, en el medio 
rural, haciendo rondas médicas 
en las tres postas más importan 
tes de la comuna y en ocho 
pequeños centros asistenciales. 
dedicados, especialmente, al 
control de la madre y del niño.

Quiero destacar esta distin
ción. porque es un orgullo para el 
área hospitalaria de la provincia 
de Curicó. Especialmente ello me 
llena de satisfacción. jx>rque 
durante el tiempo que ejercí la 
función de Jefe de esta área, me 
preocupé principalmente de la 
construcción de ese hospital y 
por conseguir para él mejores 
condiciones de trabajo. -

El próximo domingo 3 
diciembre, en una ''•remonta 
especial, el Colegio Médico de 
Chile entregará distinciones al 
personal del Hospital de Teño en 
pnmer término, por haber sido 
reconocido como el mejor serví 
cío hospitalario del pais. y en se 
gundo lugar, por la acción 
proyectada y realízdíja con la 
comunidad.

Solicito del señor Presidente 
que se envíe una comunicación al 
señor Director del Hospital de 
Teño, doctor Alberto Ovalle, y al 
personal del hospital, en la cual 
se expresen las felicitaciones del 
Comité de la Democracia 
Radical

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente) En nom 
bre de Su Señoría se enviará el 
oficio solicitado

El señor KLEIN — Y en mi nom 
bre. señor Presidente

El señor ALAMOS También 
en el mío.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente) y. 
asimismo en nombre de los 
señores Klein y Alamos

32r- ACTUACION DEL EX 
INTENDENTE DE CURICO 
SEÑOR LEONCIO SAAVEORA 
CONCHA. OFICIOS—

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente) Puede 
continuar el señor Campos

€1 señor CAMPOS Señor 
Presidente, quiero referirme a 
una situación producida en mi 
provincia y que tengo la obliga 
ción de indicar en eéta Cámara

Desde el comienzo del Gobier 
no de la Unidad Popular, ejercía 
la función de Intendente de nues
tra provincia el profesor señor 
Leoncio Saavedra Concha, a 
quien me ligan lazos de amistad 
En fecha oportuna.» el señor 
Intendente renunció a su cargo.' 
porque postula a un sillón de 
parlamentarios en la próxima 
elección de marzo. Lo hizo asi en 
cumplimiento de la disposición 
constitucional respectiva Pero 
aquí viene lo extraño. Inmediata 
mente de haber dejado su cargo 
de Intendente, al señor Saavedra 
se le nombró asesor educacional 
de la provincia de Curicó con 
oficina en la propia Intendencia y. 
por sópuesto. realiza muy pocas 

funciones de asesor educacional, 
pues está trabajando activamen
te por su campaña política.. En 
afecto usando los medios de que 
dispone la Intendencia moviliza
ción. reparto de víveres y de 
ropas, etcéterp, está recorriendo 
la provincia en jtfhlculos fiscales 
haciendo -una activa camjjaña 
política.

Deseo que se comunique al 
señor Ministro del Interior este 
hecho que considero anormal y 
que no se aviene con las claras 
disposiciones que él mismo ha 
señalado, en el sentido de que 
quienes son postulantes a cargos 
parlamentarios no pueden estar 
ocujjando los Servicios de 
Gobierno, especialmente las 
Intendencias.

Señor Presidente, pido que se 
envíen oficios, con mis observa 
ciones. al señor Ministro del Inte
rior y al señor Ministro de Educa 
ción Pública, ya que este 
funcionario .es profesor du una 

escuela rural en la provincia de 
Curicó

Nada más.
El señor FUENTES, don César 

Raúl (Vicepresidente) Se 
enviarán los oficios solicitados 
por Su Señoría

33^ LA MAQUINARIA PARA 
VIALIDAD IMPORTADA DESDE 
LOS PAISES SOCIALISTAS-- 
OFICIO

El señor CAMPOS— Señor 
Presidente, concedo una 
interrupción al señor Alámos

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente)— Queda 
medra minuto a Su Señoría

Puede hacer uso del medio 
minuto el señor Alamos.

El señor ALAMOS— Señor 
Presidente, en la provincia de Nu
ble y. me imagino, en todas las 
provincias del país, ha habido 
problemas este año con la 
mantención de caminos Durante 
algún tiempo se nos dijo que se 
estaba esperando que llegaran 
maquinarias importadas de la 
Unión Soviética y de otros países 
situados detrás de la Cortina de 
Hierro.

Solicito que se oficie al Minis
tro de Obras Públicas, para que 
nos indique qué informe técnico 
aconsejó traer esta maquinaria, 
pues he side informado

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente):— Ha 
terminado el tiempo del Comité 
Radical Democrático

El señor ALAMOS— Además, 
que nos señale el número de 
máquinas y Ins modelos.

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente).— Se 
enviará el oficio solicitado por Su 
Señoría.

El tumo siguiente corresponde 
al Comité Socialista

Ofrezco la palabra.
Ofrezco la palabra
El tumo siguiente corresjjonde 

al Comité Izquierda Cristiana
Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra

34r- CRISIS ECONOMICA DEL 
SERVICIO MEDICO NACIONAL 
DE EMPLEADOS^ OFICIO

El señor FUENTES don Césai 
Raúl (Vicepresidente) El tumo 
siguiente corresponde al Comité 
Radical.

El señor RIOS (don Héctor) 
Pido la palabra

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente) Puede 
usar de la palabra el Diputado 
señor Ríos, don Héctor

El señor RIOS (don Héctor) 
Señor Presidente, quiero refenr- 
me a la crisis económica por que 
atraviesa el Servicio Médico 
Nacional de Empleados. SERME 
NA. La ley que lo creó, dictada en 
el Gobierno del señor Freí, en 
realidad era una ley de medicina 
curativa que iba a beneficiar a 
muchos funcionarios y emplea
dos de la Administración Pública. 
Y así ha sido, en efecto, porque 
ellos, con un aporte económico 
muy bajo, pueden sér atendidos 
en medicina curativa en los 
consultorios y. al mismo tiempo, 
en los hospitales.

Pero esta ley. que tiene el N 
16 781 y. repito, fue dictada er 
el Gobiero anterior, tiene ur 
financi amiento muy escaso 
apenas de un 2% de los sueldo: 
de los beneficiarios, de modo 
que resulta insuficiente para 
financiar los aranceles médicos 
—que no han sido reajustados— y 
los subsidios de las personas 
enfermas desde antes del mes de 
octubre de este año. que. en 
realidad. deberían ser 
reajustados en. por lo menos, el 
ciento por ciento.

Quiero recordar aquí que lo que 
paga actualmente el imponente 
son 22 escudos por atención 
médica y el Servido gasta, más o 
menos. 80 escudos por esta 
prestación. Con motivo de este 
reajuste por la atención médica 
el imponente debiera . pagar 
ahora. 45 escudos y el Servicie 
Médico Nacional de Empleados 
200 escudos Este reajuste no ha 
sido establecido Por eso. el 2% 
que entrega sólo el imponente, 
no así el Fisco ni el patrón se 
hace insuficiente.

Deseaba destacar este hecho, 
ya que el SERMENA. se 
encuentra en una verdadera crisis 
econó mica.

Cabe hacer notar que existen 
dos criterios respecto de ia 
atención médica Uno. el liberal, 
el de la medicina individualista, 
que es la establecida en el' 
SERMENA. por sus sistema de 
libre elección del médico, y. el 
otro, el socialista, el del médico 
funcionario. Engodo caso, de una 
u otra forma. IMVténción médica 
tiene que llegar a la comunidad, y 
eso es lo que no sos tros 
queremos realizar en uno u otro 
aspecto

Respecto de esto, cuando me 
iniciaba en el Parlamento 
presenté un proyecto de ley sobre 
una- medicina general que 
abarcara a todos k>»-sectores que 
estaban al margen de la medwi- 
na. Su hn anciamiento lo basaba en 
un impuesto sobre los sueldos y 
salarios, o sea, un impuesto que 
lo llamé "impuesto a la salud" 
Desgraciadamente, esta iniciativa 
no llegó a concretarse, y. hoy día 
tenemos .este problema del 
Servicio Nacional de Salud, por 
un lado, con atención de médicos 
funrinanos. v el SERMENA con 
médicos de libre elección. • por 
otro.

Tal como se ha visto esto, yo 
estimo -porque yo soy más 
partidario de la medicina de 
masas, de la medicina socializa 
da. de la medicina comunitaria 
no de la medicina mercantilizada 
en el sentido de la profesión 
libre— que debiera irse a la 
implantación de este sistema 
único de salud, con un impuesto 
progresivo a los sueldos y 
salarras y. «| mismo tiempo, un 
impuesto general a las grbndes 
rentas, para tfeneficiar a los 
indigentes del país, entre los 
cuales pueden contarse muchos 
asegurados que. por no tener las 
estampillas necesaria}' para 

acogerse a los benéficos que les 
corresponden en este momento 
en realidad aparecen como 
indigentes En esta forma está 
medicina curativa, y no sólo 
curativa, sirio «ue debiera .ser 
preventrvs. beneficiaría a todas 
las cacas sociales del o ais

Estas cpne«tor»cranes gene*  
rafes yo las riego en -micalidad de 
médico qué ha servido durante 
largos años en provincia, en que 
he palpado las necesidades del 
pueblo por esta medicina de 
masfs. que es necesaria 

nTpor eso. yo me adhería también 
la lo que hablaba el docto 1 
Campos, éh el sentido de 
destacar este prefmo que se da ai 
hospital de Teño, que*  es una 
comuna vecina a lá de 
Chimbarongo. donde estuve 
durante muchos años, por esta 
atención especial rural qub ha 
hecho. En general, la medicina 
social—y esto lo sabemos los que 
hemos ejercido tomo médicos en 
provincia— es mucho más 
sacrificada. tanto para lo 
médicos, como para nuestros 
colaboradores, en los sectores 
rurales

Por eso. seria conveniente que 
se oficiara, en mi nombre al 
Ministro de Salud Pública, al 
Director General de Salud y al 
Vicepresidente de SERMENA. 
para que vieran la forma de 
aunar todos los esfuerzos para
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(A LAS 16 HORAS)

No se llevó a efecto por falta do quórum reglamentario.

En el momento de declararse frustrada la sesión, se encontraban 
presantes en la Sala lp?siguientes señores Datados

Aguilera. Luis Alessandn V.. Guttavo, Alvarado P; Podro 
Amunátegui J.. Miguel; Buzeta G„ Fernando. Concha B. Jaime 
Fuentes V.. César; Jáuregui C Pd*o.  Klein D . EvaMo; Laemmermann 
di Lmo C.-Carmen. Merino J . Sergio, Retamal C. Blanca.
hios R.. Héctor; Salinas N.. Anatolio; Sanhueza H.. Fernando; Señoret 
L. Rafael; Sharpe C.. Mario

La nómina de los señores Diputados asistentes se publica en' 
conformidad con lo dispuesto en el articulo 175 del Reglamento

Roberto Guerrero Guerrero
Jefe de la Redacción de Sesiones

ECOM “EMPRESA NKIONM. DE COMPUTACION 
E INFORMATICA LTDA.

PARA SUS INSTALACIONES EN EL

Gran Valparaíso.

REQUIERE COMPRAR
I—SITIO

— Suœrficte aproximada: 10.000 m2 en 
terreno plano

— Inmediato a víasde accesojnterprovincial
— Urbanización: fuerza eMdtrica. agua pota

ble. alcantarillado.teléfonos
— A no mejios.de 2 500 metros de la cpsta.

II.— LOCAL CENTRAL CON UN MINIMO DE 
1.000 m2. O SITIO PARA CONSTRUCCION 
EQUIVALENTE.

MANDAR ANTECEDENTES ÔOMPLE*  
TOS DE OFERTA A:

SECCION ABASTECIMIENTO 
CASILLA 14796 SANTIAGO

PROPUESTA 
PUBLICA

COMPAÑIA DE CORE CHUQUICAMATA
COMPAÑIA DE COBRE SALVADOR

COMPAÑIA MINERA EXOTICA
Llaman a Propuesta Pública para servicio de Transporte 

Terrestre de mercaderías y suministros mediante ' camiones, 
entre sus Plantas situadas en la Provincia de Antofagasta y 
Atacama y la ciudad de Santiago.

Los interesados podrán participar en cualquiera de los 
siguientes Grupos.

PROPUESTA GRUPO "A".

Para Empresas de Transporte que posean una flota mínima de 
10 camiones de 20 toneladas de carga útil o más.

PROPUESTA GRUPO "B”. 

Propietarios particulares con uno y hasta tres camiones con carga 
útil de 8 a 10 toneladas en buenas condiciones mecánicas.

Las Propuestas se recibirán hasta el 11 de diciembre de 1972, 
a las 12 horas

RETIRAR BASES Y DEMAS ANTECEDENTES EN MORANDE 
239-9° Piso

¡Respete esta señal 
y protegerá su vida!

ntegrar estOs servicios en uno 
solo No digo que sea a la 
brevedad posible, smo estudiar, 
hacer una reforma para que 
entonces la medicina llegue 
a todos los sectores, no sólo a los 
cAie imponen una cuota, sino que 
sobre todo, a aquellos a quienes 
desde la cuna no les sonrió la 
riqueza, seres que necesitan la 
ayuda del Estado, w I» 
colectividad y de los médicos que 
hemos actuado durante largos 
años con una abnegación de 
acuerdo con nuestra profesión 
médica, de acuerdo con la ética 
profesional

Esto es en lineas generales 
señor Presidente, lo que yo quería 
exponer respecto á esti crisis por 
la que está atrevesando el 
SERMENA. el Servicio Médico 
Nacional de Empleados

El señor FUENTES, don César 
Raúl (Vicepresidente) Se 
enviará el oficio solicitando por 
Su Señoría al Ministro de Salud 
Pública

Por haberse cumplido con el 
objeto de la sesión y en 
conformidad al Reglamento, se 
levanta

—Se levantó la sesión a las 19 
horas 38 minutos
ROBERTO GUERRERO

GUERRERO
Jefe de la Redacción de Sesione»

mejios.de
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Todos-domiciliados en Agustinas 1269. Santiago

Corresponsalía del Diario "La Nación"
Condell 1281 Teléfono 50778

RECITAL DEL POETA
ANGEL DE RENZIS

VALPARAISO (Por Sara Vial 
Corresponsal) El poeta argentino 
Enrique Angel de Renzis. ofreció 
un recital de sus poemas en la 
Sala del Instituto Chileno Francés 
de Cultura de Valparaíso, bajo e 
auspicio de la Sociedad de 
Escritores de Valparaíso que

el poeta argentino" era un 
símbolo de la unión entre 
nuestros pueblos y la vinculación 
de nuestras respectivas culturas."

Al finalizar el recital, que se vio 
complementado con hermosas 
diapositivas a color de Natalio 
Pellerano para la entrevista

Arriba, entrega del pergamino recordatorio al poeta A ngel de Renzis. 
por directiva de Asociación de Escritores de Valparaíso, abajo, 
escritores y poetas junto al escritor argentino; de izquierda a derecha, 
sentados Manuel Astica Fuentes Presidente de la Asociación Esteban 
de Santa Coloma. Sara Vial del diario"LA NACION" Angel de Renzis., 
Edmundo Lazo. Gregorio Paredes, escultores Ani Venturini. José 
Manuel Delgado, de pié. Ricardo Hurtado. Modesto Parerà. Ximena 
Adriazola (de Santiago) Claudio Solar. Eugenia Ballet y Guillermo 
Quiñones. (Foto de M. Astudillo).

ocasiones personas del público 
asistente para corroborar juicios, 
aplaudir pasajes o refutar alguna 
afirmación Esto dio a la con
ferencia bastante movilidad y 
marca una buena pauta para 
seguir, eñ estos ciclos de 
presentaciones de escritores en

preside Manuel Astica Fuentes: 
que abrió el acto, anunciando el 
poeta Claudio Solar que ofreció 
una semblanza crítica muy 
documentada acerca de la 
creacióq de Angel de Renzis.

Al anunciar la realización del 
acto. Manuel Astica destacó que

FRANQUICIAS PARA ELEMENTOS DE

filmada que se proyectó a los 
presentes y en que apareció el 
escritor junto a la interpretación 
gráfica de uno de sus poemas. 
"Mojado con hiedra", de su 
último libro - le fue entregado un 
pergamino a nombre de la 
Asociación de Escritores de esta 
ciudad . al que se dio una 
significación de homenaje de 
cordialidad fraterna por su obra 
"Una sola vida"

Se le hizo entrega además de

NUEVAS INDUSTRIAS CONCEDE ADUANA“^’^---^:
VALPARAISO- (Correspon

sal).- Se ha informado a LA 
NACION en la Aduana de Valpa
raíso que por decreto de Hacien
da N° 1 345 se han extendido 
las franquicias aduaneras del 
decreto N° 100, de 1968. a las 
maquinarias, equipos y demás 
elementos destinados a la ins
talación de nuevas industnas 
o a la ampliación de las existen
tes en las provincias de Coquim
bo. Aconcagua. Valparaíso y 
Santiago, conforme a lo O'i se 
dispone en el artículo 13 ue la 
Ley 17.564 Esto ha sido infor
mado' por circular a todo el 
país, de parte de la Superinten
dencia de Aduanas.

El artículo 13 faculta al Presh 
dente de la República para 
que. a pesar de las restncciones 

establecidas por los decretos 
de Hacienda N° 2198 de 1966 
y 100 de 1968. puedá otorgar

hasta el 100% de rebaja délos 
derechos, impuestos y demás 
gravámenes que se perciban 
por medio de las Aduanas a las 
maquinanas. equipos y otros 
elementos para la instalación 
de nuevas industrias o amplia
ción de las existentes que se ins
talen dentro del plazo de dos 
años, a contar de la fecha de pu
blicación de esta Ley. previo in
forme de la CORFO en las loca
lidades incluidas en el decre
to dictado conforme a la Ley 
16.282 con motivo del terre
moto de julio del 71

FERIA DE TALCA

Por otra parte, se darán fran
quicias aduaneras a la Feria Ex
posición de la región del Mau
lé. FITAL 73, que se efectuará 
en Talca entre los días 9 y 25 de 
marzo del año próximo y oue se

rá oficialmente patrocinada 
por el Gobierno.

La Junta ha concedido auto
rización a los Administrado
res de las Aduanas de Valpa
raíso, Los Andes. Pudahuel y 
Talcahuano para la admisión 
temporal con vencimiento el 
21 de Septiembre de 1973 a to
da mercancía que esas Adua
nas estén de condiciones de in
dividualizar y destinadas a 
ser exhibidas en dicha mues
tra.

JAPONES MULTADO

Por último, les informamos 
que un marino japonés fué mul
tado con E° 16.000 por haber 
contrabandeado qná motoci
cleta marca Susuki Semilik 
El japonés se llama Lee Man y 
es tripulante del vapor "World 
Fuji" y el contrabando fue sor
prendido por un funcionario 
de la Aduana de Talcahuano.

porteños", que lleva portada del 
pintor, de Valparaíso Camilo Mori 
y de los dos primeros números de 
la colección poética en 
Yasciculos. que se encuentra 
editando la Asociación bajo el 
sello del Grupo Altamar 
PERSONALIDAD Y OBRA

Claudio Solar trazó una amplia 
visión crítica y especialmente 
interpretativa, de la poesía de 
Enrique Angel de Renzis. en que 
destacó, refiriéndose al libro 
"Una sola vida", diversos motivos 
de la obra, dando tal ímpetu a sus 
imágenes, que el propio poeta 
tomó la palabra para decir que 
"se hallaba ante uno de los 
mejores críticos de Chile, tan 
bueno en todo caso, que dejaba 
por debajo el poeta con la 
excelencia de sus apreciaciones, 
dichas a su vez, por un poeta".

La conferencia tuvo rasgos 
originales, ya que motivó una 
forma de diálogo poético crítico 
entre el analizado y el analizador, 
interviniendo en algunas

Valparaíso. ■
DATOS BIOGRAFICOS

Dentro de los datos biográficos 
de Angel de Renzis. hay que decir. 
que nació en Buenos Aires en un 
12 de Julio de 1925- ("el mismo 

. día que nació Neruda". dijo 
alguien) es director actualmente 
del Instituto de Cultura Chileno 
Argentino. dirige la revista 
SOLADE. y es miembro de la 
Sociedad de Escritores de Chile 
y del Pen Club. La editoriaL 
Alfaguara de Madrid le editó su 
libro "Una sola vida" y durante su 
exposición. Claudio Solar citó 
juicios críticos sobre la obra del 
poeta, correspondientes a 
Hernán del Solar. Hernán Godoy. 
Edgardo Garrido Merino y otros.

Claudio Solpr calificó su 
poemático como novedosa y 
señaló que escribía desde los 
catorce años. Con estudios 
universitarios, ha viajado por 
América y Europa, siguió 
Medicina en Buenos Aires y ha 
publicado tres libros a la fecha, 
existiendo dos obras inéditas 
Comercialmente, se desempeña 
como Gerente de Aerolíneas 
Argentinas en nuestro país

Referenje a la proyección de 
diapositivas en colores, 
presentando la entrevista hecha 
por Claudio Solar y Ester Aguila 
al poeta, y luego ofreciendo 
imágenes visuales acordes con 
uno de los poemas- la que tuvo el 
auspicio comercial de Aerolíneas, 
se informó a la concurrencia que 
se trataba de "una nueva forma 
de propaganda comercial

CIUC

El Representante de la OEA. Ricardo Hughes, hace 
uso de la palabra en el acto inaugural del Seminario 
de ex becarios de Israel que se efectúa en Viña; 
abajo, el diputado Eduardo Sepúlveda habla a 
nombre de la Comisión organizadora del torneo. En

la mesa de honor. Intendente de la provincia Crj 
González M. alcalde de Viña Raúl Pérez, encarga 

de Negocios de Israel, que asistió en representa^ 
del Embajador y otras autoridades. (Foto ¡ 
Marianela Astudillo).

PRIMER SEMINARIO L.A. DE EX 
BECARIOS DE ISRAEL

VALPARAISO^- (Por Sara vial. 
Corresponsal). El pasado 
miércoles fue inaugurado en el 
Teatro Municipal de Viña del Mar 
el Primer Seminario L.A. de Ex 
Becarios de Israel, que*  será 
clausurado mañana.

En el acto inaugural estuvieron 
presentes el Intendente de la 
provincia. Carlos González 
Márquez; el representante de la 
OEA en Chile. Ricardo Hughes ; 
el alcalde de Viña del Mar. Raúl 
Páez. el director de la Comisión

se está desarrollando en el Hotel 
O'Higgins. abarcando cada una 
de ella los siguientes campos. 
Agricultura. Cooperativismo. 
Industria y Tecnología. Ciencia y 
Educación y Vivienda Social.

UNIVERSIDAD DE CHILE 
HOSPITAL JOSE JOAQUIN AGUIRRE

SE NECESITAN PERSONAS 
PARA REEMPLAZOS

REQUISITOS:
4o Año de Humanidades y cono
cimientos de enfermería en 
Maternidad.

Los interesados deben presen
tar antecedentes en la Oficina 
de Selección y Adiestramiento 
del Hospital. 1° piso. Sector 
"B", Oficina 128, de lunes a 
viernes de 9 30 a 12.30 horas.

Este primer Seminario, según 
se informó a "La Nación" 
intentará recoger la experiencia 
lograda en la transferencia de 
conocimientos y también 
formulará recomendaciones 
concretas sobre la orientación de 
nuevos programas, fijación de

PRIMER CONGRESO PROVINCIAL DE 
CONSEJOS COMUNALES EN LIMACHE
VALPARAISO (Por Sara Vial. 
Corresponsal). En la Central de 
Capacitación del Asentamiento 
"Los Leones" de Limache. se dio 
fin al primer Congreso Provincial 
de Consejos Comúnales que se 
efectúa en Valparaíso. Asistieron 
delegados de Quilpué. Olmué. 
Limache. Quillota. La Cruz. La 
Calera. Hijuelas y Quintero

El objetivo principal de estos 
Consejos Comunales es dirigir 
junto a los organismos del 
Gobierno la reforma agraria 
chilena, planear y poner en mar
cha la producción agrícola de las 
comunas, ver los problemas 
sociales y de trabajo de la comu
na y posibles soluciones, proble
mas de bienestar y progreso de 
los campesinos, velar por la 
asistencia técnica que se requie
re; exigir que los funcionarios y 
técnicos del agro trabajen en for

ma mancomunada con el 
campesino y estudiar, finalmente, 
la forma de que se cumplan las 
leyes del trabajo.

En el referido Congreso Provin
cial los delegados discutieron en 
profundidad los problemas del 
agro y la participación que en 
ellos deben tener los Consejos 
Comunales campesinos. También 
hubo especial interés por elegir 
desde las bases mismas la direc
tiva que encabezará este primer 
organismo campesino provincial. 
Esta quedó integrada asi: 
Presidente. Roberto Valenzuela 
vicepresidente. Eduardo López, 
secretario general. Levy Acuña; 
secretaria de actas. Flor 
Baha mondes y tesorero. Alberto 
Ronce

El torneo fue clausurado con la 
asistencia del Gobernador de 
Quillota. Héctor Baeza. Alex

bcnubert. en representación del 
vice-p residen te del Instituto de 
Desarrollo Agropecuario y Ra
món Saieg, Director Zonal de 
Agricultura, además de otros 
funcionarios del agro

Entre los acuerdos del Congre
go figura el de luchar por que los 
Consejos Comunales se constitu
yan en un instrumento de unidad 
y lucha de todos los trabajadores 
del campo, donde se produzca la 
unidad entre el asentado, 
asalariado, rqediero. pequeño 
propietario, el del CERA, de la 
Cooperativa, centro de produc
ción. etc. donde los sindicatos 
orienten y dirijan esta lucha

También se dispuso intensificar 
el intercambio directo entre los 
cordones industriales, pobladores 
y campesinos, que se produjo co
mo respuesta al paro

Tecnológica; (COhrtCYT) doctor 
Víctor Barberis. la esposé del 
Embajador de Israéf en Chile 
Moshe Tov y el diputado Eduardo 
Sepúlveda. de la Comisión 
Organizadora del torneo.

Estas Jornadas LA. de 
Evaluación están patrocinadas 
por la Comisión Nacional de 
Investigación Científica y 
Tecnológica. Embajada de Israel 
y la OEA.

La ponencia de apertura estuvo 
a cargo del doctor Barberis. 
director de CapTc’vt que se refirió 
a "Criterios para ei ordena
miento y aprovechamiento de las 
fuentes externas de entrena
mientos"

A cargo del ingeniero chileno 
Julio Flores estuvo el informé1 
analítico sobre "Resultados de 
las encuestas de evaluación de 
programas de Israel'' Por el 
Comité Organizador hizo uso de 
la palabra el diputado Eduardo 
Sepúlveda. ex becario de Israel

En el acto hablaron el 
Embajador de Israel Moshe Tov y 
otros personeros. refiriéndose a 
la importancia de este evento 
realizado en Viña del Mar

TEMARIO

En pocas horas 
más su destino 
puede cambiar

sectoriales participarán los ex 
becarios que concurren a este 
torneo inaugurado en el Teatro 
Municipal de Viña del Mar y que

compre ■pono hoy 
y disfrute mañana
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rán sus respectivos enfo» Arr 
sobre el desarrollo a nivel LA ¿gna q

Finalmente informamos qut i 
Municipalidad de Viña deí V mon,° 
programó en honor de i ^ue 
participantes de este p^ayudará 
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IEFES DE POLICIA ADUANERA SE 
REUNEN AÑO PROXIMO EN LIMAde°

VALPARAISO. (Por Sara Vial. 
Corresponsal):— Para establecer 
un mecanismo de comunicación 
recíproca se efectuará el año 
próximo una reunión de Jefes de 
policías aduaneras organizada 
por la Secretaría Ejecutiva 
Permanente de la Asociación 
Latino Americana de Libre 
Comercio. El evento se efectuará 
en Lima con fecha anterior o 
coincidiendo con la VI Reunión 
de Directores de Aduanas.

En lo que se refiere a la 
comunicación que se busca, ello 
se refiere en especial al intercam
bio de informaciones, control de 
personas, mercancías y medios 
de transporte, facilitación del 
tráfico de mercaderías a través 
de las fronteras comunes, regis
tros de personas condenadas por 
delitos o sometidas a procesos, 
como también para coordinar sus 
actividades para mejorar los 
métodos aduaneros de fiscaliza
ción ya que la experiencia ha 
demostrado que las medidas a 
escala nacional no bastan por el 
carácter internacional de la ma- 
ffia del contrabando

Por otra parte. ALALC ha 
manifestado ante los Gobiernos 

 de todos los países signatarios la

vor 
conveniencia de que sus respe . 
vos servicios aduaneros esn» 
la individualización de sus pt^l® CODi 
ciones de la riomend« En 
arancelaria de Bruselas1Jefe de 
aquellos productos mdicadosipo de r 
el Consejo de Cooperaeconómi 
Aduanera como substam 
sicotrópicas a manera de alr 
a las autoridades competa» ® esa 
sobre su naturaleza y a coopero puel 
para que se vaya mejorandide Eche 
control aduanero. ra los da

La organización intemaco Sl 
acogió también las propuestas^ 
cooperación en el plano adur P
ro para la represión . con
contrabando surgida de divas de1 puel 
foros, particularmente el prophabitacK 
ma de represión del contrabate pOr e| । 
de estupefacientes en que e$B ¡a 
empeñadas las NU y b|nete . 
recomendación de la Confere» c
de Viena de 1971 m ático

NUEVOS VISTAS

matico 
mas de
9 invitadc

ervc
General de Aduanas otorgó1 
titulo de Vistas a los función«*  
Hugo Smith Vargas. Sergio W 
Javier Torres y Manuel Ron« 
rindiendo los cuatro aspirr 
un exitoso examen de grado.

Informamos que la

COMPRA
DE LANA
EL COMITE DE

COMPRA LANA 
TRIAS TEXTILES

INDUSTRIAS TEXTILES Y DEL VESTUARIO
— CORFO

DE CUALQUIER TIPO PARA LAS INDOS' 
DELPAIS. I GUAI

ARICA HASTA LLANQUIHUE: Comprado- orasjie 
res exclusivos las Firmas: AGROPECOOP. Alien, 
PRO — AGRO. VORWERK. fical el
Mayores informaciones los interesados deben ™ón 
requerirlas en las siguientes oficinas: la com
PROVINCIA DE MAGALLANESiDepartamen-.imeyda 
to CORFO—Magallanes. El M
PROVINCIA DE AYSEN: Departamento®«"« 
CORFO Aysén — Centro Clasificador de uerto loes 
Lanas. La c
SANTIAGO: Matías Cousiño N° 64. 2o piso, la por ei 
RESTO DEL PAIS: oficmas Zonales de
CORA Antes

xpresó a
COMITE DE INDUSTRIAS TEXTILES an cordia

Y DEL VESTUARIO— CORFO 'odeMé>
Santiago Noviembre 30. 1972 División de Operaciones. íno
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